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Estado confirma quitação dos salários nesta terça-feira
http://www.acusticafm.com.br/noticias/13471/estado-confirma-quitacao-dos-salarios-nesta-terca-feira.html

                        O governo do Estado vai concluir, nesta terça-feira (14), o pagamento dos salários de outubro para os servidores

vinculados ao Poder Executivo. Serão creditados os vencimentos para quem tem rendimento líquido acima de R$ 10 mil, o que

representa 3% do funcionalismo que ainda estava com a folha pendente. Para atender a esse último grupo de funcionários, a

Secretaria da Fazenda (Sefaz) precisou reunir cerca de R$ 169 milhões, recursos com origem na arrecadação de ICMS dos setores do

comércio e da indústria. 

Os valores estarão disponíveis logo nas primeiras horas da manhã. Nesta segunda-feira (13), a Sefaz já havia pago os salários dos

servidores com rendimento líquido entre R$ 6,5 mil e R$ 10 mil, o que representou 97% do funcionalismo (332.013 matrículas) com

os vencimentos quitados. Ainda na última sexta-feira (10), foram dois depósitos ao longo do dia. Pela manhã, foram pagos os

salários para os funcionários com rendimento líquido entre R$ 2 mil e R$ 4 mil. No início da noite, houve o crédito para quem

recebe até R$ 6,5 mil. Pelo segundo mês consecutivo, o pagamento dos salários segue orientação do governador José Ivo Sartori de

contemplar antes os que ganham menos. A folha líquida de outubro ficou em R$ 1,22 bilhão (sem considerar as consignações

bancárias). 

O Poder Executivo compreende 342.742 vínculos entre ativos, inativos e pensionistas. Folha salarial de outubro | Servidores do

Poder Executivo Dia 31 de outubro - Até R$ 2 mil líquidos (160 mil matrículas) - R$ 228,2 milhões - 11ª parcela do 13º salário de

2016 (100% dos servidores) - R$ 102 milhões Dia 3 de novembro - Folha integral das Fundações - R$ 25 milhões Dia 10 de

novembro - Pela manhã, até R$ 4 mil líquidos (257 mil matrículas) - R$ 299,5 milhões - No início da noite, até R$ 6,5 mil líquidos

(312 mil matrículas) - R$ 141,5 milhões Dia 13 de novembro Pela manhã, até R$ 10 mil líquidos (332 mil matrículas) - R$ 163,2

milhões Dia 14 de novembro Pela manhã, saldo da folha (342 mil matrículas) - R$ 168,9 milhões
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Demissões começam pela Corag
http://www.affonsoritter.com.br/Controle?Comando=VisualizarNoticia&ID=84000

A extinção de órgãos públicos, proposta pelo governo estadual e aprovada na Assembleia Legislativa há quase 11 meses, está perto

de ser concretizada com a demissão de 194 servidores da Corag, que deve começar ainda neste mês, segundo o secretário de

Planejamento, Governança e Gestão, Carlos Búrigo (PMDB). A previsão é de concluir o processo em até 90 dias. Contudo, como

não houve acordo durante a negociação coletiva entre o governo do Estado e o Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Gráficas

de Porto Alegre (Stigpoa), que representa os trabalhadores, os desligamentos podem acontecer sem contemplar uma indenização aos

servidores. "Vamos atender ao que diz a legislação trabalhista, já que os servidores são regidos pela CLT (Consolidação das Leis do

Trabalho)", informa Búrigo.
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Sete matérias devem ser apreciadas em plenário nesta tarde



http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312168/language/pt-BR/Default.aspx

Por decisão dos líderes, sete matérias devem ser apreciadas na sessão plenária desta terça-feira (14). Três delas, do Poder Executivo,

estão trancando a pauta por terem tramitado em regime de urgência e serão as primeiras a serem apreciadas. Após, os parlamentares

devem deliberar sobre a criação de comissões temporárias, a indicação para a distinção Deputado Emérito de 2017 e um projeto da

Mesa Diretora. 

Durante a reunião, coordenada pelo presidente da Casa, deputado Edegar Pretto (PT), o líder do governo, deputado Gabriel Souza

(PMDB), lembrou aos parlamentares que várias proposições aprovadas nos meses anteriores ainda não tiveram sua redação final

votada porque a pauta do plenário segue trancada. Sem a formalidade, as matérias não puderam ser enviadas para a sanção do

governador José Ivo Sartori. Gabriel destacou que hoje, após a deliberação das três primeiras matérias, será possível votar a redação

final dos projetos anteriormente aprovados. Entre eles, está o PLC 147 2017, que altera o Estatuto da Brigada Militar. 

Confira as propostas a serem votadas hoje: 

 

 PL 195 2017, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo do Estado do Rio Grande do Sul a oferecer, em contragarantia à

garantia da União relativa à operação de crédito externo a ser contratada pela Companhia Riograndense de Saneamento - CORSAN

junto ao Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID, para financiamento parcial do Programa de Ampliação e Melhoria dos

Sistemas de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado do Rio Grande do Sul, as receitas e as cotas a que se

referem os art. 155, 157 e 159, inciso I alínea a, e II da Constituição Federal, bem como outras garantias em Direito admitidas, e dá

outras providências. (Prazo fatal em 27/10/2017) 

 PL 175 2017, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a celebrar termos aditivos aos contratos firmados com a União

com base na Lei nº 9.496, de 11 de setembro de 1997, e na Medida Provisória nº 2.192-70, de 24 de agosto de 2001, para adoção das

condições estabelecidas pela Lei Complementar Federal nº 148, de 25 de novembro de 2014, e pela Lei Complementar Federal nº

156, de 28 de dezembro de 2016. (Prazo fatal em 11/11/2017) 

 PL 216 2017, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a repactuar dívidas decorrentes de financiamentos obtidos com

recursos do FGTS, bem como a vincular receitas e recursos em contragarantia à garantia da União, nos termos do artigo 13 da Lei

Complementar nº 156, de 28 de dezembro de 2016. (Prazo fatal em 11/11/2017) 

 RCR 2 2017, da Mesa, que requer a constituição de uma Comissão de Representação Externa com o objetivo de tratar da situação

jurídico-política da Lei Kandir. 

 RCE 7 2017, de Maurício Dziedricki (PTB) e outros 48 parlamentares, que requer a criação de uma Comissão Especial de Combate

à Obesidade Infanto-Juvenil, buscando políticas de saúde pública, promoção e prevenção de combate à obesidade infantil do Estado.

 PR 15 2017, da Mesa, que cria o "Festival Gaúcho de Nanometragem #ElesPorElas" na Assembleia Legislativa do Estado do Rio

Grande do Sul. 

 RDI 32 2017, de Vilmar Zanchin e mais dez deputados, que indica Germano Rigotto para a distinção "Deputado Emérito" de 2017. 

 

Acompanhe a sessão plenária 

Para receber informações atualizadas do andamento da sessão plenária siga a Assembleia pelo twitter.com/AssembleiaRS.

Acompanhe a sessão, ao vivo, pela TV Assembleia em www.al.rs.gov.br/tvassembleia/ , pela Rádio AL em

www.al.rs.gov.br/radioassembleia/  e pelo facebook. Melhor visualizado pelo navegador Explorer.
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PL que institui o Dia da Policial Militar no Estado é aprovado pela
CCJ
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312171/language/pt-BR/Default.aspx

Por unanimidade, os deputados que compõem a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa aprovaram,

nesta terça-feira (14), o parecer favorável do Projeto de Lei 180/2015, que institui o Dia da Policial Militar no Rio Grande do Sul.

Pela proposição, de autoria do deputado Gilmar Sossella (PDT), a data será comemorada anualmente em 18 de junho. 



"Sugerimos o dia em homenagem à policial Olmira Leal de Oliveira, a Cabo Toco, que foi a primeira mulher gaúcha a ostentar a

farda da Brigada Militar. E, por meio dela, queremos estender o reconhecimento a todas, para celebrar o árduo trabalho de todas as

mulheres que são policiais militares", justificou Sossella. 

A Cabo Toco nasceu em Caçapava do Sul, em 18 de junho de 1902. Foi recrutada aos 21 anos para servir como enfermeira durante o

movimento armado de 1923, quando Borges de Medeiros lutava pela legitimidade de sua reeleição ao governo do Estado. Ela lutou

ainda, nos movimentos revolucionários seguintes (1924 e 1926). 

Olmira ficou conhecida como Cabo Toco graças à sua participação nas tropas da Brigada Militar durante a Revolução Federalista,

enfrentando ninguém menos que o general Zeca Neto. Na década de 20, integrou as fileiras da Brigada Militar como combatente e

enfermeira do 1º Regimento de Cavalaria, hoje 1º Regimento de Polícia Montada, sediado em Santa Maria. 

Participou ainda dos movimentos revolucionários de 1923, 1924 e 1926. Incorporou em 1923 e só deixou a Brigada em 1932. Ela

também é patrona da primeira turma de Policiais Militares Femininas do Estado. 

História da mulher na BM 

O ingresso das mulheres na Brigada Militar ocorreu em 1985, inicialmente, para atuar junto ao público feminino, idosos e crianças,

assumindo, de imediato, o policiamento na rodoviária, aeroporto, escolas e atividades de trânsito. 

As policiais eram empregadas, também, em shows e eventos esportivos, em apoio a outras unidades operacionais, trabalhando na

revista. Mais tarde, passaram a atuar junto ao Centro de Operações Policiais Militares, estabelecimentos penais, tornando-se uma

constante, também, em todo o interior do Estado. 

Mas foi em 1993 que se registrou uma mudança significativa no rumo da história da Polícia Militar Feminina, quando as suas duas

companhias foram incorporadas ao 1º e 9º Batalhões de Polícia Militar. A partir daí, homens e mulheres passaram a desempenhar as

mesmas funções, indistintamente. 

"São mulheres que, na maioria das vezes, se desdobram em filhas, mães, esposas e profissionais de segurança pública. São

profissionais que, com dedicação, bravura e esmero, realizam as missões que lhes são designadas com satisfação", destacou Sossella.

O Projeto de Lei, que teve como relator na CCJ o deputado Elton Weber (PSB), agora segue para a votação em plenário.
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Pronunciamentos na tribuna nesta terça-feira
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312174/language/pt-BR/Default.aspx

Confira o resumo dos pronunciamentos realizados no período das Comunicações da sessão plenária do Parlamento gaúcho desta

terça-feira (14). A íntegra das manifestações pode ser ouvida no endereço www.al.rs.gov.br/legislativo , em áudios das sessões. 

A deputada Stela Farias (PT) analisou da tribuna o encerramento do ano legislativo e também do governo José Ivo Sartori, que

afirmou acumular R$ 14 bilhões em receitas extras ao seu orçamento, e "seguir fazendo proselitismo com a pauta fiscal, atrasando

salários, parcelando, mesmo tendo a receita maior que a folha de pagamento".  Simultâneo à falta de gestão, o fim das atividades

públicas e o repasse das ações do estado aos patrocinadores da iniciativa privada, "soma-se a falta de liderança estadual e nacional",

referindo-se às negociações da dívida estadual com a União, "o partido do governador quer empurrar para a sociedade não só a

entrega de um banco público mas as estatais lucrativas, em troca da salvação do estado, que nós chamamos de salvação do seu

mandato". Classificou a negociação de calote, "pedalaço na dívida", uma vez que o acordo Temer-Sartori "vai aumentar o

endividamento e agravar a situação do estado". Depois de seis anos, ao voltar a pagar as parcelas de dívida, o aumento será de 50%,

afirmou. Disse que o ex-governador Tarso Genro alcançou alterar o indexador e reduziu os serviços da dívida em R$ 22 bilhões, mas



"agora o que está em curso é uma estratégia para recuperar a péssima imagem do governo na opinião pública", mostrando o

crescimento dos índices da violência urbana fruto da escolha pela pauta fiscal. 

Os 180 anos da Brigada Militar, que serão comemorados no dia 18 de novembro, foram homenageados pelo deputado Bombeiro

Bianchini (PPL). Ele destacou a história da corporação, criada em 1837 como força policial, com participação em revoluções

históricas do país "demonstrando forte cultura militar e guerreira". A partir de 1930, a BM recebeu a missão de segurança pública e

em 1968 passou a executar com exclusividade as atribuições de policiamento ostensivo, consolidada pelo texto constitucional de

1988. "Apesar de estar vivendo uma das piores crises de recursos humanos, falta de mais de 50% de policiais militares previstos em

lei para atender os 497 municípios, em época assustadora pelo aumento da criminalidade, os policiais militares são herois, atuam

sozinhos, isolados, reduzidos, com força desproporcional e inferior ao crime organizado", salientou da tribuna. Elogiou a disposição

diurna e noturna desses policiais, "de serviço ou de folga, mesmo ganhando pouco ou com os salários atrasados, continuam dispostos

a sacrificar a vida em defesa da sociedade". Referiu o preconceito político que recai sobre os esses policiais militares, "nunca falta

quem criminalize suas ações, denegrindo sua imagem, pregando a desmilitarização ou a extinção da Justiça Militar, um patrimônio

da BM". O deputado discorreu sobre a desmotivação de praças e oficiais em função do plano de carreira vigente desde 1997 que

"esmagou e desvalorizou as duas categorias". Pediu a revisão urgente do plano de carreira dos servidores de nível médio da BM, e

atribuiu a desmotivação na carreira à indefinição da Assembleia em aprovar o PL 147. Mostrou que 97% das vagas na BM e Corpo

de Bombeiros estão desprovidos de segundo sargento, porque cursos e promoções estão limitados. Ele espera no próximo sábado,

dia 18, durante as comemorações do aniversário, o ato de promoção, pelo governador, desses profissionais da segurança pública. 

O deputado Enio Bacci (PDT) também registrou os 180 anos da BM e solicitou a inserção nos Anais da Assembleia da sua

manifestação em favor da CPI para investigar o Badesul. Referiu que é função dos deputados, além de legislar, fiscalizar os órgãos

que trabalham com dinheiro público, lamentando que "esta Casa se negou a dar o aval para que tivéssemos a CPI do Badesul".

Registrou a divulgação hoje (14), pela imprensa, do pedido do Ministério Público de Contas de que os ex-diretores devolvam R$ 40

milhões referentes a empréstimo à Iesa em Charqueadas, feito sem as garantias necessárias. Disse que faltam ainda duas outras

empresas que na mesma época buscaram recursos no Badesul sem oferecer garantias reais. Juntas, as três empresas totalizam R$ 157

milhões de empréstimos que precisam ser investigados através da CPI, mas "faltam três ou quatro assinaturas", antecipando que vai

permanecer até o final da legislatura com esse propósito, porque "acredito que o parlamento não vai se omitir de fazer a apuração".

Ponderou que o fato de diretores de outros partidos, inclusive do PDT, não pode impedir a investigação, mostrando que as bancadas

do PT, PMDB e PP não assinaram o pedido de CPI. Durante a manifestação, o deputado Marcel van Hattem (PP) antecipou

disposição em assinar o documento, que precisa do número mínimo de 19 assinaturas para tramitar. 

Tarcísio Zimmermann (PT) referiu que novembro é um mês que evoca datas muito significativas como a de amanhã, o 15 de

novembro, da proclamação da República, que, por sua vez, evoca a cidadania, a maioridade democrática, a participação cidadã e o

protagonismo popular. Depois, há o 20 de novembro, Dia da Consciência Negra, que evoca uma sociedade sem discriminação, sem

preconceitos e sem opressão, capaz de tratar de modo igual homens e mulheres, como sonhou Martin Luther King, uma sociedade

em que brancos e negros, pudessem compartilhar à sombra de uma árvore uma mesma refeição.  No entanto, segundo ele, o 11 de

novembro entraria para a história do país como o "dia da infâmia", quando entrou em vigor uma legislação que destrói o conjunto de

direitos trabalhistas, a organização sindical e qualquer perspectiva de trabalho com cidadania no país. Dizem os seus defensores,

afirmou Zimmermann, que fizeram isso pela geração de emprego, no entanto, ontem mesmo, segundo ele, o presidente da FIERGS

declarou que "não era bem assim" e que haveria emprego se houvesse crescimento econômico. "Ora, isso é o óbvio", disse Tarcísio,

acrescentando que de 2004 a 2014 foram criados 20 milhões de empregos com a CLT e o arcabouço que agora "os golpistas"

destruíam. 

Citando homenagem feita a representantes de entidade patronal há pouco, no plenário, aproveitou para questionar "quantas vezes se

viram entidades como essa atacando os direitos dos trabalhadores, tentando precarizar salários". Segundo o deputado, foi a renda do

trabalho que permitiu que o país se desenvolvesse nos últimos anos, "com maior possibilidade de justiça e inclusão social, e quem

comemorava agora o assassinato da legislação existente eram o atraso, a desigualdade, a secular e maldita cultura escravagista das

elites". Ele concluiu seu pronunciamento com fala do ex-presidente Mujica de que "quando se ganha, nunca se ganha tudo e, quando

se perde, nunca se perde tudo" e disse que essa era uma luta que não havia acabado. "Será retomada no âmbito da luta sindical

popular em torno de um projeto de iniciativa popular de revogação ou em torno de uma plataforma do presidente Lula de revogar

todo esse lixo herdado dessa combinação mafiosa dos golpistas com os traidores da pátria", disse. 

* Colaboração de Marinella Peruzzo
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ALRS aprova projetos sobre renegociação da dívida do RS com a
União e financiamento para a Corsan
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312178/language/pt-BR/Default.aspx

A Assembleia Legislativa aprovou, na tarde desta terça-feira (14), com 40 votos favoráveis e 8 contrários, o PL 175 2017, que

autoriza o Poder Executivo a realizar aditivos nos contratos em que a Lei Complementar nº 156, de 28 de dezembro de 2016 autoriza

que a União reestruture as obrigações financeiras estaduais tanto por meio da prorrogação dos prazos de pagamento quanto pela via

da redução extraordinária das prestações. 

 

Contrariamente à aprovação, o deputado Pedro Ruas (PSol) destacou que esta proposta é a primeira de um conjunto de medidas que

deverão permitir ao governo estadual renegociar a dívida do RS com o governo federal, envolvendo o patrimônio público gaúcho.

Enio Bacci (PDT) defendeu a retirada de urgência do projeto para aperfeiçoamentos. 

Pela bancada do PT, o deputado Nelsinho Metalúrgico defendeu a aprovação do projeto, assim como Stela Farias, Zé Nunes, Luiz

Fernando Mainardi. Tarcísio Zimmermann (PT), durante o encaminhamento, teceu críticas ao governo Sartori. 

Ainda defenderam a aprovação da matéria os deputados Marcel van Hattem (PP) e Frederico Antunes (PP). 

Também foi aprovado, com 42 votos a favor e 7 contra, o PL 216 2017, do Poder Executivo, que autoriza o governo a repactuar

dívidas decorrentes de financiamentos obtidos com recursos do FGTS, bem como a vincular receitas e recursos em contragarantia à

garantia da União, nos termos da Lei Complementar nº 156, de 28 de dezembro de 2016. A renegociação prevista na LC 156/2016

dará ao Estado, conforme justifica o Executivo, 20 anos de prazo para amortização das dívidas oriundas da Lei nº 8.727/93. Caso o

aditivo seja celebrado ainda em 2017, ao invés de encerrar-se o prazo em 2025, este iria até 2037. "O Estado teria um ganho

financeiro, a Valor Presente Líquido, da ordem de R$ 17 milhões. Em termos de caixa, teríamos um ganho, até 2022, por exemplo,

de cerca de R$ 75 milhões", observa o Executivo. 

O deputado Pedro Ruas (PCdoB) usou da tribuna para expressar seu voto contrário. 

Corsan 

Com 32 votos favoráveis e quatro contrários, além de uma emenda do deputado Juliano Roso (PCdoB), também foi aprovado o PL

195 2017, que autoriza o Poder Executivo a oferecer contragarantia à garantia da União, relativa à operação de crédito externo a ser

contratada pela Corsan junto ao BID, para financiamento parcial do Programa de Ampliação e Melhoria dos Sistemas de

Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário. 

Na justificativa para a matéria, o governo observa que tendo em vista que a natureza do financiamento demanda garantia financeira

da União, o montante foi limitado a U$300 milhões, sendo U$200 milhões financiados pelo BID e U$100 milhões aportados como

contrapartida pela Corsan, de acordo com a Recomendação da Comissão de Financiamentos Externos emitida em 28/04/2017. "A

partir desse novo horizonte de valores, vimos adequando junto ao BID o escopo da operação, agora designada Programa de

Melhoramento dos Serviços de Saneamento do Estado do Rio Grande do Sul - Pronasul", destaca o Executivo. 

Da tribuna, o deputado Tarcísio Zimmermann (PT) posicionou-se contrariamente à aprovação da matéria, após salientar ter recebido

correspondência de servidores da Corsan, dando conta de que a contratação do financiamento pretendida com o organismo

internacional não passou pela área técnica da Companhia para parecer. Também se manifestaram contrários os deputados Pedro

Ruas (PSol), Marcel van Hattem (PP) e Stela Farias (PT), que defendeu a retirada do regime de urgência de votação para o projeto,

assim como a deputada Regina Becker Fortunati (Rede). 



Favoravelmente, manifestaram-se à aprovação da matéria, apesar da falta de detalhamentos, mas em razão sua importância, os

deputados Enio Bacci (PDT), Juliano Roso (PCdoB). Ainda, os deputados Vilmar Zanchin (PMDB), Sérgio Turra (PP) e Juvir

Costella (PMDB). 

Redação final 

Após a aprovação dos três projetos do Executivo que trancavam a pauta de votações, os parlamentares aprovaram a redação final de

vários projetos aprovados em sessões anteriores. Elas ainda não tinham sido votadas e, consequentemente enviadas ao Executivo

para sanção, porque a pauta do plenário seguia trancada. Entre os projetos que tiveram sua redação final aprovada está o PLC 147

2017, que altera o Estatuto da Brigada Militar. 

Lei Kandir 

Por unanimidade, foi aprovado o requerimento da Mesa Diretora da Casa (RCR 2 2017) para a constituição de uma Comissão de

Representação Externa, com o objetivo de tratar da situação jurídico-política da Lei Kandir. 

Obesidade infantil 

Também por unanimidade, foi aprovado o RCE 7 2017, do deputado Maurício Dziedricki (PTB) e outros 48 parlamentares, para a

criação de uma Comissão Especial de Combate à Obesidade Infanto-Juvenil, buscando políticas de saúde pública, promoção e

prevenção de combate à obesidade infantil do Estado. 

Demais projetos 

Devido à falta de quórum no final da sessão, duas propostas deixaram de ser apreciadas nesta tarde e devem voltar ao plenário na

próxima terça-feira (21). São eles: 

 

 PR 15 2017, da Mesa, que cria o "Festival Gaúcho de Nanometragem #ElesPorElas" na Assembleia Legislativa do Estado do Rio

Grande do Sul. 

 RDI 32 2017, de Vilmar Zanchin e mais dez deputados, que indica Germano Rigotto para a distinção "Deputado Emérito" de 2017.
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Stela afirma que Sartori dá um pedalaço na dívida do RS com a
União
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312184/language/pt-BR/Default.aspx

A líder da Bancada do PT, deputada estadual Stela Farias, criticou hoje, na tribuna da Assembleia Legislativa o Regime de

Recuperação Fiscal (RRF), imposto por Michel Temer ao Rio Grande do Sul e que está sendo acatado pelo governador José Ivo

Sartori. "O acordo Sartori-Temer não tem nada de recuperação. Trata-se de um calote, um pedalaço na dívida com a União, que

empurra o problema para frente sem resolvê-lo", destacou. 

O regime fiscal vai aumentar o endividamento do Rio Grande do Sul e, de acordo com Stela, agravar a situação financeira do

Estado. Ela calcula que, "depois de seis anos, quando voltar a pagar as parcelas, a dívida terá aumentado em cerca de 50%, ou mais

de R$ 30 bilhões". 

Ao se reportar às negociações executadas pelo governo de Antônio Britto (PMDB), há quase 20 anos, a parlamentar petista disse que

"o PMDB renegociou a dívida com União, vendeu estatais e não resolveu o problema". Ao contrário, "agravou, e a dívida, como a

conhecemos hoje, foi criada pelos peemedebistas. A verdadeira renegociação quem fez foi o ex-governador Tarso Genro, que

conseguiu alterar o indexador e reduzir os serviços da dívida em R$ 22 bilhões". 



Mesmo acumulando mais de R$ 14 bilhões em receitas extras ao seu orçamento, a líder petista acredita que o Governo Sartori

continua fazendo proselitismo com a pauta fiscal, atrasando e parcelando salários, apesar de ter a própria receita maior do que a

folha de pagamento. 

- Se fosse só a cantilena para justificar sua absoluta falta de gestão, somada à obsessão pelo fim das atividades públicas e o repasse

do orçamento do Estado para os patrocinadores da iniciativa privada, já seria ruim. Mas é ainda pior, disse na tribuna a deputada

Stela Farias. 

Caos para população 

A líder petista comentou, ainda, que, ao governar exclusivamente de olho na pauta fiscal, sem fazer gestão, sem priorizar aquilo que

é obrigação do Estado, "temos como resultado explícito o caos em áreas fundamentais para a população, como a Segurança Pública".

Para ela, o espiral de violência fez Porto Alegre passar de 11° lugar em homicídios entre as capitais, em 2014, para o 2° lugar, em

2016. O Rio Grande do Sul, que era o 12° Estado em mortes por roubo em 2014, saltou para 6° lugar, em 2016. "São apenas dois

números para exemplificar o que acontece na prática com o discurso da escassez", disse Stela. 

Antes de finalizar a manifestação na tribuna, Stela disse que as vésperas da eleição não será surpresa assistir aos deputados, que

ainda estão na base de um governo em plena decadência política e franca campanha antecipada, terceirizando para a Assembleia

Legislativa a responsabilidade por entregar patrimônio público lucrativo e pelo calote de seis anos numa dívida que ao final estará

50% maior do que é hoje.
 

14/11/2017 | Assembleia Legislativa do RS | al.rs.gov.br | Geral

Bancada do PT cobrou transparência para votar projeto da Corsan
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312183/language/pt-BR/Default.aspx

?Parlamentares da Bancada do PT ocuparam a tribuna da Assembleia Legislativa, na tarde desta terça-feira (14), para criticar o

projeto de lei de autoria do Poder Executivo que trata de operação de crédito internacional a ser realizada pela Corsan junto ao

Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID). Na votação, a posição da Bancada foi de abstenção à proposta, que acabou sendo

aprovada por 34 votos, pois, de novo, "um projeto do Executivo chega ao Legislativo às pressas, sem discussão, com pedido de

urgência para votação e sem análise do corpo técnico da própria Corsan", comentaram as lideranças do partido. 

 

O financiamento de que trata o projeto, com garantias da União, é no montante de U$300 milhões de dólares (R$ 975 milhões),

sendo U$200 milhões (R$ 650 milhões) financiados pelo BID e U$100 milhões (R$ 325 milhões) aportados como contrapartida pela

CORSAN. 

Na tribuna, o deputado estadual Tarcísio Zimmermann (PT) pediu, inclusive, que fosse incluída nos anais do parlamento gaúcho a

cópia de uma carta da Associação dos Engenheiros e da Associação dos Técnicos Científicos da Companhia. No documento, eles

afirmam desconhecer os projetos técnicos para os quais o Governo Sartori está buscando esse financiamento externo. 

- Ficamos muito surpresos com essa informação. Como é possível que as áreas técnicas da empresa, altamente qualificadas e

comprometidas, desconheçam o teor das obras que serão realizadas com esses recursos, questionou Tarcísio. Para o deputado, a

Assembleia, ao aprovar um projeto com esse grau de obscuridade, estaria cometendo um grave erro. 

O parlamentar criticou: "Como é possível que, na véspera do final de um governo desastroso como o de Sartori, a Assembleia

avalize uma operação de crédito de mais de R$ 645 milhões, com uma contrapartida de mais de R$ 300 milhões? O que está

escondido por trás desse projeto que nem o corpo técnico da Corsan pode saber?" 

Transparência 

Líder da Bancada do PT, a deputada Stela Farias argumentou que a Bancada não era contrária a financiamentos estrangeiros.



Lembrou que, quando o PT esteve no governo, teve transparência e sempre cumpriu todas as exigências exigidas pelo Legislativo. 

- A Bancada do Partido dos Trabalhadores votaria a favor do projeto, mas não desse jeito, acrescentou Stela. "Queremos a retirada

do regime de urgência do projeto e a análise dos técnicos da Corsan. Não compactuamos com a falta de transparência. Estamos aqui

para garantir a lisura deste processo", sustentou a parlamentar. 

O projeto, de acordo com a líder da Bancada do PT, deputada Stela Farias não possuía análise técnica da própria Corsan. "A Corsan

não foi ouvida. E por que a equipe técnica da empresa não foi ouvida", reclamou.
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Ale Dal Zotto requer envio de Moção de Apoio ao Fórum Regional
Permanente de Vereadores do Alto Uruguai
http://www.atmosferaonline.com.br/ale-dal-zotto-requer-envio-de-mocao-de-apoio-ao-forum-regional-permanente-de-vereadores-do-alto-uruguai/

O presidente do Poder Legislativo, vereador Ale Dal Zotto requer, através da Casa, o envio de Moção de Apoio ao Fórum Regional

Permanente de Vereadores do Alto Uruguai - Rio Grande do Sul e as suas demandas escolhidas no III encontro, ocorrido no

município de Paulo Bento no dia 28 de setembro.

                        O presidente do Poder Legislativo, vereador Ale Dal Zotto requer, através da Casa, o envio de Moção de Apoio ao

Fórum Regional Permanente de Vereadores do Alto Uruguai - Rio Grande do Sul e as suas demandas escolhidas no III encontro,

ocorrido no município de Paulo Bento no dia 28 de setembro. 

Moção tem como principal objetivo dar amparo e reconhecimento ao Fórum Regional Permanente de vereadores do Alto Uruguai,

bem como reforçar a sustentação dessa união suprapartidária, e assim, materializar e viabilizar o suporte às demandas debatidas no

III Encontro do Fórum ocorrido no município de Paulo Bento, no dia 28 de setembro do corrente ano. 

Entre as demandas pontuais escolhidas estão as turmas de formação de soldados na região, sendo que possui estrutura para tal e a

regularização de efetivos da Polícia Militar, Polícia Civil e Polícia Rodoviária Estadual na região. 

As demandas gerais, debatidas no Encontro, que igualmente precisam de atenção, são o local adequado para que os servidores

consigam desempenhar melhor as suas funções; o aporte de material necessário, proporcionando maior qualidade na execução dos

serviços; a efetiva construção do novo presídio de Erechim e o apoio aos projetos de videomonitoramento da Polícia Militar. 

"Ademais, o propósito desse Fórum é a união e a mobilização para conseguir atender as necessidades dos 32 municípios da região do

Alto Uruguai, sendo que o empenho é em benefício de todos, prevalecendo a máxima de que "se um ganha, todos ganham. Contudo,

faz-se essencial a continuidade dessa união, sendo o marco de grandes avanços na nossa região", pontua. 

A mesma será encaminhada as Câmaras de Vereadores da Região Alto Uruguai; Deputados Estaduais; Deputados Federais da

Bancada Gaúcha; Governador do Estado - José Ivo Sartori; o Secretário da Segurança Pública - Cezar Schirmer; o Presidente da

Comissão de Segurança e Serviços Públicos, Deputado Estadual Catarina Paladini; o Presidente da Assembleia Legislativa, 

Deputado Estadual Edegar Pretto e o Coordenador da Bancada Gaúcha, Deputado Federal Giovani Cherini.
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Governo gaúcho e prefeitura quitam salários de outubro
http://noticias.band.uol.com.br/cidades/rs/conteudo.asp?ID=100000886003&t=governo-gaucho-e-prefeitura-da-capital-quitam-salarios-de-outubro

Segundo a Secretaria da Fazenda do Rio Grande do Sul, foram necessários aproximadamente R$ 169 milhões



Jonatha Bittencourt jobittencourt@band.com.br

Os servidores estaduais e os municipários de Porto Alegre têm seus salários integralizados nesta terça-feira.

O governo gaúcho, que tem realizado os pagamentos por grupos de funcionários - dos que recebem menos aos que ganham mais -,

desta vez, fez o depósito para os 3% que ainda não haviam recebido a remuneração de outubro:/ os trabalhadores com rendimento

líquido acima de R$ 10 mil.

Segundo a Secretaria da Fazenda, foram necessários aproximadamente R$ 169 milhões, recursos com origem na arrecadação de

ICMS dos setores do comércio e da indústria. 

Já a prefeitura da Capital quita a folha de outubro com dois depósitos, um com a parcela de R$ 600,00 e outro com o saldo restante.

O Município informou que o pagamento foi viabilizado pelo ingresso de recursos do Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza

nesta segunda. 
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Ex-diretores do Badesul deverão devolver R$ 40 milhões
http://noticias.band.uol.com.br/cidades/rs/conteudo.asp?ID=100000886132&t=ex-diretores-do-badesul-deverao-devolver-r-40-milhoes

Determinação veio do MPC-RS. O montante foi emprestado para a IESA Óleo & Gás

Jonatha Bittencourt jobittencourt@band.com.br

O procurador-geral do Ministério Público de Contas do Estado, Geraldo Costa Da Camino, emitiu um parecer determinando que seis

ex-diretores do Badesul Desenvolvimento devolvam a quantia de R$ 40 milhões que foram creditados, entre 2012 e 2013, em três

parcelas, para a IESA Óleo & Gás S/A, envolvida no esquema da Lava Jato. Os recursos seriam destinados à construção de uma

fábrica para a produção de módulos para plataformas de petróleo da Petrobrás.

Após o prazo de 12 meses de carência, a empresa não efetuou o pagamento ao banco, que é vinculado ao governo do Rio Grande do

Sul. Uma renegociação da dívida foi realizada e, mais uma vez, as pendências não foram honradas.

Segundo Da Camino, a equipe de auditoria constatou várias irregularidades em todas as fases das transações do Badesul com a

IESA, como: a análise inadequada dos riscos na concessão do empréstimo;/ deficiente verificação da situação econômica do grupo

INEPAR S/A Indústria e Construções, responsável pela IESA; além de renegociação sem nova e efetiva análise de crédito.

 

Além de fixar dívida no valor de R$ 40 milhões a seis ex-diretores do Badesul, o Ministério Público de Contas determina que a atual

gestão do banco adote as medidas judiciais necessárias para a decretação da indisponibilidade dos bens de Lindamir Teresinha

Verbiski, Luís Alberto da Silva Bairros, Marcelo de Carvalho Lopes, Mario Fernando Vargas Oliveira e Pery Francisco Sperotto

Coelho.

O Badesul foi contatado pela equipe de reportagem, que segue aguardando um posicionamento do banco sobre o parecer. 
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Daer atende reivindicação do deputado Boéssio e confirma instalação
de lombadas eletrônica no trevo da Grendene
http://www.bitcomnews.com.br/web/noticia/12926/14-11-2017-10h57-daer-atende-reivindicacao-do-deputado-boessio-e-confirma-instalacao-de-lomba

das-eletronica-no-trevo-da-grendene/

O Diretor Geral do DAER, Rogério Uberti, veio exclusivamente à Farroupilha, anunciar na tarde da segunda-feira, a instalação de



lombadas eletrônicas na ERS-122, Km 59, próximo ao trevo da Grendene. Diz que o Deputado Boéssio foi incansável nesta

reivindicação, e que muitas vezes brigou com a direção do DAER, pensando no bem comum. No local os equipamentos serão

instalados nos dois sentidos da rodovia. Quanto as demais lombadas que não estão funcionando no estado, Rogério Uberti, espera

que até o final do ano, todas estejam regularizadas através do processo licitatório, que está em andamento. O Deputado Álvaro

Boéssio, acredita que com a presença do Diretor-Geral do DAER, Rogério Uberti, confirmando o local de instalação dos

equipamentos, o projeto seja definitivamente executado. Boéssio, logo após a conversa com o diretor do DAER disse que outras

obras, das quais vem cobrando, devem ter continuidade em rodovias da região. Para o Síndico do Centro de Compras, Silmar

Pacheco, a instalação dos controladores de velocidade darão mais segurança, tanto para os pedestres, quanto para os motoristas e

clientes O Diretor do Daer, falou também sobre os trabalhos, que estão sendo planejados na recuperação das rodovias da região da

serra. Conforme o Rogério Uberti, o anúncio dessas melhorias serão feitas nos próximos dias, pelo governador Sartori. Rogério

Uberti falou ainda sobre as diferentes velocidades que existem no trecho que liga Farroupilha a Caxias do Sul. Conforme Uberti, isso

se faz necessário por ser uma rodovia considerada urbana, pelo grande número de industrias, shoppings, comércio, escolas,

localizadas nas proximidades da rodovia. Confira abaixo na galeria de áudios 
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Terminou 2 
http://previdi.blogspot.com.br/2017/11/terca-14-de-novembro-de-2017.html

- A greve dos trabalhadores em educação ou educadores gaúchos. Apenas alguns louquinhos "resistem". E a chefona fica falando

sozinha.
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Prefeita em busca de melhorias para Dormentes
http://www.santacruz24h.com/2017/11/prefeita-em-busca-de-melhorias-para.html

No cargo desde setembro, a prefeita de Dormentes, Josimara Cavalcanti (PSB), reuniu-se com o governador Paulo Câmara (PSB) no

Palácio do Campo das Princesas, ontem, levada pelo deputado federal Fernando Monteiro (PP). Na pauta, parcerias nas áreas de

infraestrutura, recursos hídricos e segurança entre o Governo do Estado e a prefeitura - pela manhã, a gestora já havia se reunido

com o presidente da Compesa, Roberto Tavares. Josimara assumiu o posto em decorrência do falecimento do ex-prefeito Geomarco

Coelho. 

 

 Coluna do Magno  

 O encontro teve como pauta parcerias entre o Estado e a prefeitura nas áreas de infraestrutura, recursos hídricos e segurança.  

 "Como sempre, o governador foi muito solícito e nos escutou. Tratamos de políticas públicas que trarão desenvolvimento e mais

qualidade de vida para o povo de Dormentes. Com diálogo e boas parcerias, vamos sempre mais longe", pontuou Fernando

Monteiro, adiantando que Paulo Câmara ficou de agendar com a prefeita uma visita ao município, "para levar mais obras para a

cidade". 

 Participaram da reunião o secretário da Casa Civil, Nilton Mota, o presidente da Compesa, Roberto Tavares, o deputado federal

Fernando Monteiro (PP) e o ex-vereador Fernando Yotsuya, esposo da prefeita. Josimara assumiu o cargo em setembro, após o

falecimento do prefeito Geomarco Coelho (PSB).
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Gleisi rebate declarações de Ciro sobre proximidade com golpistas
http://www.brasil247.com/pt/247/ceara247/327313/Gleisi-rebate-declarações-de-Ciro-sobre-proximidade-com-golpistas.htm



Cumprindo agenda em Fortaleza, a presidente nacional do PT, Gleisi Hoffman, negou ontem (13) que o partido esteja negociando

com o PMDB para a eleição do próximo ano. “O PT não está discutindo com o PMDB, não tem nenhuma discussão aberta nesse

sentido. Estamos procurando alinhamento com centro-esquerda”, disse. A senadora também rebateu declarações recentes de Ciro

Gomes (PDT), que falou da dificuldade de união das esquerdas com o PT, em âmbito nacional, pela proximidade “com golpistas”.

“Nos estados, todo mudo acaba tendo relacionamento com partidos variados. O PDT também tem (relação) com o PMDB, está no

governo de Alagoas, participou até pouco tempo com o governo do Rio Grande do Sul”, disse

Ceará 247 - Em passagem por Fortaleza, a presidente nacional do PT, Gleisi Hoffman, negou ontem (13) que o partido esteja

negociando com o PMDB para a eleição do próximo ano. “O PT não está discutindo com o PMDB, não tem nenhuma discussão

aberta nesse sentido. Estamos procurando alinhamento com centro-esquerda”, disse ela, ao jornal O Povo.
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Tribunais atendem mais de 1,7 mil pessoas no Caminhos da Justiça
http://www.cnj.jus.br/noticias/judiciario/85772-tribunais-atendem-mais-de-1-7-mil-pessoas-no-caminhos-da-justica

Aos 75 anos, o Sr. Sílvio saiu satisfeito do estande do Tribunal de Justiça (TJRS), onde foi informado de que o processo em que

busca ressarcimento pelo confisco das poupanças pelo Plano Collor está na contabilidade. Agora 'tô' encaminhado, já tinha perdido o

rumo da coisa, dizia ele com humor, enquanto mostrava o papel em que anotou o número da vara em que a ação tramita. 

O caso do Sr. Sílvio foi um dos 902 atendimentos realizados hoje (9/11) apenas pelo TJRS durante as oito horas de realização do

Caminhos da Justiça, iniciativa que reuniu os Tribunais de Justiça Estadual (TJRS), Federal (TRF4), do Trabalho (TRT4) e Eleitoral

(TRE), em barracas instaladas no Largo Glênio Peres, no Centro de Porto Alegre. 

 No Tribunal Regional do Trabalho (TRT4), mais 370 pessoas foram atendidas, além de outras 400, no Tribunal Regional Federal

(TRF4); 80 no Tribunal Regional Eleitoral (TRE-RS). Como Dona Marlene: quando viu o anúncio de que a Justiça estaria no Largo

Glênio Peres, em Porto Alegre, atendendo os cidadãos durante todo o dia, não perdeu tempo. Ainda era noite quando a moradora de

Dois Irmãos saiu de casa, às 6h, e seguiu para a Capital, na esperança de ver o seu problema atendido. Empregada doméstica, ela foi

a primeira a chegar ao espaço instalado em frente ao Mercado Público. Ela busca retomar a guarda da filha. Tenho certeza que, se

não sair hoje com uma solução, alguma orientação eu vou ter sobre o assunto, afirmou.  

O Presidente do TJRS, Desembargador Luiz Felipe Silveira Difini, e a Corregedora-Geral da Justiça, Desembargadora Iris Helena

Medeiros Nogueira, acompanharam os trabalhos  desenvolvidos por servidores e magistrados, que atenderam ao longo do dia a

população que buscou o serviço. 

Em oitos horas de trabalho, 1752 cidadãos foram atendidos, conforme a contabilidade dos tribunais. Foram tratadas com a

população, entre os vários temas, questões ambientais, previdenciárias, tributárias e trabalhistas, além de informações e

encaminhamentos sobre conciliações e direito do consumidor, adoções, família, crimes, violência doméstica e dados referentes ao

alistamento eleitoral. 

 Segundo o Presidente Difini, trata-se de iniciativa inédita que pretende levar ao conhecimento da cidadania alguns dos serviços

prestados pela Justiça no Rio Grande do Sul em diversos segmentos, além de demonstrar como a população pode ter acesso ao

Judiciário. 

Afirmou que o projeto demonstra o espírito de cooperação em prol do interesse público, destacando ainda que o Poder Judiciário no

Rio Grande do Sul possui uma das maiores demandas do Brasil, conforme levantamentos recentes promovidos pelo Conselho

Nacional de Justiça (CNJ). Talvez essa seja questão seja um reflexo da crise fiscal do Estado, eis que a Constituição atribuiu muitas

demandas ao Executivo que, na prática, o governo gaúcho tem dificuldade de realizar. Citou como exemplo a distribuição de

medicamentos. 

A entrega de remédios à população deveria ser priorizada através de um planejamento centralizado conforme os recursos existentes,

mas o que percebemos é uma crescente judicialização deste tema, pois o cidadão tem que recorrer ao Judiciário para ter a garantia



efetiva de um direito que é seu, concluiu o Presidente. 

 A ideia prosperou, avaliou a Corregedora-Geral da Justiça. A Desembargadora Íris Helena Medeiros Nogueira acompanhou, ao lado

de outros Juízes-Corregedores, a movimentação no Largo Glênio Peres desde o início do dia. Segundo ela, o grande público em

busca dos serviços oferecidos mostra o acerto da inciativa. E afirmou que o trabalho conjunto de servidores e magistrados é

fundamental para vencer os desafios incessantes do dia a dia da Justiça. 

Para o Corregedor-Regional do TRF4, Desembargador Ricardo Teixeira do Valle Pereira, a acessibilidade é uma missão do Poder

Judiciário e, nesse sentido, o evento foi extremamente positivo. Apontou que benefícios previdenciários e informações gerais sobre

processos foram as principais demandas no estande do Tribunal. Agendamento imediato 

O Centro Judiciário de Solução de Conflitos e Cidadania (CEJUSC) era um dos espaços mais concorridos no posto do TJRS. Ali, a

servidora Luciane Pavezi agendava para dezembro a audiência de conciliação que poderá dar início a uma solução para o problema

de Ronaldo. Com 43 anos, ele foi removido de um local de risco no Bairro Glória e sofre com a perspectiva de ficar sem moradia

agora que, queixava-se, o Departamento de Habitação não estaria pagando o aluguel social do local onde vive com o filho. 

O agendamento da audiência foi feito na hora, a exemplo dos demais, depois de se ouvir a história e tomar os dados completos do

interessado. Segundo a servidora, o próximo passo é a convocação da outra parte, no caso, o DEMHAB. Foram cerca de 300

atendimentos pelo CEJUSC no dia de hoje. 

Outro serviço oferecido nesta quinta-feira foi o de pedidos de certidões de nascimento, casamento e óbito, importantes para a

confecção de documentos, como o RG. Em cerca de 10 dias as pessoas atendidas poderão retirar, sem custos, as certidões junto à

Corregedoria do TJRS, depois de confeccionadas pelos registros civis. No mais das vezes, as pessoas sequer sabem onde procurar

por essas certidões, explicou o servidor Leo Almeida. Repetição 

A possibilidade de aproximar a população dos seus direitos foi saudada pela Presidente do TRT4, Desembargadora Beatriz Renck,

que projeta a repetição do Caminhos da Justiça no ano que vem. Por sua vez, o Desembargador Carlos Cini Marchionatti, Presidente

do TRE-RS, disse que cada segmento da Justiça tem de buscar, conforme suas características, um modo de se aproximar da

sociedade. Ele citou ação de sucesso do Tribunal Eleitoral no Bairro Belém Novo, em que mil pessoas foram recadastradas pelo

método biométrico em cinco dias. Isso significa que os eleitores têm dificuldade de sair do bairro para vir ao centro da cidade, disse. 
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Prêmio Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo anuncia vencedores
http://www.coletiva.net/jornalismo/premio-cooperativismo-gaucho-de-jornalismo-anuncia-vencedores,231557.jhtml

Dos 10 profissionais a serem premiados, quatro são do Grupo RBS

A organização do Prêmio Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo anunciou os vencedores da edição de 2017. Dos 10 profissionais a

serem premiados, quatro são do Grupo RBS, sendo dois para o jornal Pioneiro, de Caxias do Sul e dois para a RBS TV. Também

serão agraciados jornalistas da Associação Frederiquense de Radiodifusão Comunitária, do Jornal NH, da Dália em Notícias, do

Jornal da Cotrijal e das rádios Encantado AM e Bandeirantes. 

Os profissionais cujas reportagens foram classificadas em primeiro e segundo lugares nas cinco categorias - Webjornalismo,

Jornalismo Impresso, Mídia Cooperativa, Radiojornalismo e Telejornalismo - dividirão um prêmio total de R$ 37,5 mil, que será

entregue na solenidade a se realizar em 7 de dezembro, durante almoço no Galpão Crioulo do Palácio Piratini. Participarão da

cerimônia o governador José Ivo Sartori; o secretário do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR), Tarcisio Minetto;

e o presidente do Sindicato e Organização das Cooperativas do Rio Grande do Sul (Ocergs), Vergilio Perius. 

Instituído em 2015 pela SDR e pela Ocergs, o prêmio reconhece os autores das melhores reportagens que abordaram o



desenvolvimento do cooperativismo gaúcho e suas boas práticas. As premiações serão de R$ 5 mil para os primeiros colocados e de

R$ 2,5 mil para os segundos lugares de cada quesito. Nesta terceira edição, foram inscritos 74 trabalhos jornalísticos. 

A Comissão Julgadora foi formada por jornalistas, técnicos ou dirigentes da Ocergs, da SDR, do Sindicato dos Jornalistas

Profissionais do Rio Grande do Sul (Sindjors) e da Associação Riograndense de Imprensa (ARI). Também compuseram o júri três

jornalistas profissionais convidados pelos promotores, em um total de sete integrantes definidos pela organização. Esta edição teve

patrocínio de Sicredi, FecoAgroRS, Unicred e Unimed, e apoio da ARI e do Sindjors. 

Conheça os vencedores: 

Webjornalismo 

1° lugar - Coogamai: Um exemplo gaúcho para o cooperativismo brasileiro, de Angelo Henrique de Moraes Lorini para Associação

Frederiquense de Radiodifusão Comunitária 

2° lugar - Mapa das cooperativas na Serra, de Fernando Soares para Pioneiro 

Jornalismo Impresso 

1° lugar - Cooperativas da Serra crescem durante a crise, de Fernando Soares para Pioneiro 

2° lugar - Cooperativas Escolares - Uma lição além da sala de aula, de Débora Regina Ertel para Jornal NH 

Mídia Cooperativa 

1° lugar - O Futuro do campo nas mãos dos jovens, de Carina Marques, para Dália em Notícias 

2° lugar - Garantindo a qualidade da semente, de Elisete Medianeira Tonetto para Jornal da Cotrijal 

Radiojornalismo 

1° lugar - Série Especial 70 Anos Cooperativa Dália Alimentos Cosuel, de Diogo Daroit Fedrizzi para rádio Encantado AM 

2° lugar - Um ano do programa Aprendiz Cooperativo do Campo, de Laura Becker da Luz para rádio Bandeirantes 

Telejornalismo 

1° lugar - Formação gratuita para jovens iniciativa que vem dando certo no RS, de Gabriel Garcia para RBS TV 

2° lugar - Cooperativa investe em geração e distribuição de energia e internet e muda realidade do interior do Rio Grande do Sul, de

Cláudia Alessi, para RBS TV
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Ospa apresenta ?Festival Tangos? no Araújo Vianna
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49845

Sob regência de Arthur Barbosa, a orquestra prepara um grande concerto gratuito com clássicos do estilo musical

A Orquestra Sinfônica de Porto Alegre (Ospa) preparou uma fina seleção de tangos para o seu próximo concerto no Auditório

Araújo Vianna. No dia 19 de novembro, domingo, às 11h, obras de consagrados compositores do estilo musical ganham roupagem

especial em arranjos orquestrais. A regência fica a cargo do maestro Arthur Barbosa. O solista convidado da exibição é o músico,

arranjador e regente uruguaio Carlitos Magallanes, referência no gênero, que já se apresentou ao lado de Fito Páez, Hique Gomez,



Família Lima e Paula Fernandes. Os dançarinos Marlise Machado e Maurício Miranda fazem performances a partir da trilha sonora.

Na ocasião, a sinfônica homenageia os 100 anos de "La Cumparsita", música considerada o "tango dos tangos" e reverenciada no

mundo inteiro. A entrada é franca com distribuição de senhas (informações a seguir). 

O Banrisul é o apresentador oficial da Série Araújo Vianna de concertos da Ospa, e a Secretaria Municipal de Cultura de Porto

Alegre é parceira na promoção da Série. 

Sobre o Programa 

Carlitos Magallanes toca bandoneón, um instrumento de palhetas livres semelhante a um pequeno acordeão muito utilizado no

tango. No concerto da Ospa, ele será acompanhado por Dunia Elias (piano) e Patricia Magallanes (voz). Eles participam da

interpretação das quatro primeiras músicas do programa: "Nocturna", de Julián Plaza (1928-2003) e "El Dia que Me Quieras", de

Carlos Gardel (1890-1935), além de "Adios Nonino" e "Balada para un loco", de Astor Piazzolla (1921-1992). 

Nas mãos de Piazzolla, o tango argentino deixou de ser apenas música de salões de baile e passou a estar presente nas salas de

concerto. Ele revolucionou o tango introduzindo elementos do jazz e da música erudita nas composições. Dele, a Ospa apresenta,

ainda, "Inverno Porteño", "Oblivion" Revisitado (com solos de Emerson Kretschmer, violinista da Ospa), "Primavera Porteña" e

"Verano Porteño". 

Peças de outros nomes lendários do gênero, como "Tanguera" de Mariano Mores (1918-2016), "Remembranzas" de Mario Melfi

(1905-1970) e "La Trampera" de Aníbal Troilo (1914 - 1975), também integram o repertório do espetáculo. Por fim, a sinfônica

brinda o público com "La Cumparsita", tango de Matos Rodriguez (1897-1948) que é hino popular e cultural do Uruguai e que, em

2017, completa 100 anos. 

Os arranjos são de Carlos Garofali, Alejandro Drago e Arthur Barbosa. 

Distribuição de senhas: 

 Sábado, dia 18/11, das 10h às 17h, na bilheteria do Auditório 

 Domingo, dia 19/11, das 8h às 11h, na bilheteria do Auditório 

 Cada pessoa poderá retirar duas senhas. 

Sobre a Série Araújo Vianna 

Lançada em 2015, a série resulta de uma parceria entre a Fundação Ospa e as secretarias Municipal de Cultura e Estadual de Cultura,

Turismo, Esporte e Lazer. O seu objetivo é apresentar nomes da música popular gaúcha e nacional em parceria com a Ospa, dando

assim continuidade a um histórico de apresentações da orquestra no Auditório Araújo Vianna iniciado em 1954 pelo próprio

fundador da Ospa, o maestro Pablo Komlós. 

Sobre o maestro 

Arthur Barbosa é compositor, regente, violinista e arranjador. Integra a Ospa desde 1998. Iniciou seus estudos de violino com

Alberto Jaffé e foi aluno de Rafael Garcia e Yerko Tabilo. Como violinista, possui uma vasta experiência orquestral, inclusive como

spalla, tendo tocado em mais de dez orquestras profissionais como a Sinfônica da Paraíba, a Municipal de Campinas, a Filarmônica

de Santiago (Chile) e a de San Luis (Argentina). Em 1999, começou a estudar regência. Como maestro, é frequentemente convidado

de orquestras no Brasil, nos Estados Unidos e Europa. Desde fevereiro de 2012, é Diretor Artístico e Regente Titular da Orquestra

Eleazar de Carvalho em Fortaleza (CE) e, desde março de 2014, é regente da Ospa Jovem - Orquestra Sinfônica da Escola de Música

da Ospa. É também um dos fundadores e principal regente do projeto "Terra Symphony Orchestra" em Nova York. Desde 2013 atua

como regente naquela cidade. Entre 2015 e 2016, foi membro da Comissão Nacional de Incentivo à Cultura do Ministério da Cultura

do Brasil. 

A Ospa é uma das fundações vinculadas à Secretaria da Cultura, Turismo, Esporte e Lazer do Governo do Rio Grande do Sul

(Sedactel/RS). Os concertos da temporada 2017 são patrocinados, via Lei Federal de Incentivo à Cultura, por Corsan e Banrisul.

Apoio: Ipiranga, Thyssenkrupp, Enerfín/Ventos do Sul e Audio Porto. A realização é de Ospa, Fundação Cultural Pablo Komlós e



Sedactel/RS. 

 

 Concerto da Série Araújo Vianna | Festival Tangos 

 

 Quando: 19 de novembro, domingo, às 11h 

 Onde: Auditório Araújo Vianna (Avenida Osvaldo Aranha, s/nº - Redenção) 

 

 ENTRADA FRANCA 

 

 Distribuição de senhas: 

 Sábado, dia 18/11, das 10h às 17h, na bilheteria do Auditório 

 Domingo, dia 19/11, das 8h às 18h, na bilheteria do Auditório 

 Cada pessoa poderá retirar duas senhas. 

 

 Programa 

Julian Plaza: Nocturna 

 Carlos Gardel: El dia que me quieras 

 Astor Piazzolla: Adios Nonino 

 Astor Piazzolla: Balada para un loco 

 Mariano Mores: Tanguera 

 Mario Melfi: Remembranzas 

 Astor Piazzolla: Inverno Porteño 

 Astor Piazzolla: Oblivion (Revisitado) | Solos: Emerson Kretschmer (violino) 

 Astor Piazzolla: Primavera Porteña 

 Anibal Troilo: La Trampera 

 Astor Piazzolla: Verano Porteño 

 Matos Rodriguez: La Cumparsita 

 

 Arranjos: Carlos Garofali, Alejandro Drago e Arthur Barbosa 

 

 Regente: Arthur Barbosa 

 Solistas: Carlitos Magallanes (bandoneón), acompanhado por Dunia Elias (piano) e Patricia Magallanes (voz) 
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Concluído quinto e último ciclo do Eixo Social do Acordo de
Resultados
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49852

O monitoramento ocorreu na Sala de Governança da SPGG, com a presença dos titulares dos órgãos envolvidos no ciclo

O Acordo de Resultados de 2017, assinado pelo governador José Ivo Sartori com os órgãos da administração direta e indireta,

finalizou, nesta terça-feira (14), o quinto e último ciclo do Eixo Social. O monitoramento, coordenado por Sartori e pelo secretário

de Planejamento, Governança e Gestão (SPGG), Carlos Búrigo, ocorreu na Sala de Governança da SPGG, com a presença dos

titulares dos órgãos envolvidos no ciclo. 

Foram encaminhadas ações e soluções aos projetos que têm por finalidade reforçar e ampliar as garantias dos direitos sociais,

conquistar um novo patamar de qualidade educacional, e melhorar o acesso e a qualidade na prevenção e na promoção da saúde.

Além disso, fortalecer as políticas na área da segurança e ampliar as políticas públicas socioculturais, socioeducacionais e de

promoção da inclusão social. 

O acompanhamento dos projetos prioritários, entregáveis e indicadores resultou no monitoramento de 29 projetos prioritários, 98



indicadores e 298 entregáveis, atingindo a meta estipulada em 74%. Isso representa garantir a integração, a transparência e a unidade

na execução dos compromissos e objetivos estratégicos na construção de uma administração pública eficiente na aplicação de

recursos e ágil na prestação de serviços. 

O governador Sartori destacou a resolutividade do processo e agradeceu ao Movimento Brasil Competitivo (MBC), à Agenda 2020 e

ao Programa Gaúcho de Qualidade e Produtividade (PGQP) pela implantação do modelo de governança e gestão no Estado. "A

cultura de transformação da gestão precisa permanecer e ter continuidade dentro dos órgãos, visando ao futuro e ao desenvolvimento

do Rio Grande do Sul", declarou Sartori. 

Carlos Búrigo salientou o início de uma mudança profunda e duradoura nos processos de gestão do governo do Estado. "Desde

2015, implantamos essa cultura, trabalhando com metodologia, diagnóstico e metas estipuladas entre todas as secretarias e os órgãos

do Estado. Isso demonstra preocupação com a qualidade dos serviços públicos", explicou. 

Também estavam presentes os secretários da Educação, Ronald Krummenauer; de Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e

Direitos Humanos, Maria Helena Sartori; da Segurança Pública, Cezar Schirmer; da Saúde, João Gabbardo dos Reis; da Cultura,

Turismo, Esporte e Lazer, Victor Hugo; o chefe da Casa Militar, coronel Alexandre Martins; presidentes e diretores das vinculadas;

coordenadores e assessores de gestão; gerentes de projeto e servidores das respectivas pastas.
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Operação Desmanche apreende mais de dez toneladas de sucata
automotiva em Canoas-RS
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49851

A força-tarefa foi designada pelo governador José Ivo Sartori para atuar na fiscalização dos estabelecimentos ilegais

A 52ª edição da Operação Desmanche foi desencadeada, nesta terça-feira (14), em Canoas, Região Metropolitana de Porto Alegre.

Um estabelecimento foi interditado por crime ambiental e o proprietário foi encaminhado para a delegacia de polícia da cidade. No

local eram armazenadas substâncias tóxicas nocivas ao meio ambiente. Além disso, cerca de dez toneladas de sucata automotiva

foram apreendidas. A ação visa a coibir o funcionamento de estabelecimentos irregulares, os chamados 'ferros velhos', além de

combater a receptação e o desmanche de veículos roubados.  

Desde a sua primeira edição, em fevereiro de 2016, a operação já resultou na prisão de mais de 60 pessoas, além de 85 locais

interditados e mais de três mil toneladas de sucata automotiva apreendidas. De acordo com a coordenadora da força-tarefa da

Operação Desmanche, capitã Marta França Moreira, essa é a terceira vez que a operação acontece em Canoas. "Estamos

intensificando as ações de fiscalização nas cidades da Região Metropolitana de Porto Alegre, pois sabemos que é uma área com

bastante incidência desse tipo de crime", apontou.  

 

 Trabalho Integrado  

 

 A operação é resultado da união de esforços entre Polícia Civil, Brigada Militar, Instituto Geral de Perícias e o Detran/RS. Além

disso, as peças apreendidas são encaminhadas para a Gerdau que, graças a uma parceria com o Estado, as transformam em material

de trabalho e dá um novo destino para os objetos com a reciclagem. 

A operação já passou por 25 municípios do Rio Grande do Sul: Santa Maria, Carlos Barbosa, Sapiranga, Eldorado do Sul, Erechim,

Guaíba, Porto Alegre, Cachoeirinha, Portão, Gravataí, Viamão, Sapucaia do Sul, Canoas, Novo Hamburgo, Montenegro, Pelotas,

São Sebastião do Caí, Estrela, Parobé, Esteio, Alvorada, Camaquã, Caxias do Sul, Capão da Canoa e Torres. 

 

 Força-tarefa  

 

 A força-tarefa foi designada pelo governador José Ivo Sartori para atuar na fiscalização dos estabelecimentos ilegais. Cada um dos

órgãos envolvidos tem uma função específica nas operações. A Secretaria da Segurança Pública coordena o trabalho do grupo e

também define os alvos pelo Setor de Inteligência. O Instituto Geral de Perícias tem a função de identificar peças roubadas e atua na



parte criminal das operações, juntamente com a Polícia Civil, que também efetua as prisões.  

 

 O Detran/RS autua administrativamente as empresas e coordena todo o trabalho de apreensão da sucata e sua destinação para

reciclagem. A Brigada Militar, por fim, faz a segurança de toda a operação com policiais do Comando Rodoviário da Brigada

Militar (CRBM).  

 

 Consulta a peças  

 

 O consumidor também pode ajudar a desestimular o comércio ilegal de peças usadas, comprando somente em empresas

credenciadas ao Detran/RS. Essas empresas têm na fachada o logotipo da autarquia, e cada peça é vendida com código de barras e

nota fiscal eletrônica. Também é possível consultar no site, a relação de empresas credenciadas ao Estado. Nos chamados Centros de

Desmanches de Veículos (CDVs), além da garantia de origem lícita, as peças passaram por aval de um responsável técnico, que

atesta suas condições de segurança. No link também é possível fazer uma busca por peças e por município.
 

14/11/2017 | Consumidor RS | consumidorrs.com.br | Geral

Nota à imprensa: Federasul se manifesta sobre bloqueio do Palácio
do Comércio pelo CPERS
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49853

Com a frase: ?cheguei chegando pra fechar a Federasul?, o CPERS bloqueou a entrada do Palácio do Comércio e impediu a
entrada das pessoas

A Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do Sul - Federasul lastima a postura agressiva da manifestação do CPERS,

intimidando pessoas que tentam trabalhar e fazer a sua parte num momento tão difícil para todos, muitos de forma absolutamente

voluntária, como é o caso de toda a diretoria. Triste perceber que, mesmo em 2017, no encontro do mundo real com o mundo de faz

de conta dos populistas, um Sindicato deste porte continue tentando terceirizar a responsabilidade por décadas de corporativismo

irresponsável. 

Os serviços públicos são imprescindíveis e absolutamente necessários. Com profundo respeito pelos professores, que mesmo

sofrendo as consequências dos desmandos e da irresponsabilidade de sucessivos governos, continuaram educando nossos jovens,

mesmo quando já estavam com salários parcelados, nos solidarizamos com os educadores que permanecem em aulas, num claro

compromisso com os pais e os alunos de escolas públicas, tentando evitar um prejuízo ainda maior. 

O sofrimento dos servidores públicos e as consequências para população têm sido pauta de nossas reuniões. Repudiamos por

completo as agressões do CPERS à classe produtiva que, tanto quanto toda a sociedade gaúcha, continua sobrecarregada por excesso

de impostos, burocracia e falta de bons serviços públicos, como segurança, saúde e educação. 

Sim, defendemos que não há solução possível para o Rio Grande que não passe pela classe produtiva, pela iniciativa privada, por

trabalhadores, operários, profissionais liberais e empreendedores que através da produção honesta geram toda a arrecadação

necessária para manter os serviços públicos. 

É uma pena que esta postura agressiva ainda esteja presente em pessoas que se julgam líderes. Com fé, coragem e determinação,

tempos melhores virão.
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AL aguarda convocação do governo para votar projetos
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Politica/2017/11/634402/AL-aguarda-convocacao-do-governo-para-votar-projetos

Em contagem regressiva para o recesso parlamentar, que começa em 23 de dezembro, a Assembleia Legislativa gaúcha empilha

projetos aptos a irem a plenário, mas que seguem sem apreciação dos deputados. Já são 62 matérias que podem ser votadas. O



governo articula ainda enviar outros projetos que enfrentam resistências, como os que detalham os termos de adesão ao Regime de

Recuperação Fiscal (RRF), novas propostas de derrubada de plebiscito para venda das estatais do setor energético e prorrogação do

aumento da alíquota do ICMS. Mas, no entendimento dos aliados, vem imprimindo há algumas semanas um ritmo mais moroso no

encaminhamento das matérias de seu interesse. 

 

A atitude fez aumentar, tanto na base quanto na oposição e nos independentes, a certeza de que o Executivo vai, mais uma vez,

lançar mão de convocação extraordinária na semana entre o Natal e o Ano Novo ou na primeira semana de janeiro para tentar

aprovar as pautas mais polêmicas. O expediente não é consenso na base. 

 

"Tenho defendido que façamos votações nas quartas e nas quintas-feiras também, de forma a limpar a pauta. Por que votar só nas

terças se estamos com esse volume de matérias. E o governo, por sua vez, precisa soltar um pouco e colocar suas propostas à prova.

Precisa ter um ritmo", elenca o líder do PP, deputado Sérgio Turra. Na avaliação do deputado, os parlamentares não mudarão seu

entendimento sobre determinados temas. "Não é segurando tudo para uma convocação extraordinária que as pessoas vão mudar suas

convicções. Por exemplo: eu voto contra prorrogação de aumento de impostos em qualquer tempo", adianta. 

 

Parte dos deputados independentes e os de oposição se movimentam para tentar evitar que a convocação extraordinária ocorra.

"Virou manobra recorrente do governador isso, de usar convocação extraordinária no apagar das luzes do ano legislativo para

aprovar o que existe de pior", acusa o deputado Pedro Ruas (PSol). 

 

Cinco PECs suscitam polêmicas 

 

Nesta terça-feira, durante a reunião de líderes, a Assembleia define quais projetos entrarão na pauta de votação desta semana. Das 62

aptas a ir ao plenário, nove são do Executivo, e a maioria com potencial polêmico, como as cinco propostas de emenda à

Constituição (PECs), das quais três não tiveram votação nem em primeiro turno. Outras três propostas do governo, enviadas em

regime de urgência, trancam a pauta, os projetos de lei (PLs) 195/2017, 175/2017 e 216/2017. 

 

O 195 autoriza o Executivo a oferecer contragarantia sobre a operação de crédito a ser contratada pela Corsan junto ao Banco

Interamericano de Desenvolvimento (BID). O 175, que inicialmente abria as portas para adesão do Estado ao atual Regime de

Recuperação Fiscal, foi reformulado e agora se limita a regulamentar a adesão às condições de renegociação da dívida estabelecidas

na lei 156/2016. E o 216 permite que o Executivo repactue dívidas decorrentes de financiamentos com recursos do FGTS, também

conforme as regras da 156.
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Cpers faz cordão humano e bloqueia prédio da Federasul em Porto
Alegre
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Geral/2017/11/634457/Cpers-faz-cordao-humano-e-bloqueia-predio-da-Federasul-em-Porto-Alegre

Professores e funcionários de escolas estaduais bloqueiam, desde as 10h30min, todas as entradas do prédio da Federação de



Entidades Empresariais do Rio Grande do sul (Federasul), no Centro de Porto Alegre. O grupo vinculado ao Cpers/Sindicato quer

uma nova rodada de negociações com o governo do Estado. A greve da categoria já dura 71 dias.

O aceso ao prédio - tanta para público externo quanto funcionários - não está sendo permitido. Os servidores estaduais realizam

cordão humano que bloqueia as três entradas do local. Conforme o Comando de Greve do Cpers, a categoria só vai liberar os acessos

após uma sinalização efetiva de reunião por parte do governo estadual.

A Secretaria de Educação (Seduc) informou, na segunda-feira, que apenas 2% das escolas da rede pública estadual seguem sem

aulas em função da greve. O Cpers/Sindicato garante que vai percorrer todas as 2,5 mil unidades para realizar um balanço sobre a

paralisação dos professores. A expectativa é concluir o levantamento até o fim desta semana.

Servidores vinculados ao Cpers bloqueiam todas as entradas ao prédio da Federasul. Categoria exige mesa de negociação com o

governo do Estado @RdGuaibaOficial #LigaNaGuaiba pic.twitter.com/TKj0zbTkYI

- Guilherme Kepler (@GuilhermeKepler) November 14, 2017 
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Governo suspende negociações com Cpers enquanto durar a greve
http://correiodopovo.com.br/Noticias/Ensino /2017/11/634498/Governo-suspende-negociacoes-com-Cpers-enquanto-durar-a-greve

Mais cedo, protesto do sindicato tentou audiência com a Casa Civil

O governo estadual anunciou nesta terça-feira que suspendeu as negociações com o comando de greve do Cpers Sindicato enquanto

perdurar a paralisação. De acordo com um documento encaminhado à tarde para a entidade, o diálogo com os professores vai ser

mantido por meio das Coordenadorias Regionais de Educação (CREs), como já vem ocorrendo. O movimento completou 71 dias

hoje.

“O compromisso de preservar o diálogo sobre a qualidade da educação está mantido, mas neste momento temos de retomar a

normalidade das aulas”, afirmou o secretário da Educação, Ronald Krummenauer, conforme o Piratini. Ainda de acordo com o

documento, a mesa de negociação com o Cpers para abordar “os desafios da qualidade do ensino e valorização do magistério” só vai

ser reaberta quando as aulas forem restabelecidas em 100% da rede estadual.

“Recebemos inúmeras vezes o comando de greve, tanto na Secretaria da Educação, quanto no Palácio Piratini”, cita um trecho do

ofício assinado pelo secretário-chefe da Casa Civil, Fábio Branco. O documento também elenca oito pontos em que o governo

avançou nas reivindicações da categoria.

Protesto buscou audiência sem sucesso, mais cedo

Mais cedo, o Cpers encerrou, no início da tarde, em frente ao Palácio Piratini, um ato que buscou reabrir, sem sucesso, as

negociações com o governo. Pela manhã, os professores e funcionários de escolas vinculados ao sindicato bloquearam todas as

entradas do prédio da Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do Sul (Federasul), também na região central. Depois,

partiram em caminhada rumo à Praça da Matriz.

Os professores exigem o fim do parcelamento de salários para encerrar a greve. Já o Piratini acenou com a possibilidade de

solucionar o impasse em dezembro. Contrariando a orientação do Cpers, a maioria dos educadores presentes na última assembleia

decidiu manter a paralisação.

Nessa segunda-feira, a Secretaria de Educação (Seduc) informou que apenas 2% das escolas da rede pública estadual seguem sem

aulas em função da greve. O Cpers disse que vai percorrer todas as 2,5 mil unidades para realizar um balanço in loco sobre a

paralisação dos professores. A expectativa é concluir esse balanço junto aos núcleos até o fim da semana.
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Polícia Civil encerra greve com ação solidária
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/11/policia-civil-encerra-greve-com-acao-solidaria-9995567.html

A partir desta terça-feira, delegacias de Santa Maria voltam a atender todos os tipos de ocorrência

  Agentes da Polícia Civil entregam alimentos a duas escolas infantis Foto: Charles Guerra / Newco SM 

A Polícia Civil encerrou a greve, que havia começado no último dia 6, com uma ação solidária na tarde desta segunda-feira. Uma

equipe de inspetores e escrivães da 3ª Região Policial fez a entrega de uma tonelada de alimentos não perecíveis a duas escolas

infantis de Santa Maria, nos bairros Lorenzi, na região sul, e João Goulart, na região nordeste da cidade. A partir desta terça-feira, as

delegacias de Santa Maria voltam a atender todos os tipos de ocorrência, com a atuação de 100% dos servidores. 

A paralisação teve início há uma semana, em protesto ao atraso dos salários pelo governo do Estado. Até ontem, as delegacias

operaram com cerca de 30% do efetivo, como previsto por lei. Apenas os casos de maior gravidade, como latrocínios, homicídios e

estupros eram atendidos. Os demais registros estavam sendo feitos pela população diretamente no site da Delegacia Online. 

 "Não é simplesmente colarmos um cartaz de greve na parede", desabafa policial civil 

A escrivã da Delegacia de Homicídios de Santa Maria Elisabete Binatto, que está na profissão há 14 anos, fala sobre as dificuldades

enfrentadas pela categoria: 

- É desmotivador trabalhar quando não se recebe nem mesmo o salário, que é o mínimo. Além disso, nós não temos o essencial para

trabalhar. Às vezes, não tem como imprimir um documento. A gente quer fazer um bom trabalho, mas fica muito difícil assim. 

A pauta de reivindicações não se esgota com o pagamento dos salários em dia. De acordo com o representante regional do Sindicato

dos Escrivães, Inspetores e Investigadores de Polícia (Ugeirm), Leonardo Trevisan, outra luta da categoria é pela melhoria das

condições de trabalho nos postos policiais. Trevisan lembra que as demandas têm sido colocadas na mesa de negociação com o

governo estadual há cerca de três anos e ainda não houve resposta. Agentes da Polícia Civil entregam alimentos a duas escolas

infantis Foto: Charles Guerra / Newco SM 

- Houve diminuição de horas extras, o que prejudica o trabalho de investigação, a diminuição de recursos para o combustível das

viaturas, entre outros - detalha Trevisan. 

Solidariedade 

A entrega de alimentos simbolizou uma resposta à população pela compreensão ao regime de paralisação. Os servidores de

delegacias de toda a região encaminharam doações à Delegacia de Polícia de Pronto-Atendimento (DPPA), para que fossem

entregues a uma entidade carente. O empenho foi tão grande que os alimentos totalizaram uma tonelada e foram entregues a duas

instituições: o Centro de Desenvolvimento Comunitário (CDC) Estação dos Ventos, no bairro João Goulart, e a Escolinha Criança

Feliz, no Bairro Lorenzi. 

 Como está a UFSM 10 anos depois da Operação Rodin  

Segundo Neusa Rodrigues da Silva, coordenadora administrativa da Escolinha Comunitária Criança Feliz, que recebeu 500 kg de

alimento, o donativo atenderá à demanda para os próximos três meses. A instituição atende 50 crianças de 2 a 6 anos de idade e

serve até quatro refeições por dia. Neusa disse que os mantimentos vieram em boa hora: 

- Vivemos de doações, e os nossos três funcionários, assim como os policiais, ainda não receberam o salário neste mês. Vamos

atender as crianças nos meses de férias e até no sábado, por isso, precisamos muito de colaboração. É muito bom contar com essa

ajuda dos agentes, mesmo sabendo da situação deles - ressaltou.
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Governo promete pagar até amanhã parte da dívida para retomar
obra da Faixa Velha
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/noticia/2017/11/governo-promete-pagar-ate-amanha-parte-da-divida-para-retomar-obra-da-faixa-velha-999

5767.html

Obra está parada há 40 dias por falta de repasse de valores

O governo do Estado prometeu pagar, até esta quarta-feira, R$ 4,1 milhões à Construtora Della Pasqua para a retomada das obras de

duplicação da ERS-509 (Faixa Velha de Camobi), paradas há 40 dias. A informação é do secretário estadual dos Transportes, Pedro

Westphalen, que participou, nesta segunda, em Santa Maria, da reunião semanal do Fórum de Entidades Empresariais de Santa

Maria, realizada na Feisma. 26 escolas de Santa Maria continuam em greve 

O montante é parte da dívida total de R$ 10,6 milhões do Estado com a Della Pasqua, referente a sete meses de atraso nos

pagamentos. Westphalen prometeu colocar em dia tudo o que o Estado deve à construtora até o fim do ano ou início de 2018. 

- Sei que a empresa não pode trabalhar sem receber e, por isso, estamos repassando parte do que o Estado deve. Acredito que a obra

vai ser retomada - disse o secretário, reiterando a promessa de conclusão da duplicação, "no máximo", até março de 2018. 

Essa primeira parcela do valor devido à Della Pasqua sairá de recursos da Cide (contribuição sobre combustíveis para investimentos

em infraestrutura rodoviária). O dinheiro "apareceu" porque a Procuradoria Geral do Estado (PGE) conseguiu liminar liberando R$

17 milhões da Cide bloqueados pela Justiça em uma das ações contra o parcelamento de salários. Desapropriações da duplicação das

BRs fica para 2018 

Com a duplicação 90% concluída, Westphalen acredita que, mesmo diante de dificuldades econômicas, o governo conseguirá os R$

8,6 milhões que faltam para a conclusão da Faixa Velha. A parte da Sogel, a outra empreiteira, está praticamente pronta e "toda

paga", segundo ele. Para entregar a obra até março, falta a construção das rampas (foto acima) que dão acesso ao viaduto no

cruzamento da Faixa Velha com a Avenida Osvaldo Cruz.  

OBRA VAI SER RETOMARA? 

A construtora Della Pasqua alega que só após receber o pagamento é que poderá avaliar se terá condições ou não de retomar a obra

de duplicação agora.  

Iniciada em novembro de 2013, a duplicação do trecho de 4,3 km da Faixa Velha deveria ter sido concluída há dois anos. Mas uma

série de entraves e atrasos de pagamentos adiou o cronograma de obras. Hoje, o principal gargalo é no viaduto, pois o trânsito fica

em uma pista, gerando longos congestionamentos. O resto já foi duplicado. 
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Governo do RS quita hoje (14) folha de outubro do funcionalismo
http://www.diariomissoes.com.br/governo-do-rs-quita-hoje-14-folha-de-outubro-do-funcionalismo/

O governo do Estado vai concluir nesta terça-feira (14) o pagamento da folha de outubro dos servidores do Executivo. Serão

depositados os salários de quem ganha acima de R$ 10 mil, o que representa 3% do funcionalismo. 

O valor estará disponível em conta nas primeiras horas da manhã. Para fazer o crédito de R$ 169 milhões ao todo, a Secretaria da

Fazenda utilizou os recursos do ICMS arrecadados do comércio e da indústria. 

A folha líquida de outubro ficou em R$ 1,22 bilhão, sem considerar impostos e consignações bancárias (empréstimos feitos por



servidores e pagos pelo Estado diretamente à rede bancária). 

Fonte: GauchaZH
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Comércio informal é debatido em Audiência Pública no estado
http://difusora890.com.br/comercio-informal-e-debatido-em-audiencia-publica-no-estado/

O secretário de Desenvolvimento Econômico, Silvio Bertolini Pasin, esteve participando nesta segunda-feira, 13, de uma audiência

pública que abordou o comércio informal no Rio Grande do Sul, na Assembleia Legislativa Estadual. 

A realização da audiência foi aprovada pela Comissão de Economia, Desenvolvimento Sustentável e do Turismo da Assembleia

Legislativa, com o objetivo de discutir o comércio ilegal especialmente de mercadorias contrabandeadas, que comprometem a

arrecadação de impostos e enfraquecem a abertura de vagas no mercado de trabalho. 

A reunião debateu também, as políticas de Segurança Pública e Fiscal que estão sendo adotadas pela União, Estado e municípios no

combate a esta prática, que atinge diretamente a atividade formal do comércio e da indústria nacional. Outra questão levantada na

oportunidade foi o descaminho dos produtos, que muitas vezes geram investimentos no tráfico de drogas. 

O debate foi proposto pelo deputado Frederico Antunes e foi mediado pelo presidente da Comissão e deputado Adilson Troca.

Participaram do encontro, representantes da Secretaria da Segurança Pública Estadual, da Secretaria da Fazenda, Polícia Federal,

Ministério Público Federal, Ministério Público do RS, Brigada Militar, Polícia Civil, Polícia Rodoviária Federal, Receita Federal,

prefeitos, vereadores, secretários, sindicatos rurais, CDLs e associações comerciais locais, entre outras entidades. 

No Município, a questão também já vem ganhando destaque. Em julho deste ano, uma audiência pública foi realizada a fim de

discutir a situação atual da informalidade e o impacto na economia local. Na ocasião, foram apresentados dados oficiais do Instituto

Brasileiro de Ética Concorrencial (Etco), enfatizando que em nível nacional, o comércio ilegal movimentou R$ 983 bilhões, no

Estado, R$ 52,7 bilhões e em Bento Gonçalves, R$ 848,1 milhões. 

Além disso, em outubro, em uma parceria entre as secretarias de Educação e Desenvolvimento Econômico, Procon e Sindilojas,

foram distribuídas cartilhas informativas sobre "Comércio informal, que bicho é esse?" para os alunos de 4º e 5º anos das Escolas

Municipais, a fim de promover uma reflexão no ambiente escolar sobre a temática. 

Fonte: Assessoria de Comunicação Social 

Fotos: Divulgação/ALRS
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Tribunal de Justiça Militar faz homenagem aos 180 anos da BM
http://difusora890.com.br/tribunal-de-justica-militar-faz-homenagem-aos-180-anos-da-bm/

O Tribunal de Justiça Militar (TJM) do Rio Grande do Sul promoveu sessão solene em homenagem aos 180 anos da Brigada Militar

(BM). O evento ocorreu na tarde desta segunda-feira (13), no plenário da Corte, em Porte Alegre. O juiz-presidente do TJM,

Fernando Guerreiro de Lemos, entregou placa comemorativa ao comandante-geral da BM, coronel Andreis Silvio Dal'Lago, em

honra aos serviços prestados pela corporação. 

Abrindo a solenidade, o juiz-presidente destacou que a "Brigada Militar é o Estado lá na ponta". Lemos também lembrou os

soldados que fazem o policiamento nas ruas e enfatizou a altivez com que os brigadianos enfrentam as dificuldades cotidianas, em



um contexto de violência, visando à segurança da população. 

"Nós, gaúchos, temos orgulho da Brigada Militar", afirmou o juiz-presidente do TJM. "Não tenho dúvida de que a BM, com a

capacidade que tem, com sua competência, terá mais 180 anos de grandes serviços prestados", acrescentou o magistrado. 

O comandante-geral da BM afirmou receber "com honradez" a homenagem. "Continuamos úteis na sociedade devido aos nossos

valores e ao nosso alto grau de responsabilidade social, do brigadiano mais jovem ao mais antigo", lembrou. 

Estavam presentes o chefe da Casa Militar, coronel Alexandre Martins, representando o governador José Ivo Sartori; o deputado

Bombeiro Bianchini, representando a Assembleia Legislativa; a defensora pública Tereza Osório da Rocha; o capitão-de-Portos de

Porto Alegre, capitão de Mar e Guerra Amaury Marcial Gomes Júnior; o juiz-vice-presidente do TJM, Fábio Duarte Fernandes; o

juiz-militar Antônio Carlos Maciel Rodrigues; o juiz-militar Sérgio Antônio Berni de Brum; o juiz-militar Paulo Roberto Mendes

Rodrigues; o comandante da Legião Altiva da BM, coronel R.R. Álvaro Raul Cruz Ferreira; a vereadora Comandante Nádia; o

presidente da Associação dos Oficiais da Brigada Militar, coronel Marcelo Gomes Frota; presidentes de entidades de classe da

Brigada Militar, entre outras autoridades civis e militares. 

Fonte: SSP/RS 

Foto: Rafael Silva/GCG
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Operação Viagem Segura completa 6 anos reduzindo acidentalidade
no trânsito
http://difusora890.com.br/operacao-viagem-segura-completa-6-anos-reduzindo-acidentalidade-no-transito/

Este feriado de Proclamação da República, 81ª. edição da Viagem Segura, marca os seis anos de existência da operação.

Comparando a acidentalidade em feriados e datas comemorativas neste período em relação ao anterior em que os números foram

levantados, de cinco anos, constata-se que a média de óbitos por dia foi reduzida de 6, 6 para 6,1 - o que equivale a dizer que, se

antes morria uma pessoa a cada três horas e 37 minutos, hoje cada óbito ocorre a cada três horas e 55 minutos. A média diária de

mortes nos finais de semana também caiu, de 7,5 para 7,1. 

A Operação Viagem Segura está presente no Estado desde 2011, mobilizando a fiscalização por 342 dias em suas 80 edições. As

ações contabilizam 5.057.882 veículos fiscalizados (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e 177.173 testes de etilômetro realizados.

Foram registradas 863.257 infrações, sendo 17.052 autuações por embriaguez, incluindo as recusas ao teste do etilômetro. A

fiscalização também recolheu 83.689 veículos e 22.389 carteiras de habilitação. 

Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela está sendo realizada, percebe-se as maiores

reduções nos feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 óbitos/dia para 6.0), de Ano Novo (de 5,6 Óbitos/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8

óbitos/dia para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em muito menor proporção, como foi o caso dos feriados da

Indepêndência do Brasil (de 5,8 para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0). 

Participam da operação, além do DetranRS, Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, Polícia Civil, EGR,Famurs, órgãos de

trânsito dos municípios de Porto Alegre (EPTC), Canoas, Guaíba, e Gravataí, bem como do Instituto Zero Acidente e Lions Club.

Além disso, a operação ganhou o reforço da Megablitz desde 2016, controlando os motoristas antes de saírem da cidade. É realizada

pelos agentes da Balada Segura (DetranRS e EPTC) em conjunto com a Brigada Militar e a Polícia Civil, sempre nas saídas da

Capital. 

A Operação Viagem Segura também inclui ações educativas e campanhas de comunicação - uma nova campanha lembrando os

condutores de que os acidentes de trânsito devastam também as famílias e amigos das vítimas diretas encontra-se no ar desde esta

segunda-feira (13), em rádio e internet. 



Proclamação da República 

As instituições parceiras da Viagem Segura estarão a postos também neste 15 de novembro, apesar do feriado de Proclamação da

República cair em uma quarta-feira, o que reduz a quantidade de deslocamentos por rodovias. 

O feriado de 15 de novembro teve média de 6 óbitos por dia desde 2007, um pouco abaixo da média entre os feriados, que é de 6,4,

mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no Estado. O número de mortes por dia vem caindo desde

2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a menor marca desde 2012, quando ocorreram 4 - o

menor índice dos últimos 11 anos. O total de mortos neste feriado, desde 2007, é de 241 vítimas. Os municípios em que mais

ocorreram acidentes fatais, além da Capital, foram Viamão, Santa Vitória do Palmar, Passo Fundo, São Leopoldo e Rio Grande. 

Fonte: Detran
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Projeto Encantos reúne comunidade para apreciar talentos musicais
locais
http://difusora890.com.br/projeto-encantos-reune-comunidade-para-apreciar-talentos-musicais-locais/

Mais duas apresentações estão previstas para ocorrer no mês de dezembro, dias 15 e 21 

Quem passou pelo centro de Bento Gonçalves na tarde de domingo (12) foi surpreendido por uma atração cultural com qualidade

suficiente para atender - e emocionar - até mesmo as mais exigentes plateias. Na Via de Vino, os músicos Rodrigo Soltton, Camila

Farina e o Coral Vale dos Vinhedos apresentaram um repertório com o melhor das músicas italianas que reverenciam a história de

colonização do município. 

Integrante do projeto Encantos - música por todos os lados - o show foi gratuitamente oferecido à comunidade como resultado de

uma Iniciativa que integrou o Centro da Indústria, Comércio e Serviços (CIC-BG) com apoio da Câmara de Dirigentes Lojistas de

Bento Gonçalves (CDL-BG) e da Prefeitura de Bento Gonçalves. 

Para aqueles que não puderam prestigiar ainda existem outras duas oportunidades de curtir as apresentações. Os artistas voltam ao

palco também na noite de 15 de dezembro - dessa vez na Praça Achyles Mincarone (junto à Igreja São Bento). A última

apresentação será em 21 de dezembro, na Praça Padre Rui Lorenzi (junto à Igreja Cristo Rei), com acréscimo de repertório natalino,

deixando a comunidade no clima para receber o Bom Velhinho - a chegada do Papai Noel é atração extra nessas oportunidades. 

O Projeto Encantos é uma realização do CIC-BG, com apoio de CDL-BG e Prefeitura de Bento Gonçalves. São patrocinadores

Santa Clara, Casttini Móveis e Mérica Transportes e Logística. O financiamento é do Governo do Estado do RS (Pró-Cultura RS),

pela Lei de Incentivo à Cultura. 

Fonte: Exata Comunicação
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Prefeitura negocia com Banrisul para pagar 13º dos servidores 
http://www.radiofandango.com.br/archive/valor1.php?noticia=7760

 APrefeitura de Cachoeira do Sul recorre a um empréstimo para conseguir pagar o 13º salários dos servidores municipais. Seguindo

os moldes adotados pelo Governo do Estado, o sistema será por adesão do funcionário, mas quem pagará os juros sera a Fazenda

Municipal. Nesta terça-feira (14), a secretária municipal da Fazenda, Viviane Dias, revelou negociações com o Banrisul para



viabilizar o procedimento. Estamos nos esforçando de todas as formas para não deixarmos de honrar com nossos compromissos.
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Câmara e direção do João Neves lutam pela educação infantil
http://www.radiofandango.com.br/archive/valor1.php?noticia=7755

Direção do Instituto Estadual de Educação e vereadores da Câmara de Cachoeira estiveram reunidos com o departamento técnico da

Secretaria Estadual de Educação tentando reverter portaria emitida pelo Governo do Estado determinando o fechamento das turmas

de educação infantil do instituto, o conhecido Joãozinho. Desde a oficialização do Estado sobre o encerramento das atividades da

educação infantil uma intensa movimentação de alunos, ex-alunos, pais e comunidade escolar ganhou corpo no sentido de reverter a

decisão, baseada na Lei de Diretrizes e Bases da Educação, datada de 1996. A SEDUC recebeu as reivindicações do grupo e

reafirmou as competências de Estado e Município em cada um dos setores educacionais. Durante a reunião, inclusive, uma das

técnicas apresentou email encaminhado pela Secretaria Municipal de Educação mostrando o comprometimento em assegurar o

atendimento aos alunos, o oferecimento de estrutura física adequada e, ainda, a garantia do estágio para os estudantes do curso

normal, também oferecido pelo João Neves. Com isso, a excepcionalidade, que é a base de argumento do grupo cachoeirense perde

força. Numa última tentativa, os parlamentares ainda foram até a Assembleia Legislativa pedir apoio aos deputados com vínculos em

Cachoeira do Sul, como Zilá Breitenbach, do PSDB, mesmo partido do vereador Itamar Luz. 

 fonte Tv Novo Tempo
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RS: AL aguarda convocação do governo para votar projetos; por
Flavia Bemfica/Correio do Povo
http://felipevieira.com.br/site/rs-al-aguarda-convocacao-do-governo-para-votar-projetos-por-flavia-bemficacorreio-do-povo/

por Felipe Vieira 

Em contagem regressiva para o recesso parlamentar, que começa em 23 de dezembro, a Assembleia Legislativa gaúcha empilha

projetos aptos a irem a plenário, mas que seguem sem apreciação dos deputados. Já são 62 matérias que podem ser votadas. O

governo articula ainda enviar outros projetos que enfrentam resistências, como os que detalham os termos de adesão ao Regime de

Recuperação Fiscal (RRF), novas propostas de derrubada de plebiscito para venda das estatais do setor energético e prorrogação do

aumento da alíquota do ICMS. Mas, no entendimento dos aliados, vem imprimindo há algumas semanas um ritmo mais moroso no

encaminhamento das matérias de seu interesse. 

A atitude fez aumentar, tanto na base quanto na oposição e nos independentes, a certeza de que o Executivo vai, mais uma vez,

lançar mão de convocação extraordinária na semana entre o Natal e o Ano Novo ou na primeira semana de janeiro para tentar

aprovar as pautas mais polêmicas. O expediente não é consenso na base. 

"Tenho defendido que façamos votações nas quartas e nas quintas-feiras também, de forma a limpar a pauta. Por que votar só nas

terças se estamos com esse volume de matérias. E o governo, por sua vez, precisa soltar um pouco e colocar suas propostas à prova.

Precisa ter um ritmo", elenca o líder do PP, deputado Sérgio Turra. Na avaliação do deputado, os parlamentares não mudarão seu

entendimento sobre determinados temas. "Não é segurando tudo para uma convocação extraordinária que as pessoas vão mudar suas

convicções. Por exemplo: eu voto contra prorrogação de aumento de impostos em qualquer tempo", adianta. 

Parte dos deputados independentes e os de oposição se movimentam para tentar evitar que a convocação extraordinária ocorra.

"Virou manobra recorrente do governador isso, de usar convocação extraordinária no apagar das luzes do ano legislativo para

aprovar o que existe de pior", acusa o deputado Pedro Ruas (PSol). 

Cinco PECs suscitam polêmicas 



Nesta terça-feira, durante a reunião de líderes, a Assembleia define quais projetos entrarão na pauta de votação desta semana. Das 62

aptas a ir ao plenário, nove são do Executivo, e a maioria com potencial polêmico, como as cinco propostas de emenda à

Constituição (PECs), das quais três não tiveram votação nem em primeiro turno. Outras três propostas do governo, enviadas em

regime de urgência, trancam a pauta, os projetos de lei (PLs) 195/2017, 175/2017 e 216/2017. 

O 195 autoriza o Executivo a oferecer contragarantia sobre a operação de crédito a ser contratada pela Corsan junto ao Banco

Interamericano de Desenvolvimento (BID). O 175, que inicialmente abria as portas para adesão do Estado ao atual Regime de

Recuperação Fiscal, foi reformulado e agora se limita a regulamentar a adesão às condições de renegociação da dívida estabelecidas

na lei 156/2016. E o 216 permite que o Executivo repactue dívidas decorrentes de financiamentos com recursos do FGTS, também

conforme as regras da 156.
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Programa Líder discute ações para desenvolvimento das regiões da
Campanha e Fronteira Oeste
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O Programa Líder  - Liderança para o Desenvolvimento Regional, realiza em Bagé, até hoje, evento com lideranças de 43

municípios que integram o programa nas regiões da Campanha e Fronteira Oeste. Na ocasião, foram apresentados os projetos-piloto

elencados para o desenvolvimento das regiões participantes (cadeias produtivas do vinho e turismo), além da estrutura de

governança que seguirá colocando em prática as propostas até o momento construídas, além de planejar outras que possam

contribuir para o desenvolvimento regional. 

 Segundo o diretor-superintendente do Sebrae/RS, Derly Fialho, o Programa Líder é uma iniciativa diferenciada, que mobiliza e

engaja as principais lideranças regionais a proporem ações de transformação, desenvolvendo o território onde vivem e do qual fazem

parte. A partir de agora, a instituição passa de promotora a apoiadora das ações do programa, pois ele passará à fase de

implementação em outras regiões do Estado. 

 Durante o encontro também foi apresentado, oficialmente, o grupo que ficará à frente dos trabalhos, encaminhando ações já

propostas e futuras. "Essa governança é formada por 12 pessoas representantes dos líderes das três regiões, dos Coredes, dos

municípios, dos empresários e do Sebrae/RS, na minha pessoa", explica. Para apoiar esse grupo entra em cena o comitê científico,

formado pelas universidades da região, Embrapas e Institutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia; e os

mentores, selecionados por sua representatividade e capacidade de articulação regional. São eles: Darci Schneid - empresário,

proprietário da Sirtec Sistemas Elétricos; Fernando Schüler - cientista político, professor no Insper; Luiz Coronel - escritor e

publicitário; Luiz Eduardo Batalha - empresário, produtor de azeite de oliva em Pinheiro Machado; Fábio Branco, ex-prefeito de Rio

Grande e atual secretário-chefe da Casa Civil do governo do Estado do Rio Grande do Sul; e Sérgio Maia, presidente da Associação

dos Dirigentes de Marketing e Vendas do Brasil (ADVB/RS).
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Governo do RS encerra negociação com professores até fim da greve
https://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/governo-do-rs-encerra-negociacao-com-professores-ate-fim-da-greve.ghtml

No documento remetido, o governo diz que a mesa de negociação com o CPERS será reaberta quando todas as escolas estiverem
em funcionamento.

Professores em greve bloquearam entrada da sede da Fiergs em Porto Alegre (Foto: Reprodução/RBS TV)

O governo do Rio Grande do Sul encaminhou na tarde desta terça-feira (14) ao CPERS, sindicato que representa os professores da

rede pública do estado, um documento avisando que suspendeu as negociações com a categoria até que a greve seja encerrada,

segundo um comunicado da Secretaria da Educação. A greve nas escolas estaduais já dura 70 dias.



Ainda de acordo com a nota, mesmo durante o período de greve o diálogo com os professores continuará sendo feito por meio das

Coordenadorias Regionais de Educação (CREs). "O compromisso de preservar o diálogo sobre a qualidade da educação está

mantido, mas neste momento temos de retomar a normalidade das aulas", afirma o secretário da Educação, Ronald Krummenauer.

No documento remetido, o governo diz que a mesa de negociação com o CPERS será reaberta quando todas as escolas estiverem em

funcionamento. Cálculos do Piratini apontavam nesta segunda (13) que mais de 500 escolas já retomaram as atividades

parcialmente, e 39 seguiam com as atividades interrompidas.

"Em pouco mais de dois meses de paralisação, mantivemos sempre um diálogo franco. Expusemos com transparência a real situação

financeira do Estado. Recebemos inúmeras vezes o comando de greve, tanto na Secretaria da Educação, quanto no Palácio Piratini”,

diz trecho do ofício assinado pelo secretário-chefe da Casa Civil, Fábio Branco, e pelo secretário de Educação, Ronald

Krummenauer.

Pedido de apoio a empresários

 Professores estaduais em greve pedem apoio do empresariado 

Também nesta terça, um grupo de professores fechou as entradas do prédio da Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande

do Sul (Federasul), a entidade que representa o comércio. O objetivo foi pedir o apoio de parte do empresariado gaúcho.

Os professores pedem ajuda da federação para intermediar uma audiência com o governador José Ivo Sartori. Mais tarde, o grupo foi

até a frente do Palácio Piratini, onde entregou a um funcionário da portaria um documento pedindo um encontro com o Executivo.

Em nota, a direção da Federasul disse que o sofrimento dos servidores públicos e as consequências para população têm sido

discutidas pela entidade. A Federasul afirmou também que se solidariza com os professores que continuam dando aulas, e lastimou a

postura dos manifestantes, de bloquearem as entradas do prédio.

"Repudiamos por completo as agressões do CPERS à classe produtiva que, tanto quanto toda a sociedade gaúcha, continua

sobrecarregada por excesso de impostos, burocracia e falta de bons serviços públicos, como segurança, saúde e educação", diz trecho

da nota.

Contraproposta rejeitada

Na última sexta-feira (10), os professores decidiram manter a greve após receberem uma contraproposta do governo durante uma

reunião. O sindicato exigia que nenhum servidor em greve fosse punido, o que a Seduc já garantiu que não vai acontecer. Outro

pedido da categoria era que fosse retirada a urgência de votação do projeto que trata da reestruturação do Instituto da Previdência

Estadual (IPE) na Assembleia Legislativa, também aceito pelo governo.

Por outro lado, a Secretaria de Educação não concordou com o pedido dos professores de que os 45 dias de férias da categoria

fossem em janeiro e fevereiro. O governo já determinou um calendário para a recuperação das aulas, que devem terminar até janeiro

do ano que vem.

Já em relação aos pedidos para terminar com o atraso dos salários e o pagamento do 13º até o dia 20 de dezembro, a secretaria disse

que ainda está buscando medidas administrativas e legislativas para fazer os pagamentos.
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Correspondente Ipiranga: PF está nas ruas em três operações em
Brasília, Rio de Janeiro e Mato Grosso do Sul



https://gauchazh.clicrbs.com.br/geral/noticia/2017/11/correspondente-ipiranga-pf-esta-nas-ruas-em-tres-operacoes-em-brasilia-rio-de-janeiro-e-mato-g

rosso-do-sul-cj9zg932500wv01pm3c01kyjr.html

Ouça e confira os destaques da edição das 8h

Manchetes

- Polícia Federal está nas ruas em três operações em Brasília, Rio de Janeiro e Mato Grosso do Sul 

- Prefeitura de Porto Alegre organiza calendário de recuperação das aulas na rede municipal após fim da greve dos servidores

- Temer vai concluir reforma ministerial até o mês que vem após pedido de demissão de ministro tucano 

- Os contribuintes com dívidas com a União têm até hoje para pedir a adesão ao Programa Especial de Regularização Tributária,

conhecido como novo Refis. 

- Com 37 dias de atraso, a Ulbra quitou os salários de setembro dos funcionários da Universidade. 

- A Petrobras registrou lucro líquido de R$ 266 milhões no terceiro trimestre. O lucro é 16% menor em relação ao trimestre anterior. 

- O Senado pode votar, ainda neste ano, projeto para legalizar os jogos de azar. 

- O presidente Michel Temer decidiu enviar ao Congresso alterações em pontos importantes da reforma trabalhista por meio de

medida provisória. 

- O pedido de demissão de Bruno Araújo do Ministério das Cidades levou o presidente Michel Temer a pensar em uma reforma

ministerial ampla. 

- Um terremoto de 4,3 graus de magnitude atingiu hoje a província de Lorestan, no oeste do Irã, devastada por um forte tremor no

último domingo. 

- Um suspeito morreu baleado em confronto com brigadianos no Distrito Industrial de Cachoeirinha nesta madrugada. 

- A Polícia Civil deflagrou a segunda fase de operação contra o tráfico de drogas em três municípios do norte gaúcho e no Vale do

Caí. 

- Bandidos tentaram arrombar um caixa eletrônico dentro do prédio no Dmae, no bairro Santana, em Porto Alegre. 

- 10 bairros da zona norte de Porto Alegre poderão apresentar baixa pressão na vazão de água hoje devido à manutenção na Estação

de Tratamento de Água São João. 

- O Governo do Estado conclui hoje o pagamento da folha de outubro dos servidores do Executivo. E a Prefeitura de Porto Alegre

também quita hoje a folha de outubro dos servidores públicos. 

- Com a suspensão da greve dos municipários de Porto Alegre, que durou 40 dias, a Secretaria Municipal de Educação pretende

chamar cada escola que aderiu à paralisação para planejar o calendário de recuperação. 

- Policiais federais estão no prédio onde mora o ex-governador de Mato Grosso do Sul, André Puccinelli, do PMDB, em Campo

Grande. 

- A Superintendência da Polícia Federal em Brasília cumpre 11 mandados de busca e apreensão nesta terça-feira em uma operação

que investiga desvios na Caixa Econômica Federal. 

- E a terceira operação desta manhã da Polícia Federal ocorre no Rio de Janeiro.  
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Saída de ministro, salários quitados e cartão reforma: veja os
destaques desta manhã
https://gauchazh.clicrbs.com.br/geral/noticia/2017/11/saida-de-ministro-salarios-quitados-e-cartao-reforma-veja-os-destaques-desta-manha-cj9yy0sil0

0wb01pmiwuk50g0.html

GaúchaZH lista 10 assuntos para começar a terça-feira (14) bem informado

1. Saída de ministro

O ministro das Cidades, Bruno Araújo (PSDB-PE), antecipou-se a uma inevitável exoneração na iminente reforma ministerial que o

presidente Michel Temer planeja e pediu demissão. A decisão abriu caminho para o aumento do espaço do centrão no governo. 

2. Salários quitados

A prefeitura de Porto Alegre e o governo do Estado devem quitar a folha de pagamento de outubro dos servidores nesta terça-feira

(14). Marchezan promete realizar dois depósitos, o primeiro no valor de R$ 600, enquanto o Piratini pagará os vencimentos de quem

recebe acima de R$ 10 mil. Ambos devem ser feitos nas primeiras horas da manhã.

3. Cartão Reforma em cidades gaúchas

 A lista com 21 cidades gaúchas incluídas no programa Cartão Reforma foi divulgada na segunda-feira (13), em evento no Palácio

do Planalto. Todos os municípios sofreram com fenômenos naturais nos últimos meses e, por isso, foram priorizados. A distribuição

dos cartões deverá ocorrer, em projeção otimista do governo, até o dia 31 de dezembro. 

Ouça o top10:

4. 13º salário

Se você tem direito a receber o 13º salário, fique de olho: até o final de novembro, deve ser paga a primeira parcela do benefício para

trabalhadores do mercado formal, nos setores público e privado. A segunda parcela entra na conta até 20 de dezembro

5. Futuro do agronegócio em debate na Capital 

ZH reúne especialistas no Campo em Debate — O Futuro do Agronegócio, no Teatro da PUCRS, em Porto Alegre. Mediado pela

colunista Gisele Loeblein, o encontro integrará produtores, indústrias, consultores, profissionais e estudantes.

 6. Seleção Brasileira

Às 18h (horário de Brasília), a Seleção enfrenta a Inglaterra, em Wembley, em um dos seus testes mais fortes antes da Copa do

Mundo. Para se ter a dimensão do desafio, Tite considerou nesta segunda-feira (13) os ingleses como favoritos ao título mundial.

GaúchaZH acompanha o duelo em tempo real.

 7. Inter

O Inter precisa apenas empatar nesta terça-feira (14), com o Oeste, na Arena Barueri, às 20h30min, para enfim garantir o acesso à

Série A. De técnico interino, o Colorado terá novidades como Felipe Gutiérrez e Camilo. GaúchaZH acompanha o duelo em tempo

real.

8. Grêmio

O Grêmio inicia nesta terça-feira (14) a concentração para o jogo de quarta (15) contra o São Paulo. Na partida, o Tricolor terá

Edilson e Cortez como reforços nas laterais.

9. Gerações da música gaúcha

Quinta edição de um tradicional evento do calendário da música gaúcha, o Grande Encontro, será realizado na noite desta terça-feira

(14), no Auditório Araújo Vianna. A noite terá como homenageado especial Airton Pimentel e apresentação de Dorotéo Fagundes. 

10. Previsão do Tempo



O tempo permanece firme em todo o Rio Grande do Sul nesta terça-feira (14). A presença de uma massa de ar seco dificulta a

formação de nuvens carregadas e garante sol nos municípios gaúchos.

Confira a previsão do tempo para a sua cidade 
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Agenda Econômica e Empresarial 14.11
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O dia na Economia

IBGE divulga Estatísticas do Registro Civil e também as vendas do varejo de setembro de 2017

Petrobras terminou o terceiro trimestre de 2017 com lucro líquido de R$ 266 milhões. O resultado ficou bem abaixo do esperado,

que projetava cerca de R$ 3 bilhões em ganhos. 

Termina prazo para adesão o ao Programa Especial de Regularização Tributária, conhecido como novo Refis.

Audiência na Secretaria Estadual da Segurança sobre o comércio informal. Parte de audiência pública realizada ontem na

Assembleia Legislativa a pedido do deputado Frederico Antunes, provocado pela Associação Gaúcha para Desenvolvimento do

Varejo e CDL Porto Alegre.

Último dia do 35º Encontro Econômico Brasil-Alemanha (EEBA 2017), que está sendo realizado em Porto Alegre.

Campo em Debate, sobre o Futuro do Agronegócio, com Gisele Loeblein.

FEE, Dieese e FGTAS divulgam recorte especial de pesquisa sobre negros no mercado de trabalho na Região Metropolitana de

Porto Alegre.

A partir das 10h, começam as inscrições para o concurso público do Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul para contratação de

juiz substituto. Há 90 vagas com remuneração de R$ 22.213,44. 

O sistema de encaminhamento de Carteira de Trabalho e Previdência Social (CTPS) continua instável em algumas Agências

FGTAS/Sine. A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS), que administra as Agências FGTAS/Sine, orienta a

população para que entre em contato com as unidades para obter informações sobre o funcionamento do sistema antes de se dirigir

às agências. 

Débora Morsch palestra na Apimec-Sul.

Demoday 100 Open Startups Porto Alegre.
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Cpers faz novo pedido de encontro com governo para discutir greve 
https://gauchazh.clicrbs.com.br/politica/noticia/2017/11/cpers-faz-novo-pedido-de-encontro-com-governo-para-discutir-greve-cj9zn5za104ar01o8fiavlz

wv.html

Paralisação dos professores estaduais já dura mais de dois meses 

 O comando de greve Cpers/Sindicato protocolou novo pedido de reunião com o governo do Estado para discutir a paralisação dos

professores – que já dura mais de dois meses. Um ofício solicitando a reabertura das negociações foi encaminhado nesta terça-feira

(14) à Casa Civil. 



O objetivo dos grevistas é tentar melhorar proposta apresentada pelo governo gaúcho e rechaçada pela categoria em assembleia

realizada na última sexta-feira. Entre os principais pontos a serem discutidos nos próximos encontros estão o fim do parcelamento de

salários e o pagamento integral do 13º . Questões referentes às férias dos professores não devem entrar em debate. 

O governo vai analisar o pedido feito pelos professores nas próximas horas e enviar uma resposta à direção do Cpers. Não foi dado

prazo para realização de uma nova reunião. 

Os professores do Estado estão em greve desde o dia 5 de setembro. Segundo o último levantamento feito pela Secretaria Estadual

de Educação, a adesão à paralisação caiu para menos de 2% das escolas. Ao todo, 35 instituições estão totalmente fechadas no

Estado e outras 550 são afetadas pela greve.
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Correspondente Ipiranga: PF afirma que governo, Assembleia e
Tribunal de Contas do Rio formaram uma quadrilha
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Ouça e confira os destaques da edição das 12h50min

Manchetes

- Polícia Federal afirma que governo, Assembleia e Tribunal de Contas do Rio de Janeiro formaram uma quadrilha 

- Número de nascimentos no Brasil cai pela primeira vez desde 2010 

- Bandidos levam armas de vigilantes no 46º ataque a banco do ano em Porto Alegre

 - Uma portaria da Secretaria Nacional de Proteção e Defesa Civil reconheceu os decretos de situação de emergência de cinco

municípios gaúchos: Passa Sete, Livramento, Maçambará, Quevedos e Nova Esperança do Sul.

- Manifestantes ligados ao Cpers realizam manifestação no prédio do Palácio do Comércio, no Centro de Porto Alegre, desde o final

da manhã. 

- O governo Marchezan sofreu a 15ª baixa dede janeiro: o diretor-adjunto do Dmae, Rafael Newton Zaneti. 

- O calendário de aulas 2017 na rede pública municipal de Porto Alegre deve se estender até fevereiro. 

- Registrado o 46º assalto a banco do ano em Porto Alegre. 

- A Petrobras anunciou um novo reajuste para os combustíveis, com aumento de 0,30% no preço da gasolina nas refinarias e alta de

1,20% no preço do diesel. 

- As taxas de juros cobradas pelos bancos ao consumidor voltaram a cair em outubro. 

- O comércio varejista do País teve em setembro o melhor desempenho desde abril de 2014. 

- Os estudantes inscritos no Exame Nacional de Desempenho de Estudantes, o Enade, já podem acessar o cartão de confirmação da

inscrição, que informa os locais de prova. 

- O número de nascimentos registrados no Brasil caiu pela primeira vez desde 2010. 

- Aumentou para 530 o número de mortos devido ao terremoto de 7,3 graus que atingiu a fronteira do Iraque com o Irã no domingo. 



- Preso em Alvorada homem suspeito de estuprar a enteada de 14 anos. 

- Desde a semana passada, quando um estudante foi esfaqueado na fila do restaurante universitário da UFRGS, a Guarda Municipal

realiza abordagens para identificar criminosos no Centro de Porto Alegre. 

- O Ministério Público investiga suposto cartel formado por três empresas que compram resíduos de origem animal com atuação no

Rio Grande do Sul, Santa Catarina e Paraná. 

- O presidente Michel Temer sancionou sem vetos a lei aprovada pelo Senado e pela Câmara que permite ao Banco Central fechar

acordos de leniência, uma espécie de delação premiada, com instituições financeiras. 

- O ex-governador do Mato Grosso do Sul, André Puccinelli, do PMDB, e o filho dele, André Puccinelli Júnior, foram presos

preventivamente na manhã de hoje em Campo Grande. 

- A Operação Cadeia Velha, desdobramento da Lava-Jato e desencadeada hoje no Rio de Janeiro, aprofundou as investigações de

desvios de verba pública no Estado.  
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Manifestantes ligados ao Cpers protestam e impedem acesso de
funcionários ao Palácio do Comércio, em Porto Alegre 
https://gauchazh.clicrbs.com.br/geral/noticia/2017/11/manifestantes-ligados-ao-cpers-protestam-e-impedem-acesso-de-funcionarios-ao-palacio-do-co

mercio-em-porto-alegre-cj9zpxuhh04j401msuv2752n9.html

Grupo faz pressão para marcar nova reunião com o governo do Estado

Um grupo de manifestantes ligados ao Sindicato dos Professores do Estado (Cpers) faz manifestação no prédio do Palácio do

Comércio, na região central de Porto Alegre, nesta terça-feira (14). O grupo chegou ao local por volta das 11h e fechou todos os

acessos. 

O presidente da Junta Comercial do Rio Grande do Sul, Paulo Roberto Kopschina, foi impedido de acessar o prédio. Conforme o

Cpers, só será permitida a saída de pessoas. A manifestação pede que os empresários pressionem e convençam o governo gaúcho a

se reunir com professores e discutir o fim da greve dos professores. 

Pela manhã, o Cpers encaminhou à Casa Civil um ofício solicitando a reabertura das negociações entre governo e professores. Entre

os pontos a serem discutidos nos próximos encontros estão o fim do parcelamento de salários e o pagamento integral do 13º. O

governo ainda não se manifestou se vai se reunir novamente com os professores. 

Os professores do Estado estão em greve desde 5 de setembro. A adesão à greve, segundo o governo gaúcho, é inferior a 2%.

Somente 39 escolas, de um total de 2.545 instituições, estão totalmente fechadas no Estado. 
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Primeira semana de pré-matrículas teve 800 inscrições para
educação infantil em Caxias do Sul
https://gauchazh.clicrbs.com.br/educacao-e-emprego/noticia/2017/11/primeira-semana-de-pre-matriculas-teve-800-inscricoes-para-educacao-infantil-

em-caxias-do-sul-cj9zwo0kd04cj01o83rigywbs.html

Período para buscar vagas segue aberto até 30 de novembro

Na primeira semana de pré-matrículas para vagas na educação infantil no ano que vem, 800 crianças foram inscritas em Caxias do



Sul. O período para inscrições iniciou no dia 6. O levantamento mais recente fornecido pela Secretaria Municipal da Educação

contabiliza números até a última sexta-feira (10).

Betina Humeres / Agencia RBS

Betina Humeres / Agencia RBS

Pais ou responsáveis podem escolher até três opções de escolas. O prazo para inscrições segue até 30 de novembro, na central de

matrículas. Apenas em escolas de sete localidades do interior têm formulários disponíveis para os pais. Depois, os documentos serão

enviados para a central de matrículas, localizada na Av. Júlio de Castilhos, 2555, Centro.

Os documentos exigidos são certidão de nascimento e comprovante de endereço da criança, com emissão de até 90 dias, além de

documento do responsável. A inscrição não garante a vaga. A divulgação dos contemplados ocorre no dia 29 de dezembro, nas

escolas, na central de matrículas ou no site caxias.rs.gov.br. Os que forem selecionados terão de fazer matrícula entre 1º de fevereiro

e 19 de fevereiro de 2018. 

Ensino fundamental e médio

Para o ingresso no ensino médio e ensino fundamental, as inscrições podem ser feitas nas escolas públicas, na central de matrículas

ou no site educacao.rs.gov.br. A divulgação das escolas dos inscritos nesta etapa será também em 29 de dezembro. Entre 2 e 9 de

janeiro, documentos têm de ser entregues nas escolas para confirmar a matrícula.
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Negros foram os mais afetados pela crise no mercado de trabalho na
Região Metropolitana de Porto Alegre
https://gauchazh.clicrbs.com.br/educacao-e-emprego/noticia/2017/11/negros-foram-os-mais-afetados-pela-crise-no-mercado-de-trabalho-na-regiao-m

etropolitana-de-porto-alegre-cj9zxilom05fm01qgwfuyd23u.html

Levantamento da FEE foi divulgado nesta terça-feira (14)

Os negros sofrem mais com o desemprego, ocupam trabalhos piores e têm remuneração mais baixa, aponta a Pesquisa Emprego e

Desemprego na Região Metropolitana de Porto Alegre, divulgada na manhã desta terça-feira (14) na sede da Fundação de Economia

e Estatística (FEE). 

Nada de novo até aí. Essa discriminação no mercado de trabalho já havia aparecido em edições anteriores do levantamento. A

novidade é que, com a recente crise econômica, quem já estava em desvantagem ainda teve de amargar a piora mais significativa.

Do ano passado para cá, a população negra perdeu mais emprego e mais renda do que os não-negros.

Conforme a pesquisa, o desemprego entre os negros aumentou 27,8% entre 2015 e 2016, contra um incremento de 22,2% no restante

da população. A taxa passou de 12,6% para 16,1% em apenas um ano. Enquanto isso, entre não-negros, registrou-se um patamar

mais baixo, com o desemprego crescendo de 8,1% para 9,9%.

A queda na renda dos ocupados também foi generalizada, mas abocanhou mais recursos dos afrodescendentes. A renda média dos

negros, que já era mais baixa, caiu 10,1% ( de R$ 1.652 para R$ 1.486). Entre os não-negros, a queda foi de 8,1% (de R$2.203 para

R$ 2.025).

Os dados alarmaram os pesquisadores porque revelaram um aumento da desigualdade racial no mercado de trabalho. Apesar de

historicamente apresentarem indicadores piores, os negros haviam conseguido reduzir as diferenças ao longo da década passada,

durante o bom momento econômico do país. Com a recessão, o processo se inverteu.

— Olhando para os anos 2000, estávamos na direção de uma redução das desigualdades nas taxas de desemprego. Em 2016, o que

se viu é que houve um aumento no desemprego para o total da população, porém a intensidade desse crescimento foi mais maior

para a população negra. O mesmo aconteceu com a renda. Os negros já têm uma inserção mais precária no mercado de trabalho.

Nestes último anos, os poucos que estavam ocupando postos de trabalho de melhor qualidade foram perdendo a sua ocupação. O



mercado de trabalho em 2016 acabou expulsando com mais intensidade a população negra do que o restante — observa Iracema

Castelo Branco, supervisora do Centro de Pesquisa de Emprego e Desemprego da FEE.

Com a precarização, caiu bastante a proporção de negros ocupados que contribuem para a Previdência Social (de 82,6% para

77,5%), enquanto entre os não-negros a redução foi menos significativa (84,6% para 83,8%). A pesquisa também mostrou que a

população afro se concentra em ocupações menos valorizadas: 71% está na construção ou nos serviços. De cada cinco mulheres

negras, uma é doméstica, índice duas vezes maior do que o registrado entre as não negras.

De forma geral, é entre a população negra feminina que se registram os índices mais negativos. Mesmo um dado que à primeira vista

poderia parecer bom (a queda de rendimento entre essas mulheres foi a menor, em comparação com a dos demais negros e dos

não-negros) esconde uma realidade incômoda.

— Elas tiveram queda menos intensa porque tinham o rendimento médio  balizado pelo salário mínimo. A perda é menor porque já

estão no piso e dali não tem como reduzir — explica Iracema.

Realizado com base em entrevistas domiciliares, a pesquisa foi apresentada pela FEE, em conjunto com a Fundação Gaúcha de

Trabalho e Ação Social (FGTAS) e o Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese). Os

participantes esperam que os dados levantados ajudem a nortear políticas públicas que colaborem para a inclusão racial no mercado

de trabalho.

— A pesquisa mostra que se solapa o futuro da população negra do ponto de vista econômico. Trazer esses números tão dolorosos à 

luz tem um objetivo: desenhar cada vez mais o interdito ao racismo na sociedade em que vivemos e no mercado do trabalho. Serve

para trazer, denunciar e esclarecer isso — afirmou Lúcia dos Santos Garcia, do Dieese.

Kleber Rocha, da comissão da verdade sobre a escravidão negra da OAB-RS, louvou a iniciativa:

— É fundamental que esse tipo de levantamento seja materializado, que os pesquisadores se envolvam com essa pauta, para que a

gente possa ter elementos objetivos com relação à população negra. Se existe compreensão sobre a defasagem entre negros e

não-negros, é possível pensar em estratégias que deem conta dessa disparidade. Sem as informações, a tendência é que o mercado

mantenha a mesma trilha e e que o distanciamento entre os segmentos negros e não-negros só aumente.

Durante a apresentação dos dados, representantes de diversas entidades fizeram apelos para que o governador José Ivo Sartori reveja

a intenção de extinguir a FEE.
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Empréstimo para renovar sistema de água no Estado é aprovado na
Assembleia
https://gauchazh.clicrbs.com.br/colunistas/rosane-de-oliveira/noticia/2017/11/emprestimo-para-renovar-sistema-de-agua-no-estado-e-aprovado-na-as

sembleia-cj9zza6qa00ib01qy91d38r92.html

R$ 1 bilhão do Bid seriam usados para obras de prevenção à escassez hídrica 

O projeto que autoriza a Corsan a contratar empréstimo de quase R$ 1 bilhão com o Banco Interamericano de Desenvolvimento

(Bid) foi aprovado nesta terça-feira (14)  na Assembleia por 32 votos a quatro. Uma emenda do deputado Juliano Roso (PC do B)

também foi aceita pela maioria dos deputados e prevê a publicação dos contratos no site da Transparência da companhia.

O valor contratado será utilizado para renovar todo o sistema de captação e distribuição de água na Região Metropolitana, Serra,

Passo Fundo e Santa Cruz do Sul.  O novo sistema hídrico também prevenirá possível escassez de água provocada por mudanças

climáticas. 

Agora que foi aprovado pelos parlamentares, o governo do Estado levará a proposta de empréstimo à Secretaria do Tesouro

Nacional, que precisa avalizar a transação. Depois, deve ser aprovado no Senado. O presidente da Companhia, Flávio Presser, avalia



que, depois de passar pela burocracia, o dinheiro chegará ao Estado em abril de 2018.

Débora Cademartori
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Governo do RS suspende negociação com Cpers até que greve seja
encerrada
https://gauchazh.clicrbs.com.br/politica/noticia/2017/11/governo-do-rs-suspende-negociacao-com-cpers-ate-que-greve-seja-encerrada-cja06625o034c

01tbsrg2cpom.html

Procurado pela reportagem de GaúchaZH, o Sindicato dos Professores do Estado afirmou que ainda não foi notificado sobre a
posição do Piratini

O governo estadual decidiu nesta terça-feira (14) suspender as negociações com o comando de greve do Sindicato dos Professores

do Estado (Cpers) até o encerramento da paralisação da categoria. Em nota divulgada pela Casa Civil, o Piratini afirmou que o

diálogo com os docentes grevistas seguirá sendo realizado por meio das Coordenadorias Regionais de Educação (CREs), "como já

vem ocorrendo".

"O compromisso de preservar o diálogo sobre a qualidade da educação está mantido, mas neste momento temos de retomar a

normalidade das aulas", afirmou, por meio da nota, o secretário estadual da Educação, Ronald Krummenauer.

Durante esta terça, um grupo de manifestantes ligados ao Cpers realizou manifestação no prédio do Palácio do Comércio, na região

central de Porto Alegre, para reivindicar a reabertura das negociações entre governo e professores. Os grevistas chegaram ao local

por volta das 11h e fecharam todos os acessos do prédio. O protesto foi encerrado às 16h.

Procurado pela reportagem de GaúchaZH, o Cpers afirmou que ainda não foi notificado sobre a posição do governo estadual de

suspender as negociações.

— Vamos levar o documento, assim que recebermos, ao comando de greve para a gente analisar e avaliar — afirmou a presidente do

Cpers, Helenir Schürer.

O comando de greve do Cpers deverá se reunir na quinta-feira (16). Não há previsão para que ocorra nova assembleia pela categoria.

Na última sexta-feira (10), os professores decidiram manter a paralisação. Segundo a Secretaria Estadual da Educação, a adesão dos

docentes à greve é inferior a 2% no RS. O governo sustenta que apenas 39 escolas das 2.545 instituições estão totalmente fechadas

no Estado.

A paralisação foi iniciada em 5 de setembro e dura 71 dias.
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Capacitação em Palmeira das Missões sobre agrotóxicos reúne mais
de 200 técnicos
http://www.jornalatualidades.net/capacitacao-em-palmeira-das-missoes-sobre-agrotoxicos-reune-mais-de-200-tecnicos/

O Rio Grande do Sul tem na agropecuária uma das suas principais atividades econômicas, e no seu modelo produtivo utiliza um

grande volume de agrotóxicos, o que pode  representar riscos à saúde humana. Com o objetivo de fortalecer as ações da Atenção

Básica e de Vigilância em Saúde para prevenir, atender e notificar os casos de intoxicações exógenas por agrotóxicos, o Centro

Estadual de Vigilância em Saúde (CEVS), promoveu, no dia 08, um seminário sobre o tema. 

A atividade foi realizada na Câmara Municipal de Vereadores de Palmeiras das Missões e contou com a presença de mais de 200



participantes, entre técnicos da Atenção Básica, da Vigilância em Saúde, da EMATER, Agricultura e do Centro de Referência em

Saúde do Trabalhador. A realização do seminário teve o apoio do Grupo de Trabalho de Agrotóxicos do CEVS, da 15ª e 19ª CRS e

CEREST Macronorte.
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Segurança alimentar: muito além da aparência
https://www.jornalbomdia.com.br/noticia/17918/seguranca-alimentar-muito-alem-da-aparencia

Você já parou para pensar na qualidade dos alimentos que está consumindo? Se não, saiba que é importante observar alguns

aspectos simples do dia a dia e que interferem diretamente na qualidade da saúde e do bem-estar. Isso porque, muito além do visível

nas prateleiras dos mercados, nos buffets dos restaurantes e nos expositores de padarias e lancherias, há alguns cuidados que

merecem atenção redobrada. Tais fatores definem o chamado "próprio ou impróprio" para o consumo. 

A promotora de Justiça de Erechim, Karina Denicol, explica que operações relacionadas à segurança alimentar vêm sendo realizadas

em todo o Estado, através do Grupo de Atuação Especial de Combate ao Crime Organizado - Gaeco. "As ações iniciaram no litoral

devido a denúncias recebidas em que alimentos estariam sendo oferecidos à população e estariam impróprios para o consumo e de

fato foram encontrados muitos produtos, tais como alguns peixes estragados", recorda. 

A partir disso, as ações se intensificaram em outras regiões. Em Erechim recentemente foi realizada a quarta operação, com muitas

apreensões, sendo que houve um aumento em relação à primeira vez. A força-tarefa conta com o trabalho de mais de 20 pessoas,

entre agentes do Ministério Público, do Governo do Estado, da Secretaria de Saúde, da Vigilância Sanitária municipal, Polícia Civil,

Polícia Militar, para averiguar a qualidade da comida que está sendo oferecida à população. "Diante das apreensões há uma

preocupação muito significativa, pois mesmo sendo feita de maneira recorrente, observamos que não está havendo uma

compreensão por parte das empresas em relação a uma melhoria da qualidade desses alimentos. É interessante observar que se

olharmos para o alimento, ele pode estar bom, porém, ele pode não estar próprio para o consumo, devido à validade, temperatura de

conservação. Isso pode causar problemas intestinais, dor na barriga, vômito, entre outros", alerta a promotora. 

Segundo Karina, o município de Erechim vem demonstrando muita necessidade de realizar as operações, principalmente porque

ocorreram duas reincidências na última operação. "Isso nos preocupa, pois como as pessoas vão ficar seguras para consumir os

alimentos. Destacamos que deve ocorrer a consciência por parte dos empresários. A população também deve estar atenta e informe a

promotoria quando perceber alguma irregularidade", enfatiza. 

Em busca de melhorias 

O presidente do Sindicato dos Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares de Erechim, Charles Oldoni, pontua que há muitos aspectos a

serem observados e que, tanto o sindicato quanto os restaurantes possuem a preocupação de orientar. "As vezes não há a orientação

necessária e estamos procurando oferecer mais alternativas como aulas de boas práticas de alimentação e agora iremos firmar uma

nova parceria com o Sebrae. Mas as vezes as pessoas, ou por esquecimento ou em razão da crise, podem ocorrer deslizes", declara. 

Contudo, segundo Charles, a entidade sindical orienta porque considera importante que haja um controle. "Por outro lado, os

restaurantes de Erechim são muito bem falados fora daqui e por isso precisamos manter, mas acredito que estamos no caminho certo

e que aos poucos irão diminuir os problemas", comenta. 

Medidas preventivas 

A equipe de Vigilância Sanitária do município de Erechim realiza essencialmente ações preventivas no âmbito da segurança

alimentar, no sentido de evitar agravos para quem consumir determinado tipo de alimento, como por exemplo, as doenças de

transmissão hídrica e alimentar, que podem ocorrer pela ingestão de água ou comida contaminada. 

Vale destacar que os alimentos que podem oferecer alguns tipos de contaminação, tais como: física, química ou biológica. 



Sendo assim, o diretor da Vigilância em Saúde destaca que são realizadas inspeções nos estabelecimentos relacionados à

alimentação, fazendo com que sejam seguidas as medidas preventivas. "Há indicadores que são fundamentais e em meio às

inconformidades encontradas. Algumas, em torno de 10, são consideradas de risco, tais como as relacionadas à higiene (que vão

desde as instalações, equipamentos, utensílios, higiene pessoal), modo de conservação do alimento (temperaturas adequadas) pois

existe uma zona de conforto do microorganismo, sendo que de 5ºC a 60ºC ele sobrevive. Por isso, toda vez que um alimento passa

por um processo térmico de calor, deve ser consumido imediatamente ou guardado em refrigeração para evitar uma contaminação ou

intoxicação alimentar", explica. 

Aldo também cita as condições que definem se um alimento e é impróprio ou não para o consumo: 

* Não pode haver sequer o vestígio de pragas em ambientes que lidam com alimentos. 

* O controle da qualidade da água também é imprescindível. 

* A condição de procedência também é algo fundamental, sendo que deve ser feita uma "rastreabilidade" do produto, sabendo aonde

foi feito, quem controlou a maneira de produção, como foi transportado, como foi armazenado e como está sendo consumido. 

Trabalho intensificado 

Conforme o diretor, atualmente as inspeções foram intensificadas, com mais periodicidade, e dependendo do tipo de atividade

desenvolvida. São 11 fiscais sanitários sendo que há em torno de 3 mil estabelecimentos no município. "Há casos em que não basta

orientar, deve haver uma ação fiscalizatória imediata para evitar o risco sanitário", reforça. 

No entanto, além do cuidado por parte dos empresários deve ocorrer, ao mesmo tempo, a contribuição por parte dos consumidores

que devem observar alguns cuidados: 

Não consumir um alimento que não esteja visivelmente adequado; 

Não adquira um alimento vencido (cuja responsabilidade inicial é do comerciante); 

Não adquira um alimento que esteja exposto de maneira inadequada; 

Procure obter informações sobre a fabricação do alimento, a procedência, se o rótulo indica o modo de conservação. 
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 Laboratórios têm interesse nos ativos da Cientec
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/economia/596092-laboratorios-tem-interesse-nos-ativos-da-cientec.html

Dois laboratórios gaúchos têm interesse em ativos da Fundação de Ciência e Tecnologia (Cientec), entidade vinculada ao governo

do Estado e que está em processo de extinção. O Labelo (Laboratórios Especializados em Eletroeletrônica, órgão da Pucrs) e a

empresa UL Testtech, ambos em Porto Alegre, estariam dispostos a adquirir equipamentos da Cientec. A revelação foi feita nesta



segunda-feira na reunião-almoço da Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica (Abinee).

Desde o final de outubro, a Cientec deixou de fazer ensaios eletromagnéticos que serviam para certificação e o desenvolvimento de

produtos da indústria. Com isso, companhias gaúchas precisam realizar esses procedimentos em outros estados, como Paraná e São

Paulo. "De duas semanas para cá, no Rio Grande do Sul, não temos mais quem preste esse tipo de serviço. Para nossa indústria, é

importante, porque tínhamos condições de, com os ensaios feitos na Cientec, acompanhar o desenvolvimento do produto mesmo,

não só para fins de certificação. Fazíamos o ensaio já olhando alterações de projeto pertinentes", observa o diretor da regional da

Abinee no Rio Grande do Sul, Régis Haubert.

Além de ter que buscar o procedimento fora do Estado, há prejuízo também no processo, pois os laboratórios "normalmente não

fazem ensaios para desenvolvimento de produto, fazem ensaios para certificação", completa Haubert.

Para não perder esse diferencial competitivo, a regional gaúcha da Abinee manifestou apoio a que as empresas gaúchas interessadas

nesses ativos possam adquirir os equipamentos, para que a indústria possa continuar fazendo os ensaios eletromagnéticos em Porto

Alegre.

Presente na reunião, o secretário adjunto do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia do Estado, Evandro Fontana, disse

que o tema ainda está em análise, tendo em vista que o processo de extinção das fundações passa por discussão no âmbito do

Judiciário.

Além de manter a oferta do serviço desses ensaios eletromagnéticos em solo gaúcho, há também preocupação com a eventual

deterioração dos equipamentos de alto nível dos laboratórios da Fundação de Ciência e Tecnologia. Com o encerramento das

atividades, esses ativos podem se deteriorar e perder valor de mercado se ficarem parados por um período mais longo.

Ufrgs promove elo de fornecedor e comprador na Indústria 4.0

Um estudo da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Ufrgs) mapeia a demanda da indústria 4.0 no Estado na área de

automação e controle. Depois de identificar atores locais, um grupo de trabalho já avança na seleção de fornecedores e eventuais

compradores de serviços dessa cadeia. Nessa direção, já um desafio real de mercado: seis pequenas empresas foram selecionadas

para apresentar solução a uma demanda específica de uma indústria gaúcha.

As informações foram apresentadas nesta segunda-feira pelo professor de Engenharia de Produção da Ufrgs Alejandro Frank durante

reunião-almoço da Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica (Abinee), uma das parceiras do projeto - o governo do

Estado também apoia a iniciativa, através do Arranjo Produtivo Local (APL) Automação e Controle. Ao todo, 87 empresas

participam do APL na Região Metropolitana de Porto Alegre.

A ideia é fomentar um ecossistema que permita o desenvolvimento desse mercado no Rio Grande do Sul. O trabalho apresenta as

capacidades disponíveis, o que ainda falta e faz recomendações para estimular a cadeia. Frank fez uma breve prévia da apresentação

da pesquisa Potencial tecnológico das empresas de automação e controle do Rio Grande do Sul para a Indústria 4.0. O detalhamento

das informações obtidas será apresentado dia 6 de dezembro, na Ufrgs.
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 Direção da FEE suspende desligamento de funcionários
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/politica/596176-direcao-da-fee-suspende-desligamento-de-funcionarios.html

Patrícia Comunello A liminar obtida na Justiça do Trabalho que impede a demissão de funcionários estáveis - com mais de três anos

de contrato - da Fundação de Economia e Estatística (FEE) se estende a todo o quadro que ingressou até o fim de 2014. A garantia

de que não haverá demissões foi dada pela direção da fundação, que completou 44 anos de existência nesta segunda-feira.  Mesmo

com a liminar obtida na 18ª Vara da Justiça do Trabalho, em Porto Alegre, a direção da fundação havia dado a largada, no final de

outubro, a notificações de 29 funcionários, dentro dos procedimentos de extinção do órgão, aprovado pela Assembleia Legislativa e



que virou lei no começo do ano. Desde a semana passada, a fundação tentava rescindir contratos. Nesta segunda-feira, o Sindicato

dos Empregados em Empresas de Assessoramento, Perícias, Informações e Pesquisas e de Fundações Estaduais do Estado (Semapi)

e o Sindicato dos Engenheiros (Senge), que atuam na defesa do quadro para impedir as demissões, fizeram notificação extrajudicial

do presidente da FEE, Miguel de Oliveira, para que fosse cumprida a liminar, suspendendo as rescisões. Oliveira informou, pela

assessoria de imprensa, que adotará a medida, seguindo a liminar. No Supremo Tribunal Federal (STF), onde também é travada a

luta entre governo e entidades ligadas a servidores de fundações - são seis extintas, mais duas autarquias e a Corag -, o ministro

Gilmar Mendes deu dois despachos que envolvem as demissões. Mendes enviou para ser pautada no plenário do STF a liminar que

ele concedeu ao governo para que fossem suspensas as negociações coletivas no Tribunal Regional do Trabalho da 4ª Região

(TRT-4). Já outro recurso da Procuradoria-Geral do Estado (PGE), para reverter que os casos de servidores estáveis fossem

preservados, será remetido para manifestação da Advocacia-Geral da União (AGU) e da Procuradoria-Geral da República (PGR). A

defesa dos servidores usou como argumento súmula do Tribunal Superior do Trabalho.   

 

 Ato dos 44 anos da FEE foi marcado pela defesa da continuidade da fundação
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Reestruturação do Estado Governo inicia demissão de servidores da
Corag
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/politica/596170-governo-inicia-demissao-de-servidores-da-corag.html

Trabalhos realizados pela companhia estão sendo descontinuados

CORAG/DIVULGAÇÃO/JC

Bruna Suptitz

A extinção de órgãos públicos, proposta pelo governo estadual e aprovada na Assembleia Legislativa há quase 11 meses, está perto

de ser concretizada com a demissão de 194 servidores da Companhia de Artes Gráficas do Rio Grande do Sul (Corag), que deve

começar ainda neste mês, conforme informação do secretário de Planejamento, Governança e Gestão, Carlos Búrigo (PMDB). A

previsão é de concluir o processo em até 90 dias.

Contudo, como não houve acordo durante a negociação coletiva entre o governo do Estado e o Sindicato dos Trabalhadores nas

Indústrias Gráficas de Porto Alegre (Stigpoa), que representa os trabalhadores, os desligamentos podem acontecer sem contemplar

uma indenização aos servidores. "Vamos atender ao que diz a legislação trabalhista, já que os servidores são regidos pela CLT

(Consolidação das Leis do Trabalho)", informa Búrigo.

A Lei Nº 14.979/2017, que dispõe sobre a extinção da Corag, define, no artigo 5º, que "a rescisão dos contratos de trabalho poderá

ser realizada sob a forma incentivada, mediante critérios definidos pelo Conselho de Administração, tendo como limite o percentual

de 10% da receita operacional anual da companhia". "Lamentamos que o sindicato não quis continuar as negociações.

Trabalhávamos num valor consensualizado", alega o secretário.

Francisco Lázaro Peixoto da Silva, presidente do Stigpoa, contesta essa afirmação e alega que, na visão do sindicato, não havia

proposta do governo do Estado. "A lei que autoriza a extinção da Corag diz que seria repartido 10% do rendimento de 2016",

sustenta. Para Búrigo, como o "sindicato não quis mais tratar desse assunto, não é mais obrigatório".

Ainda assim, o Stigpoa alerta que os servidores da Corag devem receber a notificação de aviso prévio, independentemente de que as

partes não tenham chegado a um acordo durante o período de negociação no Tribunal Regional do Trabalho da 4ª Região (TRT-4).

A medida será possível devido à decisão do ministro Gilmar Mendes, do Supremo Tribunal Federal (STF), que, atendendo à ação do

governo, derrubou a liminar que exigia negociação prévia à demissão em massa e autorizou a imediata extinção dos órgãos públicos

e a demissão dos servidores.

A decisão do ministro Gilmar Mendes é monocrática e ainda será avaliada pelo pleno da corte. Os servidores da companhia foram os



únicos, entre os órgãos que também tiveram sua extinção aprovada, a não conquistar nova liminar impedindo a demissão de

servidores considerados estáveis.

Sobre a extinção da Corag, Búrigo afirma que "o processo ocorrerá de maneira planejada. Todos os serviços que precisavam de

continuidade já estão feitos na Procergs, e até o fim do mês encerram os contratos de impressão com outros órgãos". Silva,

presidente do Stigpoa, ainda critica a extinção de uma empresa lucrativa, questionamento que tramita na Justiça Estadual.
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TVE/FM Cultura
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/colunas/comeco_de_conversa/596113-a-cidade-vertical.html

Avança a extinção da Fundação Piratini. O presidente Orestes de Andrade Jr. esteve no Ministério da Ciência e Tecnologia tratando

da transferência das outorgas da TVE e FM Cultura para o estado do Rio Grande do Sul. Em breve, a sede no Morro Santa Teresa

também será devolvida para a Empresa Brasil de Comunicação (EBC).
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Eletrosul oficializa acordo com a Shanghai Electric
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/economia/596091-eletrosul-oficializa-acordo-com-a-shanghai-electric.html

A formalização do acordo entre Eletrosul e Shanghai Electric que garantirá a materialização de investimentos bilionários no Estado

na área de transmissão de energia já tem data, hora e local para acontecer: sexta-feira, 14h, no Palácio Piratini, em Porto Alegre.

Conforme o secretário de Minas e Energia, Artur Lemos Júnior, será assinado entre as duas empresas o termo vinculante que dará

cabo da negociação de transferência do controle das obras para os chineses.

Confirmaram presença no evento os presidentes da Eletrosul, Gilberto Eggers, da Eletrobras, Wilson Ferreira Junior, e da Shanghai

Electric, Xue Weiping. Depois do ato, o próximo passo da companhia chinesa será criar uma Sociedade de Propósito Específico

(SPE) no Brasil. A Eletrosul será acionista da nova empresa com uma participação minoritária. No mês passado, a Agência Nacional

de Energia Elétrica (Aneel) já havia aprovado o repasse do controle dos empreendimentos de transmissão que totalizarão em torno

de R$ 3,3 bilhões em investimentos. As obras também permitirão a continuidade de projetos de geração de energia que não

conseguiriam sair do papel sem ter a garantia da estrutura necessária para escoar a eletricidade.

O conjunto de complexos a serem erguidos, todos localizados dentro do território do Rio Grande do Sul, contempla oito linhas de

transmissão de 525 kV; nove linhas de 230 kV; três subestações em 525 kV e cinco subestações em 230 kV. Serão implementados

aproximadamente 2,1 mil quilômetros de linhas de transmissão e capacidade de transformação de 4.781 MVA. As estruturas serão

instaladas em municípios como Santa Vitória do Palmar, Rio Grande, Santana do Livramento, Osório, Candiota, entre outros.

Os trabalhos devem proporcionar cerca de 11 mil empregos diretos. O direito de fazer essas obras e ser remunerada por isso foi

conquistado pelo Eletrosul em um leilão realizado em 2014, por Receita Anual Permitida (RAP) de R$ 336 milhões. Os

empreendimentos deveriam, pelo contrato inicial, ser finalizados até 6 de março de 2018 (o que não será possível). Problemas

financeiros impediram a Eletrosul de ir adiante com as iniciativas.

Em junho, a Eletrosul assinou com os chineses um acordo preliminar para o repasse dos projetos. O novo prazo estipulado pela

Aneel para as obras serem concluídas é de até 48 meses e o contrato de concessão terá duração de 27 anos.
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Maior parte das escolas retoma as aulas no Rio Grande do Sul



http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/geral/596058-maior-parte-das-escolas-retoma-as-aulas-no-rio-grande-do-sul.html

A greve dos professores estaduais, que começou no dia 5 de setembro deste ano, começou a perder força. Mesmo que o

Cpers/Sindicato tenha decidido, em assembleia geral, na semana passada, manter a paralisação, boa parte das escolas que havia

interrompido as aulas decidiu retomar o cronograma letivo.

De acordo com a Secretaria Estadual da Educação (Seduc), somente 39 colégios permanecem com as atividades totalmente

suspensas, o que corresponde a 1,5% do total de 2.545 instituições escolares. Outras 551 estão parcialmente funcionando, e 1.955

colégios já retomaram as aulas normalmente.

Procurado pelo Jornal do Comércio, o Cpers não confirmou os dados da Seduc, uma vez que não tinha um balanço atualizado a

respeito das escolas paradas na segunda-feira. Nesta terça-feira, o sindicato retomará as visitas aos colégios para verificar como está

a adesão à greve. Um novo balanço deve ser divulgado nos próximos dias.
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Professores protestam na Capital e pedem nova mesa de negociação
com o Estado
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/geral/596248-professores-protestam-na-capital-e-pedem-nova-mesa-de-negociacao-com-o-estado.html

Professores da rede estadual ligados ao Cpers/Sindicato voltaram a protestar na manhã desta terça-feira (14) em Porto Alegre. Em

caminhada pelas ruas do Centro da Capital, eles pedem ao governo de José Ivo Sartori uma nova mesa de negociação para que sejam

atendidas as reivindicações da categoria. Durante a manifestação, os educadores fizeram ato em frente ao prédio da Federasul,

bloqueando o acesso ao local.  

Entre as reivindicações, os professores pedem o fim do parcelamento de salários, a retirada da Proposta de Emenda à Constituição

(PEC) nº 257/2017, mantendo o artigo 35 da Constituição Estadual que assegura o pagamento integral dos salários no último dia útil

do mês trabalhado, o pagamento do 13º salário até o dia 20 de dezembro e a não demissão ou punição dos servidores que optaram

por aderir à greve.
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Cerveja, espumante e livros estão no cardápio do feriado em Porto
Alegre
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/geral/596018-cerveja-espumante-e-livros-estao-no-cardapio-do-feriado-em-porto-alegre.html

Feriado tem opção para amantes cervejeiros, de livros e de espumantes Feriado tem opção para amantes cervejeiros, de livros e de

espumantes

ANA PAULA APRATO/ARQUIVO/JC, Matine/Divulgação/JC e HELENA ROCHA/PMPA/Divulgação/JC

Esta quarta-feira (15) - feriado da Proclamação da República em todo o País - promete ser agitada em Porto Alegre, com diversas

atrações, para todas as idades e gostos, que devem animar o dia de quem ficar na Capital. Além disso, fique atento, pois serviços

públicos, shoppings e supermercados funcionam em horários diferentes. Confira o cardápio para curtir o feriado que deve ter sol e

calor acima de 30 ºC:

> Feira de Espumantes:



Foto Marco Quintana/JC

Para quem gosta de um espumante, a dica é 13ª Feira de Espumantes de Porto Alegre, que encerra nesta quarta, com programação

entre 14h e 21h no Centro de Eventos do Barra Shopping Sul (Av. Diário de Notícias, 300). No evento, é possível conhecer,

degustar e comprar – a preços promocionais – espumantes de trinta vinícolas brasileiras, além de vinhos e sucos de uva. A feira tem

entrada gratuita.

> Cerveja artesanal: 

Foto Matine/Divulgação/JC

Amantes cervejeiros também têm programação disponível. Ocorre no Distrito Porto Cervejeiro (avenida Amazonas, 835 - São

Geraldo) o Brewpub Evolution, evento com entrada franca, das 15h às 23h, que celebra a cerveja artesanal. Quem comparecer à

cervejaria e ao bar poderá experimentar, direto da fonte, os estilos do primeiro brew pub regulamentado da Capital. As cervejas têm

preço médio de R$ 12,00. O evento faz parte do Congresso da Cerveja Poa, que oferece cursos de cerveja artesanal com mestres

internacionais a partir de quinta-feira.

> Feira do Livro:

Foto Marco Quintana/JC

> Comércio e serviços essenciais: 

Foto Gilmar Luís/Arquivo/JC



Neste dia, de acordo com o Sindilojas Porto Alegre, o comércio da Capital, incluindo lojas de rua e de shopping, pode funcionar com

empregados, desde que possua a declaração de opção pelo trabalho em feriados no estabelecimento. Os supermercados de Porto

Alegre devem abrir normalmente. As lojas dos shopping centers têm, em sua maioria, abertura opcional durante a tarde, das 14h às

20h, enquanto as praças de alimentação devem abrir entre 11h e 22h.

A EPTC informa que os ônibus na Capital vão operar com tabela de feriado, equivalente à de domingo. Os táxis circulam com

bandeira 2. Os órgãos municipais que desempenham serviços essenciais atuarão em regime de plantão.

Agências bancárias estão fechadas. A alternativa é buscar os canais de atendimento como caixas eletrônicos, internet banking,

mobile banking e banco por telefone.

Ao longo do dia, os intervalos entre os trens da Trensurb seguirão a tabela horária de domingos e feriados, com viagens de 15 em 15

minutos – com exceção dos últimos trens da noite, que terão intervalos de 20 em 20 minutos.

Os prontos atendimentos e hospitais do município - Hospital de Pronto Socorro (HPS) e Hospital Materno Infantil Presidente Vargas

(HMIPV) - permanecerão abertos 24 horas para atender à população. As unidades de saúde estarão fechadas quarta-feira

(15),retomando o atendimento na quinta, a partir das 7h, além de duas unidades que funcionam em horário estendido – US São

Carlos e Centro de Saúde Modelo, até as 22h.

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) – que funciona unicamente para atendimento nos casos caracterizados como

de risco à vida, na rua e em domicílios – pode ser acionado pelo telefone 192. A operação Viagem Segura de 15 de Novembro

começara à zero desta sexta-feira (11).
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Zoobotânica pode não ser extinta no governo Sartori
http://www.jornalja.com.br/zoobotanica-pode-nao-ser-extinta-no-governo-sartori/

O advogado da Fundação Zoobotânica do RS, Christian Ozório Kloppemburg, disse nesta segunda-feira, 13/11, que a instituição

pode não ser extinta no governo Sartori. A declaração foi feita durante debate promovido pela Agapan - Associação Gaúcha de

Proteção ao Ambiente Natural - na Faculdade de Arquitetura da UFRGS. O evento reuniu professores de institutos de Biociências de

universidades gaúchas, representantes dos movimentos ambientais, servidores da FZB, e também o ex-presidente da instituição, José

Alberto Wendel, e o ex-secretário municipal do meio ambiente, Beto Moesch. 

Kloppemburg falou sobre a situação atual dos processos judiciais que visam preservar a Fundação Zoobotânica e das ações da

Procuradoria Geral do Estado (PGE) junto ao Supremo Tribunal Federal (STF), que envolvem todas as fundações estaduais em risco

de extinção. 



A "Arguição de Descumprimento de Preceito Fundamental (ADPF)", com pedido de liminar, da PGE, pede para restabelecer ato do

governador gaúcho que extinguiu as fundações estaduais e suspender todas as ações trabalhistas ou cíveis ou qualquer outro tipo de

ação que envolva a extinção dessas instituições de pesquisa e planejamento. 

Segundo informou o advogado da FZB, na semana passada o ministro Gilmar Mendes negou o pedido da PGE e remeteu a decisão

para o plenário do Supremo. Agora, todos os ministros em Brasília terão que deliberar sobre o tema. 

"Esse processo está com a Advocacia-Geral da União, que tem prazo de dez dias úteis para dar um parecer. Depois, vai para análise

da Procuradoria-Geral da República, que tem mais dez dias para apresentar seu parecer. Retornando da PGR, o processo vai para as

mãos da presidente do STF, ministra Carmen Lúcia, e só ela pode pautar esse processo. Como o STF vai ter só mais uma sessão, no

dia 5 de dezembro, o processo poderia entrar em pauta em fevereiro, no retorno do STF, o que eu acho pouco provável. É muito raro

uma ação de descumprimento de preceito fundamental ser julgada em dois ou três meses. E se um dos ministros pedir vistas, aí

interrompe o andamento até que ele se sinta preparado para dar seu voto. ?O prazo normal em um processo dessa natureza leva entre

seis meses a um ano para ser julgado, no mínimo. Mas pode levar anos", ressaltou. 

Agapan Debate reuniu Academia e o movimento ambiental /Cleber Dioni Tentardini 

Kloppemburg lembrou que liminares da Justiça do Trabalho impedem hoje o governo de demitir funcionários das fundações

considerados 'estáveis', sem que tenham sido concluídas as negociações trabalhistas. No dia 7 deste mês, o governo do Estado deu o

primeiro sinal de que os ventos não estão todos a seu favor. Integrantes da PGE voltaram a reunir-se com a Frente Jurídica em

Defesa das Fundações, tendo como mediação o desembargador João Pedro Silvestrin, do Tribunal Regional do Trabalho da 4ª

Região (TRT4), para propor um Programa de Demissão Voluntária (PDV) a todos os servidores. 

O advogado destacou ainda no evento da Agapan que há duas ações civis públicas, apresentadas pelo Ministério Público do Rio

Grande do Sul, através da Promotoria de Justiça de Defesa do Meio Ambiente, em tramitação na 10ª Vara da Fazenda Pública, do

Foro Central, e que pelo menos uma delas, envolvendo o Museu de Ciências Naturais e o Jardim Botânico, deve ser julgada ainda

neste mês de novembro. 

O juiz Eugênio Couto Terra aguarda encerramento do prazo dado à Procuradoria-Geral do Estado, réu no processo, para

manifestação a respeito da inspeção judicial realizada pelo magistrado. 

"Caso a decisão seja favorável ao MP, o governo fica proibido de demitir servidores do quadro técnico da Zoobotânica; de transferir

ou se desfazer de coleções científicas e de qualquer bem material, móvel e imóvel, do MCN e do JB; de rescindir acordos, convênios

ou contratos de prestação de serviços; e mais uma série de questões requeridas pelos promotores na ação", explicou. 

A outra ACP do Ministério Público diz respeito ao Parque Zoológico e à Reserva Florestal Padre Balduíno Rambo. A ação pede que

o horto, com cerca de 800 hectares no coração da Região Metropolitana de Porto Alegre, seja enquadrado como área de preservação

ambiental, ficando assim o governo impedido de desmembrar a área em várias matrículas e de negociar com prefeituras e

universidades, que possuem interesses diversos na área. A promotoria acompanha também o processo de privatização do Zoológico,

ao lado do horto, com 156 hectares, e as ocupações fundiárias, que já atingem 25 hectares. 

O advogado disse também que está em trâmite um inquérito civil na Promotoria de Justiça de Defesa do Patrimônio Público, que

reúne diversos outros inquéritos civis para apurar uma série de irregularidades na Fundação. Além da representação do Ministério

Público de Contas, que questiona se as extinções das fundações acarretarão realmente economia aos cofres públicos. 

Nos últimos 20 anos, FZB captou US$ 150 milhões para o Estado 

Biólogo apresentou o trabalho realizado pela FZB / Cleber Dioni 

O evento promovido pela Agapan contou ainda com a presença do biólogo Glayson Ariel Bencke, pesquisador do Museu de

Ciências Naturais, da FZB, e a mediação do jornalista João Batista Santafé Aguiar, conselheiro da Agapan e editor do blog Agir

Azul.? 



Bencke fez uma ampla apresentação do trabalho realizado na Zoobotânica, lembrou que nos últimos 20 anos a FZB captou 150

milhões de dólares para o Estado através de financiamentos de projetos patrocinados por órgãos de fomento nacionais e

internacionais, cujo valor seria suficiente para custear a Fundação por 25 anos. O orçamento da instituição é de 26 milhões de reais,

o que representa 0,04% do orçamento geral do Estado, que gira em torno de 57 bilhões de reais. 

?O biólogo mostrou um quadro em que compara os custos do trabalho realizado pela FZB com os da iniciativa privada? a fim de

demonstrar o quanto o Estado economiza com a manutenção da Zoobotânica. A elaboração de planos de manejo em quatro unidades

de conservação resultaria numa economia para os cofres públicos de quase 5 milhões de reais. Por exemplo: na APA da Rota do Sol,

os custos da FZB ficam em 270 mil reais, enquanto na iniciativa privada sairia por cerca de 2,2 milhões de reais. 

A?o final do evento, foi quase unânime a manifestação do público pedindo para que a Agapan organize uma grande mobilização que

envolva as entidades ambientais e as universidades em defesa da Zoobotânica. 
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Complexo carboquímico será debatido em evento internacional Mais
notícias da edição Outras edições
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/11/14/complexo-carboquimico-sera-debatido-em-evento-internacional

Cidade Complexo carboquímico será debatido em evento internacional 

 

 

Foto: Arquivo JM Debate pode beneficiar município de Candiota 

Promover o carvão gaúcho e atrair investimentos para o Polo Carboquímico no Rio Grande do Sul é a finalidade do evento

internacional Alternativas Sustentáveis do Uso do Carvão: Oportunidades do Complexo Carboquímico no Brasil - Marco regulatório

para atração de investimentos. O encontro ocorre nos próximos dias 29 e 30, na Federação das Indústrias do Rio Grande do Sul

(Fiergs), em Porto Alegre. Integra uma série de iniciativas do setor público para atrair investidores e ampliar os relacionamentos

com fundos de investimentos internacionais e agentes do setor. 

O encontro vai abordar a política estadual e as ações desenvolvidas no Rio Grande do Sul para a implantação do Polo Carboquímico,

seguido de painéis de discussão que se concentrarão nos aspectos da carboquímica e oportunidades para atrair investidores para o

projeto, que pode beneficiar o município de Candiota. 

O evento internacional é organizado pela Fiergs e conta com o apoio das secretarias de Minas e Energia e de Desenvolvimento

Econômico, Ciência e Tecnologia, do Sindicato Nacional da Indústria de Extração de Carvão (Sniec), Banco Regional de

Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE), Associação Brasileira do Carvão Mineral (ABCM) e Companhia de Gás do Estado do

Rio Grande do Sul (Sulgás). 

Para o secretário de Minas e Energia, Artur Lemos Júnior, o projeto é estratégico para recuperar a economia gaúcha. "O retorno de

ICMS na produção de gás natural de síntese (GNS), amônia e ureia - que importamos 100% do que utilizamos -, será significativo

para os cofres públicos. Sem falar no impacto socioeconômico, com a geração de milhares de empregos diretos e indiretos". 

Para potencializar ainda mais a indústria do carvão no Rio Grande do Sul, o governo do Estado tem buscado novas alternativas para

impulsionar a cadeia, cumprindo seu papel de articular órgãos públicos, entidades e investidores privados. "Estamos trabalhando

para garantir novas possibilidades de utilização das reservas de carvão gaúchas, que representam um potencial com novas

tecnologias disponíveis para o seu desenvolvimento", avalia o secretário do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia,

Márcio Biolchi. "O governo tem mantido contato com possíveis investidores e vem trabalhando para tornar o Estado ainda mais

competitivo neste setor", afirma. 

O presidente da Fiergs, Gilberto Porcello Petry, destaca que o Rio Grande do Sul detém 90% das reservas nacionais de carvão

mineral, o que abre muitas oportunidades para a indústria do segmento, viabilizando projetos de investimento unindo empresas



locais, nacionais e estrangeiras. Para Petry, o desafio atual é o de encontrar os meios de unir políticas públicas com a iniciativa

privada. "Os empreendimentos que irão compor o Complexo Industrial Carboquímico trarão benefícios diversos para regiões pouco

industrializadas do Rio Grande do Sul, a partir do aproveitamento das jazidas de carvão localizadas na região do Baixo Jacuí e

Fronteira", diz. 

Desta forma, completa o presidente da Fiergs, o Rio Grande do Sul estará inserido no setor carbonífero mundial, com a produção

interna de gás, amônia, ureia, metano, nafta e até mesmo de gasolina. Ainda, por meio do carvão mineral, há a possibilidade de

geração de energia também de forma limpa, eficiente e rentável.
 

14/11/2017 | Jornal Minuano | jornalminuano.com.br | Geral

Estado garante vagas para região no concurso da Brigada Militar
Mais notícias da edição Outras edições
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/11/14/estado-garante-vagas-para-regiao-no-concurso-da-brigada-militar

Segurança Estado garante vagas para região no concurso da Brigada Militar 

 

 

Foto: Divulgação Lelinho falou na tribuna sobre vagas no concurso 

Em agenda durante a semana passada, em Porto Alegre, uma comitiva de vereadores de Bagé discutiu demandas da área de

segurança pública no Palácio Piratini e na Assembleia Legislativa. Os parlamentares entregaram uma carta de intenções, que foi

formatada em audiência pública, no mês de agosto. E uma das principais reivindicações deve ser atendida em 2018. 

A agenda foi proposta pelo vereador Lélio Lopes (Lelinho), do PT. Dentre as prioridades reivindicadas ao governador José Ivo

Sartori, do PMDB, está o aumento de efetivo para o 6º Regimento de Polícia Montada da Brigada Militar, com provimento de postos

no próximo concurso. "Eles garantiram vagas para Bagé e região. Ainda não sabemos o número, mas valeu o esforço e para o

interior entrar nas prioridades", disse Lelinho. 

Entre os pedidos apontados pelas lideranças da região também está a realização do curso de formação de soldados da Brigada Militar

em Bagé, mais apoio à operação de Ações Integradas de Segurança Rural (Acinser), retorno do policiamento comunitário e

fortalecimento das políticas públicas sociais.
 

14/11/2017 | Jornal Minuano | jornalminuano.com.br | Geral

Tempo permanece aberto até quinta-feira em todo o Estado Mais
notícias da edição Outras edições
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/11/14/tempo-permanece-aberto-ate-quinta-feira-em-todo-o-estado

Campo e Negócios Tempo permanece aberto até quinta-feira em todo o Estado 

 

 

A semana começou com tempo aberto e frio sobre toda a região produtora de arroz do Rio Grande do Sul. E esse tempo aberto

deverá permanecer até a quinta-feira, 16, uma vez que há previsão de que neste dia uma nova frente fria venha avançar sobre o

Estado, deixando o tempo instável e com previsão para novas pancadas de chuvas. A previsão é do Instituto Climatempo, em seu

boletim semanal produzido para o Instituto Rio Grandense do Arroz (Irga). 

A tendência é que as previsões sejam de chuva entre a quinta e a sexta-feira, 17. Já no sábado, 18, o tempo voltará a abrir e não

haverá mais previsão de chuvas até meados da próxima semana. As temperaturas mínimas ainda continuarão baixas ao longo destes

próximos 15 dias.
 



14/11/2017 | Jornal NH | jornalnh.com.br | Geral

Feriado para adotar um amiguinho em Campo Bom
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199557-feriado-para-adotar-um-amiguinho-em-campo-bom.html

PMCB/PMCB/Divulgação

Ação ocorre no Parcão, próximo às quadras cobertas, das 15 horas às 18 horas Que tal aproveitar o feriado e ajudar um cachorrinho a

achar um novo lar? Em Campo Bom, mais um Dia D de Adoção ocorre nesta quarta-feira (15), feriado de Proclamação da

República, no Parcão. Das 15 horas às 18 horas, cerca de 20 filhotes retirados das ruas do município estarão aguardando por uma

nova família.

"O adotante deve estar ciente que, ao adotar um animal, será responsável por ele durante todo o período de sua vida, alimentando-o,

oferecendo abrigo compatível com o porte e temperamento, educando-o, dando assistência veterinária e carinho", ressalta João

Flávio, titular da Secretaria de Meio ambiente (Sema).

Para adotar, é necessário apresentar documentos pessoais, comprovante de residência e e assinar o Termo de Adoção, que

responsabiliza o novo dono por todos os cuidados com o animal. Durante o evento a Sema também estará oferecendo o "Tire

Dúvida", serviço que será prestado pela Veterinária da Secretaria. 
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Jornal NH é premiado no Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199747-jornal-nh-e-premiado-no-cooperativismo-gaucho-de-jornalismo.html

O Jornal NH ficou em segundo lugar na categoria Jornalismo Impresso do Prêmio Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo. A

reportagem Cooperativas Escolares - Uma lição além da sala de aula, da jornalista Débora Ertel, mostrou como iniciativas ajudam

não só na formação dos estudantes, mas também de toda a comunidade envolvida. A reportagem foi veiculada em outubro deste ano

no Jornal NH impresso e também no online. 

A comissão julgadora divulgou na última sexta-feira (10) a relação dos vencedores da terceira edição do concurso. Ao todo, 74

trabalhos foram inscritos e concorreram à premiação de R$ 37,5 mil, que será entregue aos primeiros e segundos colocados em cinco

categorias, em solenidade no próximo dia 7 de dezembro, no Galpão Crioulo do Palácio Piratini. 

Leia a série completa -  Cooperativas escolares: lição de gestão além da sala de aula 

Veja o vídeo da série 

 

Entenda 

O Prêmio Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo foi instituído em 2015 pela Ocergs e pela SDR. Em sua terceira edição, está

premiando os autores das melhores reportagens que abordaram o desenvolvimento do cooperativismo gaúcho e suas boas práticas.

As premiações serão de 5 mil reais para o primeiro colocado e R$ 2,5 mil para o segundo colocado de cada uma das cinco

categorias. 

A Comissão Julgadora foi formada por jornalistas, técnicos ou dirigentes da Ocergs, da SDR, do Sindicato dos Jornalistas

Profissionais do Rio Grande do Sul (Sindjors) e da Associação Riograndense de Imprensa (ARI), além de três jornalistas

profissionais convidados pelos promotores, num total de sete integrantes definidos pela direção da Ocergs e da SDR. 

O 3º Prêmio Cooperativismo Gaúcho de Jornalismo teve patrocínio de Sicredi, FecoAgro/RS, Unicred e Unimed, com apoio da ARI

e do Sindjors. 



Veja quais foram os trabalhos escolhidos 

Webjornalismo 

1° lugar: Coogamai: Um exemplo gaúcho para o cooperativismo brasileiro 

Veículo: Associação Frederiquense de Radiodifusão Comunitária 

Jornalista: Angelo Henrique de Moraes Lorini 

2° lugar: Mapa das cooperativas na Serra 

Veículo: Pioneiro 

Jornalista: Fernando Soares 

Jornalismo Impresso 

1° lugar: Cooperativas da Serra crescem durante a crise 

Veículo: Pioneiro 

Jornalista: Fernando Soares 

2° lugar: Cooperativas Escolares - Uma lição além da sala de aula 

Veículo: Jornal NH 

Jornalista: Débora Regina Ertel 

Mídia Cooperativa 

1° lugar: O Futuro do Campo nas mãos dos jovens 

Dália em Notícias 

Jornalista: Carina Marques 

2° lugar: Garantindo a qualidade da semente 

Jornal da Cotrijal 

Jornalista: Elisete Medianeira Tonetto 

Radiojornalismo 

1° lugar: Série Especial 70 Anos Cooperativa Dália Alimentos/Cosuel 

Rádio Encantado AM 

Jornalista: Diogo Daroit Fedrizzi 



2° lugar: Um ano do programa Aprendiz Cooperativo do Campo 

Rádio Bandeirantes 

Jornalista: Laura Becker da Luz 

Telejornalismo 

1° lugar: Formação gratuita para jovens: iniciativa que vem dando certo no RS 

RBS TV 

Jornalista: Gabriel Garcia 

2° lugar: Cooperativa investe em geração e distribuição de energia e internet e muda realidade do interior do Rio Grande do Sul 

RBS TV 

Jornalista: Cláudia Alessi
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Encontro Econômico Brasil-Alemanha estima 10 milhões de dólares
em negócios
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199532-encontro-economico-brasil-alemanha-estima-10-milhoes-de-dolares-em-nego

cios.html

Com 2.600 inscritos e clima de entrelaçamento, o 35o Encontro Econômico Brasil-Alemanha (EEBA) teve abertura oficial ontem

(13) e segue até hoje (14) nos pavilhões do Centro de Eventos da Federação das Indústrias do Rio Grande do Sul (Fiergs), em Porto

Alegre. Com mais de 80 expositores dos dois países, 97 empresas alemãs e 532 brasileiras inscritas, o EEBA tem uma estimativa de

mais de 400 reuniões de negócios e 10 milhões de dólares em resultado das possíveis parcerias empresariais em setores como

alimentos, couro e calçados, energias renováveis, química e petroquímica, saúde e tecnologia da informação e comunicação. "Somos

parceiros de quem quer investir aqui e este encontro materializa oportunidades concretas de negócios", exaltou o governador José

Ivo Sartori, último a falar na longa cerimônia de abertura do encontro, que durou três horas e teve direito a shows e apresentações

artísticas. 

Parcerias 

 

Lembrando das recentes parcerias com o germânico Medical Valley, Sartori enumerou que 190 empresas gaúchas integram hoje o

cluster de tecnologias para a saúde, com base no Vale do Sinos. Ressaltou ainda os R$ 300 milhões que serão investidos pela alemã

Stihl na sua unidade de São Leopoldo. 

Visita ao Tecnosinos 

 

Diretor-executivo do Tecnosinos, em São Leopoldo, Luís Felipe Maldaner confirmou que às 14h30 desta terça uma comitiva de

empresários alemães conhecerá as instalações do centro tecnológico. Visita técnica que se explica por o Município ser o berço da

colonização alemã no Brasil e o Tecnosinos, uma referência nacional. "Será uma visita de duas horas. Numa primeira hora

mostraremos empresas do parque e na segunda hora teremos uma visita a SAP, que é uma empresa alemã. Da nossa parte a

oportunidade é muito grande, porque recebendo esse visita técnica mostraremos in loco o ambiente e isso faz a diferença", destaca



Maldaner, ilustrando que o Tecnosinos, em parceria com outros cinco parques tecnológicos gaúchos e duas incubadoras, está com

um estande no EEBA. "Pra mostrar o ecossistema gaúcho de inovação, pra mostrar que aqui tem futuro." 

Brasil nos trilhos 

 

O comércio bilateral entre Brasil e Alemanha gerou de janeiro a outubro deste ano um total de US$ 11,7 bilhões. Buscando atrair os

investidores alemães e estrangeiros, o governo brasileiro lançará ainda este ano o programa Rota 2030, que está sendo chamado de

nova política automobilística. "Com boas oportunidades de negócios aos alemães, que são experts no setor de transportes. Quanto a

indústria 4.0 a ideia é lançarmos o que entendemos de política para este setor no Fórum Econômico Brasil-Alemanha, em março do

ano que vem", destacou o ministro da Indústria, Comércio Exterior e Serviços, Marcos Pereira, citando o superávit da balança

comercial previsto para este ano, de US$ 70 bilhões, ante os US$ 47 bilhões de 2016.
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'Eu voltei porque não aguentei', desabafa professora que voltou à
sala de aula
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199892-eu-voltei-porque-nao-aguentei--desabafa-professora-que-voltou-a-sala-de-aul

a.html

Diego da Rosa/GES 

 Mesmo sem reivindicações atendidas, professora Marusa, de matemática, voltou à sala de aula no Caic Apenas duas escolas na

região de atendimento da 2ª Coordenadoria Regional de Educação (CRE) estão com as portas fechadas. Uma é a Escola Estadual

Especial Aracy de Paula Hofmann, de São Leopoldo, e a outra é de Novo Hamburgo, a Jair Henrique Foscarini. As informações são

da titular da 2ª CRE, Helenise Ávila Juchem, que salienta que a maioria das instituições já recebe os estudantes com o quadro parcial

ou completo de educadores. "Temos uma situação que se modificou bastante. Antes tínhamos oito sem atividade, hoje tenho só duas.

As outras seis voltaram normalmente e temos outras cinco que reduziram parcialmente." 

Helenise diz que cada colégio tem um cronograma de recuperação diferente, conforme o número de dias que ficaram paradas. "No

nosso calendário já entrou fevereiro. Há quem tenha 76 dias para recuperar", enfatiza. De 5 de setembro, quando foi deflagrada a

greve, até 12 de novembro, os estudantes ficaram sem conteúdo, conforme informações da educadora. "Falamos nesse momento

apenas da perda pedagógica. É inadmissível, por exemplo, aluno de terceiro ano não ter esses conteúdos", exclama. 

 PARCIAL 

Conforme a vice-diretora da Escola Estadual de Ensino Médio Caic Madezatti, Adriana Maria Marcolan Zondoná, o colégio, mesmo

no início da paralisação nunca fechou as portas para os 1.300 escolares. Sempre manteve, ao menos, parte da carga horária. "Nós

adequamos os horários, algumas vezes os alunos chegam mais tarde e saem mais cedo, conforme a disponibilidade de educadores.

Dos nossos 80 professores e funcionários, 20 não voltaram, sendo 14 educadores", explica. 

O Sindicato dos Professores do Rio Grande do Sul (Cpers-Sindicato) realizou ontem, em Porto Alegre, uma caminhada com saída da

Rua Alberto Bins, 480. O objetivo do grupo é pressionar o governo para que chame o comando de greve para negociar. A última

reunião aconteceu na segunda-feira, às 15 horas, na sede do Sindicato. Sem perda para o aluno 

De acordo com Helenise, o cenário é difícil de ser resolvido, porém ela explica que as equipes diretivas das instituições estão

procurando a coordenadoria porque querem fazer a recuperação como ela deve ser feita: sem nenhuma perda para o aluno. "Até

porque é um direito do estudante ter uma recuperação bem elaborada, realizada pela escola. Todos têm direito de concluir um

processo de acordo com cada proposta pedagógica. Cabe à instituição fazer isso. Assegurar e garantir que todos esses alunos sejam

atendidos, de forma presencial." 

A coordenadora aponta que essa foi uma das greves com maior duração nos últimos anos e que ainda não terminou na totalidade.

"Muitos professores voltaram, mas ainda temos uma margem que optou por seguir com a paralisação. Fui em diversas escolas e vi

que muitos estão dentro da sala da aula." 

Conforme ela, a proposta feita pelo Cpers ao Estado é incabível: "Eles apresentaram a ideia de ter 40 dias de férias e depois voltar e



fazer a recuperação. Imagine um estudante do nono ano. Ele pode querer fazer uma seleção ou se mudar de cidade e precisa levar o

certificado, esperar até a março." "Eu voltei porque não aguentei" 

Professora de matemática há 17 anos na rede estadual, Marusa da Rosa Dreher, diz que foi grevista, mas retornou à sala de aula.

"Não é fácil integrar o movimento. Exige muito de cada um. Todos que lutam pela categoria têm consciência que nós e os alunos

perdemos com tudo isso. Porém, não achamos justo esperarmos as eleições para a mudança. O que o governo faz conosco é muita

maldade", desabafa. 

Ela explica que há três anos não há aumento. O 13o salário foi parcelado em 12 vezes e a perspectiva é de um novo em 2017. "Agora

ainda temos o atraso e querem que a gente ignore esse problemas. Somos profissionais, muitas vezes psicólogos, porém trabalhamos

para o nosso sustento e da nossa família", diz. Conforme ela, há quem diga que é para trocar de profissão, como se fosse uma

escolha fácil. "É como se nossa vocação não servisse para mais nada. Tinha 40 horas no Estado, reduzi. Vejo muitos colegas saindo,

mas até para isso requer investimento e eu, dinheiro, não tenho. Mas eu me recuso a desistir de sonhar." 

O pagamento parcelado fez com que o educador passasse por muitos apertos. Marusa conta que há professores que ficaram sem

dinheiro para pagar a parcela da casa própria, o aluguel e o automóvel. "Tudo teve aumento, mas nosso salário não teve nem

correção da inflação." Segundo ela, que há duas semanas está de volta ao colégio, diz que é muita pressão psicológica: "Estamos

lutando pela dignidade. Eu voltei porque não aguentei, pensei nos alunos. É muito, muito difícil. Não é o educador que está fazendo

isso, é o governo. Eu estou aqui, mas não estou feliz." "Dose extra de paciência" 

No terceiro ano na Caic Madezatti, Eduardo Fraga da Silva, 18 anos, diz que esse cenário não é confortável para ninguém. Nem para

o estudante, muito menos para o professor. "Eles têm que fazer a greve porque é um direito deles, mas ao mesmo tempo o resultado

que vemos não é o que eles esperam, então é complicado. Vivemos numa sociedade imediatista e, às vezes, precisamos de uma dose

extra de paciência", comenta. Ele, que fazia Eletrotécnica na Fundação Escola Técnica Liberato Salzano Vieira da Cunha, em Novo

Hamburgo, saiu por ter interesse em cursar Direito ou Relações Públicas. "Atualmente estou há três meses sem aula de química. É

claro que impacta, precisamos desses conteúdos, mas o aprender é uma construção, depende muito de cada um também." 

Para o aluno do primeiro ano, Caio Eduardo de Jesus Rocha, 16, as turmas vivem momentos de tensão e também de preocupação. "A

gente não sabe muito bem como vamos recuperar as aulas, então ficamos na expectativa. Estamos sem aula de literatura há três

meses, química também, sociologia a mesma coisa. Estou tentando me concentrar o máximo que posso", destaca. Ele elogia o

empenho da equipe diretiva e dos próprios professores em fazer o melhor para o escolar: "É muito bom o ambiente que temos aqui,

mas o governo deveria voltar mais os olhos para a educação." Sufoco à escola pública 

?Diego Pacheco, do comando de greve do 14º Núcleo do Cpers, ressalta que a categoria optou pela manutenção da greve. "Há recuo

em algumas escolas, é verdade, mas a intransigência do governo em condicionar o fim do parcelamento e congelamento dos salários

à adesão do Estado ao Regime de Recuperação Fiscal", afirmou, destacando que o comando local e estadual de greve monitoram

permanentemente a situação e pediram nova audiência com o governo. 

?Pacheco reitera que a recuperação das aulas, após o fim da greve, será tratada com a comunidade escolar. "Esta já deu inúmeras

demonstrações de que entende que o prejuízo de entrar no verão com as aulas é responsabilidade exclusiva do governo que parece

estar decidido a sufocar a escola pública." 

?Ele lembra que, no mês passado, o governador José Ivo Sartori esteve na Sociedade Ginástica Novo Hamburgo, onde anunciou

benefícios com mais incentivos fiscais. "O setor calçadista recebeu por mais um ano, o benefício da redução de 8,5% sobre a

alíquota do ICMS devido, enquanto os salários são atrasados ou parcelados", reclama. 

?Ele reitera que, em greve ou não, "tudo se concentra em dezembro". "Sartori prevê votar as medidas do Regime de Recuperação

Fiscal no mês de dezembro. Mesmo alguns colegas tendo voltado, a questão que nos levou a fazer umas das maiores greves da nossa

história continuam vivas: buscar as medidas que tirem o estado da crise e abra alguma perspectiva de futuro para a escola pública e a

valorização dos educadores gaúchos", salienta.
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Estado confirma quitação dos salários nesta terça-feira
http://jplitoral.com.br/joomla/index.php/9-noticiasss/9199-estado-confirma-quitacao-dos-salarios-nesta-terca-feira

Criado em Terça, 14 Novembro 2017 



O governo do Estado vai concluir, nesta terça-feira (14), o pagamento dos salários de outubro para os servidores vinculados ao Poder

Executivo. Serão creditados os vencimentos para quem tem rendimento líquido acima de R$ 10 mil, o que representa 3% do

funcionalismo que ainda estava com a folha pendente. Para atender a esse último grupo de funcionários, a Secretaria da Fazenda

(Sefaz) precisou reunir cerca de R$ 169 milhões, recursos com origem na arrecadação de ICMS dos setores do comércio e da

indústria. 

Os valores estarão disponíveis logo nas primeiras horas da manhã. Nesta segunda-feira (13), a Sefaz já havia pago os salários dos

servidores com rendimento líquido entre R$ 6,5 mil e R$ 10 mil, o que representou 97% do funcionalismo (332.013 matrículas) com

os vencimentos quitados. 

Ainda na última sexta-feira (10), foram dois depósitos ao longo do dia. Pela manhã, foram pagos os salários para os funcionários

com rendimento líquido entre R$ 2 mil e R$ 4 mil. No início da noite, houve o crédito para quem recebe até R$ 6,5 mil. 

Pelo segundo mês consecutivo, o pagamento dos salários segue orientação do governador José Ivo Sartori de contemplar antes os

que ganham menos. A folha líquida de outubro ficou em R$ 1,22 bilhão (sem considerar as consignações bancárias). O Poder

Executivo compreende 342.742 vínculos entre ativos, inativos e pensionistas. 

Folha salarial de outubro | Servidores do Poder Executivo 

Dia 31 de outubro 

- Até R$ 2 mil líquidos (160 mil matrículas) - R$ 228,2 milhões 

- 11ª parcela do 13º salário de 2016 (100% dos servidores) - R$ 102 milhões 

Dia 3 de novembro 

- Folha integral das Fundações - R$ 25 milhões 

Dia 10 de novembro 

- Pela manhã, até R$ 4 mil líquidos (257 mil matrículas) - R$ 299,5 milhões 

- No início da noite, até R$ 6,5 mil líquidos (312 mil matrículas) - R$ 141,5 milhões 

Dia 13 de novembro 

Pela manhã, até R$ 10 mil líquidos (332 mil matrículas) - R$ 163,2 milhões 

Dia 14 de novembro 

Pela manhã, saldo da folha (342 mil matrículas) - R$ 168,9 milhões
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Prefeitura de POA e governo estadual quitam salários dos servidores
nesta terça
http://leouve.com.br/prefeitura-de-poa-e-governo-estadual-quitam-salarios-dos-servidores-nesta-terca/

Os servidores públicos de Porto Alegre e do Rio Grande do Sul terão seus salários pagos de forma integral nesta terça-feira (14). A

crise econômica fez com que os dois governos pagassem os vencimentos em partes. 



De acordo com a prefeitura, serão creditados R$600 no primeiro depósito e o restante em outra fatia, já no início da manhã. A folha

do funcionalismo municipal totalizou R$138 milhões em outubro. 

A prefeitura parcela salários desde junho. Neste mês, já foram depositadas cinco parcelas. A primeira delas, no valor de R$1,9 mil,

foi paga em 31 de outubro. A segunda, no valor de R$150, foi paga em 3 de novembro. A terceira, de R$620, foi depositada no dia 6

de novembro. A quarta fatia foi paga dia 10 de novembro, no valor de R$450, e a quinta nesta segunda-feira (13), no valor de R$1,2

mil. 

O governo estadual, por sua vez, também paga os salários do Poder Executivo em partes. No entanto, o Piratini trocou o

parcelamento pelo escalonamento. Recebem, de forma integral, primeiro os servidores que ganham menos. O restante só é pago

assim que o governo tiver recursos para complementar os valores. 

O primeiro depósito, para aqueles que recebem até R$2 mil, foi realizado no dia 31 de outubro. Na mesma data, foi creditada a

penúltima parcela do 13º salário de 2016, para todos os servidores. 

Quem ganha entre R$4 mil e R$6,5 mil foi pago na última sexta-feira (10). Nesta segunda-feira (13), aqueles que recebem até R$10

mil tiveram seus salários quitados. 

De acordo com a Secretaria Estadual da Fazenda, a folha do funcionalismo estadual atingiu R$1,22 bilhão em outubro. São 342.742

vínculos, entre ativos, inativos e pensionistas. 

Colaboração: Andreas Weber/Jovem Pan Grande POA FM 90,7 

 08:31 - 14/11/2017
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Daer anuncia instalação de lombadas eletrônicas na ERS-122, em
Farroupilha
http://leouve.com.br/daer-anuncia-instalacao-de-lombadas-eletronicas-na-ers-122-em-farroupilha/

                        FARROUPILHA Equipamentos devem ser instalados nos próximos dias (Foto: Emilio Nunes)

O Departamento Autônomo de Estradas e Rodagens (Daer) confirmou na tarde desta segunda-feira, dia 13, a instalação de lombadas

eletrônicas na ERS-122, em Farroupilha. Serão instaladas dois controladores no km 58 da rodovia, próximo a estação rodoviária

município. Uma das lombadas ficará próximo a entrada no bairro América sentido Farroupilha-São Vendelino (Foto: Emilio Nunes) 

Conforme o diretor de Operação Rodoviária do Daer, Rogério Uberti, a colocação dos equipamentos dará mais segurança para os

usuários da rodovia. "É mais uma segurança no local que o usuário da 122 vai ter. Peço desculpas a comunidade e ao deputado

Álvaro Boessio em especial, pela demora na colocação dessas lombadas aqui em Farroupilha. Não é de hoje que o deputado Boessio

vem me cobrando a instalação dos equipamentos, mas devido a burocracia e também a crise que o estado atravessa fomos adiando,

mas agora vamos assinar o contrato e em breve as lombadas estarão instaladas aqui na 122", afirma. Diretor do Daer Rogério Uberti

e o deputado Álvaro Boessio (Foto: Emilio Nunes) 

O deputado Estadual Álvaro Boessio esteve em Farroupilha nesta segunda-feira acompanhando o diretor do Daer e disse que espera

que esse trabalho se concretize. " Esperamos que agora saia do papel e torne-se realidade. Estamos aqui com a empresa que irá

realizar a obra, com o diretor Rogério e esperamos que isso se concretize pois já uma revindicação antiga não só minha, mas do

prefeito, dos vereadores e toda comunidade de Farroupilha", destaca. 



Conforme a empresa Kopp Tecnologia responsável pela instalação dos equipamentos, nos próximos dias serão colocadas as bases e

dentro de máximo vinte dias as lombadas estarão operando.

http://leouve.com.br/wp-content/uploads/2017/11/Viva-meio-dia-14.mp3 

 10:28 - 14/11/2017
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Aberta na Assembleia a VII Semana da Consciência Negra
http://www.radioliberdadeam.com.br/noticia/aberta-na-assembleia-a-vii-semana-da-consciencia-negra-f93c6a25-8b03-4a73-bd1a-1475310b3896

Em solenidade realizada na tarde desta segunda-feira (13), no Salão Júlio de Castilhos, o presidente da Assembleia Legislativa,

deputado Edegar Pretto (PT), abriu a VII Semana da Consciência Negra, que têm como tema Samba: Responsabilidade

Social. Debates, exposições, feira e espetáculos musicais podem ser acessados gratuitamente de 13 a 22 de novembro na

Assembleia. 

 Pretto saudou e agradeceu a presença todos que prestigiaram a abertura da VII Semana da Consciência Negra do Parlamento gaúcho

e destacou que o evento é realizado com o apoio de todas as bancadas partidárias da Casa. "O nosso Brasil possui ainda uma dívida

muito grande com os negros e negras por tudo que eles foram obrigados a passar no período da escravidão, em tantos outros

momentos difíceis e ainda nos dias de hoje". Sublinhou a importância do carnaval como manifestação cultural e que agora sofre

ataques políticos com o corte de verbas públicas para financiar este bem cultural tão importante para todo o país e para a

comunidade negra. 

 "A Casa vai viver, nesta semana, debates importantes com a Semana da Consciência Negra", salientou Pretto ao refirmar o

compromisso de potencializar e lembrar a dívida que temos com a comunidade negra nacional. Lembrou que as estatísticas de

homicídio, feminicídio e desemprego atingem mais severamente a população negra, justamente por se encontrar em situação de

maior vulnerabilidade na sociedade brasileira. 

 O coordenador da Comissão Organizadora da VII Semana da Consciência Negra, Clóvis André Silva da Silva, saudou as

autoridades, representantes de entidades e destacou a importância do debate sobre o financiamento público para o carnaval, tema da

semana deste ano. "A gente está se propondo dar um caráter mais político para a Semana da Consciência Negra neste ano, por isso o

tema Samba: Responsabilidade Social. Não é uma responsabilidade apenas do governo, do privado, mas de todos nós. Falar do

samba é falar da memória, do patrimônio e de uma atividade econômica que gera riqueza, desenvolvimento e inclusão". 

 Deoclécio da Silva Souza, presidente do Conselho de Desenvolvimento e Participação da Comunidade negra (Codene), saudou

autoridades e demais presentes na solenidade e sublinhou que é oriundo do carnaval e que atualmente não passa por bons momentos.

Saudou e defendeu o debate sobre o financiamento do carnaval como atividade cultural da comunidade negra e que gera trabalho e

riquezas para o estado. 

 Presenças 

 Também participaram da cerimônia desta tarde a representante do governo do Estado, diretora do Departamento dos Direitos

Humanos da Secretaria do Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e dos Direitos Humanos, Maria da Graça Gomes Paiva; 

representante da Defensoria Pública RS, Mariana Muniz Capellari; presidente  do Conselho Estadual de Cultura, Marco Aurélio

Alves; coordenadora das Políticas Públicas de Igualdade racial do governo do Estado, Tânia Regina Neves de Paula; presidente do

Conselho Municipal do Povo Negro de Porto Alegre, Giovani Nunes Talavera: coordenadora da Divisão de Prêmio da ALRS, Neuza

Silva Soares, além de representantes da Andes e Umespa. 

 Programação da VII Semana da Consciência Negra da AL 

 Dia 13 de novembro (segunda-feira) 



 

 Exposição Vida e Obra de Lupicínio Rodrigues 

 Horário: 17h 

 Local: Vestíbulo Nobre do palácio Farroupuilha 

 Roda de Conversa com Compositores do Samba 

 Horário: 18h 

 Local: Espaço Zumbi dos Palmares - Jardim do Solar dos Câmara 

 

 Dia 14 de novembro (terça-feira) 

 

 Exposição "Cara de Santo", do Instituto Cultural Casa de Arte, do carnavalesco e artista plástico Guaraci Feijó e curadoria de Isabel

Ribeiro (de 13/11 a 24/11) 

 Local: Hall de entrada do Palácio Farroupilha 

 Mostra Fotográfica "Rei Momo Fábio Verçoza", apresentada por Fátima Rodrigues (de 13/11 a 30/11)  

 Horário: 18h 

 Local: Sala JB Scalco do Solar dos Câmara 

 

 Dia 16 de novembro (quinta-feira) 

 

 Palestra Magna "Samba: Responsabilidade Social".  

 Horário: 15h 

 Local: Sala Adão Pretto (térreo do Palácio Farroupilha) 

 Sarau Especial com o Grupo Rafuagi 

 Horário: 19h 

 Local: Jardim do Solar dos Câmara (em caso de chuva ocorre no Teatro Dante Barone) 

 

 Dia 17 de novembro (sexta-feira) 

 

 Painel "Economia do samba como modelo de gestão no país" 

 Horário: 14h 

 Local: Sala Adão Pretto (térreo do Palácio Farroupilha) 

 Painel: "Samba: memória, identidade e patrimônio imaterial da humanidade" 

 Horário: 15h 

 Local: Sala Adão Pretto (térreo do Palácio Farroupilha) 

 

 Dia 18 de novembro (segunda-feira) 

 

 Painel "A Manutenção do financiamento público e a importância do financiamento privado" 

 Horário: 16h 

 Local: Sala Adão Pretto (térreo do Palácio Farroupilha) 

 Oficina de Porta Estandarte - Dançando para o amanhã. 

 Horário: 18h 

 Local: Esplanada do Palácio Farroupilha 

 

 Dia 22 de novembro (quarta-feira) 

 

 Feira de Afro-Empreendedores Negros 

 Horário: 13h 



 Local: Vestíbulo Nobre do Palácio Farroupilha 

 Sessão Solene - entrega do Troféu Carlos Santos, e da Medalha Zumbi dos Palmares 

 Horário: 14h 

 Local: Plenário 20 de Setembro 

 Sarau do Solar com o grupo Negras em Canto 

 Horário: 18h30 

 Local: Sala José Lewgoy do Solar dos Câmara da ALRS 

 

 *A Semana da Consciência Negra da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul - Troféu Deputado Carlos Santos foi instituída

com a Resolução Nº 3.045, de 1º de outubro de 2009.
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Porto do Rio Grande comemora 102 anos com aumento de
movimentação
http://www.radioliberdadeam.com.br/noticia/porto-do-rio-grande-comemora-102-anos-com-aumento-de-movimentacao-bb03b837-3f1b-4731-b814-124

03d24118d

O Porto Novo do Porto do Rio Grande completa, nesta quarta-feira (15), 102 anos de atividade. Construído pela Companhia

Francesa dos Portos do Rio Grande do Sul, o Porto Novo é o cais comercial de uso público. A data de sua inauguração passou a ser

utilizada como marco inicial de uma organização portuária ininterrupta na cidade do Rio Grande. 

 Neste aniversário, o complexo acumulou, até outubro, mais de 34,4 milhões de toneladas em movimentações - um aumento de mais

de 4,4% quando comparado ao mesmo período do ano passado. Considerando apenas outubro, o aumento foi de 35%; e o mês, em

2017, fechou com 3,4 milhões de toneladas. 

 "A data é extremamente importante para o Rio Grande do Sul. São mais de 100 anos auxiliando o desenvolvimento e a geração de

emprego e renda para a população", afirmou o diretor-superintendente Janir Branco. 

 A carga geral e o granel sólido tiveram aumento no acumulado do ano, alcançando 9,2 milhões e 21 milhões de toneladas,

respectivamente. Os crescimentos são de 3,7% e 4,9%. A soja em grão registrou, até outubro, aumento de mais de 21%. O complexo

(óleo, farelo e grão) já atinge 13 milhões de toneladas, o que representa 37,7% de toda a movimentação do Porto do Rio Grande. 

 "Estamos vendo o crescimento do complexo, mesmo com os desafios que enfrentamos ao longo do ano. Isso mostra que é possível

superar os problemas e avançar", comemorou Janir Branco. 

 Branco ainda salientou o apoio do governo do Estado às pautas portuárias. "O secretário dos Transportes, Pedro Westphalen, e sua

equipe têm trabalhado pela ampliação de cargas e pela qualificação da infraestrutura logística do Estado, dando melhores condições

para as cargas chegarem ao porto. Além dele, o governador Sartori e o secretário-chefe da Casa Civil, Fábio Branco, estão

incansavelmente em busca por melhorias e garantias de recursos para modernização e ampliação do complexo e do Distrito

Industrial para, assim, conferir maior competitividade ao Estado", completou. 

 Destinos e origens 

 O Porto do Rio Grande atua com mais de 90 países ao redor do globo terrestre. Até o momento, a China aparece como o principal

destino, com mais de 11 milhões de toneladas exportadas. Eslovênia, Coreia do Sul, Irã e Estados Unidos aparecem da segunda à

quinta posição entre os principais destinos. Já nas origens, os países que mais enviaram cargas ao Porto do Grande foram, pela

ordem, Argentina, Estados Unidos, Marrocos, Argélia e Rússia. 
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Aprovado projeto que autoriza venda de artigos de conveniência em
farmácias e drogarias no RS
http://www.litoralmania.com.br/aprovado-projeto-que-autoriza-venda-de-artigos-de-conveniencia-em-farmacias-e-drogarias-no-rs/

Por oito votos favoráveis e quatro contrários, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou hoje (14), em reunião ordinária,

parecer favorável do deputado Frederico Antunes (PP) ao PL 173/2011, de autoria do deputado Gilmar Sossella (PDT). O projeto

autoriza as farmácias e drogarias do Rio Grande do Sul a comercializarem artigos de conveniência. Segundo Frederico, alguns destes

estabelecimentos já vendem estes produtos por meio de liminares obtidas na Justiça, o que lhes dá vantagem em relação a outros

estabelecimentos. Além disso, conforme o parlamentar, o Supremo Tribunal Federal considerou constitucional lei estadual do Acre

com o mesmo propósito.

Contrária à medida, a deputada Manuela d’Ávila (PCdoB) apresentou declaração de voto por escrito argumentando já existir

legislação federal sobre o tema, fruto de longo debate, bem como regulamentação da Anvisa. Aliaram-se a ela no voto os deputados

Luiz Fernando Mainardi (PT), Stela Farias (PT) e o presidente da comissão, Tiago Simon (PMDB).

Embora tenha votado a favor da constitucionalidade do texto, Ciro Simoni (PDT) se disse preocupado com a facilitação do acesso a

medicamentos que a medida poderia representar, caso as farmácias virassem espécies de supermercados. Para Stela Farias, era o

mercado a ditar as regras. Ela observou que a população brasileira era a que mais se automedicava no mundo.

Bilhetagem eletrônica Pareceres favoráveis a outros quatro projetos ainda foram aprovados hoje na comissão. Um deles, o PL

191/2015, do deputado Tiago Simon, com parecer também de Frederico Antunes, determina que as operadoras de transporte

metropolitano coletivo de passageiros estabeleçam a interoperacionalidade dos sistemas de bilhetagem, propiciando a utilização de

um mesmo bilhete em qualquer veículo do sistema. O objetivo, conforme o parlamentar, é colaborar com a mobilidade urbana, além

de aumentar a segurança dos passageiros ao reduzir a circulação de dinheiro.

Os demais pareceres aprovados referem-se ao PL 90/2017, proposto por Elton Weber (PSB), que institui o “Dia do Bombeiro

Voluntário” e a “Semana Estadual de Prevenção de Acidentes na Comunidade”; o PL 63/2017, do deputado Missionário Volnei

(PR), que declara o município de Palmeira das Missões berço da erva-mate no Estado; e o PL 180/2015, de Gilmar Sossella (PDT),

que institui o “Dia do Policial Militar Feminino”. Os pareceres foram de autoria dos deputados Lucas Redecker (PSDB), Gilmar

Sossella (PDT) e Elton Weber (PSB), respectivamente.

Dos outros itens que compunham a Ordem do Dia da reunião, nove suscitaram pedidos de vista: os PLs 12/2015, 264/2013,

115/2017, 399/2015, 74/2015, 415/2015, 92/2017, 3/2016 e 43/2017.

Sete matérias foram distribuídas para relatoria: PLC 229/2016 (Elton Weber), PLC 206/2017 (Stela Farias), PLC 207/2017 (Tiago

Simon) e PLs 214/2017 (Frederico Antunes), 215/2017 (Manuela d’Ávila), 217/2017 (Gabriel Souza) e 218/2017 (Gilmar Sossella).
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Gramado; Festuris encerra com grande sucesso e impacto econômico
de 280 milhões
http://m1noticias.com.br/m1/php/view.php?not=28527

Reportagem e fotos de: Regina Lemos 

O Festuris este ano superou em 10% a edição passada e ainda causou grande impacto na economia da região das Hortênsias, com 18

milhões injetados em quatro dias. 

A cerimônia de abertura ocorreu no Palácio dos Festivais, com a presença do governador Ivo Sartori e autoridades. 

 



  O Ministro do Turismo Marx Beltrão, não esteve presente, mas mandou representante. 

 

 O evento ocorreu do dia 09 a 11 de novembro, com vistantes de diversas regiões do país e do exterior, ocasião em que puderam

conferir as mais de duas mil marcas expostas, além dos 60 destinos internacionais. Durante o Festuris houve muitas atividades

paralelas, como o tradicional jogo de futebol, seguido de churrasco, realizado na área do Hotel Continental. 

A Feira Internacional de Turismo ocupou uma área de 22 mil metros quadrados com espaços interessantes, alguns com área

ampliada. 

 Durante a coletiva de imprensa, com participação de cerca de 100 jornalistas,Marta Rossi, Eduardo Zorzanello e Marcus Rossi,

anunciaram a nova marca do evento desenvolvida pela Agência Diagonal.  

A marca foi concebida após um estudo profundo do evento, suas raízes e pensando no futuro. Também foi anunciado o novo site da

empresa, desenvolvido pela agência Orgânica Digital, e que entrará no ar esta semana. 

 

 "Nosso objetivo ao abrirmos já os trabalhos para a edição 30 é comemorar os números importantes que estamos divulgando mas já

nos prepararmos para uma edição que deverá ser um marco para o Turismo em 2018", destaca Marta Rossi. 

 

 "O FESTURIS é para a Região das Hortênsias e para o Rio Grande do Sul um grande vetor de negócios. Atingimos esta marca

histórica de 280 milhões de reais em geração de negócios e não vamos parar por aí. Queremos cada vez mais promover o setor

turístico no Brasil e no exterior de forma contundente e com ações que fomentem o setor", disse Eduardo Zorzanello. 

"O legado fo FESTURIS é muito importante para o Turismo, e assim como investimos na inovação com a criação da Gramado

Summit também estamos investindo na modernização de nossa marca e de nosso site. Nossas plataformas serão condizentes com

este perfil inovador", explica Marcus Rossi. 

Durante a coletiva também foram anunciados os Embaixadores Honorários FESTURIS do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina:

Luciano Teixeira - FRT Operadora POA e Valdires Reinert - Agaxtur SC, respectivamente. Outra ação foi a entrega de uma placa

pelo Fórum Iberoamericano de Jornalistas de Turismo, para os diretores da feira. 

O FESTURIS Gramado 2018, já tem data marcada. A 30ª edição, ocorre de 08 a 11 de novembro e promete repetir o sucesso dos

anos anteriores. 
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São Gabriel faz parte do diretório estadual do PSDB.
https://n1noticia.wordpress.com/2017/11/14/sao-gabriel-faz-parte-do-diretorio-estadual-do-psdb/

Uma Comitiva do PSDB gabrielense formada pelo Vereador Maninho, Presidente Paulo Antônio Oliveira, Vice-Presidente Edis

Cardoso de Moraes, Secretário Leonardo Medina e Tesoureiro José João Barcellos, participou da Convenção Estadual dos Tucanos

que homologou, no sábado passado (11/11), na Assembleia Legislativa, em Porto Alegre, o ex-prefeito de Pelotas, Eduardo Leite,

como o novo presidente do partido no Rio Grande do Sul. Eduardo Leite, que sucede no cargo o atual prefeito de Porto Alegre,

Nelson Marchezan Júnior, prometeu acelerar sua agenda pelo interior do Estado e falar das propostas dos tucanos para tirar o Rio

Grande da crise. “Precisamos mostrar o que acreditamos e que o projeto está acima das pessoas”, defendeu.

São Gabriel teve a honra de ser convidada e fazer parte do Diretório Estadual eleito, através do Vereador Vagner Aloy, o Maninho,

como reconhecimento de seu trabalho qualificado e abrangente.

A harmonia se destacou na fala de despedida do presidente Marchezan, pela forma como qualificou o governo Yeda: “Todos sabem

das nossas diferenças, mas o PSDB fez o melhor governo da história do Rio Grande do Sul”, afirmou.

O novo Presidente do PSDB do RS, Eduardo Leite, salientou também a importância da política como espaço transformador da

sociedade e criador de novas lideranças. “A população está cansada de falas, quer entregas, resultados, quer alguém que compre as

brigas necessárias, que enfrente com coragem as situações difíceis e encontre as soluções para melhorar a vida de todos.” Eduardo



teve 87% de aprovação no seu governo em Pelotas e elegeu sua sucessora, Prefeita Paula Mascarenhas com 60% dos votos em 2016.

Mais de 1.400 convencionais lotaram o Teatro Dante Barone, da Assembléia Legislativa. O governador de Goiás, Marconi Pirillo,

esteve presente, junto com a Deputada Federal Yeda Crusius e os Deputados Estaduais Lucas Redecker, Adilson Troca, Pedro

Pereira e Zilá Breitenbach.

O governador de São Paulo Geraldo Alckmin, senador Tasso Jereissati e o Prefeito de Santa Maria Jorge Pozzobom mandaram

mensagens, exibidas nos telões, em que ressaltaram a força do PSDB no RS. Ao menos dez dos maiores partidos brasileiros

enviaram representantes para prestigiar a eleição de Eduardo Leite, que foi aclamado nos discursos e pela platéia como

pré-candidato ao governo do Estado em 2018.

Os tucanos festejaram também o fato de serem hoje o maior partido do Estado no quesito prefeitura: 28% dos Executivos gaúchos

são do PSDB. O segundo maior partido tem 18%. A convenção se encerrou com o hino rio-grandense, puxado pelo cantor nativista

César Oliveira.

Anúncios
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Solenidade marca o início das obras do Centro Cultural
http://oaltouruguai.com.br/publicacao-35490-Solenidade_marca_o_inicio_das_obras_do_Centro_Cultural.fire

Encontro contou com a presença de lideranças, representantes das comunidades, da Cufa-FW e da Arbaza Alimentos

Para quem sempre sonhou em ter em Frederico Westphalen um espaço destinado a atender demandas da classe artística, sediar

eventos e ser oferecido à população em geral, o ato simbólico de abertura das atividades para o início das obras de construção do

Centro Cultural e de Desenvolvimento Social da Cufa, realizado na tarde desta terça-feira, 14, é um marco importante já que é o

pontapé inicial para ver uma demanda histórica do município ser concretizada. 

 

O projeto, elaborado pela Cufa-FW, junto a uma rede de parceiros e colaboradores voluntários, foi aprovado em julho deste ano pelo

sistema Pró-Cultura RS, via Lei de Incentivo à Cultura, da Secretaria de Estado da Cultura, Turismo, Esporte e Lazer e pelo governo

do Estado do Rio Grande do Sul e deve atender o público de FW e região. 

Prestigiaram a solenidade o assessor especial do governador José Ivo Sartori, Roberto Fantinel; a representante da Secretaria

Estadual de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, Susan Maciel; o presidente da Câmara de Vereadores de FW,  Jacques Douglas de

Oliveira; representando a empresa Arbaza Alimentos, Leonir Ângelo Balestreri Junior e Vilnei Giacomini, e a vice-presidente da

ACI/FW, Simonia Gonçalves de Oliveira. Também participaram demais autoridades locais, regionais e representantes das

comunidades onde a Cufa/FW atua. 

 

 

Na solenidade, os parceiros da entidade novamente estiveram presentes no ato que marca o início das obras. Segundo o coordenador

da Cufa/FW, Roberto Torres Junior, esse passo é muito importante para a ONG. "Para nós, este é o início da realização de um sonho.

São nove anos de Cufa e estamos muito felizes em ver essa caminhada até então. Também é uma reinvindicação da classe artística.

Este será um espaço público também para a realização de esporte, capacitação profissional e estamos muito emocionados com essa

conquista, que não é só da Cufa, mas de muitas pessoas que acreditaram. Começamos a correr atrás desse projeto há uns quatro anos

e até chegar aqui foram muitas pessoas que acreditaram e aos poucos, juntos, vamos fazendo esse sonho virar realidade. Pensar que a

Cufa vai ter um espaço para atender a comunidade local e regional, com tanta qualidade, é algo que motiva muito para que

continuemos buscando, cada vez mais, outros projetos como este", ressaltou. 

Ainda, segundo ele, o projeto também vai movimentar a economia local já que todas as empresas que irão prestar serviço são de

FW. Esse é um investimento de cerca de R$ 500 mil que vai ficar no município. 

  

 

 

Letícia Waldow
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Governo do Estado quita salários de outubro nesta terça-feira
http://www.ocorreio.com.br/noticias/22240/governo-do-estado-quita-salarios-nesta-terca-feira

O Governo do Estado quita nesta terça-feira (14), o pagamento dos salários de outubro para os servidores vinculados ao Poder

Executivo. Serão creditados os vencimentos para quem tem rendimento líquido acima de R$ 10 mil, o que representa 3% do

funcionalismo que ainda estava com a folha pendente. Para atender a esse último grupo de funcionários, a Secretaria da Fazenda

(Sefaz) precisou reunir cerca de R$ 169 milhões, recursos com origem na arrecadação de ICMS dos setores do comércio e da

indústria. 

Os valores estarão disponíveis logo nas primeiras horas da manhã. Nesta segunda-feira (13), a Sefaz já havia pago os salários dos

servidores com rendimento líquido entre R$ 6,5 mil e R$ 10 mil, o que representou 97% do funcionalismo (332.013 matrículas) com

os vencimentos quitados. 

Ainda na última sexta-feira (10), foram dois depósitos ao longo do dia. Pela manhã, foram pagos os salários para os funcionários

com rendimento líquido entre R$ 2 mil e R$ 4 mil. No início da noite, houve o crédito para quem recebe até R$ 6,5 mil. 

 

FOLHA DE NOVEMBRO 

Após a quitação da folha de pagamento de outubro, as atenções se voltam para os salários de novembro, que devem mais uma vez

serem pagos parcelados. Também não existe perspectivas para o 13º salário, em dezembro.   
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Prefeitura negocia com Banrisul para pagar 13º por adesão
http://www.ocorreio.com.br/noticias/22243/prefeitura-negocia-com-banrisul-para-pagar-13-por-adesao

Depois de duas décadas, a Prefeitura de Cachoeira do Sul recorrer a um empréstimo para conseguir pagar o 13º salários dos

servidores municipais. Seguindo os moldes adotados pelo Governo do Estado, o sistema será por adesão do funcionário. Na manhã

desta terça-feira (14), a secretária municipal da Fazenda, Viviane Dias, revelou negociações com o Banrisul para viabilizar o

procedimento. "Estamos nos esforçando de todas as formas para não deixarmos de honrar com nossos compromissos", salientou

durante entrevista concedida ao programa Mais Notícias da Fan Mais 99.1. "Buscamos acertar o que é necessário para

encaminharmos o projeto até a Câmara de Vereadores", detalhou a responsável pela pasta. 

Embora ainda não existam projeções definidas, as estimativas sugerem montante em torno de R$ 12 milhões para custear os

vencimentos dos servidores (salários do mês e 13º juntos). 

Cálculos da Prefeitura apontam que a folha dos funcionários atinge um total superior a R$ 6 milhões. A parte patronal é de R$ 2

milhões, totalizando cerca de R$ 8,5 milhões. 

Caso o empréstimo seja concretizado junto ao Banrisul, a Prefeitura deve orientar seus servidores interessados sobre que

providências devem ser adotadas para a adesão.
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Após oito dias, Polícia Civil decide encerrar a greve
http://www.ocorreio.com.br/noticias/22257/policia-civil-encerra-greve-apos-quitacao-dos-salarios

A Polícia Civil encerrou a paralisação na manhã desta terça-feira (14). A greve, que havia iniciado no dia 6 de novembro, durou oito

dias. O pagamento dos salários foi integralizado pelo governo do Estado para todos os servidores na manhã desta terça-feira (14),

quando foram depositados os vencimentos de quem recebe mais de R$ 10 mil. 

As atividades foram normalizadas às 8h. Durante os oito dias de paralisação da Polícia Civil, somente 30% do efetivo seguiu

trabalhando. Foram registrados apenas crimes contra a vida, Lei Maria da Penha ou envolvendo crianças e idosos.
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Cipave dá visibilidade às escolas do Vale
http://www.informativo.com.br/geral/cipave-da-visibilidade-as-escolas-do-vale,231536.jhtml

Escolas da região da 3ª CRE foram a Porto Alegre para receber premiação na tarde de ontem, em evento que contou a participação
do governador José Ivo Sartori

Porto Alegre - O Theatro São Pedro esteve repleto de jovens na segunda, público que, na mesma quantidade, raramente frequenta o

local. 

Oriundos de diversas partes do Rio Grande do Sul, os estudantes foram reunidos em Porto Alegre para a cerimônia de premiação do

concurso Tamo junto com a Cipave, atividade que incentiva a cultura de paz entre os jovens por meio da atuação da Comissão

Interna de Prevenção a Acidentes e Violência Escolar. 

 

Cerca de 500 pessoas, entre autoridades, estudantes, professores e equipes diretivas de dez escolas do RS estiveram presentes. O

evento contou com a cobertura do jornal O Informativo do Vale. 

 

 

 

O secretário de Comunicação, Cleber Benvegnú, iniciou seu discurso enfatizando que não existe comunicação sem um fato. "A

gente tinha um grande fato", diz, ao se referir às Comissões, "e conseguiu fazer uma campanha legal". Segundo ele, o resultado do

concurso "é uma homenagem às escolas do Rio Grande do Sul". 

 

A secretária de Políticas Sociais e Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e Direitos Humanos, Maria Helena Sartori, destacou as

vivências de cada escola em sua fala. "As experiências que cada escola têm são sensacionais, cada uma dentro da sua realidade". Ela

encerrou o pronunciamento citando a fala de uma autoridade do Vale do Taquari: "depois que começaram as Cipaves eu vi uma

coisa que não via há muito tempo: brilho nos olhos dos professores e alunos". "A Cipave é a harmonia que se busca dentro da

escola", ela termina. 

 

"Com esse projeto, descobrimos inúmeros talentos em nossas escolas. São diversos cantores, coreógrafos e dançarinos. Esse é um

trabalho em comunidade e a cultura da paz é isso, é ter esse amor, os pais de volta à escola e todos unidos", disse a coordenadora

estadual da Cipave, Luciane Manfro. Para ela, as escolas precisavam redescobrir as parcerias para a criação de ambientes melhores e

a Cipave foi uma ferramenta importante. "A cultura de paz é isso". 

 

O governador do estado, José Ivo Sartori relembrou a origem das Cipaves durante seu pronunciamento. "Em 2015", diz, "tínhamos a

intenção de chegar a 100 escolas. Chegamos a mil". Segundo o governador, hoje são 2,4 mil escolas com Cipave implementadas.

"Isso tudo é fruto do trabalho dos alunos, dos pais, dos diretores e dos professores". Sartori destaca que existe progresso quando a

família está na escola. "Todos estamos lutando pela cultura da paz e da não-violência". "Quando todo mundo trabalha junto, dá

certo", finaliza o governador. 

 

"Não tem nada mais importante do que o nosso aluno", disse o secretário da Educação, Ronald Krummenauer, no início de seu

pronunciamento. "Quando a gente vê que as pessoas dizem que as coisas melhoraram, isso demonstra que o esforço valeu a pena".

Conforme o secretário, "aquilo que nós ensinamos para o aluno hoje vai se refletir no desenvolvimento do estado". 



 

O evento teve a condução do jornalista Luciano Potter, a participação de Duda Garbi dando vida ao personagem Jeiso e encerrou

com show de MC Jean Paul. 

 

Também prestigiaram o evento o secretário da Saúde, João Gabbardo; a secretária adjunta da Educação, Iara Wortmann; a deputada

federal e ex-governadora, Yeda Crusius; a deputada estadual Zilá Breintenbach; e a coordenadora das Assessorias Jurídicas da

Procuradoria-Geral do Estado (PGE), Ana Cristina Brenner. 

 

Confira as escolas premiadas 

1 - I.E.E Estrela da Manhã - Estrela 

2 - E.E.E.F São João Bosco - Lajeado 

3 - E.E.E.F Dr. Alfredo D'amore- Carazinho 

4 - I.E João XXIII - Campinas do Sul 

5 - E.E.E.M São Rafael - Flores da Cunha 

6 - E.E.E.F. Prof. José Wilke - Santa Cruz do Sul 

7 - E.E.E.F Álvaro Leitão - Soledade 

8 - I.E.E Cristo Redentor - Cândido Godói 

9 - E.E.E.M Fernando Ferrari - Campo Bom 

10 - E.E.E.F. Antônio Carlos - Santo Antônio da Patrulha 

 

Os frutos colhidos pela região 

"Cabe ressaltar que são os dois primeiros lugares para o Vale do Taquari", comemora a coordenadora da 3ª Coordenadoria Regional

de Educação (3ª CRE), Greicy Weschenfelder. "Isso deve ser comemorado pela região. É nosso trabalho. Somos nós sendo vistos",

diz. Do início, em 2015, ao trabalho desenvolvido em 2016, a realização do concurso neste ano elevou a atuação das Comissões.

Para a Greicy, "esse trabalho da Cipave criou raízes". Segundo a coordenadora, uma das questões fundamentais da Cipave são as

parcerias. Na opinião dela, uma das importantes é parceria firmada com os pais por meio da ação da Cipave. "Uma escola que não

tem pais é uma escola fadada a não prosperar", diz. "Se a escola é de todos nós, todos nós devemos nos sentir pertencentes", exalta. 

 

Instituto Estadual de Educação Estrela da Manhã 

O primeiro lugar foi conquistado pela escola de Estrela. O instituto esteve representado por alunos e professores, entre elas a

estudante Aline Seck, do segundo ano. A presidente do grêmio estudantil da escola comenta que não imaginaria a proporção que o

trabalho desenvolvido pela escola tomaria. O Instituto Estrela da Manhã teve o total de 267.579 votos, que partiram de diversos

pontos do estado, do Brasil e até de outros países. "Ficamos surpresos", diz Aline. A sensação, segundo a estudante, era de satisfação

e de dever cumprido. "Estamos trazendo para Porto Alegre o nome da escola". 

 

A presidente da Cipave na Estrela da Manhã, professora bibliotecária Roseli Flores, diz que a caminhada foi longa desde o

planejamento do vídeo até a votação. "Agradecemos a todos pelo engajamento". Ela destaca o papel desempenhado por todos os

envolvidos no concurso, e finaliza: "A união dos segmentos da escola foi a nossa maior conquista". Ângela Zimmermann, a diretora

da escola, diz que a participação no concurso trouxe crescimento e evolução para o grupo escolar. "Nada do que aconteceu na escola

teria acontecido sem o envolvimento de todos". 

 

Escola Estadual de Educação Fundamental São João Bosco 

A segunda colocação é da E.E.E.F São João Bosco, de Lajeado. A escola teve 262.929 votos computados. Loiva Crestani Fauri, a

diretora, estava orgulhosa. "Foi uma jornada incrível", diz, ao ser questionada sobre o desafio de participar de um concurso com

centenas de outras escolas. Para ela, a E.E.E.F São João Bosco está colhendo os frutos que foram plantados no passado. Vitória

Carine do Amaral, estudante do 9º ano da São João Bosco explica que ver a escola alcançando uma colocação "é motivo de muito

orgulho". "Fiquei muito feliz", diz. "Pra escola é muito satisfatório". Em termos comparativos, a escola que ocupou o terceiro lugar,

a E. E. E. F. Dr Alfredo D'Amore, de Carazinho, teve 79.581 votos. 

 

Tamo junto com a Cipave 

Participaram do concurso 345 escolas de 175 municípios. No período de um mês, os vídeos concorrentes receberam 1.210.841

votos. Os vencedores foram classificados por meio de voto popular pela internet. Na área de abrangência da 3ª Coordenadoria

Regional de Educação, que cobre a maior parte do Vale do Taquari, participaram do concurso 38 escolas. A escola dona da primeira



colocação terá o vídeo veiculado em rádio, na internet e em diversas emissoras de televisão nos níveis estadual e nacional ao longo

dos próximos dias. As primeiras colocadas terão o vídeo exibido na página do governo do estado.
 

14/11/2017 | O Nacional | onacional.com.br | Geral

Após divergências do Sindicato, movimento perde força
http://www.onacional.com.br/geral/80347/apos+divergencias+do+sindicato+movimento+perde+forca

Ainda que a diretoria do Cpers houvesse orientado pelo retorno das aulas, a continuidade da greve foi aprovada em assembleia na
última semana

Apesar da decisão pela continuidade da greve do magistério estadual, o movimento enfraqueceu em Passo Fundo. Nenhuma escola

está totalmente paralisada. A Escola Adelino Pereira Simões, cuja adesão era total até a última semana, retornou às atividades

normalmente ontem (13). A estimativa do 7° Núcleo do Cpers Sindicato é de que apenas 10% dos professores continuam com o

movimento. A 7ª Coordenadoria Regional de Educação (7ªCRE) realizou um levantamento na manhã de ontem que indicou que

apenas três escolas estaduais permaneciam parcialmente em greve. Apesar disso, todos os alunos da rede estão em aula. 

Na última semana, oito escolas estavam em greve parcial e uma totalmente paralisada em Passo Fundo. Para o Cpers, o número de

escolas em greve parcial é de pelo menos 20 escolas. Para isso, considera que toda escola que tiver pelo menos um professor em

greve está em greve parcial. A Escola Nicolau de Araújo Vergueiro, que contabilizava em torno de 70 professores e funcionários

paralisados na última semana, estava com três servidores em greve na segunda-feira (13). Na Fagundes dos Reis, ainda que alguns

professores tenham voltado com as atividades, a greve segue parcial. 

A Irmã Maria Margarida e a Antonino Xavier e Oliveira encerraram a greve ontem (13), com exceção de um professor da segunda

escola, que não havia se manifestado. A Escola Protásio Alves, uma das maiores de Passo Fundo com mais de 100 professores e

funcionários, contabilizava ao menos 10 servidores paralisados no início desta semana. Na Eulina Braga, a greve se mantém. A

reportagem de ON ainda telefonou para o Instituto Cecy Leite Costa, mas não foi atendida. 

Oposição dentro do sindicato 

A decisão pela continuidade da greve foi tomada na última sexta-feira (10) em assembleia realizada em Porto Alegre. A categoria

está paralisada desde o dia 7 de setembro. Ainda que a diretoria do Cpers e os conselhos regionais houvessem orientado pelo retorno

às aulas, a oposição participou em peso do ato e conseguiu manter a greve por 1.160 votos favoráveis. Foram 578 votos pelo fim da

paralisação. 

Na ocasião, também foi colocada em votação a proposta apresentada pelo governo na semana passada, em resposta a contraproposta

do Comando Estadual de Greve do Cpers. Por ampla maioria, a categoria rejeitou a proposta. Uma professora, que preferiu não se

identificar, contou que a manutenção da greve foi encabeçada pela chapa que perdeu a última eleição. Segundo ela, ainda que a

pauta de reivindicação não houvesse sido atendida na sua totalidade, a categoria já percebia alguns avanços. Aliado a isso, o

magistério preocupava-se com a comunidade escolar e, por isso, muitos professores decidiram voltar antes do fim da greve. A

assembleia, que foi transmitida ao vivo pela página do Facebook, contou com muitas declarações, de cunho político, contrárias ao

governo peemedebista. 

Atividades previstas 

Também na sexta-feira, os professores decidiram pela realização de vigílias na Praça da Matriz, em Porto Alegre, nas terças-feiras,

para pressionar a Assembleia Legislativa nas votações dos PLs, PLCs e PECs no Legislativo; produção de material para seguir com

o trabalho de debate e denúncia contra as políticas do governo que destroem a educação pública, junto à comunidade escolar e a

classe trabalhadora, nos ônibus, nos bairros, nas férias, etc; continuidade das Aulas Cidadãs; caravanas em Defesa da Educação

Pública e do IPE público e de qualidade; e a realização de protestos nas empresas privadas sonegadoras e/ou que recebem altos

incentivos fiscais do governo do Rio Grande do Sul. 

O diretor geral do 7º Núcleo do CPERS Sindicato de Passo Fundo, professor Orlando Marcelino da Silva explica que muitos

professores retornaram às escolas e que o comando de greve deve definir nesta semana quais as próximas ações. Ele explica que, na

avaliação do Sindicato, apenas cerca de 10% dos professores continuem em greve, mas no momento não há nenhuma escola

totalmente paralisada. Hoje, um grupo de professores estará em Porto Alegre para participar da vigília em frente à Assembleia

Legislativa. A vigília tem como objetivo pressionar o legislativo estadual para a não aprovação dos PLs, PLCs e PECs que retiram

direitos da categoria e demais servidores e podem ir à votação na Assembleia Legislativa. 

Levantamento ON 



Adelino Pereira Simões - Greve encerrada 

Fagundes dos Reis - Parcial 

Protásio Alves - Parcial (em média 10 servidores) 

EENAV - Parcial (3 servidores paralisados) 

Irmã Maria Margarida - Greve encerrada 

Antonino Xavier - Retornaram às aulas, mas um professor não havia se manifestado 

Eulina Braga - Parcial 

Instituto Cecy Leite e Costa - não atendeu 
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Presidente Stédile se reúne com chefe da Casa Civil
https://www.oreporter.net/presidente-stedile-se-reune-com-chefe-da-casa-civil/

Foi o primeiro encontro de membros da nova executiva do PSB com o governo do estado

O presidente do PSB/RS, deputado federal José Stédile, se reuniu na manha desta terça-feira (14) com o secretário-chefe da Casa

Civil, Fábio Branco. Ele foi acompanhado pelo vice-presidente, Mário Sander Bruck, o secretário, Rogério Salazar e o secretário de

Finanças, Anselmo Piovesan. 

Este foi o primeiro encontro oficial de membros da nova executiva, empossada no dia 1º de novembro, com representante do Palácio

Piratini. Na pauta a avaliação da conjuntura atual no estado e o ajuste da relação entre 

 o partido, Executivo e Legislativo. Anúncios
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Estrutura de gestão dá corpo ao projeto LÍDER, do SEBRAE, com
nomes de peso na sua governança
http://www.osul.com.br/estrutura-de-gestao-da-corpo-ao-projeto-lider-do-sebrae-com-nomes-de-peso-na-sua-governanca/

Encerra hoje, em Bagé, a apresentação do projeto LÍDER, do SEBRAE-RS, que objetiva estimular o desenvolvimento das regiões

Campanha, Fronteira Oeste e Sul - cuja economia representa 10,6% do PIB do Estado, 16% da população e 8,6% dos municípios -

através de suas lideranças. 

A iniciativa teve início em abril de 2015 e, em cada uma das regiões, grupos compostos por representantes dos setores público e

privado e terceiro setor foram estimulados a elencar as prioridades locais para, juntos, construírem um plano de desenvolvimento

regional. 

O grupo que está a frente dos trabalhos, encaminhando ações já propostas e futuras é composto por 12 pessoas, representantes dos

líderes das três regiões, dos Coredes, dos municípios, dos empresários e do SEBRAE/RS, representando por seu

diretor-superintendente Derly Fialho. 

Para apoiar este grupo entram em cena o comitê científico, formado pelas universidades da região, Embrapas e Institutos Federais de

Educação, Ciência e Tecnologia; e os mentores, selecionados por sua representatividade e capacidade de articulação regional. São

eles: Darci Schneid - empresário, proprietário da Sirtec Sistemas Elétricos; Fernando Schüler - Cientista político, professor no

Insper; Luiz Coronel - escritor e publicitário; Luiz Eduardo Batalha - empresário, produtor de azeite de oliva em Pinheiro Machado;

Fábio Branco, ex-prefeito de Rio Grande e atual secretário-chefe da Casa Civil do Governo do Estado do Rio Grande do Sul; e

Sérgio Maia, presidente da Associação dos Dirigentes de Marketing e Vendas do Brasil (ADVB/RS). 



A Governança: 

Estrutura de gestão do Projeto LÍDER é composta por lideranças dos três grupos. Das 24 lideranças que compõem os comitês dos

três grupos, 12 compõem a 'cabine de direção'. São eles: Otomar Vivian (representante municipal), Walter Lidio (empresário), Derly

Fialho (SEBRAE/RS), Lia Maria Quintana (Presidente Corede Campanha), Hildebrando Santos (presidente Corede Fronteira Oeste,

Ronaldo Maciel (presidente Corede Sul), Neli Abascal (LIDER Campanha), Clori Peruzzo (LIDER Campanha), Luis Oscar Kessler

(LIDER Fronteira Oeste), Marcio Amaral (LIDER Fronteira Oeste), José Luiz Kessler (LIDER Sul) e Fernando Estima (LIDER

Sul). Compartilhe: 

 

 

 

 

 Deixe seu comentário: Projeto LÌDERSebrae
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O governo do Estado do Rio Grande do Sul e entidades criaram um
grupo para combater a pirataria e o comércio ilegal em Porto Alegre
http://www.osul.com.br/o-governo-do-estado-do-rio-grande-do-sul-e-entidades-criaram-um-grupo-para-combater-pirataria-e-o-comercio-ilegal-em-port

o-alegre/

O combate ao comércio ilegal e à pirataria será enfrentado de maneira sistêmica pela SSP (Secretaria de Segurança Pública) do Rio

Grande do Sul. O Gabinete de Gestão Integrada da SSP passará a contar com uma câmara temática sobre o tema, que contará com a

participação de órgãos federais, estaduais, municipais e de entidades representativas da sociedade civil organizada. 

A decisão foi tomada pelo secretário Cezar Schirmer, nesta terça-feira (14), após reunião com o deputado estadual Frederico

Antunes, presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Proibição da Venda de Produtos Contrabandeados da Assembleia

Legislativa. Para o secretário, trata-se de um tema que deve ser encarado com muita seriedade e ações integradas. 

"Não se trata apenas de combater a pirataria, mas de construir uma política mais ampla, que agregue ações nas áreas da saúde,

vigilância sanitária e fiscalização tributária, por exemplo. Para isso, é fundamental a participação da sociedade e das prefeituras, que

sofrem diretamente com a questão", avaliou Schirmer. 

A primeira reunião de trabalho deverá ser realizada na próxima semana. Antes disso, a expectativa é de que operações conjuntas se

iniciem ainda em novembro. "Contrabando, pirataria e comércio ilegal de mercadorias movimentaram, no Rio Grande do Sul, R$ 50

bilhões em 2016. Em Porto Alegre, foram mais de R$ 10 bilhões", afirmou o deputado Frederico Antunes. Compartilhe: 

 

 

 

 

 Deixe seu comentário: comércio ilegalgoverno do rsgrupoPiratariasegurança pública
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Professores fecham as portas da Federasul e exigem audiência com o
governo
http://www.osul.com.br/professores-fecham-as-portas-da-federasul-e-exigem-audiencia-com-o-governo/

Os professores estaduais em greve há 70 dias bloquearam as entradas do prédio da Federasul (Federação de Entidades Empresariais



do Rio Grande do Sul), no Centro de Porto Alegre, nesta terça-feira (14). Eles chegaram ao local por volta das 10h30min e

permaneceram até o início da tarde, quando seguiram em caminhada até o Palácio Piratini. A categoria justificou o ato como forma

de pressão para que o governo recebesse o Comando de Greve. 

"O vice-governador, José Paulo Dornelles Cairoli, veio desta casa. Este prédio, assim como o da Fiergs, representa os empresários

que sonegam impostos que não entram nos cofres públicos para honrar os nossos salários. Desde 2015, quando o governo começou a

alegar a crise, estamos denunciando isso. Hoje, viemos aqui dizer para os empresários que o pagamento do 13º salário, até 20 de

dezembro, é um direito nosso. Viemos aqui para dizer que assim como os empresários, que sugam o Estado, impedindo que

possamos receber nossos salários em dia, hoje nós vamos parar o funcionamento desta casa", declarou a presidente do Cpers, Helenir

Aguiar Schürer em frente a Federasul. 

Professores e funcionários de escola reivindicam uma proposta que atenda as principais exigências do magistério estadual: garantia

dos salários pagos em dia, até o último dia do mês conforme prevê a Constituição; garantia do pagamento do 13º salário até 20 de

dezembro deste ano e abertura de uma Mesa de Negociação para discutir a recuperação das perdas inflacionárias, que já chegam a

21,85%. 

Em frente ao Palácio do Piratini o Comando de Greve Estadual solicitou nova audiência com o governo, mas foi informado que o

Executivo não teria como atender. 

Por meio de nota, a presidente da Federasul, Simone Leite, manifestou apreço pelos profissionais da educação. "Os serviços públicos

são imprescindíveis e absolutamente necessários. Com profundo respeito pelos professores, que mesmo sofrendo as consequências

dos desmandos e da irresponsabilidade de sucessivos governos, continuaram educando nossos jovens, mesmo quando já estavam

com salários parcelados, nos solidarizamos com os educadores que permanecem em aulas, num claro compromisso com os pais e os

alunos de escolas públicas, tentando evitar um prejuízo ainda maior." 

Mas também criticou a postura dos educadores gaúchos em frente à entidade impedindo o acesso de pessoas: "É uma pena que esta

postura agressiva ainda esteja presente em pessoas que se julgam líderes", declarou. 

Leia a nota da Federasul na íntegra: 

"Com a frase: 'cheguei chegando pra fechar a Federasul', o CPERS bloqueou a entrada do Palácio do Comércio e impediu a entrada

das pessoas. 

A Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do Sul - Federasul lastima a postura agressiva da manifestação do CPERS,

intimidando pessoas que tentam trabalhar e fazer a sua parte num momento tão difícil para todos, muitos de forma absolutamente

voluntária, como é o caso de toda a diretoria. Triste perceber que, mesmo em 2017, no encontro do mundo real com o mundo de faz

de conta dos populistas, um Sindicato deste porte continue tentando terceirizar a responsabilidade por décadas de corporativismo

irresponsável. 

Os serviços públicos são imprescindíveis e absolutamente necessários. Com profundo respeito pelos professores, que mesmo

sofrendo as consequências dos desmandos e da irresponsabilidade de sucessivos governos, continuaram educando nossos jovens,

mesmo quando já estavam com salários parcelados, nos solidarizamos com os educadores que permanecem em aulas, num claro

compromisso com os pais e os alunos de escolas públicas, tentando evitar um prejuízo ainda maior. 

O sofrimento dos servidores públicos e as consequências para população têm sido pauta de nossas reuniões. Repudiamos por

completo as agressões do CPERS à classe produtiva que, tanto quanto toda a sociedade gaúcha, continua sobrecarregada por excesso

de impostos, burocracia e falta de bons serviços públicos, como segurança, saúde e educação. 

Sim, defendemos que não há solução possível para o Rio Grande que não passe pela classe produtiva, pela iniciativa privada, por

trabalhadores, operários, profissionais liberais e empreendedores que através da produção honesta geram toda a arrecadação

necessária para manter os serviços públicos. 

É uma pena que esta postura agressiva ainda esteja presente em pessoas que se julgam líderes. Com fé, coragem e determinação,



tempos melhores virão. 

Simone Leite 

Presidente da Federasul" 

  

  Compartilhe: 

 

 

 

 

 Deixe seu comentário: bloqueioCpersfederasul
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O governo do Rio Grande do Sul suspende a negociação com o Cpers
enquanto a greve não for encerrada
http://www.osul.com.br/o-governo-do-rio-grande-do-sul-suspende-negociacao-com-o-cpers-enquanto-greve-nao-for-encerrada/

O governo do Estado suspendeu qualquer negociação com o comando de greve do Cpers/Sindicato enquanto perdurar a paralisação.

O diálogo com os professores será mantido por meio das CREs (Coordenadorias Regionais de Educação), como já vem ocorrendo.

As afirmações estão em um documento remetido pelo governo ao Cpers na tarde dessa terça-feira. 

"O compromisso de preservar o diálogo sobre a qualidade da educação está mantido, mas neste momento temos de retomar a

normalidade das aulas", afirma o secretário da Educação, Ronald Krummenauer. 

Ainda de acordo com o documento, a mesa de negociação para abordar os desafios da qualidade do ensino e valorização do

magistério com o sindicato será reaberta quando as aulas forem restabelecidas em 100% das escolas. 

"Em pouco mais de dois meses de paralisação, mantivemos sempre um diálogo franco. Expusemos com transparência a real situação

financeira do Estado. Recebemos inúmeras vezes o comando de greve, tanto na Secretaria da Educação, quanto no Palácio Piratini",

diz trecho do ofício assinado pelo secretário-chefe da Casa Civil, Fábio Branco, e pelo secretário Krummenauer. 

O documento também elenca oito pontos em que o governo avançou nas reivindicações da categoria. "Não podemos mais assistir os

nossos alunos serem prejudicados. Negociação pressupõe que cada parte ceda um pouco. O governo pede, mais uma vez, que as

aulas sejam retomadas. Feito isso, reabriremos uma mesa de negociação para abordar os desafios da qualidade do ensino e a

valorização do magistério, tendo o aluno como foco principal", afirma Branco. 

Também nessa terça-feira, um grupo de professores fechou as entradas do prédio da Federasul (Federação de Entidades Empresariais

do Rio Grande do Sul), a entidade que representa o comércio. O objetivo foi pedir o apoio de parte do empresariado gaúcho. 

Os professores pedem ajuda da federação para intermediar uma audiência com o governador José Ivo Sartori. Mais tarde, o grupo foi

até a frente do Palácio Piratini, onde entregou a um funcionário da portaria um documento pedindo um encontro com o Executivo. 

Em nota, a direção da Federasul disse que o sofrimento dos servidores públicos e as consequências para população têm sido

discutidas pela entidade. A Federasul afirmou também que se solidariza com os professores que continuam dando aulas, e lastimou a

postura dos manifestantes, de bloquearem as entradas do prédio. 

"Repudiamos por completo as agressões do CPERS à classe produtiva que, tanto quanto toda a sociedade gaúcha, continua



sobrecarregada por excesso de impostos, burocracia e falta de bons serviços públicos, como segurança, saúde e educação", diz trecho

da nota. 

Rejeitada 

Na última sexta-feira, os professores decidiram manter a greve após receberem uma contraproposta do governo durante uma reunião.

O sindicato exigia que nenhum servidor em greve fosse punido, o que a Seduc já garantiu que não vai acontecer. Outro pedido da

categoria era que fosse retirada a urgência de votação do projeto que trata da reestruturação do Instituto da Previdência Estadual na

Assembleia Legislativa, também aceito pelo governo. Compartilhe: 

 

 

 

 

 Deixe seu comentário: Cpersgreveprofessores
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Governo suspende negociação com Cpers
http://www.osul.com.br/governo-suspende-negociacao-com-cpers/

                        O governo do RS suspendeu qualquer negociação com o comando de greve do Cpers/Sindicato enquanto perdurar a

paralisação dos professores. O diálogo com os professores será mantido por meio das Coordenadorias Regionais de Educação. As

afirmações estão em um documento remetido pelo governo ao Cpers na tarde desta terça-feira (14). 
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Enxergaram longe
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

Os que diziam, há mais de 20 anos, que o governo do Estado se encaminhava para a insolvência, eram acusados de ver fantasmas ao

meio dia. 

Armando Burd, Colunistas
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Aproximação
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

O pré-candidato do PP ao governo do Estado, deputado federal Luiz Carlos Heinze, almoçou ontem com a bancada do PTB na

Assembleia. Domingo, os trabalhistas não compareceram à convenção do PSDB como fizeram outros 12 partidos.

Armando Burd, Colunistas
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Por que o segredo?
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/



O deputado estadual Marcel van Hattem cobrou ontem, da tribuna da Assembleia: há um mês, pede insistentemente que o governo

envie as condições do contrato de rolagem da dívida com a União. Até agora, nada.

Não é o único. A população também não aceita negócio feito sem clareza total. 

Armando Burd, Colunistas
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Primeiro final de semana da FenaMassa 2017 registra mais de 10 mil
visitantes
http://www.olaserragaucha.com.br/noticias/cultura/48806/Primeiro-final-de-semana-da-FenaMassa-2017-registra-mais-de-10-mil-visitantes.html

O município de Antônio Prado recebeu mais de 10 mil visitantes no primeiro final de semana da 5ª edição da FenaMassa, um dos

maiores eventos gastronômicos do estado. Além da culinária típica, os visitantes prestigiaram shows e participaram de oficinas,

brincadeiras e passeios pelos pontos turísticos da cidade. 

O presidente do festival, Gustavo Giulian, faz avaliação positiva dos primeiros três dias do evento e comenta que 80% dos visitantes

vieram de outras regiões do Estado. "A presença do turista foi muito forte. Podemos afirmar que 80% do público veio de outras

regiões da Serra e do Estado, o que é muito gratificante para os nossos expositores, pois é uma oportunidade de mostrar o que a

cidade oferece de melhor. Nossa avaliação é extremamente positiva e temos expectativa que o próximo final de semana seja ainda

mais intenso." 

Entre as atrações do último sábado (11.11), ocorreu o tradicional concurso de tortéis. O vencedor da edição foi Francisco Tormena,

que comeu 128 unidades em duas horas, e se tornou o novo recordista - o vencedor de 2015 havia comido 105.  Com uma estrutura

de 4 mil m², distribuídos entre praça de alimentação, espaço do vinho, palcos para shows, espaço infantil, oficinas gastronômicas,

projeto Mão na Massa, exposição de indústrias de massas, móveis e decoração, a programação da FenaMassa 2017 retorna na

próxima quarta-feira (15.11) e encerra no domingo (19.11). 

Na última edição, em 2015, os expositores alcançaram a marca de faturamento aproximadamente R$ 700 mil, gerando 150 empregos

diretos e mais de 150 indiretos, durante o período do festival.  O 5° Festival Nacional da Massa - Fenamassa 2017 tem o

financiamento do Governo do Estado - Secretaria da Cultura, Turismo, Esporte e Lazer - Pró-Cultura RS - Lei de Incentivo à cultura,

numa realização da CIC Antônio Prado e Ministério da Cultura, Governo Federal, Ordem e Progresso, com patrocínio oficial

Nordeste Alimentos e Ceran - Companhia Energética - Rio das Antas. 

  

Programação - 15 de novembro - a programação completa pode ser conferida no site www.fenamassa.com.br. 

  

10h - Início do Festival 

10h30min - Passeio Turístico e Cultural 

11h - Oficina Gastronômica Infantil com o SENAC     

12h - Apresentação Musical com Nelsa e Cristian  - Palco 2 

13h - Apresentação Musical com  Max Jungs  -   Palco 2 

14h - Espaço Mão na Massa 



14h30min -Passeio Turístico e Cultural  

15h - Oficina Gastronômica Infantil com o SENAC     

15h30min - Espetáculo Teatral Escravos de Jó  - Tem Gente Teatrando  - Palco 3 MINC 

16h30min - Apresentação Coro Del Paese -  Espetáculo 1,2,3...era uma vez -Palco 2 

17h - Oficina Gastronômica Infantil com o SENAC     

17h30min - Apresentação da Invernada Artística ACTG Cancela do Imigrante - Palco 3 MINC 

18h30min - Espetáculo Teatral  O Maravilhoso Show de Variedades da Família Gentil - Teatro Luz e Cena         - Palco 3 MINC 

19h - Apresentação Musical com Alexandre Lucena - Palco 2 

19h30min - Passeio Turístico e Cultural 

20h - Apresentação do Coro Del Paese - Espetáculo Rock in Brazil   - Palco Principal Espaço LIC 

21h30min - Show com as  Meninas Cantoras de Nova Petrópolis - Palco Principal Espaço LIC 

  

  

Fonte: Adri Silva Agência de Conteúdo 

Foto: Vanessa Pedroso 
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RS: assinado contrato que garante R$50 milhões para a agricultura
gaúcha
http://www.paginarural.com.br/noticia/250496/assinado-contrato-que-garante-r50-milhoes-para-a-agricultura-gaucha

Foi assinado pelo governador José Ivo Sartori, na tarde desta terça-feira (13) o contrato no valor de R$ 49.384.360,35, oriundos da

Caixa Econômica Federal, que vão ser utilizados para a compra de máquinas e equipamentos agropecuários para uso por municípios

gaúchos, especialmente para pequenos produtores e para melhorias de estradas vicinais, auxiliando no escoamento da produção,

fruto de emenda da bancada federal gaúcha, já estão empenhados pela instituição bancária. O recurso foi possível através de emenda

de bancada articulada pelo secretário Ernani Polo juntamente com o deputado Giovani Cherini, líder da Bancada gaúcha no

congresso, e com os demais deputados federais e senadores. 

 

 Agora inicia-se o processo de licitações para a aquisição dos equipamentos que vão contemplar tratores, retroescavadeiras,

caminhões e Kits para Silagem, a serem disponibilizados para prefeituras do Estado para serviços relacionados a agropecuária. Estão

previstas a compra de cerca de 200 tratores e 80 retroescavadeiras. 

 

 Os equipamentos vão ser repassados as administrações municipais conforme definição realizada pelos deputados federais e

senadores da bancada gaúcha no congresso nacional. 



 

 Esta é a primeira vez que a secretaria da agricultura recebe recursos provenientes de emenda de bancada. "É uma conquista muito

importante para o estado, pois temos estes recursos oriundos de emenda da bancada federal que vão permitir a aquisição de

importantes equipamentos que vão ser entregues às prefeituras gaúchas através de indicação da bancada federal gaúcha para o

fortalecimento da agropecuária local e recuperação de estradas para o escoamento da produção. Sabemos o quanto as administrações

municipais precisam de equipamentos para lidar com as demandas da produção rural, o que, com estes recursos, estaremos

viabilizando. Ressalto também o empenho da nossa equipe da secretaria da agricultura, Caixa Econômica Federal, Secretaria de

Planejamento, Gestão e Governança, Secretaria da Fazenda, Casa Civil, Secretaria da Administração e a parceria dos deputados

federais e senadores, que construíram conosco esta iniciativa", destaca o secretário Ernani Polo. 

 

 Para o deputado Giovani Cherini, coordenador da bancada federal, "a agricultura gaúcha se uniu com a bancada em Brasília na

maior entrega de maquinas da história do Rio Grande do Sul. A participação do governo do estado e do secretário Ernani Polo foi

importante para que para isso se tornasse possível".
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Natalia Borges Polesso: Vigiar e punir
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/cultura-e-tendencias/noticia/2017/11/natalia-borges-polesso-vigiar-e-punir-9996265.html

Deveríamos poder ocupar qualquer espaço para dizer qualquer coisa. Mas não.

Estamos sendo observadas, não só. Estamos sob o olhar de um vigia que nos pretende obedientes, servis, incapazes de desejar por

medo e que, ao nos querer assim, revela seu ódio por nós. Sob a vigília constante começamos a nos comportar como o olho-vigilante

deseja. Por medo, repito. É este o efeito do panóptico. Mas não pode ser assim. Então, ao desobedecermos, seremos punidas. 

O texto da PEC, que inicialmente previa uma licença maternidade mais ampla, agora criminaliza o aborto até em casos de estupro. O

texto, aprovado numa comissão composta majoritariamente por homens, foi chamado de Cavalo de Tróia. Entende-se bem a razão.

Algo que deveria nos beneficiar acaba nos afastando do direito ao nosso próprio corpo. Nossos corpos não nos pertencem perante a

lei dos homens. 

Mas a questão se agrava. 

Segundo dados do Ipea, estima-se que o contexto do estupro no Brasil seja o seguinte: 527mil casos por ano, do quais apenas 10%

chegam ao conhecimento da polícia. 70% das vitimas são meninas e adolescentes, sendo que 24% dos agressores são os próprios

pais ou padrastos, e 32% são amigos ou conhecidos da vítima. Será que a comissão se dá conta desses dados na hora que aprova o

texto de um projeto desses? Será que sabe disso? E se sabe, será que compreende a crueldade, a sordidez dessa assinatura? Porque

resumindo, o que a PEC altera é: se uma mulher ou menina for estuprada (talvez pelo pai), é obrigada a ter a criança; se o feto não

tiver condições de sobrevivência, é obrigada a mantê-lo mesmo assim e se correr risco de morte por causa da gravidez, escolhe-se

que morra. 

Estamos sendo observados. No fim de semana que passou, tivemos um debate sobre literatura LGBT na Feira do Livro de Porto

Alegre. O local do debate, originalmente escolhido pela organização da feira, o Santander Cultural, ao receber ameaças cancelou sua

participação, e a feira nos relocou para o Centro Cultural CEEE Érico Veríssimo, que, por sua vez, ao entender que o prédio público

poderia sofrer danos, em caso de alguma manifestação, vetou o debate em suas dependências. A feira, mais uma vez nos remanejou,

e acabamos ocupando o Teatro Carlos Urbim, na praça. A brigada promoveu a segurança e o evento transcorreu sem problemas.

Fomos jogados de um lado para o outro por querer falar sobre literatura. Não pode ser assim. 

Deveríamos poder ocupar qualquer espaço para dizer qualquer coisa. Deveríamos ter autonomia sobre nossos corpos. Mas não,

estamos sendo vigiados e punidos. Para uns a supressão do direito sobre o corpo, para outros a supressão do direito ao espaço.

Enquanto isso, acaba de entrar em vigor a reforma trabalhista que sintetiza e concretiza a ideia de que devemos obedecer e de que

nada nos pertence de fato, nem nosso pensar, nem nosso fazer. 

Que semana!
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Missa em Caxias do Sul comemora 180 anos da Brigada Militar 
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/geral/noticia/2017/11/missa-em-caxias-do-sul-comemora-180-anos-da-brigada-militar-9996728.html

Evento contou com a presença de autoridades e convidados, além do público em geral

Uma missa em comemoração ao aniversário da Brigada Militar (BM) reuniu cerca de 150 pessoas na Igreja São Pelegrino, em

Caxias do Sul, na noite desta terça-feira. O encontrou, presidido pelo capelão militar da Serra, padre Elói Antonio Sandi, celebrou os

180 anos de prestação de serviços à população. A celebração contou com a presença de autoridades e convidados, além do público

em geral. A animação ficou por conta da Banda da BM. 

Leia mais 

Marina Heinen entra na disputa pela coroa de rainha da Festa da Uva 

 Veja o que abre e fecha no feriado em Caxias do Sul 

Prefeitura vai usar redes sociais para saber se população quer terceiro presídio em Caxias  

Em outra cerimônia alusiva ao aniversário da instituição, em Porto Alegre, o governador José Ivo Sartori foi homenageado. Na

ocasião, o comandante-geral da corporação, coronel Andreis Silvio Dal'Lago, ressaltou a formação de 90 novos tenentes, que devem

ser alocados em cidades gaúchas já na próxima segunda-feira, após um ano de curso. 

Na quinta-feira, uma missa em comemoração ao aniversário também será celebrada na Catedral Metropolitana de Porto Alegre, às

18h30min. O ato será presidido pelo Arcebispo Metropolitano, Dom Jaime Spengler. 

Criada em 1837 com a denominação inicial de Corpo Policial da Província de São Pedro do Rio Grande do Sul, a instituição passou

a chamar-se Força Policial em 1873. A partir da Proclamação da República, em 1889, intitulou-se Guarda Cívica. Alguns anos mais

tarde, em 1892, recebeu as seguintes denominações: Corpo Policial, Brigada Policial, novamente Guarda Cívica e, finalmente,

Brigada Militar. Tem como patrono o coronel Affonso Emílio Massot.
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Sartori poderá pedir convocação extra da Assembléia
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/sartori-podera-pedir-convocacao-extra.html

O governo Sartori poderá convocar extraordinariamente a Assembleia. O Piratini quer destravar a pauta, porque os deputados

estaduais não conseguem votar suas propostas. 

 

 Dia 23 de dezembro, daqui a um mês, encerra o ano legislativo. 

 

 A convocação extraordinária ocorreria entre o Natal e o Ano Novo. 

 

 Nela, iria a voto os termos da adesão do governo gaúcho ao Regime de Recuperação Fiscal dos Estados.
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PSDB quer desembarcar do governo Sartori
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/psdb-quer-desembarcar-do-governo-sartori.html

O PSDB quer desembarcar do governo Sartori antes do final do ano. Os tucanos já estão na rua com a candidatura de Eduardo Leite



ao Piratini e querem caminhar em linha própria.
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Governo Sartori não interrompe atos de extinção das seis fundações
e da Corag
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/governo-sartori-nao-interrompe-atos-de.html

O governo Sartori avisou que o cronograma de extinção de seis fundações e da Corag segue sem interrupção. 

 

 Apenas algumas demissões continuam sem andamento, tudo por força de liminares da Justiça do Trabalho, que serão novamente

derrubadas pelo STF. 

 

 O governo vai demitir 700 dos 1,2 mil empregados das fundações e estatais. Os demais, irão para áreas que eventualmente

absorvam as atividades dos órgãos extintos.
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Cpers fecha as portas do Palácio do Comércio
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/cpers-fecha-as-portas-do-palacio-do.html

Depoisde perder o eixo e a massa de manobra, o Cpers partiu para cima de moinhos de vento. 

 

 Esta tarde, fechou as portas de ferro do Palácio do Comércio, Porto Alegre. 

 

 Não foi engano, porque o Cpers sabe que ali não é o Palácio Piratini.
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Governo Sartori avisou esta tarde ao Cpers: "The game is over !"
("O jogo acabou")
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/governo-sartori-avisou-esta-tarde-ao.html

Sabendo que a direção do Cpers desmoralizou-se no comando de uma greve suicida, política e eleitoreira, que só não acabou para o

Cpers (apenas 2% dos professores ainda estão paralisados), o governo Sartori resolveu matar a cobra e mostrar o pau: 

 

 - Pela primeira vez desde o movimento, o governo repeliu novo pedido do sindicato para sentar na mesa e avisou que só conversa

depois que a greve acabar oficialmente. 

 

 A cobra fumou. 

 

 PT e PSol perderam. 

 

 PT e Psol, mais seu aparelho sindical, o Cpers, viraram tigres de papel.
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Estado confirma quitação dos salários nesta terça-feira



http://portalarauto.com.br/Pages/134403/estado-confirma-quitacao-dos-salarios-nesta-terca-feira

O governo do Estado vai concluir, nesta terça-feira (14), o pagamento dos salários de outubro para os servidores vinculados ao Poder

Executivo. Serão creditados os vencimentos para quem tem rendimento líquido acima de R$ 10 mil, o que representa 3% do

funcionalismo que ainda estava com a folha pendente. Para atender a esse último grupo de funcionários, a Secretaria da Fazenda

(Sefaz) precisou reunir cerca de R$ 169 milhões, recursos com origem na arrecadação de ICMS dos setores do comércio e da

indústria. 

Os valores estarão disponíveis logo nas primeiras horas da manhã. Nesta segunda-feira (13), a Sefaz já havia pago os salários dos

servidores com rendimento líquido entre R$ 6,5 mil e R$ 10 mil, o que representou 97% do funcionalismo (332.013 matrículas) com

os vencimentos quitados. 

Ainda na última sexta-feira (10), foram dois depósitos ao longo do dia. Pela manhã, foram pagos os salários para os funcionários

com rendimento líquido entre R$ 2 mil e R$ 4 mil. No início da noite, houve o crédito para quem recebe até R$ 6,5 mil. 

Pelo segundo mês consecutivo, o pagamento dos salários segue orientação do governador José Ivo Sartori de contemplar antes os

que ganham menos. A folha líquida de outubro ficou em R$ 1,22 bilhão (sem considerar as consignações bancárias). O Poder

Executivo compreende 342.742 vínculos entre ativos, inativos e pensionistas.
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Informativo - Zé Nunes integra campanha de assinaturas por PL
para anular venda de ações do Banrisul
http://www.portaldecamaqua.com.br/2017/11/informativo-ze-nunes-integra-campanha.html

O coordenador da Frente Parlamentar em Defesa do Banrisul Público, deputado Zé Nunes (PT), está participando ativamente do

processo de coleta de pelo menos 70 mil assinaturas para o encaminhamento de um Projeto de Lei de Iniciativa Popular (PLIP) à

Assembleia Legislativa para anular a venda de ações do Banrisul, anunciada pelo governo estadual no dia 4 de outubro e deflagrada

na segunda-feira, dia 13 de novembro. 

 A campanha em torno do PLIP foi lançada no último sábado, dia 11 de novembro, pelo SindBancários e da Fetrafi-RS, durante

assembleia nacional dos banrisulenses em Porto Alegre. 

 O projeto acrescenta dois parágrafos ao Artigo 22 da Constituição Estadual para garantir que o Estado seja proprietário de 51% de

todas as ações, assim como há um artigo que garante a CEEE pública nos mesmos moldes em que o PLIP propõe.  

 O documento para a coleta de assinaturas está disponível no endereço eletrônico bit.ly/2ztvgBj para ser impresso para coleta de

assinaturas e encaminhado à Federação dos Bancários do RS e Sindicato dos Bancários de Porto Alegre (veja abaixo como

participar). 

 O parlamentar enfatiza a necessidade de resistir à liquidação das ações e ao desmonte da instituição, que é lucrativa, repassa

dividendos para o Estado aplicar em políticas públicas, está presente em todo o território gaúcho e, em 97 municípios, é o único

serviço bancário disponível.  

 "Sartori falta com a verdade ao afirmar que o Estado permanecerá com o controle do banco, a venda vai reduzir a 25% a

participação do Rio Grande do Sul no Banrisul", avalia, acrescentando: "É um novo crime contra a economia gaúcha. O

Banricompras será vendido e a dilapidação do Banrisul está em curso, seguindo o roteiro de redução das funções públicas do Estado

conduzido pela agenda neoliberal comandada por Temer, Sartori e seus aliados". 

 Zé Nunes salienta a importância da adesão dos deputados, vereadores, prefeitos e representantes de entidades ao esforço pela coleta

das assinaturas, uma vez que o prazo para a apresentação da proposta se encerra em cerca de duas semanas. Isto porque a venda de

ações foi deflagrada na segunda, dia 13, a partir da divulgação do balanço trimestral do Banrisul. O processo deve ser concluído até

o final deste ano. 

 O governo diz que captará R$ 3 bilhões com a operação, informação contestada até por analistas do mercado financeiro, que

estimam um resultado de 1,8 bilhão, o que colocaria a medida como uma das piores já realizadas no sistema bancário. 

 ORIENTAÇÕES SOBRE A CAMPANHA: 

 O que precisa para assinar o PLIP: 

 Nome completo Número do título de eleitor Seção Zona eleitoral Endereço completo Assinatura 



 Orientações do Sindicato: 

 O Sindicato irá colocar à disposição da população e dos Banrisulenses uma tenda móvel para coletar assinaturas e para distribuir

fichas. 

 Qualquer pessoa pode solicitar ao Sindicato fichas de inscrição. (Ascom Dep. Zé Nunes)
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Tecnologia será elo entre o Rio Grande do Sul e a Alemanha
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2017/11/14/107252-tecnologia_sera_elo_entre_o_rio_grande_do_sul_e_a_alemanha.html.php

Santa Cruz está em local privilegiado na busca por parcerias com os visitantes europeus

De olho na possibilidade de exportar tecnologia santa-cruzense para a maior potência econômica da Europa, o desenvolvedor de

sistemas Douglas Henrique Tatsch está, desde essa terça-feira, 13, à procura de parcerias no Centro de Eventos da Federação das

Indústrias do Rio Grande do Sul (Fiergs). O plano dele é comercializar o sistema de gerenciamento de resíduos, desenvolvido pela

empresa local, para investidores alemães durante o 35º Encontro Econômico Brasil-Alemanha (Eeba). Ao incentivar negócios entre

os dois países, o evento, que se encerra hoje, é uma janela que atravessa o Atlântico e está aberta às oportunidades. 

“Nós temos tecnologia para oferecer e podemos fechar ótimas parcerias com empresas alemãs”, acredita Tatsch. A tônica do evento

iniciado ontem – justamente o fomento às parcerias – faz com que a empresa de Santa Cruz do Sul trace um plano de voo alto.

Tecnologia de cá e de lá. Enquanto empresas de ponta estão de olho nos euros alemães, o inverso também acontece. Para o

vice-ministro de Economia e Energia da Alemanha, Matthias Machnig, o país deve estreitar negócios nas áreas de geração de

energia limpa, com a tecnologia fotovoltaica, e na modernização do transporte ferroviário, que, na Europa, trilha rumo à excelência.  

O encontro alimenta a perspectiva econômica nacional. Com a possibilidade de crescimento na casa de 1% no Produto Interno Bruto

(PIB) e a projeção de dobrar o índice em 2018, o Brasil acredita ser um porto seguro para o investimento alemão. “Atualmente

temos mais de 1,6 mil empresas alemãs em operação no Brasil. Com o nível de confiabilidade aumentando, certamente o Eeba 2017

servirá para ampliar esse número”, projeta o secretário-geral das Relações Exteriores, Marcos Galvão.

    POR AQUI

    1,6 mil empresas alemãs estão em operação no Brasil, segundo dados da Secretaria Geral das Relações Exteriores

Santa Cruz do Sul de frente para a BMW

O primeiro município que aparece no espaço de expositores da Fiergs é a terra da Oktoberfest. Rodeado de empresas alemãs, o

estande de Santa Cruz está de frente para o da montadora BMW. Em local privilegiado, o ambiente recebeu ontem a visita do

governador José Ivo Sartori. “Os alemães sabem que podem investir aqui. Só não investe no Estado quem não quer, porque o Rio

Grande do Sul oferece oportunidades”, disse. 

O vice-presidente de desenvolvimento da Associação das Entidades Empresariais de Santa Cruz do Sul (Assemp), Eduardo Kroth,

confirma a confiança de Sartori e enumera as vantagens de Santa Cruz. Segundo ele, a cultura e o alto nível de formação local

devem ser um atrativo aos alemães. “Estamos falando de uma proximidade cultural e de uma mão de obra extremamente qualificada.

Nós temos o incentivo à inovação”, avalia. 

No estande de Santa Cruz, para receber os visitantes, estão o secretário municipal de Desenvolvimento Econômico, Cultura e

Turismo, Flávio Bender, recepcionistas que falam alemão e a famosa cuca, que tempera e dá sabor à acolhida local. 

A Eeba continua nesta terça-feira, com encontros e workshops. A estimativa é de que 2 mil inscritos – entre empresários e

investidores – participem do evento. A iniciativa é da Confederação Nacional da Indústria (CNI) e Federação das Indústrias da

Alemanha. 



A edição deste ano é organizada pela Fiergs, em parceria da Câmara de Comércio Brasil-Alemanha. Esta é a primeira vez que Santa

Cruz do Sul tem representação no evento. 
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Estado leiloa 185 lotes de veículos na próxima semana
http://www.gaz.com.br/conteudos/geral/2017/11/14/107266-estado_leiloa_185_lotes_de_veiculos_na_proxima_semana.html.php

O total dos bens leiloados está avaliado previamente em R$ 434.390

O governo do Estado, por intermédio da Subsecretaria da Administração Central de Licitações (Celic), promove novo leilão

de veículos recuperáveis e irrecuperáveis, materiais e equipamentos diversos neste mês. O procedimento alienatório ocorrerá no

próximo dia 23, às 10 horas, no auditório do Centro Administrativo Fernando Ferrari (Caff), em Porto Alegre. Serão leiloados 87

lotes de veículos recuperáveis e com avaliação total estimada, inicialmente, em R$ 206.900,00. Para materiais e equipamentos

diversos haverá 23 lotes, que estão previamente avaliados em R$ 91.160,00. Para os veículos irrecuperáveis serão 98 lotes cujo valor

inicial totaliza R$ 136.330,00. Entre os veículos, 55 pertencem à Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan). O total dos

bens leiloados está avaliado previamente em R$ 434.390,00. Nas duas primeiras etapas (veículos recuperáveis e de materiais e

equipamentos diversos), qualquer pessoa física ou jurídica poderá participar. No entanto, o envolvimento na última etapa somente

será possível para os centros de desmanches credenciados no Detran. 

 

 Mais informações podem ser obtidas com a equipe de alienações da Celic pelo telefone (51) 3288.1568 ou no site, consultando o

edital 15/2017.
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Polícia Civil encerra greve após pagamento de salários
http://www.gaz.com.br/conteudos/policia/2017/11/14/107298-policia_civil_encerra_greve_apos_pagamento_de_salarios.html.php

Há possibilidade de que interrupção dos serviços seja retomada no próximo mês

A Polícia Civil encerrou a paralisação na manhã desta terça-feira, 14. A greve, que havia iniciado no dia 6 de novembro, durou oito

dias. O pagamento dos salários foi integralizado pelo governo do Estado para todos os servidores nesta manhã, quando foram

depositados os vencimentos de quem recebe mais de R$ 10 mil. As atividades foram normalizadas às 8 horas de hoje. Durante os

oito dias de paralisação da Polícia Civilm somente 30% do efetivo seguiu trabalhando. Foram registrados apenas crimes contra a

vida, Lei Maria da Penha ou envolvendo crianças e idosos. O representante do Sindicato dos Escrivães, Inspetores e Investigadores

de Polícia do Rio Grande do Sul (Ugeirm Sindicato), Orlando Brito de Campos Júnior, avaliou a paralisação como positiva. Segundo

ele, a adesão na região foi satisfatória. "Nossa ideia é chamar atenção da população, não só para a situação dos policiais civis, mas

de todo o funcionalismo público". Segundo Campos, a possibilidade da greve ser retomada no próximo mês será definida em

assembleia, que acontece no primeiro dia útil de dezembro, 1º.
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Secretaria do Meio Ambiente trabalha temas de preservação
ambiental com jovens
http://www.lajeado.rs.gov.br/?titulo=Secretaria do Meio Ambiente trabalha temas de preservação ambiental com

jovens&template=conteudo&categoria=892&codigoCategoria=892&idNoticia=8442&tipoConteudo=INCLUDE_MOSTRA_NOTICIAS

Foto: Divulgação 

 A preservação do meio ambiente é uma das preocupações da sociedade. Pensando nisso, a Secretaria do Meio Ambiente (Sema),

através do Centro de Educação Ambiental (CEA), oferece atividades para jovens do município. As oficinas debatem assuntos



relacionados a como ajudar na preservação do meio ambiente, modo de vida mais ecológico e preservação dos recursos naturais. 

   

 As atividades realizadas pelo CEA são ferramentas que possibilitam transmitir o conhecimento de forma que o ensino seja

prazeroso. No Laboratório Verde, local onde ocorrem estas oficinas, são ministradas atividades práticas que buscam despertar no

aluno o interesse, a curiosidade, o senso crítico e o interesse pelo ensino. 

   

 Em uma das oficinas, realizada com a turma do 3º ano da Escola Estadual de Ensino Fundamental Irmã Branca, foi reforçado o

tema trabalhado em sala de aula pelos jovens: os insetos. No debate, foram discutidas questões como ''insetos têm nariz, e como eles

respiram?'' ''por que eles são chamados de invertebrados?", "como é o sangue deles?'', ''por que eles são tão abundantes na

natureza?''. Os estudantes puderam observar de forma ampliada como são as estruturas dos insetos, descobrindo diversas

características físicas que não são possíveis de ver a olho nu. 

   

 Para visitar o Laboratório Verde, deve ser realizado o agendamento das atividades com o Centro de Educação Ambiental, através do

telefone 3982-1099.
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Centenário cobra na justiça recursos não repassados pelo Estado
http://www.saoleopoldo.rs.gov.br/?titulo=Centenário cobra na justiça recursos não repassados pelo

Estado&template=conteudo&categoria=2&codigoCategoria=2&idNoticia=19185&tipoConteudo=INCLUDE_MOSTRA_NOTICIAS

 O Hospital Centenário recorreu à Justiça para cobrar recursos de dois meses de repasses não efetuados pelo Governo do Estado

pelos serviços prestados pela instituição. Além de requerer o  pagamento dos meses de setembro e outubro em 48 horas, a ação

ajuizada pela Procuradoria do Hospital na 5ª Vara Cível de São Leopoldo  pede o repasse em dia das parcelas vincendas, já que a

transferência de recursos, que deve ocorrer até o último dia útil de cada mês, tem sido efetuada com atrasos periódicos.

 

Os atrasos vêm ocorrendo desde maio deste ano e aprofundam a crise financeira da instituição, que possui custo mensal de R$ 9

milhões, é referência para uma população de  um milhão e meio de pessoas da região,  e recebe como contrapartida do Estado apenas

R$ 235.773,76, obrigando o município a custear a maior parte das despesas.
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Comissão Pró Vídeomonitoramento define coordenadores
http://89radiofm.com.br/noticias/view/id/6360/comissao-pro-videomonitoramento-define-coordenador.html

Entidades estão representadas no grupo que irá apresentar projeto piloto de vigilância por câmeras em Santo Antônio das Missões
Fonte: Radio 89.1 FM

Entidades estão representadas no grupo que busca aumento de qualidade na Segurança Pública de Santo Antônio das Missões (Foto:

Rogerio Morais) Foi definida a coordenação da comissão pró vídeo-monitoramento Em Santo Antônio das Missões, a reunião

aconteceu na noite de segunda-feira (13) no salão de eventos do Sindicato dos Trabalhadores. A iniciativa de iniciar uma discussões

sobre o tema vídeo-monitoramento partiu dos membros do Conselho Comunitário Pró Segurança Pública - Consepro, e teve amplo

apoio de segmentos da sociedade que entendem que o sistema pode auxiliar muito na elevação da qualidade das segurança no

município, fato que se comprova em estudos estatísticos de criminalidade realizados em cidades que já dispõem de monitoramento

por câmeras de vídeo.   O evento desta semana, marcou o segundo encontro para tratar do assunto e nesta oportunidade a escolha dos

coordenadores foi o principal objetivo, a eles caberá realizar um projeto piloto, umas espécie de mapa básico dos pontos onde se faz



necessários os equipamentos, a partir deste estudo que serão contatadas empresas do ramo elaboração de projeto definitivo, levando

em consideração fatores como posição estratégica, tipo de tecnologia, custo do equipamento entre outros. A presidência da

Coordenação ficou com o representante dos servidores públicos municipais, o presidente do Simusam Adão Neuri Campos, o

membro do Consepro, advogado e sargento da reserva da Brigada Militar Rudirlei do Rosário é o vice presidente, Paulo Jorge

Pinheiro dos Santos, tenente da reserva da Brigada Militar é o secretário, o advogado Fernando Terra Nascimento é o assessor

jurídico e Rogerio Morais, repórter do Grupo Fronteira Missões é o assessor de comunicação.   Entidades representadas:   Acisam -

Victor Marques dos Santos; Associação de Moradores Nova Esperança - Luiz Carlos Barcelos; Brigada Militar -  Sargento Paulo

Martins; Banrisul - Jeferson Batista; Banco do Brasil - Rosana Pinto Winterfield; Sicredi - Pedro Bastianello; Consepro - Paulo

Jorge Pinheiro dos Santos; Câmara de Vereadores -  Vinetom Oliveira e Cristiano Nunes; Coopatrigo - Vinicius Balbé; Forum - 

Ronaldo Cavalheiro; Grupo Fronteira Missões -  Rogerio Morais;  Policia Civil - Lorenzo Bertoldo;  Ministério Público - José Elias

Guedes Bica; Sindicato dos Trabalhadores Rurais - Claudete Druzian e Agnaldo Barcelos; Sindicato dos Municipários - Adão Neuri

Campos; Sindicato Rural - José Aloisio Pereira de Freitas; Associação de Moradores Francisco Jacques Ourique - João Ademar de

Castro; Ordem dos Advogados do Brasil - Fernando Terra Nascimento.   O presidente do Consepro Enock Oliveira Nunes ressaltou

a importância da união na busca de melhorias para a segurança pública e a certeza que com a ajuda da comunidade o objetivo vai ser

plenamente alcançado.   

Após as primeiras etapas de elaboração do projeto será realizado um levantamento de custos, a partir disso a captação de recursos

que deverão vir na forma de doações, encaminhamento de projetos ao Judiciário e ao Ministério Público e processos de mútua

colaboração especialmente com o segmento empresarial e o Poder Público. 

  

  

Por Rogerio de Santis Morais 

Fonte: Grupo Fronteira Missões/Radio 89,1 FM
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AL aguarda convocação do governo para votar projetos
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/al-aguarda-convocacao-do-governo-para-votar-projetos/

A cinco semanas do recesso legislativo, 62 matérias estão prontas para análise em plenário

AL aguarda convocação do governo para votar projetos | Foto: Vinicius Reis / Divulgação / Assembleia Legislativa RS / CP 

Em contagem regressiva para o recesso parlamentar, que começa em 23 de dezembro, a Assembleia Legislativa gaúcha empilha

projetos aptos a irem a plenário, mas que seguem sem apreciação dos deputados. Já são 62 matérias que podem ser votadas. O

governo articula ainda enviar outros projetos que enfrentam resistências, como os que detalham os termos de adesão ao Regime de

Recuperação Fiscal (RRF), novas propostas de derrubada de plebiscito para venda das estatais do setor energético e prorrogação do

aumento da alíquota do ICMS. Mas, no entendimento dos aliados, vem imprimindo há algumas semanas um ritmo mais moroso no

encaminhamento das matérias de seu interesse. 

A atitude fez aumentar, tanto na base quanto na oposição e nos independentes, a certeza de que o Executivo vai, mais uma vez,

lançar mão de convocação extraordinária na semana entre o Natal e o Ano Novo ou na primeira semana de janeiro para tentar

aprovar as pautas mais polêmicas. O expediente não é consenso na base. 

"Tenho defendido que façamos votações nas quartas e nas quintas-feiras também, de forma a limpar a pauta. Por que votar só nas

terças se estamos com esse volume de matérias. E o governo, por sua vez, precisa soltar um pouco e colocar suas propostas à prova.

Precisa ter um ritmo", elenca o líder do PP, deputado Sérgio Turra. Na avaliação do deputado, os parlamentares não mudarão seu

entendimento sobre determinados temas. "Não é segurando tudo para uma convocação extraordinária que as pessoas vão mudar suas

convicções. Por exemplo: eu voto contra prorrogação de aumento de impostos em qualquer tempo", adianta. 



Parte dos deputados independentes e os de oposição se movimentam para tentar evitar que a convocação extraordinária ocorra.

"Virou manobra recorrente do governador isso, de usar convocação extraordinária no apagar das luzes do ano legislativo para

aprovar o que existe de pior", acusa o deputado Pedro Ruas (PSol). 

Cinco PECs suscitam polêmicas 

Nesta terça-feira, durante a reunião de líderes, a Assembleia define quais projetos entrarão na pauta de votação desta semana. Das 62

aptas a ir ao plenário, nove são do Executivo, e a maioria com potencial polêmico, como as cinco propostas de emenda à

Constituição (PECs), das quais três não tiveram votação nem em primeiro turno. Outras três propostas do governo, enviadas em

regime de urgência, trancam a pauta, os projetos de lei (PLs) 195/2017, 175/2017 e 216/2017. 

O 195 autoriza o Executivo a oferecer contragarantia sobre a operação de crédito a ser contratada pela Corsan junto ao Banco

Interamericano de Desenvolvimento (BID). O 175, que inicialmente abria as portas para adesão do Estado ao atual Regime de

Recuperação Fiscal, foi reformulado e agora se limita a regulamentar a adesão às condições de renegociação da dívida estabelecidas

na lei 156/2016. E o 216 permite que o Executivo repactue dívidas decorrentes de financiamentos com recursos do FGTS, também

conforme as regras da 156. Fonte:Flavia Benfica/Correio do Povo
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Cpers bloqueia prédio da Federasul e solicita nova reunião com o
governo
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/com-bloqueio-a-predio-da-federasul-cpers-solicita-nova-negociacao-com-governo/

Magistério gaúcho está em greve há 71 dias

Servidores bloquearam as entradas do prédio da Federasul. Foto: Guilherme Kepler / Rádio Guaíba 

Professores e funcionários de escolas vinculados ao Cpers/Sindicato bloqueiam, desde as 10h30min, todas as entradas do prédio da

Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do sul (Federasul). O protesto serve para solicitar uma nova rodada de

negociação com o governo do Estado. A greve do magistério gaúcho já dura 71 dias. 

O acesso ao público externo e funcionários não está sendo permitido, pois os servidores estaduais realizam cordão humano que

bloqueia as três entradas existentes no prédio. Conforme o Comando de Greve do Cpers, a categoria só vai liberar os acessos após

uma sinalização efetiva de reunião por parte do governo estadual. 

Os professores também exigem o fim do parcelamento de salários para encerrar a greve no magistério. Em contrapartida, o Piratini

acenou com a possibilidade de solucionar o impasse em dezembro. Contrariando a orientação do Cpers de encerrar a greve, a

maioria dos educadores presentes na última assembleia decidiu manter a paralisação. 

Ontem a Secretaria de Educação (Seduc) informou que apenas 2% das escolas da rede pública estadual seguem sem aulas em função

da greve. O Cpers/Sindicato garante que vai percorrer todas as 2,5 mil unidades para realizar um balanço in loco sobre a paralisação

dos professores. A expectativa é concluir esse balanço junto aos núcleos até o fim desta semana. 

Servidores vinculados ao Cpers bloqueiam todas as entradas ao prédio da Federasul. Categoria exige mesa de negociação com o

governo do Estado @RdGuaibaOficial #LigaNaGuaiba pic.twitter.com/TKj0zbTkYI 

- Guilherme Kepler (@GuilhermeKepler) 14 de novembro de 2017 

  Fonte:Guilherme Kepler / Rádio Guaíba
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Magistério: ato de grevistas termina em frente à Praça da Matriz
após bloquear acesso à Federasul
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/magisterio-ato-de-grevistas-termina-em-frente-a-praca-da-matriz-apos-bloquear-acesso-a-federasul/

Protesto serviu para solicitar nova rodada de negociações com o Palácio Piratini, mas não surtiu o resultado esperado

Terminou, no início da tarde desta terça-feira, um ato realizado pelo Cpers/Sindicato em frente ao Palácio Piratini, na Praça da

Matriz, no Centro de Porto Alegre. Pela manhã, os professores e funcionários de escolas vinculados ao sindicato bloquearam todas

as entradas do prédio da Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do Sul (Federasul), também na região Central. Depois,

partiram em caminhada rumo à Praça da Matriz. Algumas vias do Centro chegaram a ficar bloqueadas, como a Borges de Medeiros

e a Duque de Caxias. A greve do magistério gaúcho já dura 71 dias. 

O protesto realizado nesta terça serviu para solicitar uma nova rodada de negociações com o Palácio Piratini. No entanto, o governo

gaúcho não acenou com uma nova agenda para discutir a greve do Magistério. Em função da negativa, o comando de greve está

reunido para definir as próximas agendas da paralisação. 

Os professores exigem o fim do parcelamento de salários para encerrar a greve. Já o Piratini acenou com a possibilidade de

solucionar o impasse em dezembro. Contrariando a orientação do Cpers de encerrar a greve, a maioria dos educadores presentes na

última assembleia decidiu manter a paralisação. 

Nessa segunda-feira, a Secretaria de Educação (Seduc) informou que apenas 2% das escolas da rede pública estadual seguem sem

aulas em função da greve. O Cpers/Sindicato garante que vai percorrer todas as 2,5 mil unidades para realizar um balanço in loco

sobre a paralisação dos professores. A expectativa é concluir esse balanço junto aos núcleos até o fim da semana. Fonte:Lucas

Rivas/Rádio Guaíba
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Aprovado na AL aval para empréstimo do BID à Corsan
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/aprovado-na-al-aval-para-emprestimo-do-bid-a-corsan/

Operação depende, agora, de aval do Senado

Com 32 votos favoráveis e quatro, além de uma emenda do deputado Juliano Roso (PCdoB), a Assembleia Legislativa aprovou hoje

o PL 195 2017, que permite ao governo estadual oferecer uma contragarantia ao aval do governo federal a um empréstimo da Corsan

junto ao Banco Interamericano de Desenvolvimento. O objetivo é financiar parte do Programa de Ampliação e Melhoria dos

Sistemas de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário. 

Como o financiamento demanda garantia financeira da União, o montante ficou limitado a U$300 milhões, sendo U$200 milhões

financiados pelo BID e U$100 milhões aportados como contrapartida pela Corsan. Em valores atuais, o empréstimo chega a R$ 658

milhões. 

Da tribuna, o deputado Tarcísio Zimmermann (PT) posicionou-se contrário à matéria após salientar ter recebido correspondência de

servidores da Corsan, dando conta de que a contratação do financiamento pretendida com o organismo internacional não passou pela

área técnica da Companhia para parecer. 

Saiba mais 

Mesmo que a capacidade de endividamento do Estado esteja esgotada, a operação de crédito é legal, uma vez que a Corsan é uma

companhia da administração indireta, com capacidade de endividamento próprio por não integrar a administração direta. 

O texto aprovado hoje permite que a União saque os recursos do Rio Grande do Sul do Fundo de Participação dos Estados (FPE)

caso a Corsan não venha a honrar com a dívida contraída. Após a aprovação no Parlamento, a Companhia e o BID farão a redação



conjunta do texto. No entanto, o contrato só vai poder ser assinado após o aval do Senado. 

Com juros de 2,5% ao ano, a Corsan vai ter 25 anos e seis meses para quitar a dívida após a contração do empréstimo. Inicialmente,

a Companhia ganha cinco anos e meio de carência para pagar a primeira parcela. A estimativa é de que os US$ 200 milhões passem

a ser empregados pela Corsan entre março e abril de 2018. Fonte:Rádio Guaíba
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Passa na Assembleia projeto que renegocia até 2048 dívida do RS
com a União
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/passa-na-assembleia-projeto-que-renegocia-ate-2048-divida-do-rs-com-a-uniao/

Medidas darão mais 20 anos para o pagamento do débito, estimado em R$ 56 milhões

Por 40 votos favoráveis e oito contrários, os parlamentares aprovaram o PL 175/2017, que estende em mais 20 anos, até 2048, o

prazo de pagamento da dívida do Rio Grande do Sul com a União. Com o alongamento da dívida até 2028, negociado ainda na

gestão do ex-governador Tarso Genro, o Piratini ficou isento de pagar as parcelas durante o segundo semestre de 2016 e garantiu

descontos decrescentes no valor dos repasses a partir de janeiro de 2017. O acordo prevê que, até julho de 2018, volte a ser cobrada a

parcela cheia. 

O projeto aprovado hoje é uma regulamentação à lei complementar 156, do governo federal, que permite o alargamento do período

de pagamento do estoque pendente. A proposta é preparatória para a adesão do Estado ao Regime de Recuperação Fiscal, que

permite a contratação de novos empréstimos acima da capacidade de endividamento e carência de três anos no pagamento das

parcelas da dívida, que hoje ultrapassa R$ 56 bilhões. 

Os deputados que votaram contra foram Pedro Ruas (PSOL), Enio Bacci (PDT), Gerson Burmann (PDT), Luiz Augusto Lara (PTB),

Marcelo Moraes, Marcel Van Hattem (PP), Pedro Pereira (PP) e Regina Becker (Rede). Ruas destacou que a proposta é a primeira

de um conjunto de medidas que vão permitir a renegociação da dívida envolvendo o patrimônio público gaúcho. 

Também passou hoje em plenário, com 42 votos a favor e 7 contra, o PL 216/2017, do Poder Executivo, que permite ao governo

repactuar dívidas de financiamentos obtidos com recursos do FGTS. Fonte: Samantha Klein/Rádio Guaíba
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Governo suspende negociações com Cpers enquanto perdurar greve
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/governo-suspende-negociacao-com-cpers-enquanto-greve-nao-terminar/

Protesto do Cpers tentou, mais cedo, sem sucesso, audiência com a Casa Civil

O governo estadual decidiu hoje suspender as negociações com o comando de greve do Cpers Sindicato enquanto perdurar a

paralisação. De acordo com um documento encaminhado na tarde de hoje à entidade, o diálogo com os professores vai ser mantido

por meio das Coordenadorias Regionais de Educação (CREs), como já vem ocorrendo. O movimento completou 71 dias, nesta

terça-feira. 

"O compromisso de preservar o diálogo sobre a qualidade da educação está mantido, mas neste momento temos de retomar a

normalidade das aulas", sustenta o secretário da Educação, Ronald Krummenauer. Ainda de acordo com o documento, a mesa de

negociação com o Cpers para abordar "os desafios da qualidade do ensino e valorização do magistério" só vai ser reaberta quando as

aulas forem restabelecidas em 100% da rede estadual. 

"Recebemos inúmeras vezes o comando de greve, tanto na Secretaria da Educação, quanto no Palácio Piratini", cita um trecho do

ofício assinado, ainda, pelo secretário-chefe da Casa Civil, Fábio Branco. O documento também elenca oito pontos em que o

governo avançou nas reivindicações da categoria. 



Protesto buscou audiência sem sucesso, mais cedo 

Mais cedo, o Cpers encerrou, no início da tarde, em frente ao Palácio Piratini, um ato que buscou reabrir, sem sucesso, as

negociações com o governo. Pela manhã, os professores e funcionários de escolas vinculados ao sindicato bloquearam todas as

entradas do prédio da Federação de Entidades Empresariais do Rio Grande do Sul (Federasul), também na região Central. Depois,

partiram em caminhada rumo à Praça da Matriz. Algumas vias do Centro chegaram a ficar bloqueadas, como a Borges de Medeiros

e a Duque de Caxias. 

Os professores exigem o fim do parcelamento de salários para encerrar a greve. Já o Piratini acenou com a possibilidade de

solucionar o impasse em dezembro. Contrariando a orientação do Cpers, a maioria dos educadores presentes na última assembleia

decidiu manter a paralisação. 

Nessa segunda-feira, a Secretaria de Educação (Seduc) informou que apenas 2% das escolas da rede pública estadual seguem sem

aulas em função da greve. O Cpers garante que vai percorrer todas as 2,5 mil unidades para realizar um balanço in loco sobre a

paralisação dos professores. A expectativa é concluir esse balanço junto aos núcleos até o fim da semana. 

Federasul emite nota lamentando protesto 

Na tarde de hoje, a Federasul, que teve os acessos bloqueados pelos grevistas, emitiu nota lamentando a postura "agressiva" do

protesto. Confira o texto na íntegra, assinado pela presidente da entidade, Simone Leite. Fonte:Rádio Guaíba
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Cármen Lúcia mantém liminar que impede corte de ponto de
servidores que faltarem ao trabalho no RS
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/carmen-lucia-mantem-liminar-que-impede-corte-de-ponto-de-servidores-que-faltarem-ao-trabalho-no-rs/

Medida vale para filiados à Fessergs prejudicados pelo atraso de salário

O Supremo Tribunal Federal negou hoje um recurso do governo estadual contra a liminar que impede o corte de ponto de servidores

ligados à Fessergs (Federação Sindical dos Servidores Públicos do Estado do Rio Grande do Sul) que não conseguirem comparecer

ao trabalho, no Rio Grande do Sul, em função do atraso de salário. 

A presidente da Corte, ministra Cármen Lúcia, entendeu que o governo gaúcho não conseguiu comprovar a alegada "desorganização

e imprevisibilidade" na prestação de serviços públicos a partir do momento em que o Judiciário permite a cada servidor decidir entre

comparecer ou não ao trabalho. 

Com isso, fica mantida a liminar proferida pelo desembargador Vicente Barroco de Vasconcellos, , da 15ª Câmara Cível do Tribunal

de Justiça gaúcho, que veda o corte de ponto. Fonte:Rádio Guaíba
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Loteamento Canaã: em reunião com grupo, prefeito garante
asfaltamento para fevereiro e licitação de bomba para esgoto
http://www.rduirapuru.com.br/cidade/48017/loteamento+canaa+em+reuniao+com+grupo++prefeito+garante+asfaltamento+para+fevereiro+e+licitacao

+de+bomba+para+esgoto

A demora na entrega das moradias do Loteamento Canaã, no bairro Leonardo Ilha, fez com que um grupo de famílias protestasse em

frente à Prefeitura de Passo Fundo, na manhã de ontem (13).   Elas cobram da administração municipal a conclusão da pavimentação

asfáltica de meia quadra de quatros ruas e a instalação de uma bomba para a estação de tratamento de esgoto do Canaã 2.

Principalmente a construção da bomba de recalque, orçada em R$ 240 mil e aprovada pelo Fundo Municipal de Gestão



Compartilhada entre Prefeitura e Corsan, é necessária para que a Caixa Econômica Federal libere os últimos percentuais do

financiamento e, com isso, os moradores possam ocupar as suas residências. 

Ambas já tinham sido prometidas pela prefeitura em outra oportunidade. O projeto Canaã contempla 210 casas, 97% já estão

concluídas.   Na Uirapuru, o representante do loteamento, Ivo Bohrer, destacou que os moradores estão pagando luz elétrica e IPTU

há mais de três anos enquanto aguardam a finalização do loteamento. Com medo de invasões eles também pagam, todos os meses,

uma vigilância.   

Algumas famílias já estão instaladas no local, outras ainda dependem de aluguel e de favores. O projeto Canaã é uma iniciativa de

um grupo de mulheres e foi iniciado em 2014.   Os manifestantes foram recebidos pelo prefeito Luciano Azevedo, ainda na manhã

de ontem, que garantiu a conclusão do asfaltamento para 1º de fevereiro. Ele informou que a instalação da bomba para o esgoto está

em fase de licitação, sendo este um dos entraves que faltam para a conclusão das obras.
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MP pede que ex-diretores do Badesul devolvam R$ 40 mi
http://www.amanha.com.br/posts/view/4768/mp-pede-que-ex-diretores-do-badesul-devolvam-r-40-mi

Empréstimo foi concedido para a Iesa Óleo e Gás comentarios Adicione um comentário:

Da Redação, com Agência Brasil 

redacao@amanha.com.br 

O Ministério Público de Contas do Rio Grande do Sul emitiu parecer pedindo indisponibilidade de bens e multa de R$ 40 milhões

aos ex-gestores do Badesul . Segundo o MP, eles atuaram na concessão de empréstimo à Iesa Óleo e Gás. O documento é assinado

pelo procurador-geral Geraldo Da Camino. Em 2012, para liberar o financiamento à empresa, a direção do Badesul desconsiderou

normas para flexibilizar as análises de crédito e de risco, além de aceitar garantia insuficiente e acelerar o processo de liberação. 

Após o período de carência, a Iesa não pagou as prestações devidas, encerrou as atividades em Charqueadas e entrou em recuperação

judicial. O Badesul ficou com o prejuízo de R$ 40 milhões, valor repassado pela agência de fomento do governo gaúcho em três

parcelas entre setembro de 2012 e janeiro de 2013. O Ministério Público de Contas requereu o bloqueio de bens dos ex-diretores

Lindamir Verbiski, Luís Alberto Bairros, Marcelo Lopes, Mario Oliveira e Pery Sperotto Coelho. A partir do parecer, o processo

segue para o TCE, onde o caso será julgado, sem data prevista.  

 

 Seja o primeiro a comentar a notícia!
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Confúcio Moura é citado como possível candidato a presidente da
república Coletiva Acir Gurgacz
http://www.rondoniaovivo.com/noticia/confucio-moura-e-citado-como-possivel-candidato-a-presidente-da-republica/190570

69 99353-3037 Confúcio Moura é citado como possível candidato a presidente da república

Apesar de ser o principal defensor do lançamento de um candidato à presidência da República do PMDB, o deputado federal Carlos

Marun descarta assumir a empreitada de substituir Michel Temer na campanha de 2018. Segundo ele, é preciso "ter pé no chão" e o

partido tem grandes nomes para a missão. "Eu fui o pioneiro nessa discussão, mas não visando uma candidatura própria. Recebo

diariamente moções me incentivando a tanto, mas sou uma pessoa pé no chão e acredito que uma candidatura, agora, deveria ser



construída em torno de outra pessoa", destaca o parlamentar, que integra a bancada sul-mato-grossense no Congresso Nacional.

Marun garante que a carta divulgada por ele conclamando os peemedebistas a assumir o protagonismo na corrida eleitoral teve

grande repercussão dentro do PMDB e terá papel decisivo na convenção da sigla, que vai ser realizada em dezembro. "É a

oportunidade para que possamos firmar candidato próprio", aponta. "Temer seria nosso candidato natural, se ele quisesse, uma vez

que teremos popularidade bem melhor na eleição do ano que vem", diz confiante.

Mesmo assim, entre os possíveis indicados, o deputado destaca a possibilidade de lançar "pessoas de dentro do partido ou

personalidades que além disso não se filiaram, mas que entendem que o Brasil está no caminho do desenvolvimento". Nesta linha,

Marun cita os governadores peemedebistas José Ivo Sartori, do Rio Grande do Sul, Paulo Hartung, do Espírito Santo, e Confúcio

Moura, de Rondônia, além do ministro da Integração Nacional do Brasil, Helder Barbalho (PMDB) e o ministro-chefe da Secretaria

de Segurança Institucional, general Sérgio Westphalen Etchegoyen (Sem Partido).

Fonte:

POSTS RELACIONADOS

GOSTOU DA MATÉRIA, COMPARTILHE COM SEUS AMIGOS E FAMILIARES: 69 99353-3037 
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 Leopoldense Pedro Feiten lança livro “Tribunais de Contas do Rio
Grande do Sul a Portugal” na 63ª Feira do Livro de Porto Alegre
http://visaodovale.com.br/leopoldense-pedro-feiten-lanca-livro-tribunais-de-contas-do-rio-grande-do-sul-portugal-na-63a-feira-do-livro-de-porto-alegre/

por Bado Jacoby

Leopoldense Pedro Feiten lança livro “TRIBUNAIS DE CONTAS do Rio Grande do Sul a Portugal” na 63ª Feira do Livro de Porto

Alegre

Conforme o autor, este livro nasceu da dissertação de Mestrado em Direito, deste autor, na UNISC – Universidade de Santa Cruz do

Sul e no regime de dupla titulação na Universidade do Minho – Uminho, em Braga/Portugal. A inquietude pelo tema, buscando a

pesquisa da competência do Tribunal de Contas, no caso específico do Estado do Rio Grande do Sul, cotejando-o com o Tribunal de

Contas Português e no arcabouço destes, relacionando com a autonomia dos municípios, na busca de elementos, estudos, pesquisas e

verificações dos limites e das possibilidades de cada ente, dentro da necessidade do fiscalizar, sem violentar a autonomia de poderes

e das funções de cada um, moveu a obra a cada instante.

Neste sentido, celebradas e sérias teorias foram estudadas, as Constituições do Brasil e de Portugal foram amplamente verificadas,

para traçar caminhos que pudessem responder às dúvidas e fornecer elementos senão a uma conclusão, a uma clara linha de atuação

que deve ser verificada por cada instituição, nas suas relações.

Pedro Feiten Possui Graduação em Direito pela Universidade do Vale do Rio dos Sinos – UNISINOS, Especialização em Direito

Civil e Processual Civil pela UNIRITTER – Canoas/RS, Mestre em Direito na linha de Constitucionalismo Contemporâneo pela

UNISC – Santa Cruz do Sul e Mestre em Direito das Autarquias Locais pela Universidade do Minho – UMINHO em Portugal.

Atualmente é professor no curso de Direito na Universidade Luterana do Brasil – ULBRA e advogado. Desempenhou diversas

atividades em órgãos públicos e privados, dentre estes, destaca-se: Assembleia Legislativa do RS, Governo do Estado do RS,

Câmara dos Deputados Federais e a Coordenação Geral da Federação das Associações de Municípios do Rio Grande do Sul –

FAMURS e também exerceu a função de Secretário de Estado das Relações Institucionais – RS.

Redação do www.visaodovale.com.br
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Secretaria da Segurança anuncia criação de câmara temática para
combate ao comércio de contrabandos
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312176/language/pt-BR/Default.aspx

Varejo espera contar com operação contra comércio informal ainda antes do Natal 

 

Em reunião realizada nesta terça-feira (14), entre o presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Proibição da Venda de Produtos

Contrabandeados, deputado estadual Frederico Antunes (PP), o secretário estadual da Segurança, Cezar Schirmer, representantes de

entidades do comércio, do Ministério Público Estadual, Polícia Federal, Polícia Rodoviária Federal, Receita Federal, Polícia Civil e

PROCON-RS, ficou definida a criação de uma Câmara Temática visando o combate a venda ilegal de produtos contrabandeados na

capital gaúcha.  

A primeira reunião de trabalho do grupo temático será  realizada no início da próxima semana. Antes disso, a expectativa é de que

operações conjuntas se iniciem já nas próximas semanas e prossigam também em 2018. "Contrabando, pirataria e comércio ilegal de

mercadorias movimentaram, no Rio Grande do Sul, R$ 50 bilhões em 2016. Em Porto Alegre, foram mais de R$ 10 bilhões",

afirmou o deputado Frederico Antunes, articulador da agenda.  

Os empresários estão na expectativa que a primeira operação ocorra ainda ainda antes do Natal contra o comércio informal. É a

principal data de vendas do ano no setor, que tem reclamado que o número de ambulantes ilegais aumentou muito durante os anos de

crise. Principalmente, no centro de Porto Alegre. O presidente da Associação Gaúcha para Desenvolvimento do Varejo (AGV),

Vilson Noer comemorou a decisão tomada pelo secretário Cezar Schirmer que imediatamente topou apoiar o trabalho. "O secretário

Schirmer fará parte da executiva operacional dos órgãos de controle. Haverá uma integração, principalmente na área de inteligência

da prefeitura de Porto Alegre, secretaria de Segurança, Guarda Municipal, Brigada Militar, Polícia Civil, Polícia Federal e das

entidades", disse Vilson Noer. 

Participaram também da reunião o executivo do SINPROFAR, Guilherme Leipnitz; executivo FCDL, Leonardo Neira; presidente

AFOCEFE, Carlos De Martini Duarte; presidente SINDILOJAS POA, Paulo Krause; pela Brigada Militar, Jefferson Jacques;

SEFAZ RS, Luiz Roberto Nunes; Diretora PROCON RS, Maria Elizabeth Pereira; vice-presidente da FECOMÉRCIO, André

Roncatto; vice-presidente da FEDERASUL, Sebastião Ventura; Chefe de Gabinete do Ministério Público, Júlio César de Melo;

Delegado da Polícia Federal, André Luiz Epifânio; vice-presidente do ACPA, Raul Cohen e o secretário Municipal de Segurança

Pública de Porto Alegre, Kleber Senisse.
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Atividades da Assembleia Legislativa nesta quinta-feira
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312137/language/pt-BR/Default.aspx

Comissões

A Comissão de Agricultura, Pecuária e Cooperativismo, presidida pelo deputado Adolfo Brito (PP), realiza reunião ordinária, às 9h,

na sala José Lutzemberger, no 4º andar.

A Comissão de Finanças, Planejamento, Fiscalização e Controle, presidida pelo deputado Marcelo Moraes (PTB), realiza reunião

ordinária às 9h, na sala Alberto Pasqualini, no 4º andar.



A Comissão de Segurança e Serviços Públicos, presidida pelo deputado Catarina Paladini (PSB), realiza reunião ordinária, às 9h, na

sala Maurício Cardoso, no 4º andar.

A Comissão de Saúde e Meio Ambiente, presidida pelo deputado Altemir Tortelli (PT), realiza audiência pública, às 19h, na Câmara

de Vereadores de Novo Hamburgo, sobre disposto no Decreto nº 53.304/2016 e nas Portarias SES-RS 66 e 146 de 2017 e seus

impactos sobre os estabelecimentos de armazenamento, beneficiamento, fracionamento, porcionamento e de venda de carnes,

fiambres e derivados. A proposição é do deputado Tarcísio Zimmermann (PT).

A Comissão Especial contra os maus-tratos aos animais domésticos, presidida pela deputada Regina Becker Fortunati (Rede), realiza

audiência pública para debater a necessidade de implementação de políticas públicas para animais domésticos, como forma de

combate aos maus-tratos. Às 19h, na Câmara de Vereadores de Lajeado.

A Comissão Especial de Revisão Legal, presidida pelo deputado Marcel van Hattem (PP), realiza audiência pública para identificar e

discutir soluções para os entraves legais decorrentes da legislação extensa e intrusiva que atrapalha e burocratiza a vida do cidadão e

do empreendedor gaúcho. Às 19h30, no Salão Nobre da Associação Rural de Pelotas.

Sessão Plenária

Às 14h, no Plenário 20 de Setembro, realiza-se sessão ordinária. O período do Grande Expediente deve ser ocupado pelo deputado

Edu Olivera (PSD).

A sessão será transmitida ao vivo pela TVAL, pelo canal 16 da NET, canal aberto 61.2, pelo portal www.al.rs.gov.br/tvassembleia e

pelo facebook.

Semana da Consciência Negra

Às 15h, será realizada a palestra magna “Samba Responsabilidade Social”. A atividade será no Espaço da Convergência Deputado

Adão Pretto, no térreo.

Às 19h30, no Jardim do Solar dos Câmara, o Sarau Especial da XII Semana da Consciência Negra da Assembleia Legislativa recebe

o grupo Rafuagi e convidados especiais, como Carlos Carneiro, da Banda Bidê ou Balde. No repertório, composições como “A noite

mais fria da cidade”, título da música inédita que dá nome ao documentário a ser lançado durante o espetáculo. O grupo é formado

pelos músicos Rafa, Ricki e Deejay Croko. A entrada é franca e, em caso de chuva, o espetáculo será realizado no Teatro Dante

Barone. O show será transmitido ao vivo pela TVAL, pelo canal 16 da NET, canal aberto 61.2, pelo portal

www.al.rs.gov.br/tvassembleia e pelo facebook.

A exposição Cara de Santo, do Instituto Cultural Casa de Arte, está em cartaz, até 24 de novembro, no espaço situado em frente ao

Recanto Gaúcho, no hall de entrada do Palácio Farroupilha. As obras são do carnavalesco e artista plástico Guaraci Feijó e a

curadoria é de Isabel Ribeiro.

Já a sala J.B.Scalco do Solar dos Câmara abriga a mostra fotográfica “Rei Momo Fábio Verçoza”. As imagens são da fotógrafa

Fátima Rodrigues Oliveira e podem ser conferidas até 30 de novembro.

O Vestíbulo Nobre sedia a exposição Vida e Obra de Lupicínio Rodrigues. Ela pode ser visitada, até 24 de novembro, das 8h30 às

18h30, exceto feriado. 

Feira do Livro de Porto Alegre

De 1º a 19 de novembro, a Assembleia Legislativa estará presente na 63ª Feira do Livro de Porto Alegre. No estande, na Praça da

Alfândega, haverá distribuição gratuita de publicações dos gabinetes parlamentares e das comissões técnicas da Casa. O horário de

funcionamento é das 12h30 às 20h30.

* Com informações fornecidas pelos gabinetes e assessorias. Programação sujeita a alterações
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Deputada Zilá participa da premiação do concurso "Tamo junto com
a Cipave"
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312180/language/pt-BR/Default.aspx

Com o Theatro São Pedro lotado nesta segunda-feira (13), aconteceu a solenidade de premiação do concurso “Tamo Junto com a

Cipave”, organizado pelas secretarias estaduais de Políticas Sociais, Educação e Comunicação, com o apoio do Grupo RBS. A

deputada estadual Zilá Breitenbach (PSDB), que é autora do um projeto de lei que prevê medidas de prevenção e combate à

violência contra professores e funcionários de escolas; e a deputada federal Yeda Crusius, que trabalha a cultura da Paz nas escolas;

participaram do evento que contou com representantes da comunidade escolar de 15 municípios do Rio Grande do Sul.

 

As Comissões Internas de Prevenção de Acidentes e Violência Escolar (Cipaves) estão implantadas em mais de 2,4 mil escolas

gaúchas. A mobilização que uniu poder público com o empenho da comunidade escolar, foi promovida nos meses de setembro e

outubro, com a participação 345 escolas de 175 municípios. Para participar as escolas precisavam produzir um vídeo inspirado no

comercial do programa, utilizando o jingle da campanha por meio de dublagem. No período de um mês, os vídeos inscritos

receberam 1.210.841 votos.

 

“Sempre fui apoiadora e incentivadora de toda ação que promova a paz, principalmente no ambiente escolar, pois acredito que ela

depende do comprometimento sincero de cada um de nós, independentemente da idade, da classe social, crença religiosa ou origem

cultural. Passar para as crianças e adolescentes uma compreensão de valores e dos princípios do respeito pela liberdade, justiça,

democracia, tolerância, igualdade e solidariedade, é necessário e com a participação da família, como neste projeto, e de toda a

comunidade, o caminho se torna mais curto”, explica a deputada Zilá.

 

O Instituto Estadual de Educação Estrela da Manhã, de Estrela, foi a escola vencedora do concurso “Tamo Junto com a Cipave”,

com 267.580 votos. A escola campeã recebeu um kit audiovisual, troféu especial e, ainda, terá seu vídeo exibido na programação da

Rádio Atlântida e na internet, a partir desta terça-feira (14), e em emissoras de tevê, no dia 20.

 

A Escola Estadual de Ensino Fundamental São João Bosco, de Lajeado, que ficou com o segundo lugar, e a Escola Estadual de

Ensino Fundamental Doutor Alfredo D amore, de Carazinho, que ficou com a terceira colocação, também receberam troféus

especiais.

 

A solenidade de premiação foi conduzida pelo jornalista Luciano Potter, o evento também contou com a participação do humorista

Duda Garbi, apresentação do MC Jean Paul, da secretária de Políticas Sociais, Maria Helena Sartori; do secretário de Educação,

Ronald Krummenauer do secretário de Comunicação, Cléber Benvegnú; o secretário da Saúde, João Gabbardo; da coordenadora

estadual da Cipave, Luciane Manfro; da secretária adjunta da Educação, Iara Wortmann e da coordenadora das Assessorias Jurídicas

da Procuradoria-Geral do Estado (PGE), Ana Cristina Brenner.

 

Foram certificadas pelo concurso as escolas:

 

E.E.E.F. Antônio Carlos, de Santo Antônio da Patrulha;

E.E.E.M. Fernando Ferrari, de Campo Bom;

I.E.E. Cristo Redentor, de Cândido Godói;

E.E.E.F. Álvaro Leitão, de Soledade;

E.E.E.F. José Wilke, de Santa Cruz do Sul;

E.E.E.F. São Rafael, de Flores da Cunha;

I.E. João XXIII, de Campinas do Sul.

 

Também foram entregues certificados para a categoria Cultura da Paz para as escolas:



 

E.E.E.F. Pedro Vicente da Rosa, de Bento Gonçalves;

E.E.E.F. Conselheiro Edgar Marques de Mattos, de Frederico Westphalen;

E.E.E.M. Bairro do Parque, de Esteio;

E.E.E.M. Senador Salgado Filho, de Uruguaiana;

E.E.E.F. Cândida Silveira Haubmann, de Arroio Grande;

E.E.E.F. Bartolomeu de Gusmão, de Canoas;

Centro Educacional Landell de Moura, de Bento Gonçalves;

I.E.E. Irmã Teofania, de Garibaldi;

E.E.E.F. Yara Ferraz Gaia, de Montenegro.
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Facas artesanais, telefones e drogas são encontrados durante revista
no Presídio de Erechim
http://www.atmosferaonline.com.br/facas-artesanais-telefones-e-drogas-sao-encontrados-durante-revista-no-presidio-de-erechim/

Casa prisional tem, em média, 20 presos por cela

Uma revista realizada na segunda-feira no Presídio Estadual de Erechim resultou na localização de facas artesanais, celulares e

drogas. Conforme a Susepe os objetos apreendidos são resultado de uma revista pente-fino realizada em todo o estabelecimento

prisional. 

Além das facas artesanais fabricadas com materiais que os apenados retiram das estruturas, foram localizados quatro aparelhos de

telefone celular, carregadores e uma pequena quantidade de maconha. Conforme a Susepe, o Presídio de Erechim tem a

peculiaridade de ser numa área de grande circulação de pessoas, onde são constantes os arremessos de materiais ilícitos para dentro

do presídio. Ainda conforme a Susepe diariamente são realizadas revistas estruturais e ao menos uma vez por semana é feita uma

revista mais elaborada, porém a instituição não informou o volume de produtos irregulares apreendidos neste ano, sob a alegação de

que não divulga as apreensões. 

Atualmente o Presídio de Erechim tem 542 presos cumprindo pena em regime fechado, e conta com 27 celas, o que resulta numa

média de 20 presos por cela. A capacidade de engenharia do Presídio Estadual de Erechim é de 239 presos. 
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Cartão Reforma contemplará 21 municípios gaúchos na primeira
fase
http://saolourencodosulemfoco.blogspot.com/2017/11/cartao-reforma-contemplara-21.html

O Diário Oficial da União (DOU) publicou na edição desta terça-feira (14) a relação dos 21 municípios gaúchos incluídos na

primeira fase do programa Cartão Reforma. Todos os municípios sofreram com fenômenos naturais nos últimos meses e, por isso,

foram priorizados.  

 No Estado, serão destinados R$ 21,7 milhões para o programa. Conforme o secretário estadual de Obras, Saneamento e Habitação,

Fabiano Pereira, o recurso auxiliará as famílias a concluírem ou reformarem suas residências, gerando renda e movimentando a

economia nos municípios. 

 A responsabilidade em selecionar os beneficiários é das prefeituras. Cada beneficiário irá receber créditos entre R$ 2 mil e R$ 9 mil

para comprar material de construção em locais credenciados. Os valores não precisarão ser devolvidos ao governo. 



 Ainda conforme o regulamento, o cartão será nominal e intransferível e terá validade de um ano. A execução da obra será de

responsabilidade da família beneficiada, que receberá apoio de arquiteto e engenheiro. Os profissionais irão verificar a necessidade

específica de cada residência. 

 Cidades contempladas no RS 

  1 - Bagé: R$ 1,006 milhão 2 - Caçapava do Sul: R$ 684 mil 3 - Cachoeira do Sul: R$ 2,829 milhões 4 - Canoas: R$ 1,5 milhão 5 -

Catuípe: R$ 575 mil 6 - Coronel Bicaco: R$ 575 mil 7 - Dom Pedrito: R$ 575 mil 8 - Giruá: R$ 661 mil 9 - Itaqui: R$ 655 mil 10 -

Não-Me-Toque: R$ 575 mil 11 - Nonoai: R$ 575 mil 12 - Palmeira das Missões: R$ 1,069 milhão 13 - Santa Cruz do Sul: R$ 575

mil 14 - Santa Rosa: R$ 1,656 milhão 15 - Santana do Livramento: R$ 1,109 milhão 16 - Santo Antônio das Missões: R$ 575 mil 17

- Santo Augusto: R$ 609 mil 18 - São Borja: R$ 1,207 milhão 19 - Seberi: R$ 575 mil 20 - Tenente Portela: R$ 575 mil 21 -

Viamão: R$ 3,611 milhões
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Pedrinho Figueiredo e Luiz Mauro Filho prestam homenagem à
bossa nova no show 'Bossa de Dois'
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49860

A contribuição é espontânea

Pedrinho Figueiredo (flauta e sax soprano) e Luiz Mauro Filho (piano) homenageiam o movimento da Bossa Nova, no show "Dois

na Bossa", dentro do projeto Chapéu Acústico, dia 23 de novembro (quinta-feira), a partir das 19h, na Biblioteca Pública do estado

(BPE). O título é uma referência ao histórico disco homônimo de Elis Regina com Jair Rodrigues, gravado em 1965. A contribuição

é espontânea. 

O repertório inclui composições de Tom Jobim, Vinícius de Moraes, Carlos Lyra, Paulo Sérgio Valle, Marcos Valle, Maurício

Einhorn, Durval Ferreira, Chico Buarque e de outros inspirados compositores do Rio Grande do Sul, como Paulo Dorfman, Daniel

Sá, e dos próprios Luiz Mauro e Pedrinho Figueiredo. Será uma apresentação de música instrumental, piano, flauta e sax soprano,

em que os arranjos recebem um tratamento cuidadoso, preservando a delicadeza característica das melodias, com harmonias

revisitadas, que trazem algumas surpresas. A improvisação estará presente e o duo promete brindar o público com muita emoção,

neste momento necessário, quando a arte sofre em tantos espaços. 

 

 Pedrinho Figueiredo 

Natural de Teresópolis (RJ), o flautista, saxofonista, arranjador, compositor e produtor de 52 anos está radicado em Porto Alegre

desde 1981. Participou de mais de 400 gravações, tocando flauta ou sax, em aproximadamente mil músicas. Tem suas composições

registradas em discos coletivos com sua própria interpretação e em CD's de Renato Borghetti, onde encontra-se, entre outras, a

canção "Quarto do Bebê", com a participação especial do saxofonista Paulo Moura. Faz arranjos para Orquestra de Câmara da

ULBRA, OSPA, Banda Municipal de Porto Alegre e várias formações em outras cidades do RS e em outros estados. 

Integra o grupo de Borghetinho há 27 anos, estando presente como músico, responsável técnico e arranjador em mais de 25 discos

do gaiteiro. Com o Renato Borghetti Quarteto realizou cerca de 400 quatrocentos concertos na Europa, em 29 países, com destaque

para o registro comemorativo de 10 anos destas turnês no DVD "Europa", e dos dois CD's ao vivo, gravados em Bruxelas e Viena.

Nos discos de Renato Borghetti, é parceiro desde o segundo, com destaque para "Gauderiando", que traz arranjos para formações

diversas de instrumentos de sopro e percussão, e participação de várias formações de orquestra e do cantor Milton Nascimento.

Assina também o desenho de som, trilha sonora, mixagem e captação de áudio de vários filmes e documentários. 

Cursou, parcialmente, Bacharelado em Flauta na UFRGS, Engenharia Acústica e Música & Tecnologia, na UFSM e, atualmente,

frequenta o curso de Licenciatura em Música, no IPA. No momento está finalizando a produção do disco "Cantos do Sul da Terra"

de Demétrio Xavier. Faz a direção geral e é solista, junto com Samuca do Acordeon, do projeto Sobre Rodas de Choro e Chimarrão.

É produtor do CD do Trio Instrumental Mafuá e está preparando o disco de choros do pianista e compositor Paulo Dorfman, que

será gravado em duo. 

 

 Luiz Mauro Filho 



Estudou com o pianista, arranjador e maestro Paulo Dorfman e cursou Bacharelado em Piano na UFRGS, com a professora Maly

Weisenblum. Recebeu o prêmio de Melhor Instrumentista no III Festival do Choro de Porto Alegre (1993). Participou dos trabalhos

de Nei Lisboa (3 discos, shows e direção musical em um disco ao vivo), Guinga (disco e shows), Débora Blando, Geraldo Flach,

Lucia Helena (discos e shows), Loma (disco e shows), Lourdes Rodrigues (disco e shows), Rubens Santos, Fernando do Ó, Giovani

Berti, Gelson Oliveira (disco e shows), James Liberato, Júlio Herrlein (Chumbinho), Jorginho do Trumpete, Henry Lentino, Maria

Helena Andrade (disco e shows), Grupo Vocal Muito Prazer (disco e shows), Grupo Vocal Mandrialis, Edilson Ávila, Tito Madi,

Mario Falcão (disco e shows), Ná Ozzetti, Zé Miguel Wisnik, Delicatessen (shows e discos), Pedro Mariano entre muito outros. É

músico convidado da Orquestra do Teatro São Pedro. Compõe temas instrumentais e arranjos para outros compositores. Como

compositor, teve a canção "Piu-piu" como ganhadora em 3º lugar, do I Festival de Música Instrumental do RS/1996. Recebeu o

premio de Melhor Instrumentista no Festival Moenda Instrumental. Participou também do álbum Brasil 500 Anos que viajou para

Argentina e Buenos Aires. Atualmente atua como arranjador, compositor, acompanhador entre outros. 

 

 Chapéu Acústico 

Idealizado pelo fotógrafo e produtor Marcos Monteiro, o projeto vem, desde setembro de 2016, movimentando o Salão Mourisco da

BPE - instituição da Secretaria da Cultura, Turismo, Esportes e Lazer (Sedactel) - com performances de grandes nomes do cenário

musical gaúcho, entre instrumentistas de formação jazzística e cantores (as). A ideia surgiu da vontade de desenvolver atividades

musicais sem depender de verba pública ou privada, com a parceria de artistas destes profissionais, dispostos a movimentar a cena

artística. A ação se dá sem cobrança de ingressos, usando o chapéu como forma de arrecadação. 

Serviço: 

Dia: 23 de novembro de 2017 (quinta-feira). 

 Hora: 19h 

 Local: Biblioteca Pública do Estado/BPE (Riachuelo, 1190) 

 Contato: Com o produtor Marcos Monteiro (telefones 3013-2236 e 9935-0608 e e-mail duearth@terra.com.br).ibuição espontânea
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Crise na saúde em Porto Alegre atinge Beneficência e Parque Belém
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Geral/2017/11/634472/Crise-na-saude-em-Porto-Alegre-atinge-Beneficencia-e-Parque-Belem

A Saúde no Rio Grande do Sul encontra na Capital dois casos que simbolizam a crise vivida em todo o Estado. Duas instituições

com história em Porto Alegre, o Hospital Beneficência Portuguesa e o Hospital Parque Belém, vivem momentos distintos e que

mostram, respectivamente, as dificuldades enfrentadas no dia a dia e aonde elas podem levar. Enquanto o Beneficência sofre com o

fechamento de leitos do Sistema Único de Saúde (SUS), o Parque Belém já fechou suas portas e não parece ter perspectiva de

retomada. 

 

Protestos recentes realizados pelo Sindisaúde e pelo Sindicato dos Enfermeiros do Rio Grande do Sul (Sergs) junto a funcionários

em frente ao Beneficência não deixam dúvida sobre a situação crítica da entidade. No final do mês de outubro, de acordo com

informações do presidente do Sergs, Estevão Finger, dos 160 leitos do Hospital, apenas sete estavam ocupados. À época, o

presidente do Sindisaúde, Arlindo Ritter, disse que, além dessa questão, outro problema era relativo aos salários. Segundo ele, havia

um atraso de quatro meses nos pagamentos, além de condições precárias de trabalho e atendimento à população. 

 

Uma das alternativas que chegou a ser especulada, após pedidos dos sindicatos, era uma intervenção do município na instituição. De

acordo com a Secretaria Municipal de Saúde (SMS), no entanto, não há nenhum indicativo nesse sentido. Em entrevista à Rádio

Guaíba, o coordenador em Atenção em Saúde da Secretaria Municipal da Saúde, João Marcelo Lopes Fonseca, afirmou que não há



motivos para o Executivo imaginar a integração de um hospital privado, filantrópico e com uma mantenedora. 

 

A Saúde também comunicou que o Beneficência encontra-se em déficit de aproximadamente R$ 5 milhões com a pasta por estar

recebendo os repasses do SUS e atendendo um número baixo de leitos - conforme a SMS, apenas seis. Ou seja, o hospital não estava

mantendo o atendimento de contrapartida conforme contrato estabelecido de R$ 1,7 milhão mensal. 

 

O Hospital Parque Belém, por sua vez, possui 250 leitos, sendo que 50 deles são apenas para a saúde mental. Localizada na zona Sul

de Porto Alegre, a instituição chegou a virar foco de uma união entre os governos estadual e municipal. O secretário estadual, João

Gabbardo dos Reis, e municipal da Saúde, Erno Harzheim, reuniram-se em junho para firmar uma parceria estratégica com o

objetivo de reabrir o hospital através de um financiamento conjunto. 

 

O compromisso dependia de acordo comercial com os atuais mantenedores e tiraria do parceiro interessado a responsabilidade frente

ao conjunto de passivos financeiros e judiciais. A Secretaria Municipal de Saúde não soube dizer, no entanto, se a parceria teve

continuidade. Procurada, a Secretaria Estadual da Saúde não se posicionou até o fechamento desta edição. 

 

O Correio do Povo fez contato com os dois hospitais para questionar sobre as situações. As diretorias, no entanto, não se

manifestaram.
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Segurança Pública cria câmara temática para combater comércio
ilegal
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Geral/2017/11/634491/Seguranca-Publica-cria-camara-tematica-para-combater-comercio-ilegal

Primeiras ações de enfrentamento a pirataria, contrabando e atividades ilegais devem ocorrer no período do Natal

O poder público e as entidades ligadas ao comércio criarão uma câmara temática como forma de fiscalizar e combater o comércio

ilegal. Em reunião realizada, na tarde desta terça-feira na Secretaria de Segurança Pública (SSP), foi determinado que o grupo de

trabalho será formado em breve, com a SSP coordenando os trabalhos. Ainda que não tenha sido determinado como será efetuado o

trabalho integrado entre as partes, as primeiras ações de enfrentamento a pirataria, contrabando e outras atividades ligadas ao

comércio ilegal devem ocorrer já no período das compras de Natal.

De acordo com o deputado Frederico Antunes (PP), que intermediou o encontro entre as entidades do comércio e a SSP, o objetivo é

que seja formado um sistema de controle e fiscalização que tenha uma fonte integradora. “Os órgãos de fiscalização têm atividades

individuais positivas na coibição e prevenção do comércio ilegal, mas não há ponto de referência que atraia todas as informação e se

tenha uma voz de comando uníssona. Com um sistema integrado, mesmo com pouco efetivo, pode se fazer mais e melhor”,

argumentou Antunes.

Ele ainda relatou que, na audiência pública realizada nessa segunda-feira, entre deputados e entidades do comércio, se percebeu que

a situação está somente piorando. “Há uma evasão de divisas para os cofres públicos, que é um cofre deficitário. Não conseguimos

pagar nem salário em dia num Estado que tem dificuldades de pagar e sustentar o mínimo necessário com as receitas que têm

mensalmente”, avaliou. O parlamentar também ressaltou que há uma necessidade de geração de emprego, que acaba não ocorrendo

por conta da informalidade.



O secretário da SSP, Cezar Schirmer, salientou que integração é a chave de qualquer processo de enfrentamento da insegurança, do

crime e da violência. “Isso (integração) faz parte de toda uma sistemática que estamos adotando aqui dentro”, disse. De acordo com

ele, a proposta de criação da câmara temática também vai de encontro com o Sistema de Segurança Integrado com os Municípios

(SIM), que está sendo implementado pela SSP junto aos municípios. “Então o que queremos é exatamente isso”, frisou Schirmer.

Segundo o secretário, a participação das prefeituras também será fundamental no combate ao comércio ilegal. “A guarda municipal

também é fundamental, assim como uso da inteligência e da tecnologia”, relatou. Outro fator ressaltado por Schirmer foi a coibição

dos pequenos delitos. “Quem ingressa nessa área, termina chegando aos grandes da lista”, adiantou.

O presidente do Sindilojas Porto Alegre, Paulo Kruse, contou que há um trabalho que está sendo desenvolvido com a SSP de Porto

Alegre e a Brigada Militar que deverá ser iniciado nos próximos dias visando o período de Natal. “O comércio está sofrendo muito.

Os lojistas estão com camelôs em frente às suas lojas. Isso faz com que as vendas caiam, que não tenha contratação de temporários,

então ocorrerão ações que vão coibir o comércio ilegal”, explicou. De acordo com ele, caso as ações coordenadas dêem resultados,

elas serão replicadas em todo o Estado.
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Homem morre após ser detido e levado para Presídio de Rosário do
Sul
https://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/homem-morre-apos-ser-detido-e-levado-para-presidio-de-rosario-do-sul.ghtml

Conforme Susepe, morte ocorreu no hospital. Causas do óbito ainda estão sendo apuradas. G1 tenta contato com delegado
responsável pelo caso.

Um homem de 53 anos morreu após ser detido e levado para o Presídio de Rosário do Sul, na Região Central do Rio Grande do Sul.

Ele foi preso no domingo (12) e teve a morte confirmada na madrugada de segunda-feira (13). Conforme o Superintendência de

Serviços Penitenciários (Susepe), o preso chegou a ser atendido pelo Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu), mas

acabou morrendo no hospital. As causas da morte ainda são apuradas. O G1 entrou em contato com o diretor do presídio, Aloísio

Pacheco, que informou que não estava autorizado a falar sem o consentimento da direção da Susepe. A Susepe foi novamente

contatada e informou que outro diretor iria falar sobre o caso, o que não ocorreu até a tarde desta terça-feira (14). O G1 também

tenta contato com o delegado Fábio Miguez, responsável pela investigação.
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Operação policial combate tráfico de drogas no norte do RS 
https://gauchazh.clicrbs.com.br/seguranca/noticia/2017/11/operacao-policial-combate-trafico-de-drogas-no-norte-do-rs-cj9zjugc204i301msno31riai.ht

ml

Ação é continuidade de outra ocorrida entre julho e agosto, quando oito criminosos foram presos

 A Polícia Civil deflagrou nesta terça-feira (14) a segunda fase de uma operação que combate o tráfico de drogas no norte do Rio

Grande do Sul. Foram cumpridos oito mandados de prisão preventiva e oito de busca e apreensão em quatro cidades. Até o

momento, seis suspeitos foram presos. 

Foram cumpridos mandados em Miraguaí, Campo Novo eRedentora, além de um mandado no presídio estadual de Montenegro.

Participaram da ação 42 policiais civis e 23 brigadianos, que contaram com o apoio de agentes da Superintendência dos Serviços

Penitenciários (Susepe). 

Na primeira fase da operação, entre julho e agosto deste ano, foram presos oito criminosos, sendo um deles foragido. Também houve

apreensão de drogas, armas, recuperação de veículo roubado e de diversas joias. 

Crimes



Os crimes apurados são os de organização criminosa, tráfico de drogas, associação para o tráfico de drogas, receptação, adulteração

de veículo automotor, posse e porte de arma de fogo.
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Especialista fala sobre uso e preservação de terras no Campo em
Debate 
https://gauchazh.clicrbs.com.br/economia/campo-e-lavoura/noticia/2017/11/especialista-fala-sobre-uso-e-preservacao-de-terras-no-campo-em-debate

-cj9zoq5ob05bo01qgvuzin39a.html

Dados do Cadastro Ambiental Rural são importantes ferramentas para o planejamento da agricultura no país, defende analista de
geoprocessamento da Embrapa 

Cerca de 300 pessoas participaram do Campo em Debate, evento promovido pelo Grupo RBS na manhã desta terça-feira (14/11), em

Porto Alegre. O público, formado por produtores, estudantes e representantes de entidades ligadas ao setor, lotou o Teatro da

PUCRS para debater o Futuro do Agronegócio.

O primeiro painel foi sobre Inteligência Territorial: Atribuição, Ocupação e Uso das Terras. Segundo o analista de

geoprocessamento da Embrapa Monitoramento por Satélite, Paulo Roberto Rodrigues Martinho, 66,3% do território nacional é

destinado à vegetação protegida e preservada, enquanto 30% é utilizado para lavouras e pastagens. O palestrante mostrou dados

nacionais obtidos por meio do Cadastro Ambiental Rural (CAR).

Tadeu Vilani / Agencia RBS

Para Martinho, informações do CAR são importantes instrumentos para políticas públicasTadeu Vilani / Agencia RBS

— Sabemos que CAR foi meio traumático para o agricultor, mas estamos coletando muitas informações que estão valendo a pena —

comentou Martinho.

O Campo em Debate encerra o projeto Campo e Lavoura Especial – Da Terra à Mesa, uma série de cadernos que em 2017 abordou

temas como inovação, sustentabilidade, mercado, mão de obra e contribuição da agricultura a outros setores. O evento foi

apresentado pela jornalista Gisele Loeblein, que assina a coluna Campo Aberto, de GaúchaZH.

— Estamos muito felizes por traduzir e conectar essa linguagem do campo e do agronegócio para a cidade — comentou Claudio

Toigo Filho, CEO de Mídias do Grupo RBS, durante a abertura do debate.

Na opinião do secretário da Agricultura, Ernani Polo, o projeto leva à cidade uma concepção mais real da importância do campo.

Também participou da cerimônia o secretário do Desenvolvimento Rural, Tarcísio Minetto.

— Temos de transformar e desenvolver o campo. E temos a responsabilidade de estarmos juntos nesta caminhada de buscar o

melhor para os produtores — disse Minetto.

O diretor de Assuntos Corporativos da Syngenta, Pablo Casabianca, destacou a importância de “construir soluções e diálogos entre a

cidade e as pessoas no campo”.

Tadeu Vilani / Agencia RBS

Casabianca ressalta que a tecnologia busca ampliar a qualidade e quantidade dos alimentos Tadeu Vilani / Agencia RBS

— Aproximar o campo da cidade é uma necessidade. Por desconhecimento ou por mitos, sem respaldo científico, a sociedade

questiona o conceito de tecnologia utilizado no campo — comentou Casabianca, referindo-se ao uso de defensivos agrícolas e

sementes transgênicas.

Entretanto, ressaltou o executivo, “pesquisadores do mundo todo procuram soluções todos os dias". Por isso a relevância de mostrar

à sociedade que a tecnologia busca melhorar a qualidade e a quantidade dos alimentos produzidos. 
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Varejo conta com operação contra comércio informal ainda antes do
Natal
https://gauchazh.clicrbs.com.br/colunistas/giane-guerra/noticia/2017/11/varejo-conta-com-operacao-contra-comercio-informal-ainda-antes-do-natal-cj9

zvu0me04l301ms6pv23tyb.html

Expectativa gerada após reuniões com órgãos públicos

Depois de audiência pública na Assembleia Legislativa, lojistas tiveram encontro nesta tarde na Secretaria Estadual de Segurança

Pública. Os empresários estão contando com uma operação ainda antes do Natal contra o comércio informal. É a principal data de

vendas do ano no setor, que tem reclamado que o número de ambulantes ilegais aumentou muito durante os anos de crise.

Principalmente, no centro de Porto Alegre.

Reprodução

Desabafo publicado na rede social em julho pelo presidente da CDL, Alcides Debus, que também é dono da Rabusch.Reprodução

Presidente da Associação Gaúcha para Desenvolvimento do Varejo, Vilson Noer saiu do encontro e informou a coluna que o

secretário Cezar Schirmer topou apoiar o trabalho:

— Secretário fará parte da executiva operacional dos órgãos de controle. Haverá uma integração. Detalhes estão sendo acertados,

mas há ações estratégicas para chegar ao ponto de fornecimento dos produtos — diz esperançoso Noer. 

A expectativa é que as operações prossigam também em 2018. Na audiência dessa segunda, agendada pelo deputado Frederico

Antunes, já havia se acertado a criação de uma câmara temática, com foco em produtos contrabandeados, conta o parlamentar. 

— Contrabando, pirataria e comércio ilegal de mercadorias movimentaram, no Rio Grande do Sul, R$ 50 bilhões em 2016. Em

Porto Alegre, foram mais de R$ 10 bilhões — afirma o deputado, com dados das entidades de comércio. 

Siga Giane Guerra no Facebook
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Presos voltam a dormir no pátio do Presídio Central
https://gauchazh.clicrbs.com.br/seguranca/noticia/2017/11/presos-voltam-a-dormir-no-patio-do-presidio-central-cja06t0em05k601qgr31x0vck.html

Situação se repete após dois meses de suposta calmaria

Acampados no pátio do Presídio Central de Porto Alegre desde o fim de outubro, 110 presos aguardam vagas no sistema prisional

sob a marquise do Pavilhão H. Eles improvisaram abrigos de lona e tecido que ajudam na proteção da chuva e do sol. Ali, durante

dia e noite, fazem suas refeições e utilizam duas torneiras para fazer a higiene pessoal.

O grupo integra a mesma quadrilha que, em 24 de agosto, teria sido expulsa da 2ª galeria do Pavilhão A após a execução, um dia

antes, de João Carlos da Silva Trindade, o Colete, 39 anos, na Vila Maria da Conceição, no bairro Partenon, na Capital. O

assassinato teria gerado atrito na galeria e resultado na expulsão de 164 detentos.

Em 4 de setembro, policiais do Batalhão de Operações Especiais da Brigada Militar (BOE) e agentes da Superintendência dos

Serviços Penitenciários (Susepe) transferiram parte dos presidiários para penitenciárias de Charqueadas e de Arroio dos Ratos. No

entanto, 140 deles foram realocados dentro da própria Cadeia Pública de Porto Alegre.

Eles pediram para descer por incompatibilidade com a massa carcerária

MARCELO GAYER

Diretor do Presídio Central



A medida se sustentou por aproximadamente dois meses, até que os integrantes do grupo entraram em novo conflito, agora com as

facções que os acolheram, e decidiram voltar para o pátio do Central. Conforme o diretor da casa prisional, tenente-coronel Marcelo

Gayer, a situação está controlada. Tanto a Vara de Execuções Criminais quanto a Susepe foram informadas da necessidade de

transferência.

— Eles pediram para descer por incompatibilidade com a massa carcerária. Estão recebendo alimentação, visita na sala que

chamamos de piloto e toda a assistência que precisam — disse o oficial.

"Eles não convivem com mais ninguém", diz juíza

Responsável pela casa prisional, a juíza da Vara de Execuções Criminais de Porto Alegre Sonáli da Cruz Zluhan lembrou que em

setembro os presos foram colocados "meio que à força dentro das outras galerias", obrigando as outras facções a aceitá-los.

— Eles não ficaram bem acomodados, pois a briga que existe na rua se reflete dentro do Presídio Central. O problema é que eles não

convivem com mais ninguém. Querem uma galeria só para eles, mas não tem vaga em lugar algum. Enquanto isso, estão em

péssimas condições no pátio, sem lugar para comer direito nem para tomar banho.

Enquanto isso, estão em péssimas condições no pátio, sem lugar para comer direito nem para tomar banho

SONÁLI DA CRUZ ZLUHAN

Juíza da Vara de Execuções Criminais de Porto Alegre

A magistrada contou que se reuniu mais de uma vez com as direções do Central e da Susepe e deu prazo até segunda-feira para que o

impasse seja solucionado.

"Não iremos ceder à pressão de nenhuma quadrilha", garante diretor da Susepe

O diretor do Departamento de Segurança e Execução Penal da Susepe, Ângelo Larger Carneiro, afirmou que o grupo desceu das

galerias "por livre e espontânea vontade" e que o Estado não tem obrigação de atender aos "caprichos de ditas fações criminosas".

— Não iremos ceder à pressão de nenhuma quadrilha. Estamos buscando alternativas para retirá-los do pátio. Enquanto isso, terão

de esperar pacificamente.

Por medida de segurança, Carneiro preferiu não informar quais medidas podem ser tomadas.
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Polícia Civil deflagra Operação Combate em Montenegro
http://jornalibia.com.br/destaque/pc-deflagra-operacao-combate-em-montenegro/

Na manhã de hoje, foi deflagrada a segunda fase da Operação Combate, realizada pela Polícia Civil do Rio Grande do Sul, com o

apoio da Brigada Militar e da Superintendência de Serviços Penitenciários (Susepe). Já foram cumpridos oito mandados de prisão e

oito de busca e apreensão, além de seis pessoas presas, uma moto e munições apreendidas. A ação é feita em Montenegro, Miraguaí,

Redentora e Campo Novo. Em breve mais informações.
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Modulada tem operação contra o tráfico e o roubo



http://jornalibia.com.br/noticias/policia/modulada-tem-operacao-contra-o-trafico-e-o-roubo/

O setor de investigação da 1ª Delegacia de Polícia (DP) de Montenegro, com apoio da DP de Três Passos e de agentes da

Superintendência de Serviços Penitenciários (Susepe), cumpriu nessa terça-feira mandado de busca e apreensão na Penitenciária

Modulada de Montenegro, durante a operação Combate II, contra o tráfico de drogas e o roubo de veículos. A ação cumpriu sete

prisões preventivas, sendo duas dentro da casa prisional da localidade de Pesqueiro, uma no Presídio Central de Porto Alegre, e

quatro em municípios da área da DP de Três Passos. Também foram aprendidas munições e recuperada uma moto.

Na Modulada foram apreendidos celulares e diversos cadernos com anotações pertinentes ao tráfico. “Esses presos que estavam aqui

tinham relação com o tráfico de drogas de Três Passos. Nas anotações, tinha movimentação de mais de R$ 30 mil”, comenta o chefe

do setor de investigação da 1ª DP de Montenegro, Alisson Castilhos. Ele explica que apesar de já presos, a nova ação tem reflexos

na concessão de progressão de regime.

O titular de delegacia de Três Passos, Marion Volino, ressalta que os líderes da quadrilha ordenavam crimes de trás das grades.

“Parte da organização era de um preso do Presídio Central e outra dos dois presos da Modulada. Eles encomendavam o roubo de

veículos e comandavam o tráfico”, ressalta. Ao todo haviam oito mandados de prisão, mas um dos integrantes do grupo criminoso

não foi encontrado.

Primeira fase também teve presos

A investigação teve início em julho. Na primeira fase, sete pessoas já haviam sido presas. Também foi recuperada uma moto BMW

e joias. Houve, ainda, a apreensão de drogas e de balanças de precisão. A segunda fase da operação Combate também foi realizada

nos municípios de Miraguaí, Redentora e Campo Novo, localizados na chamada Região Celeiro. A ofensiva da Polícia Civil contou

com apoio da Brigada Militar e da Susepe.
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Análise de DNA não substitui o teste do pezinho
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/vida/viver_com_saude/2199700-analise-de-dna-nao-substitui-o-teste-do-pezinho.html

Ana Meinhardt/Divulgação 

 Teste do pezinho tem um papel importante na prevenção da mortalidade de recém-nascidos 

 

A testagem genética em recém-nascidos já é realidade do ponto de vista técnico, mas não deve substituir as metodologias

convencionais de triagem neonatal (teste do pezinho). A Sociedade Brasileira de Genética Médica (SBGM) e a Sociedade Brasileira

de Triagem Neonatal e Erros Inatos do Metabolismo (SBTEIM) alertam que, até o momento, não há evidências científicas sobre a

indicação para fazer o teste do pezinho por análise de DNA. "Alguns laboratórios no exterior têm projetos pilotos de testagem

genética, assim como alguns laboratórios privados no Brasil, mas não é uma conduta frequente. A intenção é alertar que isso não

pode ser corriqueiro, que é um teste de pesquisa, não substitui o teste do pezinho", observa a presidente da SBGM, Carolina

Fischinger Moura de Souza. 

 

Ela acrescenta que a triagem neonatal, disponibilizada pelo Sistema Único de Saúde (SUS), tem um papel importante na prevenção

da mortalidade de recém-nascidos, possibilitando a identificação de seis doenças. "Já a triagem do serviço de saúde privado oferece

testes que abrangem mais de 50 doenças, utilizando tecnologias convencionais já validadas e aplicadas em outros países", destaca. 

Estresse desnecessário 

A testagem genética analisa o DNA do recém-nascido para identificar se há alterações associadas a doenças tratáveis, mas resultados

falsamente alterados podem causar um enorme estresse às famílias envolvidas. "Além disso, há condições genéticas em que a

manifestação clínica pode ser tardia ou mesmo nunca manifestar-se mesmo com a alteração genética presente", complementa



Carolina. Ela reforça que o aconselhamento com um geneticista é fundamental antes de qualquer exame genético para compreender

os benefícios e a limitação dos resultados. 

Teste do pezinho 

É feito gratuitamente nas Unidades Básicas de Saúde de todos os municípios brasileiros. 

Como é feito? 

 

O exame consiste na retirada de gotas de sangue do calcanhar do bebê. Por ser uma parte do corpo rica em vasos sanguíneos, o

material pode ser colhido através de uma única punção, rápida e quase indolor. 

Quando fazer? 

 

O teste do pezinho deve ser feito, preferencialmente, entre o 3º e o 5º dias de vida do bebê. Se, por algum motivo, o bebê ainda

estiver hospitalizado após o 5º dia, coletar na maternidade. 

Pode detectar as seguintes doenças: 

Fenilcetonúria - Doença genética que envolve falha no metabolismo das proteínas ingeridas. Se não tratada, leva a lesões graves e

irreversíveis no sistema nervoso central (inclusive o retardo mental) e o seu tratamento precoce pode prevenir sequelas. 

 

Hipotireoidismo congênito - Distúrbio causado pela produção deficiente de hormônios da tireóide, que pode provocar lesão grave e

irreversível do sistema nervoso central, levando ao retardo mental se não tratado. Se instituído bem cedo, o tratamento é eficaz e

pode evitar as sequelas. 

 

Doença falciforme - Doença transmitida pelos pais, em que os glóbulos vermelhos, diante de certas condições, alteram sua forma

tornando-se parecidos com uma foice, daí o nome falciforme. As complicações clínicas são tratadas com medidas profiláticas, e o

paciente, desde que acompanhado periodicamente pela equipe de saúde, pode ter uma vida normal. 

 

Fibrose cística - É uma doença genética, também conhecida como mucoviscidose, cuja alteração faz com que se produza um muco

espesso nos brônquios e nos pulmões, facilitando infecções de repetição e causando problemas respiratórios e digestivos. 

Deficiência de biotinidase - Doença genética que consiste na deficiência da enzima de biotinidase. Provoca, nos quadros mais

severos, convulsões, retardo mental e lesões de pele. 

 

Hiperplasia adrenal congênita - Doença genética que altera a biossíntese do cortisol (hormônio produzido na glândula adrenal). Pode

levar, em algumas formas da doença, a uma perda acentuada de sal e ao óbito prematuro do recém-nascido e alterações na forma do

genital da criança (ambiguidade genital). 

Fonte: Secretaria Estadual da Saúde
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Pavimentação do acesso a São José do Hortêncio chega à etapa final
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199832-pavimentacao-do-acesso-a-sao-jose-do-hortencio-chega-a-etapa-final.html



Daer 

 Trecho já asfaltado da RS-874, que liga São José do Hortêncio a São Sebastião do Caí 

 

As obras de pavimentação da RS-874, que liga São José do Hortêncio, no Vale do Caí, ao entroncamento com a RS-122, em São

Sebastião do Caí, estão com 80% do cronograma concluído. A previsão é que os 13 quilômetros da rodovia sejam inteiramente

pavimentados até o final deste ano. Os serviços são executados dentro do programa Acessos Municipais, gerenciado pela Secretaria

dos Transportes e Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer). 

"Para esta rodovia, contamos com um investimento total de R$ 12 milhões, financiados pelo BNDES (Banco Nacional de

Desenvolvimento Econômico e Social), dos quais já foram aplicados mais de R$ 10 milhões", detalha o secretário dos Transportes,

Pedro Westphalen. 

"A RS-874 beneficia não apenas os municípios de São José do Hortêncio e São Sebastião do Caí, como também resulta em uma

nova ligação regional entre o Vale do Caí e a Serra." 

Segundo o diretor-geral do Daer, Rogério Uberti, quase toda a rodovia já conta com a base e revestimento em asfalto quente

concluídos. "Iniciamos nossas ações no perímetro urbano de São José do Hortêncio e, hoje, falta pouco mais de um quilômetro para

chegarmos à RS-122", afirma. 

 Pavimentação na VRS-874 entre Caí e São José do Hortêncio vai aliviar tráfego na região 

 São José do Hortêncio é a melhor do Estado em gestão financeira, segundo a Firjan 

 Incêndio destrói residência em São José do Hortêncio 

 Região ganha pouco mais de 211 mil habitantes em 15 anos
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Secretário de agricultura do estado participará de encontro dos
sindicatos rurais em são gabriel.
https://n1noticia.wordpress.com/2017/11/14/secretario-de-agricultura-do-estado-participara-de-encontro-dos-sindicatos-rurais-em-sao-gabriel/

Em meio ao debate intenso sobre o futuro dos Sindicatos Rurais após o fim da contribuição sindical, os Sindicatos vinculados à

Regional II da Farsul realizam reunião em São Gabriel, no dia 22 de novembro, dois dias depois da Assembleia Geral que pode

aprovar mudanças importantes para garantir a continuidade da instituição. A informação é do presidente do Sindicato Rural de São

Gabriel e vice-presidente da Farsul, Tarso Teixeira?, que é também coordenador da regional II da federação. 

 Para debater estes temas e questões ligadas à política sanitária do Estado, estará presente ao encontro o secretário estadual da

Agricultura, Pecuária e Irrigação, deputado estadual Ernani Polo. O titular da pasta da Agricultura vem ao encontro juntamente com

o diretor do Departamento de Defesa Agropecuária, Antônio Carlos de Quadros Ferreira Neto, e o supervisor da Inspetoria

Veterinária na regional de Alegrete, Joal Barrientos Pontes. O encontro faz parte das rodadas de reuniões alusivas ao Plano

Estratégico da Aftosa, que está sendo discutido com todos os segmentos da cadeia produtiva da bovinocultura no Estado. Em pauta,

a viabilidade de transformar o Rio Grande do Sul em Zona Livre de Aftosa Sem Vacinação, a exemplo do que fez Santa Catarina.

"Muitos produtores estão receosos a respeito, mas eu defendo a Zona Livre Sem Vacinação. 

 Depois do último grande surto de aftosa, o Estado fez o dever de casa, com mais de quinze anos de controle vacinal constante, e

além disso o protocolo foi totalmente alterado. Casos de surgimento da doença são sanados com abates restritos ao foco, e não mais

a eliminação total de rebanhos. Creio que o Rio Grande do Sul está pronto para este passo, mas precisamos discutir isso com toda a

classe", assinalou Tarso Teixeira. 

 

Nenhum comentário ainda.
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A Noiva de Cristal estreia temporada na Casa de Cultura Mario
Quintana nesta quinta, 16 de novembro
http://www.jornalnopalco.com.br/2017/11/14/a-noiva-de-cristal-estreia-temporada-na-casa-de-cultura-mario-quintana-nesta-quinta-16-de-novembro/

Nesta quinta-feira, 16 de novembro, estreia o espetáculo "A Noiva de Cristal', no Teatro Bruno Kiefer da Casa de Cultura Mario

Quintana. Com texto e direção do carioca Márcio Azevedo, traz no elenco Ana Guasque, Joana Izabel, Caroline Vetori, Fabrício

Zavareze e locução em off de Marcos Breda. 

Inspirado em uma história real de uma familiar, Azevedo reúne fragmentos de textos de Fernando Pessoa, Carlos Drummond de

Andrade, Florbela Espanca, Machado de Assis, Castro Alves, Luiz de camões, Chico Buarque, Shakespeare, Oscar Wilde, Freud,

Bilac, Rimbaud, Miguel de Cervantes, Sócrates e Balzac. "A Noiva de Cristal" conta o drama de Dulce, interna em um hospital

psiquiátrico durante os anos 1950, que foi abandonada pelo noivo às vésperas do casamento. "A dramaturgia traz temas como amor,

rejeição e traição, questionando os limites das relações amorosas, a loucura, a sanidade, as convenções sociais e o sistema

manicomial. A peça é um grande elogio ao amor e à entrega ao sentimento mais nobre de todos", revela o diretor, que está dirigindo

as atrizes Arlete Salles e Débora Duarte, cada uma em um monólogo, que estreiam em breve. Recentemente estreou o espetáculo

"Super Moça", produção que perdeu todo cenário e figurinos no incêndio do Teatro Clara Nunes, no Rio de Janeiro, em junho deste

ano. 

No elenco estão a atriz e bailarina Ana Guasque, que participou de novelas como A Força do Querer, Boogie Oogie, Sete Vidas e

Haja Coração, da TV Globo, Joana Izabel, Carol Vetori e Fabrício Zavareze. 

Após as sessões dos dias 17, 19, 23, 24 e 25, o público poderá participar de bate-papos sobre amor, rejeição traição e saúde psíquica.

Na sexta-feira, 17 de novembro,  participam Denise Crawshaw Pellin, Cônsul Honorária Britânica, as antropólogas Maria Helena

Nunes e Maria do Carmo Tinoco Brandão e o psicólogo Jeremias Wickert; no dia 18 o diretor Marcio Azevedo fala sobre o processo

de criação do espetáculo. No domingo, 19, integram o debate o casal de terapeutas de Constelação Familiar Michelle D'Ávila e Dji

D'Ávila; na quinta-feira, 23 de novembro, é a vez das assistentes sociais Sônia Guasque e Pâmela Braz  e a psicóloga Vitória

Guasque; no dia 24, dividem a mesa o diretor da Clínica Santa Thecla, Nilson Lemos e o fotógrafo documental Jorge Aguiar.

Encerrando a programação no sábado, 25 de novembro, participam Adriana de Melo Ribeiro, Cônsul de Portugal e a psicóloga e

Master Coach Mariele Inghes. 

As apresentações ocorrem de quinta a sábado às 19h30 e aos domingos às 18h. Ingressos a R$ 40,00 à venda na bilheteria do teatro. 

 

Márcio Azevedo trabalhou como produtor de elenco das novelas Salsa e Merengue, O Amor está no Ar, Pecado Capital, Hilda

Furacão, Esplendor, Você Decide, Linha Direta, Brava Gente, Zorra Total e Gente Inocente. No teatro dirigiu espetáculos como Os

Versos de Hollanda, musical com a obra de Chico Buarque de Hollanda, Terceiro Sinal Musical e Sarjeta, dirigiu também a peça

Corta com Dadá Coelho e Super Moça. Em 2018 estreará um espetáculo de poesias com Inês Galvão e uma montagem dramática

com Débora Duarte. 

  

Ana Guasque é atriz, bailarina, produtora e escritora, formada pela Escola de Arte Dramática da USP em São Paulo, participou nas

novelas Boogie Oogie, Sete Vidas, Haja Coração e A Força do Querer, na TV Globo. É natural de Porto Alegre, onde desenvolveu

parte de sua carreira artística na dança, teatro e cinema. Duas vezes indicada ao Prêmio Açorianos de Melhor Bailarina e Melhor

Espetáculo, atuou nos filmes Mãe Monstro e o Prazer do Silêncio, vencedores do kikito de Melhor filme no Festival de Cinema de

Gramado.  Em São Paulo atuou em diversos espetáculos, entre eles, realizou o solo Sobre Ancas, contemplado pelo PROAC da

Secretaria de Cultura do Estado de SP, dirigiu e atuou em Valsa em Pedaços, de própria autoria, com apoio do Banco do Brasil e

CCBB SP. Escreveu o livro Victória, uma saga italiana no interior do Rio Grande, com orelha de capa escrita pela amiga Rosi

Campos. 



  

FICHA TÉCNICA 
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SERVIÇO 

A Noiva de Cristal 

De 16 a 26 de novembro 

De quinta a sábado, 19h30 | Domingo 18h 

Teatro Bruno Kiefer - Casa de Cultura Mario Quintana - Rua dos Andradas, 736 

Ingresso: R$ 40,00 | R$ 20, 00 - meia entrada 

Promoção: Conte sua história de amor: ingresso a 15,00 (entregar a história por escrito, na bilheteria na compra do ingresso. A

história deve estar assinada com os dados de contato do responsável) 



  

Por: Bruna Paulin 

Fotos: Jorge Aguiar 
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Surpresa
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

O protesto do Cpers, ontem, reforça as ações da Secretaria da Fazenda que cobra de sonegadores e inadimplentes. Os professores

não podem parar. 

Armando Burd, Colunistas
 

14/11/2017 | O Sul | osul.com.br | Geral

Contra prejuízos
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

A Frente Parlamentar em Defesa da Proibição da Venda de Produtos Contrabandeados levou ontem ao secretário estadual da

Segurança, Cesar Schirmer, a proposta de criação de uma Câmara Temática, imediatamente aceita. Será mais uma forma de

combater o comércio ilegal. A primeira reunião de trabalho ocorrerá na próxima semana.

Armando Burd, Colunistas
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Falta soprar a velinha
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

Na próxima segunda-feira, vai se completar um ano da publicação pelo Diário Oficial do decreto de calamidade financeira na

administração pública estadual. Secretários e dirigentes de órgãos ficaram autorizados a adotar "medidas excepcionais necessárias à

racionalização de todos os serviços". Não foram ainda constatados efeitos.

Duas semanas depois, chegou à Assembleia Legislativa o pacotão de projetos. Alguns ainda estão na fila de votações.

Armando Burd, Colunistas
 

14/11/2017 | Página Rural | paginarural.com.br | Geral

RS: Seapi trabalha em propostas para aumentar adesão ao Susaf
http://www.paginarural.com.br/noticia/250494/seapi-trabalha-em-propostas-para-aumentar-adesao-ao-susaf

A Secretaria da Agricultura, Pecuária e Irrigação do RS (Seapi/RS) e mais cinco entidades do setor agropecuário estão elaborando

propostas para aumentar a adesão dos municípios ao Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e

de Pequeno Porte (Susaf). O assunto foi tratado em reunião realizada nesta segunda-feira (13) pelo secretário da pasta, Ernani Polo,

com o deputado estadual Elton Weber, presidente da Subcomissão de Agroindústria da Assembleia Legislativa, e representantes da

Secretaria de Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo, Emater/RS-Ascar, Famurs e Fetag. 



 

 A adesão de um município ao Susaf permite que suas agroindústrias que trabalham com produtos de origem animal possam

comercializar em todo o território do Rio Grande do Sul, girando a economia local. No início de 2015, apenas cinco municípios

haviam aderido ao Susaf; hoje são 22. 

 

 Durante a reunião, um grupo técnico foi formado com representantes das seis entidades para pensar e elaborar propostas que

ampliem a adesão ao Susaf. Assim que estejam finalizadas, estas proposições serão levadas para avaliação do Ministério Público. "É

importante frisar que este grupo de trabalho, formado por técnicos, ficará incumbido de achar um caminho para alavancar as adesões

possibilitando condições de crescimento das agroindústrias gaúchas", destacou o secretário.
 

14/11/2017 | Pioneiro GZH | gauchazh.clicrbs.com.br/pioneiro | Geral

Prefeitura vai usar redes sociais para saber se população quer
terceiro presídio em Caxias 
http://pioneiro.clicrbs.com.br/rs/geral/policia/noticia/2017/11/prefeitura-vai-usar-redes-sociais-para-saber-se-populacao-quer-terceiro-presidio-em-caxi

as-9996514.html

Consulta popular deve ser lançada na próxima semana

A prefeitura de Caxias do Sul deve lançar na segunda-feira da semana que vem uma consulta popular nas redes sociais para ouvir a

opinião pública sobre a construção de uma terceira casa prisional na cidade. 

A Assessoria de Comunicação disse que o prefeito Daniel Guerra quer saber se os moradores querem ou não um novo presídio no

município. A medida surge depois de a Superintendência de Serviços Penitenciários (Susepe) acenar com a possibilidade da

construção que terá recursos federais em Caxias, já que a obra não será realizada em Osório. 

 A estrutura será construída com recursos do Departamento Penitenciário Nacional (Depen) e terá em torno de 400 vagas. Caxias do

Sul tem a vantagem de já possuir um terreno já disponível, ao lado da atual Penitenciária Estadual, no distrito do Apanhador. Porém,

a própria Susepe já havia dito que o interesse da cidade seria decisivo no processo de escolha.  

Ainda na semana passada, a Câmara de Vereadores e o secretário de Segurança de Caxias se mostraram favoráveis à obra. 
 

14/11/2017 | Portal Arauto | portalarauto.com.br | Geral

Santa Cruz do Sul terá crematório
http://portalarauto.com.br/Pages/134419/santa-cruz-do-sul-tera-crematorio

Régis Diersmann, diretor da Diersmann Assistência Familiar, recebeu das mãos da Secretária Estadual do Meio Ambiente, Ana

Pellini, juntamente do Prefeito Telmo Kirst, de Santa Cruz do Sul, a licença ambiental do projeto para dar início às obras do

Crematório da região dos Vales. A entrega foi feita em outubro. Com uma infraestrutura em torno de 5.500m2, o empreendimento

será erguido na Avenida Euclydes Kliemann, no Bairro Santo Antônio. 

Com uma arquitetura diferenciada e moderna, caracterizada por salas de velório/cerimonial especialmente desenvolvidas para

cerimônias de despedida, ambiente climatizado, som ambiental, crematório, columbário, amplo estacionamento e belíssimos jardins

e fontes de água natural, o projeto tem o objetivo de oferecer todo o suporte necessário às famílias dos Vales que optarem pela

cremação. 

"O processo de cremação é uma inovação para a região. É sem dúvida uma obra muito importante para os Vales do Taquari e Rio

Pardo e também para os municípios vizinhos. Estamos felizes em poder apresentar esta proposta às comunidades dos Vales, pois

desenvolvemos o projeto dentro do mais alto padrão de qualidade em Crematórios no país." afirma Régis Diersmann, diretor da

empresa. A expectativa é de que os serviços do crematório iniciem ainda em 2018, ano do cinquentenário da Diersmann.
 



14/11/2017 | Portal Gaz | gaz.com.br | Geral

Cartão Reforma vai contemplar Santa Cruz com R$ 575 mil
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2017/11/14/107315-cartao_reforma_vai_contemplar_santa_cruz_com_rs_575_mil.html.php

Nesta primeira fase do programa, 21 municípios gaúchos serão beneficiados

Santa Cruz do Sul será contemplada com R$ 575 mil do Cartão Reforma. A relação dos 21 municípios beneficiados nesta primeira

fase do programa foi divulgada no Diário Oficial da União (DOU), nesta terça-feira, 14. As cidades foram atingidas por fenômenos

naturais nos últimos meses e, por isso, foram priorizadas.

No Rio Grande do Sul, serão destinados R$ 21,7 milhões para o programa. Conforme o secretário de Obras, Saneamento e

Habitação (SOP), Fabiano Pereira, o recurso vai auxiliar as famílias a concluírem ou reformarem suas residências, gerando renda e

movimentando a economia nas comunidades.

A responsabilidade em selecionar os beneficiários é das prefeituras. Cada beneficiário vai receber créditos entre R$ 2 mil e R$ 9 mil

para comprar material de construção em locais credenciados. Os valores não serão devolvidos ao governo.

Ainda conforme o regulamento, o cartão será nominal e intransferível e terá validade de um ano. A execução da obra será de

responsabilidade da família beneficiada, que receberá apoio de arquiteto e engenheiro. Os profissionais vão verificar a necessidade

específica de cada residência.

Cidades contempladas

1 - Bagé: R$ 1,006 milhão

2 - Caçapava do Sul: R$ 684 mil

3 - Cachoeira do Sul: R$ 2,829 milhões

4 - Canoas: R$ 1,5 milhão

5 - Catuípe: R$ 575 mil

6 - Coronel Bicaco: R$ 575 mil

7 - Dom Pedrito: R$ 575 mil

8 - Giruá: R$ 661 mil

9 - Itaqui: R$ 655 mil

10 - Não-Me-Toque: R$ 575 mil

11 - Nonoai: R$ 575 mil

12 - Palmeira das Missões: R$ 1,069 milhão

13 - Santa Cruz do Sul: R$ 575 mil

14 - Santa Rosa: R$ 1,656 milhão

15 - Santana do Livramento: R$ 1,109 milhão

16 - Santo Antônio das Missões: R$ 575 mil

17 - Santo Augusto: R$ 609 mil

18 - São Borja: R$ 1,207 milhão

19 - Seberi: R$ 575 mil

20 - Tenente Portela: R$ 575 mil

21 - Viamão: R$ 3,611 milhões
 

14/11/2017 | Prefeitura de Santiago | santiago.rs.gov.br | Geral

Município promoverá o Seminário Regional de Educação Fiscal.
Faça já a sua inscrição
http://www.santiago.rs.gov.br/noticia/4097/14-11-2017/municipio-promovera-o-seminario-regional-de-educacao-fiscal-faca-ja-a-sua-inscricao

No próximo dia 21 de novembro, das 8h30 às 16h, acontecerá em Santiago o Seminário Regional de Educação Fiscal, que será no

auditório do Colégio Cristóvão Pereira. O seminário tem por objetivo oportunizar uma reflexão acerca do financiamento do setor



público, apresentando algumas ferramentas de incremento das receitas para o Estado, Municípios e entidades ligadas às áreas da

Educação, Saúde e Desenvolvimento Social, através do programa Nota Fiscal Gaúcha (NFG), visando uma mudança cultural através

da abordagem de temas de educação fiscal. PROGRAMAÇÃO: Faça a sua inscrição agora clicando aqui Prefeitura de Santiago - RS

- CEP 97700-000 

 Rua Tito Beccon, 1754
 

14/11/2017 | Rádio Guaíba | radioguaiba.com.br | Geral

Cartão Reforma vai contemplar 21 municípios do RS na primeira
fase
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/cartao-reforma-vai-contemplar-21-municipios-na-primeira-fase/

Bagé é o município mais contemplado do RS, com mais de R$ 1 milhão

O Diário Oficial da União (DOU) publicou, nesta terça-feira, a relação dos 21 municípios incluídos na primeira fase do programa

Cartão Reforma. Os municípios foram priorizados pelo fato de terem sido atingidos por fenômenos naturais nos últimos meses. 

No Rio Grande do Sul, serão destinados R$ 21,7 milhões para o programa. Conforme o secretário de Obras, Saneamento e

Habitação (SOP), Fabiano Pereira, o recurso vai auxiliar as famílias a concluírem ou reformarem as residências, gerando renda e

movimentando a economia nessas comunidades. 

A responsabilidade em selecionar os beneficiários é das prefeituras. Cada beneficiário vai receber créditos entre R$ 2 mil e R$ 9 mil

para comprar material de construção em locais credenciados pelo programa. Os valores não serão devolvidos ao governo. 

Ainda conforme o regulamento, o cartão é nominal e intransferível e vale por um ano. A execução da obra é de responsabilidade da

família beneficiada, que recebe apoio de arquiteto e engenheiro. Os profissionais vão verificar a necessidade específica de cada

residência. 

Veja as cidades contempladas pelo Cartão Reforma no RS: 

 1 - Bagé: R$ 1,006 milhão 

 2 - Caçapava do Sul: R$ 684 mil 

 3 - Cachoeira do Sul: R$ 2,829 milhões 

 4 - Canoas: R$ 1,5 milhão 

 5 - Catuípe: R$ 575 mil 

 6 - Coronel Bicaco: R$ 575 mil 

 7 - Dom Pedrito: R$ 575 mil 

 8 - Giruá: R$ 661 mil 

 9 - Itaqui: R$ 655 mil 

 10 - Não-Me-Toque: R$ 575 mil 

 11 - Nonoai: R$ 575 mil 

 12 - Palmeira das Missões: R$ 1,069 milhão 

 13 - Santa Cruz do Sul: R$ 575 mil 

 14 - Santa Rosa: R$ 1,656 milhão 

 15 - Santana do Livramento: R$ 1,109 milhão 

 16 - Santo Antônio das Missões: R$ 575 mil 

 17 - Santo Augusto: R$ 609 mil 

 18 - São Borja: R$ 1,207 milhão 

 19 - Seberi: R$ 575 mil 

 20 - Tenente Portela: R$ 575 mil 

 21 - Viamão: R$ 3,611 milhões Fonte:Rádio Guaíba
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Confira as vagas de emprego disponíveis no SINE de Veranópolis
nesta semana
https://www.studio.fm.br/2017/11/confira-as-vagas-de-emprego-disponiveis-no-sine-de-veranopolis-nesta-semana-23/

Confira as vagas de emprego disponíveis no SINE de Veranópolis nesta semana: 

Vagas Nº DESCRIÇÃO e/ou CRITÉRIOS 

Ajudante de carga e descarga 1 

 Analista de PCP 1 + EXP 

 Assistente de laboratório 1 + Técnico em enfermagem ou Laboratório 

 Auxiliar administrativo 1 + PCD 

 Auxiliar de caldeira 1 + EXP (disponível para PCD) 

 Auxiliar de limpeza 1 

 Auxiliar de produção 1 (disponível para PCD) 

 Auxiliar mecânico de veículos 1 + EXP 

 Eletricista 1 + EXP 

 Farmacêutico (meio turno) 1 + Superior completo 

 Nutricionista 1 + Superior completo 

 Operador de caldeira 1 + EXP 

 Operador de grua 1 + CNH C e EXP 

 Operador e programador de CNC 1 + EXP 

 Porteiro 1 + EXP (disponível para PCD) 

 Promotor de vendas 1 + CNH A 

 Programador de CNC 1 + EXP 

 Representante comercial 1 + CNH B 

 Servente de limpeza 1 (disponível pra PCD) 

 Soldador (MIG) 1 + EXP 

 Soldador (TIG e Eletrodo) 1 + EXP 

 Técnico Agrícola em vitivinicultura 1+ EXP, Técnico Agrícola e CNH B 

 Técnico em Segurança do Trabalho 1 + EXP (disponível para PCD) 

VAGAS PARA OUTROS MUNICÍPIOS 

 VAGA Nº DESCRIÇÃO e/ou CRITÉRIOS 

 Encarregado de expedição 1 + CNH C e alojamento, Porto Alegre 

 Motorista carreteiro 1 + CNH E e EXP, Bento Gonçalves 

- 

Informações da AGÊNCIA FGTAS/SINE - Veranópolis, maiores informações pelo telefone (54) 3441 7921. 

 

 

 

 

 A Rádio Studio não se responsabiliza pelo uso indevido dos comentários para quaisquer que sejam os fins, feito por qualquer

usuário, sendo de inteira responsabilidade desse as eventuais lesões a direito próprio ou de terceiros, causadas ou não por este uso



inadequado. //EDIT: loop="true" and autoplay="autoplay" are deprecated
 

Segmento: Vinculadas
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Empresa de adubos orgânicos nega envolvimento em mau cheiro
registrado em Camaquã
http://www.acusticafm.com.br/noticias/13481/empresa-de-adubos-organicos-nega-envolvimento-em-mau-cheiro-registrado-em-camaqua.html

Moradores de diversos bairros registraram um mau cheiro na tarde desta segunda-feira (13), em Camaquã. Conforme mensagens

enviadas à emissora e manifestações nas redes sociais, o odor teria começado no final da tarde, principalmente próximo à BR-116,

se espalhando por outros pontos da cidade. O mau cheiro já havia sido registrado no mesmo período do ano passado. Na época, o

que teria motivado o mau cheiro foi a aplicação de adubo orgânico em uma propriedade rural, próximo da área urbana do município.

Em entrevista ao programa Primeira Hora desta terça-feira (14), Rafael Egewarth, responsável técnico da Folhito, uma das empresas

que produz o adubo no Estado, e com depósito no município de Cristal, o odor registrado ontem não tem relação com a empesa.

"Nós acreditamos que o mau cheiro não tenha relação com o nosso produto. Nós não comercializamos para nenhuma propriedade

próximo da área urbana recentemente", afirma. "A gente sempre gosta de ser lembrado pela produtividade que nosso produto traz. O

produto é orgânico, respeita normas da Fepam, Ministério da Agricultura e outros órgãos que nos audita. Apesar do mau cheiro que

pode ser causado no momento da aplicação, os benefícios são muito grandes para o produtor e o meio ambiente", destaca o

agrônomo. Com sede em Lajeado, a unidade da empresa fica distante cinco quilômetros da área urbana. "A gente movimenta de

cinco a seis mil toneladas do produto por mês aqui na empresa, e mesmo assim não temos problemas com odores na cidade", afirma.

"Na unidade do Cristal, movimentamos cerca de um a duas mil toneladas, e a unidade está há cerca de três quilômetros da cidade,

também sem problemas", destaca. Mesmo que tivesse relação do odor com o adubo orgânico, o engenheiro agrônomo explica que

não traria mal à saúde. "Apesar de cheiro desagradável quando aplicado, o adubo não causa problemas à saúde, já que não se trata de

produto tóxico", finaliza Egewarth.
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Empresa de adubos orgânico nega envolvimento em mau cheiro
registrado em Camaquã
http://www.acusticafm.com.br/noticias/13480/empresa-de-adubos-organico-nega-envolvimento-em-mau-cheiro-registrado-em-camaqua.html

Moradores de diversos bairros registraram um mau cheiro na tarde desta segunda-feira (13), em Camaquã. Conforme mensagens

enviadas à emissora e manifestações nas redes sociais, o odor teria começado no final da tarde, principalmente próximo à BR-116,

se espalhando por outros pontos da cidade. O mau cheiro já havia sido registrado no mesmo período do ano passado. Na época, o

que teria motivado o mau cheiro foi a aplicação de adubo orgânico em uma propriedade rural, próximo da área urbana do município.

Em entrevista ao programa Primeira Hora desta terça-feira (14), Rafael Egewarth, responsável técnico da Folhito, uma das empresas

que produz o adubo no Estado, e com depósito no município de Cristal, o odor registrado ontem não tem relação com a empesa.

"Nós acreditamos que o mau cheiro não tenha relação com o nosso produto. Nós não comercializamos para nenhuma propriedade

próximo da área urbana recentemente", afirma. "A gente sempre gosta de ser lembrado pela produtividade que nosso produto traz. O

produto é orgânico, respeita normas da Fepam, Ministério da Agricultura e outros órgãos que nos audita. Apesar do mau cheiro que

pode ser causado no momento da aplicação, os benefícios são muito grandes para o produtor e o meio ambiente", destaca o

agrônomo. Com sede em Lajeado, a unidade da empresa fica distante cinco quilômetros da área urbana. "A gente movimenta de

cinco a seis mil toneladas do produto por mês aqui na empresa, e mesmo assim não temos problemas com odores na cidade", afirma.

"Na unidade do Cristal, movimentamos cerca de um a duas mil toneladas, e a unidade está há cerca de três quilômetros da cidade,

também sem problemas", destaca. Mesmo que tivesse relação do odor com o adubo orgânico, o engenheiro agrônomo explica que

não traria mal à saúde. "Apesar de cheiro desagradável quando aplicado, o adubo não causa problemas à saúde, já que não se trata de

produto tóxico", finaliza Egewarth. Confira a entrevista com Rafael Egewarth, responsável técnico da Folhito: 
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AJURIS mantém atuação política-institucional em temas de interesse
da Magistratura na ALRS - AJURIS
http://www.ajuris.org.br/2017/11/14/ajuris-mantem-atuacao-politica-institucional-em-temas-de-interesse-da-magistratura-na-alrs/

  

O presidente da AJURIS, Gilberto Schäfer, acompanhou nesta terça-feira (14/11), a reunião da Comissão de Constituição e Justiça

(CCJ) da Assembleia Legislativa para dar seguimento à articulação das pautas de interesse da Magistratura. 

Durante a sessão foram distribuídos para relatoria entre os parlamentares da comissão, os projetos que tratam da reestruturação do

IPERGS. Conforme Schäfer, nas próximas semanas a AJURIS vai intensificar o contato com os deputados relatores e apresentar os

estudos feitos pela Associação sobre as proposições. "Estamos atuando em diversas frentes, mas nesse caso, nosso objetivo é apontar

as inconstitucionalidades e pontos de desacordo do projeto, bem como propostas de emendas para o debate", ressaltou o presidente

da Associação. 

Os projetos que reestruturam o IPERGS foram distribuídos para relatoria da seguinte forma: os PLCs 206/2017 e 207/2017, que cria

o IPE-Prev e a unidade gestora do Regime Próprio de Previdência Social do Estado (RPPS/RS) serão relatados pelos deputados Stela

Farias (PT) e Tiago Simon (PMDB), respectivamente. Na semana passada, o PLC 212/2017, que propõe a reorganização da

assistência à saúde dos servidores públicos foi distribuído para relatoria do deputado Ciro Simoni (PDT). 

Na sessão desta terça, o deputado Gilmar Sossella (PDT) foi definido como relator do PL 218/2017, que trata do reajuste dos

servidores do Poder Judiciário. 

Mais uma vez na ordem do dia, o PL 115/2017, que cria Varas de Execução Criminal (VECs) regionalizadas nas Comarcas de

Caxias do Sul, Pelotas, Passo Fundo, Santa Cruz do Sul e Santa Maria teve um pedido de vista da base do Governo, desta vez

apresentado pelo deputado Elton Weber (PSB). 

Plenário 

A reunião de líderes da Assembleia Legislativa realizada no fim da manhã, o PL 179/2014, que estabelece a distribuição dos

inquéritos policiais e queixas-crimes por meio de sorteio, foi incluído na Ordem do Dia do Plenário. Desta forma, a proposição já

está apta para ser votada a partir da próxima semana. 

Durante a tramitação do projeto na CCJ, a Direção da AJURIS realizou uma série de articulações, tendo em vista a relevância da

proposição: "O PL 179, além de não ter impacto financeiro, e vai contribuir para melhores condições de trabalho aos magistrados

que atua na área criminal, já que será feito sorteio", salientou Schäfer, informando que a Associação estará na Assembleia na

próxima semana para tratar também do tema. 

Departamento de Comunicação 

 Imprensa AJURIS 

 51 3284.9107 

 imprensa@ajuris.org.br Compartilhe:
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Galeria de 500 metros vai elimiar esgoto que corre a céu aberto em
dois bairros de Alegrete
http://alegretetudo.com.br/galeria-de-500-metros-vai-elimiar-esgoto-que-corre-a-ceu-aberto-em-dois-bairros-de-alegrete/

A obra de asfalto que passa pelos bairros Prado e Progresso ligando a Vila Grande, recebeu elogios de moradores da região e de



condutores que passam pelo local.

Porém, um problema chama atenção das pessoas, o esgoto a céu aberto que passa em  parte do asfalto.

Mesmo não sendo responsável por fiscalizar a obra, o secretário de Infraestrutura, Jetter Danzer de Souza diz que na realidade o

esgoto que passa no local, que liga a Sepé Tiarajú à Vila Grande, será contemplado com uma galeria de 500 metros até à Avenida

das Américas (obra do Regalado).

A obra parou, devido à interferência da FEPAM que alegou que as licenças ambientais da outra gestão, não tinham validade. A

prefeita Cleni Paz fez um acordo com a Promotoria e os licenciamentos ambientais foram liberados e a obra será retomada.

Fotos: Cleni Paz 
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Deputados rejeitam debate sobre serviços públicos da Capital
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312165/language/pt-BR/Default.aspx

Por se tratar de assunto pertinente à Câmara de Vereadores de Porto Alegre, a Comissão de Assuntos Municipais, presidida hoje (14)

pelo Missionário Volnei (PR), rejeitou o requerimento na Ordem do Dia solicitando audiência pública para tratar dos serviços

públicos da Capital.   A iniciativa do deputado Pedro Ruas (PSOL) foi derrotada por cinco votos contrários e quatro favoráveis. Os

deputados Pedro Pereira (PSDB), Adolfo Brito (PP), Vilmar Zanchin (PMDB), Sérgio Peres (PRB) e Missionário Volnei (PR)

votaram contra por entenderem que se trata de assunto de interesse da Câmara de Vereadores de Porto Alegre. Tarcísio

Zimmermann (PT), Juliano Roso (PCdoB), Jeferson Fernandes (PT) e Ronaldo Santini (PTB) manifestaram-se pela realização da

audiência pública. A matéria não alcançou, portanto, "a maioria absoluta dos votos do total de seus integrantes", conforme determina

o artigo 63 do Regimento Interno da Assembleia.   Na leitura do expediente, foi anunciado o PL 74/2017, do Poder Executivo, que

autoriza o Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem - DAER/RS a transferir ao Município de Venâncio Aires a titularidade

do segmento da rodovia ERS-244, compreendido pelo trecho 244ERS0130, com extensão total de 3,58 quilômetros. O deputado

Adolfo Brito (PP) antecipou disposição em relatar a matéria, assunto que será deliberado na próxima semana.   Da reunião

participaram os deputados Missionário Volnei (PR), na condição de presidente; Jeferson Fernandes (PT), Tarcísio Zimmermann

(PT); Vilmar Zanchin (PMDB); Adolfo Brito (PP); Ronaldo Santini (PTB); Pedro Pereira (PSDB); Juliano Roso (PCdoB); e Sérgio

Peres (PRB).
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Aprovado na CCJ projeto que autoriza venda de artigos de
conveniência em farmácias e drogarias
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/312170/language/pt-BR/Default.aspx

Por oito votos favoráveis e quatro contrários, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou hoje (14), em reunião

ordinária, parecer favorável do deputado Frederico Antunes (PP) ao PL 173/2011, de autoria do deputado Gilmar Sossella (PDT). O

projeto autoriza as farmácias e drogarias do Rio Grande do Sul a comercializarem artigos de conveniência. Segundo Frederico,

alguns destes estabelecimentos já vendem estes produtos por meio de liminares obtidas na Justiça, o que lhes dá vantagem em

relação a outros estabelecimentos. Além disso, conforme o parlamentar, o Supremo Tribunal Federal considerou constitucional lei

estadual do Acre com o mesmo propósito. 

 

Contrária à medida, a deputada Manuela d'Ávila (PCdoB) apresentou declaração de voto por escrito argumentando já existir

legislação federal sobre o tema, fruto de longo debate, bem como regulamentação da Anvisa. Aliaram-se a ela no voto os deputados



Luiz Fernando Mainardi (PT), Stela Farias (PT) e o presidente da comissão, Tiago Simon (PMDB). 

Embora tenha votado a favor da constitucionalidade do texto, Ciro Simoni (PDT) se disse preocupado com a facilitação do acesso a

medicamentos que a medida poderia representar, caso as farmácias virassem espécies de supermercados. Para Stela Farias, era o

mercado a ditar as regras. Ela observou que a população brasileira era a que mais se automedicava no mundo. 

Bilhetagem eletrônica 

Pareceres favoráveis a outros quatro projetos ainda foram aprovados hoje na comissão. Um deles, o PL 191/2015, do deputado Tiago

Simon, com parecer também de Frederico Antunes, determina que as operadoras de transporte metropolitano coletivo de passageiros

estabeleçam a interoperacionalidade dos sistemas de bilhetagem, propiciando a utilização de um mesmo bilhete em qualquer veículo

do sistema. O objetivo, conforme o parlamentar, é colaborar com a mobilidade urbana, além de aumentar a segurança dos

passageiros ao reduzir a circulação de dinheiro. 

Os demais pareceres aprovados referem-se ao PL 90/2017, proposto por Elton Weber (PSB), que institui o "Dia do Bombeiro

Voluntário" e a "Semana Estadual de Prevenção de Acidentes na Comunidade"; o PL 63/2017, do deputado Missionário Volnei

(PR), que declara o município de Palmeira das Missões berço da erva-mate no Estado; e o PL 180/2015, de Gilmar Sossella (PDT),

que institui o "Dia do Policial Militar Feminino". Os pareceres foram de autoria dos deputados Lucas Redecker (PSDB), Gilmar

Sossella (PDT) e Elton Weber (PSB), respectivamente. 

Dos outros itens que compunham a Ordem do Dia da reunião, nove suscitaram pedidos de vista: os PLs 12/2015, 264/2013,

115/2017, 399/2015, 74/2015, 415/2015, 92/2017, 3/2016 e 43/2017. 

Sete matérias foram distribuídas para relatoria: PLC 229/2016 (Elton Weber), PLC 206/2017 (Stela Farias), PLC 207/2017 (Tiago

Simon) e PLs 214/2017 (Frederico Antunes), 215/2017 (Manuela d'Ávila), 217/2017 (Gabriel Souza) e 218/2017 (Gilmar Sossella). 

Presenças 

Estiveram presentes os deputados Tiago Simon (PMDB), Gabriel Souza (PMDB), Luiz Fernando Mainardi (PT), Stela Farias (PT),

Cirto Simoni (PDT), Gilmar Sossella (PDT), Frederico Antunes (PP), João Fischer (PP), Luis Augusto Lara (PTB), Lucas Redecker

(PSDB), Welton Weber (PSB) e Manuela d'Ávila (PCdoB).
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Viagem Segura reduz acidentes no trânsito em seis anos de operação
http://www.atmosferaonline.com.br/viagem-segura-reduz-acidentes-no-transito-em-seis-anos-de-operacao/

A Operação Viagem Segura está presente no estado desde 2011

Este feriado de Proclamação da República, 81ª edição da Viagem Segura, marca os seis anos de existência da operação. Comparando

os acidentes em feriados e datas comemorativas neste período em relação ao anterior em que os números de cinco anos foram

levantados, constata-se que a média de mortes por dia foi reduzida de 6, 6 para 6,1 - o que equivale a dizer que, se antes morria uma

pessoa a cada três horas e 37 minutos, hoje há um caso fatal a cada três horas e 55 minutos. A média diária de mortes nos finais de

semana também caiu, de 7,5 para 7,1. 

A Operação Viagem Segura está presente no estado desde 2011, mobilizando a fiscalização por 342 dias em suas 80 edições. As

ações contabilizam 5.057.882 veículos fiscalizados (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e 177.173 testes de etilômetro aplicados.

Foram registradas 863.257 infrações, com 17.052 autuações por embriaguez, incluindo as recusas ao teste do etilômetro. A

fiscalização também recolheu 83.689 veículos e 22.389 carteiras de habilitação. 

Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela ocorre, percebe-se as maiores reduções nos

feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 mortes/dia para 6.0), de Ano Novo (de 5,6 mortes/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8 mortes/dia

para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em muito menor proporção, como foi o caso dos feriados da Indepêndência do

Brasil (de 5,8 para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0). 



Participam da operação, além do DetranRS, Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, Polícia Civil, EGR, Famurs, órgãos de

trânsito dos municípios de Porto Alegre (EPTC), Canoas, Guaíba, e Gravataí, assim como do Instituto Zero Acidente e Lions Club.

Além disso, a operação ganhou o reforço da megablitz desde 2016, controlando os motoristas antes de saírem da cidade. Ela é

realizada pelos agentes da Balada Segura (DetranRS e EPTC) em conjunto com a Brigada Militar e a Polícia Civil, sempre nas

saídas de Porto Alegre. 

A Operação Viagem Segura também inclui ações educativas e campanhas de comunicação - uma nova campanha alertando os

condutores que os acidentes de trânsito devastam também as famílias e amigos das vítimas diretas - encontra-se no ar desde essa

segunda-feira (13), em rádio e internet.  

Proclamação da República 

As instituições parceiras da Viagem Segura estarão a postos também neste 15 de Novembro, apesar do feriado de Proclamação da

República cair em uma quarta-feira, o que reduz a quantidade de deslocamentos por rodovias. 

O feriado de 15 de Novembro teve média de 6 mortes por dia desde 2007, um pouco abaixo da média entre os feriados, que é de 6,4,

mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no estado. O número de mortes por dia vem caindo desde

2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a menor marca desde 2012, quando ocorreram

quatro - o menor índice dos últimos 11 anos. O total de mortos neste feriado, desde 2007, é de 241 vítimas. Os municípios em que

mais ocorreram acidentes fatais, além de Porto Alegre, foram Viamão, Santa Vitória do Palmar, Passo Fundo, São Leopoldo e Rio

Grande.
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Mercado físico da vaca gorda -14-11-2017
http://feedproxy.google.com/~r/Beefpoint-Ponto-Encontro-Cadeia-Produtiva-Carne/~3/PeZqvPjcCrY/

Praça/UF	Vaca Gorda

 	 	 	 	 

 	 	 	 	 

SP	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Andradina	–	–	14/11/17	–

Araçatuba	132,00	R$ 2,00	14/11/17	42,22

Lins	–	–	14/11/17	–

Pres. Prudente	–	–	14/11/17	–

Pres. Venceslau	–	–	14/11/17	–

S. J. Rio Preto	129,00	estável	14/11/17	41,26

Prazo 30 dias.

MS	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Campo Grande	126,00	estável	14/11/17	40,30

Dourados	125,00	estável	14/11/17	39,98

Preço à vista.

MT	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Alta Floresta	120,50	R$ 0,50	14/11/17	38,55

Araputanga	123,00	estável	14/11/17	39,34

Barra do Garças	123,00	estável	14/11/17	39,34

Cáceres	124,50	estável	14/11/17	39,82

Cuiabá	124,00	estável	14/11/17	39,66

Juara	121,00	estável	14/11/17	38,71

Juína	121,00	estável	14/11/17	38,71

Rondonópolis	123,00	-R$ 1,00	14/11/17	39,34

Tangará	124,00	estável	14/11/17	39,66



Preço à vista.

GO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Senador Canedo	118,00	estável	14/11/17	37,75

Mineiros	122,00	estável	14/11/17	39,03

Palmeiras de Goiás	–	–	14/11/17	–

Preço à vista.

PR	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Guarapuava	129,00	estável	14/11/17	41,26

Londrina	125,00	estável	14/11/17	39,98

Maringá	128,00	estável	14/11/17	40,94

Curitiba	127,00	estável	14/11/17	40,62

Ponta Grossa	125,00	estável	14/11/17	39,98

Umuarama	130,00	estável	14/11/17	41,58

Preço à vista.

MG	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Triângulo Mineiro	130,00	estável	14/11/17	41,58

Norte de Minas	127,00	estável	14/11/17	40,62

Preço à vista.

PA	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Marabá	118,00	estável	14/11/17	37,75

Redenção	122,00	estável	14/11/17	39,03

Preço à vista.

TO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Araguaína	123,50	R$ 1,50	13/11/17	39,50

Gurupi	122,00	R$ 2,00	13/11/17	39,03

Preço à vista. Preços coletados semanalmente.

RS	R$/kg	Diferença	Data	US$/kg

Central	4,00	estável	09/11/17	1,28

Fronteira SO	3,90	estável	09/11/17	1,25

Norte	4,00	estável	09/11/17	1,28

Pelotas	3,95	estável	09/11/17	1,26

Sul	4,00	estável	09/11/17	1,28

Prazo 30 dias. Preços coletados semanalmente.

RO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Ariquemes	127,00	estável	14/11/17	40,62

Pimenta Bueno	123,00	estável	14/11/17	39,34

Preço à vista.

MA	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Imperatriz	122,00	estável	14/11/17	39,03

Preço à vista.

AC	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Senador Guiomard	115,00	estável	13/11/17	36,79

Preço à vista. Preços coletados semanalmente.

Fonte: Instituto de Economia Agrícola/SP (IEA), Central de Comercialização de Bovinos – Famato/MT (Centroboi), Instituto para o

Fortalecimento da Agropecuária de Goiás (IFAG), Secretaria da Agricultura e do Abastecimento do Paraná (Seab), Minas

Bolsa/MG, Associação dos Criadores de Gado de Corte do Norte de Minas/MG, Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão

Rural e Santa Catarina (Epagri), Secretaria Executiva de Estado de Agricultura/PA (Sagri), Secretaria da Agricultura, Pecuária e

Abastecimento do Estado do Tocantins (Seagro), Associação Riograndense de Empreendimentos de Assistência Técnica e Extensão

Rural (Emater/RS), Secretaria da Agricultura, Irrigação e Reforma Agrária/BA (Seagri) e informantes de mercado do BeefPoint.

*Preços para descontar FUNRURAL.
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Mercado físico do boi gordo -14-11-2017
http://feedproxy.google.com/~r/Beefpoint-Ponto-Encontro-Cadeia-Produtiva-Carne/~3/ADL_feb3PZA/

Praça/UF	Boi Gordo

 	 	 	 	 

 	 	 	 	 

SP	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Andradina	–	–	14/11/17	–

Araçatuba	140,00	-R$ 1,00	14/11/17	44,78

Lins	–	–	14/11/17	–

Pres. Prudente	–	–	14/11/17	–

Pres. Venceslau	–	–	14/11/17	–

S. J. Rio Preto	137,00	estável	14/11/17	43,82

Prazo 30 dias.

MS	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Campo Grande	137,00	R$ 0,50	14/11/17	43,82

Dourados	134,00	estável	14/11/17	42,86

Preço à vista.

MT	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Alta Floresta	128,00	estável	14/11/17	40,94

Araputanga	128,50	estável	14/11/17	41,10

Barra do Garças	129,50	estável	14/11/17	41,42

Cáceres	130,00	estável	14/11/17	41,58

Cuiabá	130,00	-R$ 0,50	14/11/17	41,58

Juara	128,00	estável	14/11/17	40,94

Juína	126,00	estável	14/11/17	40,30

Rondonópolis	130,50	estável	14/11/17	41,74

Tangará	129,50	estável	14/11/17	41,42

Preço à vista.

GO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Senador Canedo	128,00	estável	14/11/17	40,94

Mineiros	129,00	estável	14/11/17	41,26

Palmeiras de Goiás	–	–	14/11/17	–

Preço à vista.

PR	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Guarapuava	140,00	estável	14/11/17	44,78

Londrina	138,00	estável	14/11/17	44,14

Maringá	138,00	estável	14/11/17	44,14

Curitiba	139,00	estável	14/11/17	44,46

Ponta Grossa	138,00	estável	14/11/17	44,14

Umuarama	140,00	estável	14/11/17	44,78

Preço à vista.

MG	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Triângulo Mineiro	139,00	estável	14/11/17	44,46

Norte de Minas	135,00	estável	14/11/17	43,18

Preço à vista.

SC	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Rio do Sul/Ibirama	148,00	estável	14/11/17	47,34

Chapecó	138,50	estável	14/11/17	44,30

Prazo 20 dias.

PA	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Marabá	129,00	estável	14/11/17	41,26

Redenção	131,00	estável	14/11/17	41,90



Preço à vista.

BA	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Itapetinga	140,00	estável	14/11/17	44,78

Feira de Santana	148,00	estável	14/11/17	47,34

Salvador	149,00	estável	14/11/17	47,66

Prazo 30 dias.

TO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Araguaína	134,00	R$ 1,00	13/11/17	42,86

Gurupi	132,00	R$ 2,00	13/11/17	42,22

Preço à vista. Preços coletados semanalmente.

RS	R$/kg	Diferença	Data	US$/kg

Central	4,65	estável	09/11/17	1,49

Fronteira SO	4,70	estável	09/11/17	1,50

Norte	4,70	estável	09/11/17	1,50

Pelotas	4,50	estável	09/11/17	1,44

Sul	4,65	estável	09/11/17	1,49

Prazo 30 dias. Preços coletados semanalmente.

RO	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Ariquemes	130,00	estável	14/11/17	41,58

Pimenta Bueno	130,00	estável	14/11/17	41,58

Preço à vista.

MA	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Imperatriz	133,00	estável	14/11/17	42,54

Preço à vista.

AC	R$/@	Diferença	Data	US$/@

Senador Guiomard	125,00	estável	13/11/17	39,98

Preço à vista. Preços coletados semanalmente.

Fonte: Instituto de Economia Agrícola/SP (IEA), Central de Comercialização de Bovinos – Famato/MT (Centroboi), Instituto para o

Fortalecimento da Agropecuária de Goiás (IFAG), Secretaria da Agricultura e do Abastecimento do Paraná (Seab), Minas

Bolsa/MG, Associação dos Criadores de Gado de Corte do Norte de Minas/MG, Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão

Rural e Santa Catarina (Epagri), Secretaria Executiva de Estado de Agricultura/PA (Sagri), Secretaria da Agricultura, Pecuária e

Abastecimento do Estado do Tocantins (Seagro), Associação Riograndense de Empreendimentos de Assistência Técnica e Extensão

Rural (Emater/RS), Secretaria da Agricultura, Irrigação e Reforma Agrária/BA (Seagri) e informantes de mercado do BeefPoint.

*Preços para descontar FUNRURAL.
 

14/11/2017 | Canguçu em Foco | cangucuemfoco.com.br | Geral

Oportunidades de emprego no SINE/FGTAS
http://feedproxy.google.com/~r/CanguuEmFoco/~3/o_muhi6Zjug/oportunidades-de-emprego-no-sinefgtas.html

 - JOVEM APRENDIZ - 14 à 22 anos; ( várias vagas )

- ATENDENTE DE CLÍNICA VETERINÁRIA - Ensino fundamental - Experiencia - CNH AB;

- BANHISTA DE ANIMAIS DOMÉSTICOS - Ensino fundamental - Experiência;

- VENDEDOR TEMPORÁRIO - ensino Médio - Dinamismo - experiência mínima - conhecimentos de informática;

- AUXILIAR DE CREDIÁRIO - Ensino Médio - Dinamismo - experiência - conhecimento de informática;

- MOTORISTA DE ÔNIBUS - experiência - cursos;

Interessados deverão comparecerem munidos de CTPS e currículo na Rua General Câmara, 1223. Próximo a rodoviária.
 

14/11/2017 | Coletiva | coletiva.net | Geral



Está no ar programa de negociação de dívidas da Corsan
http://www.coletiva.net/economia/esta-no-ar-programa-de-negociacao-de-dividas-da-corsan,231581.jhtml

Iniciativa dá oportunidade de regularizar situação dos usuários com débitos vencidos até 12 de novembro de 2016

Reprodução 

 

Nesta terça-feira, 14, a Corsan lançou um programa para negociação de dívidas. A iniciativa chega para dar aos usuários com débitos

vencidos até 12 de novembro de 2016 oportunidade de regularizar situação. Os clientes poderão aderir ao projeto até 29 de

dezembro deste ano. 

Com o programa, são oferecidas duas opções: pagamento à vista, com direito a desconto de 99% sobre juros e multas, ou

parcelamentos facilitados, com redução de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A adesão se dará mediante

o pagamento à vista das faturas participantes da iniciativa ou com a assinatura de contrato correspondente.
 

14/11/2017 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

Confira o que abre e o que fecha no feriado da Proclamação da
República
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Geral/2017/11/634458/Confira-o-que-abre-e-o-que-fecha-no-feriado-da-Proclamacao-da-Republica

O feriado da Proclamação da República nesta quarta-feira vai alterar alguns serviços em Porto Alegre e no interior do Estado.

Comércio com acordo com funcionários para funcionar em feriados e supermercados abrem nesta quarta-feira. Já as agências

bancárias estarão fechadas.

Bancos

Os bancos estarão fechados no dia 15 de Novembro, segundo a Federação Brasileira de Bancos (Febraban). As contas de água e luz

e carnês com vencimento marcado para o dia 15 poderão ser pagas no dia 16, sem incidência de multa. O público volta a ser

atendido nas agências na quinta-feira, a partir das 10h. As lotéricas estarão fechadas no feriado da Proclamação da República e

retornam o atendimento na quinta-feira às 9h.

Comércio

O Sindilojas Porto Alegre informou que todas as lojas que possuem no estabelecimento a certidão conjunta de opção pelo trabalho

em feriados, emitida pelo Sindilojas Porto Alegre e o Sindicato dos Empregados no Comércio de Porto Alegre (Sindec), poderão

abrir com funcionários no feriado. Nos shoppings BarraShoppingSul, Bourbon Country, Bourbon Ipiranga, DC Navegantes,

Iguatemi, Lindoia, Bourbon Wallig, Praia de Belas Shopping, Rua da Praia Shopping, João Pessoa e Total, as lojas abrem

opcionalmente a partir das 14h nesta quarta-feira. Já as praças de alimentação estarão em funcionamento das 11h às 22h.

Supermercados

Os supermercados, conforme a Associação Gaúcha de Supermercados (Agas), estarão abertos em Porto Alegre no dia 15. Nas

cidades da Região Metropolitana e no Interior do Estado, a abertura dependerá da legislação trabalhista da cada município.

Correios

Já a superintendência dos Correios informa que hoje todas as agências estarão fechadas. Não haverá expediente na Central de



Atendimento dos Correios (CAC). Na quinta-feira, o serviço será retomado.

Transporte público

A Trensurb informa que os intervalos entre trens no feriado de quarta-feira estarão com a tabela horária de domingos e feriados, com

viagens de 15 em 15 minutos ao longo do dia entre as estações Mercado e Novo Hamburgo, em ambos os sentidos - com exceção

dos últimos trens da noite. As estações do trem funcionam das 5h às 23h25min.

Os ônibus circulam com tabela de feriado (equivalente aos domingos) em Porto Alegre. Os táxis circulam com bandeira 2. A EPTC

atenderá pelo telefone 118 (24 horas) para informações sobre trânsito e transporte. Com relação a água e esgoto, haverá plantão 24

horas pelo telefone 156, opção 2: para comunicar vazamentos e solicitar consertos nas redes de água e esgoto.

Luz e água

Os serviços públicos estaduais e municipais vão funcionar em regime de plantão, como é o caso da CEEE e da Corsan. Na CEEE, na

quarta-feira, as agências ficam fechadas, funcionando apenas o atendimento 24 horas pelo telefone 0800 721 2333. No dia 16, volta

o funcionamento normal. Em caso de falta de luz, enviar torpedo para o número 27307 com a palavra LUZ e a ais o número da

instalação. Na Corsan, fica disponível apenas o plantão 24 horas pelo telefone 0800 646 6444 para casos de emergência ou

problemas operacionais, como falta de água e esgoto. A direção da Ceasa/RS informa que nesta quarta-feira, o mercado e os setores

administrativos estarão fechados. O atendimento será retomado na quinta-feira.

Postos de saúde

Na área da saúde os postos da Capital estarão fechados. Funcionam apenas os pronto- atendimentos da Lomba do Pinheiro, Restinga,

Bom Jesus e Moacyr Scliar. Nos hospitais de Pronto Socorro (HPS) e Materno Infantil Presidente Vargas, o atendimento será

normal.
 

14/11/2017 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Cultura

Jacob Weinreich e Anders Rønnow são destaque do feriado na Feira
do Livro
http://correiodopovo.com.br/ArteAgenda/Variedades/Feira do

Livro/2017/11/634480/Jacob-Weinreich-e-Anders-Rnnow-sao-destaque-do-feriado-na-Feira-do-Livro

Dupla dinamarquesa participa de debate a partir das 18h, no Centro Cultural CEEE Érico Veríssimo

Nesta quarta-feira, feriado de 15 de novembro, o destaque da 63ª Feira do Livro é a dupla da Dinamarca, integrantes da delegação de

convidados da região homenageada nesta edição do evento, Jacob Weinreich e Anders Rønnow. Em conjunto, os autores assinam

tramas de ritmo dinâmico, tensão crescente e personagens marcantes com o nome de A.J. Kazinski e participam de um debate às 18h

no Centro Cultural CEEE Érico Veríssimo (Andradas, 1223). A atividade tem tradução simultânea.

Antes, às 14h, no mesmo local, o escritor Daniel Munduruku fala sobre literatura e saberes indígenas e identidades ancestrais da

atualidade. Formado em Filosofia, com licenciatura em História e Psicologia, integrou o programa de Pós-Graduação em

Antropologia Social na USP. Autor de “Histórias de índio, coisas de índio” e “As serpentes que roubaram a noite”, seu livro “Meu

avô Apolinário” foi escolhido pela Unesco para receber Menção honrosa no Prêmio Literatura para crianças e Jovens na questão da

tolerância.

Os escritores Carol Bensimon e Cristiano Baldi debatem a partir das 15h30min a presença de Porto Alegre na literatura. Isso porque

cada pessoa tem uma relação muito particular com a própria cidade e, seja a partir do olhar de um nativo, de um visitante ou de um

estranho, são inúmeras as possibilidades de inserir a Capital em obras e de fazer literatura em Porto Alegre. O evento ocorre no

Centro Cultural CEEE Érico Veríssimo.



A artista e educadora Marie Ange Borbas apresenta sua metodologia dialógica de criação de materiais audiovisuais e literários com

crianças de comunidades tradicionais brasileiras e zonas de conflito pelo mundo. Baseada na convivência, sua prática enfatiza o

cruzamento de linguagens e poéticas para construir processos que valorizam os saberes das crianças. Com mediação de Tania

Fortuna, a atividade também ocorre no Centro Cultural CEEE Érico Veríssimo, às 15h30min. Como adaptar uma obra literária para

as telas (e vice-versa) mantendo, nas diferentes mídias, o terror que a mesma se propõe? Esse é mote do debate “Terror, Cinema e

Literatura”, que ocorre no mesmo local, com Marcos DeBrito, Marcelo Severo e mediação de João Fleck.

Encerrando o dia, a partir das 19h03min, na Tenda de Pasárgada, a Banda Tribo Brasil apresenta o show “O bem das águas” tocando

releituras de canções brasileiras, navegando e divagando sobre as belezas dos mares e rios do Brasil. Amores e desamores, perigos e

religiosidades em composições de Dorival Caymmi, Paulinho da Viola, Vinicius de Moraes, Caetano Veloso, entre outros nomes da

MPB.
 

14/11/2017 | Diário de Santa Maria | diariosm.com.br | Geral

Mais de 60 vagas de empregos e estágios para terça-feira
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/11/mais-de-60-vagas-de-empregos-e-estagios-para-terca-feira-9995362.html

Confira as oportunidades disponíveis em Santa Maria

 Quem está à procura de trabalho precisa ficar atento as oportunidades de emprego em Santa Maria. Para isso, o Diário traz as vagas

disponíveis nas agências da cidade. Confira, abaixo: 

SINE 

 A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (Sine) funciona das 8h às 17h, na Rua Silva Jardim, 1.994. As vagas abaixo estão

disponíveis e exigem experiência comprovada. Outras informações pelo telefone (55) 3222-9005. 

 Ajudante de carga e descarga 

 Almoxarife 

 Arquiteto de edificações 

 Auxiliar de cozinha 

 Auxiliar de marceneiro 

 Confeiteiro 

 Conservador de via permanente trilhos 

 Cozinheiro de restaurante 

 Eletricista de instalações 

 Engenheiro civil edificações 

 Gesseiro 

 Inspetor técnico veicular 

 Instalador sistemas eletrônicos de segurança 

 Mecânico 

 Mecânico diesel 

 Mecânico de refrigeração 

 Mecânico eletricista de automóveis 

 Montador de móveis de madeira 

 Motorista caminhão betoneira 

 Motorista caminhão carreta 

 Oficial de manutenção predial 

 Operador de escavadeira hidráulica 

 Operador de retro-escavadeira 

 Padeiro 

 Pedreiro 

 Serralheiro 



 Servente de obras 

 Vendedor externo 

 Vigia 

  

Vagas para pessoas com deficiência (PcD) 

 Assistente administrativo 

 Atendente de lanchonete 

 Atendente de lojas 

 Auxiliar de linha de produção 

 Auxiliar operacional de logística 

 Frentista 

 Repositor de mercadorias 

CDL 

 A CDL Empregos seleciona candidatos para vagas no comércio. Interessados devem entregar seus currículos na recepção da

entidade (Rua Astrogildo de Azevedo, 354), de segunda a sexta, das 9h às 17h, ou pelo e-mail cdlemprego@cdlsm.com.br. As vagas

abaixo estão disponíveis para o mês e estão sujeitas a alterações. Mais informações sobre pré-requisitos podem ser consultadas pelo

telefone (55) 3220-6633.   

  Auxiliar de laboratório 

 Costureira 

 Farmacêutica 

 Gerente de vendas 

 Montador de móveis (4 vagas) 

 Representante comercial (2 vagas) 

 Técnico de informática 

 Vendas (5 vagas) 

 

 Vagas para pessoas com deficiência (PcD) 

 Auxiliar administrativo 

 Auxiliar geral 

 Frentista 

CIEE 

 O Centro de Integração Empresa Escola do Rio Grande do Sul (CIEE-RS) é uma associação civil, que promove a capacitação e a

inserção dos jovens ao mercado de trabalho. A agência está localizada na Rua Venâncio Aires, 2.035, sala 504, e funciona das 8h às

11h30min e das 13h30min às 17h30min. As vagas de estágio abaixo são destinadas a estudantes e estão disponíveis para a semana.

Mais informações pelo telefone (55) 3222-5833. 

Administração (12 Vagas) 

 Arquitetura 

 Arquivologia (2 Vagas) 

 Ciências contábeis 

 Ciência da computação (3 Vagas) 

 Desenho industrial 

 Educação física (2 Vagas) 

 Engenharia mecânica 

 Ensino médio (8 Vagas) 

 Jornalismo 

 Letras 

 Medicina veterinária 

 Pedagogia (2 Vagas) 



 Publicidade e propaganda (2 Vagas) 

 Técnico em administração (2 Vagas) 

 Técnico segurança do trabalho  

Sindilojas 

 O Sindicato dos Lojistas do Comércio (Sindilojas) seleciona candidatos para vagas em Santa Maria. Interessados podem preencher

o currículo disponível na sede do Sindilojas (Rua Roque Calage, 8, 4 andar), de segunda a sexta-feira, das 9h ao meio-dia e das 13h

às 18h, ou no site sindilojas-sm.com.br. Mais informações pelo (55) 3028-4634. 

 Auxiliar de sushiman 

 Entregador de tele-água 

 Sushiman 
 

14/11/2017 | Diário de Santa Maria | diariosm.com.br | Geral

Supermercados e lojas abrem neste feriado em Santa Maria
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/11/supermercados-e-lojas-abrem-neste-feriado-em-santa-maria-9996386.html

Confira o que abre e o que fecha na cidade no feriado de Proclamação da República

Nesta quinta-feira, é comemorada a Proclamação da República no Brasil.  Em Santa Maria, os supermercados (com exceção do

Atacadão e do Maxxi Atacado) e o comércio estarão abertos. No entanto, em outros locais, como é o caso da prefeitura, dos Correios

e das agências bancárias, não haverá expediente. Confira:  

SHOPPINGS 

Santa Maria Shopping 

Quarta - Fechado 

Quinta - 9h às 21h 

Monet Plaza Shopping 

Quarta - 11h às 20h. Abertura facultativa das lojas. 

Quinta - 10h às 22h 

Elegância Center Shopping 

Quarta - Restaurante abre das 11h15min às 15h. Abertura facultativa das lojas. 

Quinta - 9h às 20h 

Royal Plaza Shopping 

Quarta e quinta - 10h às 22h 

Shopping Praça Nova 

Quarta - Lojas, praça de alimentação, lazer e farmácia, das 10h às 22h. Academia, das 9h às 15h. Boulevard, das 11h à 1h. Boliche,

das 15h à meia-noite 

Quinta - Lojas, praça de alimentação e lazer, das 10h às 22h. Academia, das 6h às 23h. Boulevard, das 19h à 1h. Boliche, das 18h às

23h 

Shopping Independência 

Quarta - 11h às 19h 

Quinta - 9h às 20h 

Centro Comercial Camobi 

Quarta - Apenas o Morita, das 18h30min às 23h 



Quinta - 9h às 23h30min 

Centro Comercial Dois Irmãos 

Quarta - Fechado 

Quinta - 9h às 22h 

Centro Comercial Tancredo Neves 

Quarta - Fechado 

Quinta - 7h às 22h 

SUPERMERCADOS 

Atacadão 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h às 21h 

Carrefour 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta -8h às 22h 

Nacional 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 22h 

Big (Fernando Ferrari e Patronato) 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 22h 

Maxxi Atacado 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h às 21h 

Peruzzo 

Demétrio Ribeiro, Presidente Vargas e Camobi 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h 

Centro Comercial 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 9h às 22h 

Rede Super 

Supermercado Santa Marta 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h30min ao meio-dia e das 14h às 20h 

Mercado Feltrin 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h30min 

Supermercado Dacas e Atacado Dacas, Av. Dores 



Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h30min ao meio-dia e das 14h às 20h 

Supermercado Dacas, João Brunhauser 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h 

Supermercado Pozzobon T. Neves 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h30min 

Supermercado Pozzobon Pq. Pinheiro Machado 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 20h 

Supermercado Copetti, Borges de Medeiros 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h 

Supermercado Copetti, Serafim Valandro 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h 

Supermercado Copetti, Av. Rio Branco 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h 

Supermercado Copetti, Rua 7 de Setembro 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h30min às 21h 

Supermercado Hipo 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h 

Supermercado Bertagnolli, Antonio Botega - Camobi 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 20h30min 

Supermercado Bertagnolli, Duque de Caxias 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 20h30min 

Supermercado Bertagnolli, Av. Prefeito Evandro Behr 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h 

Supermercado Stangherlin, Visconde de Pelotas 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h 

Supermercado Stangherlin, Riachuelo 

Quarta - 8h às 12h30min 



Quinta - 8h às 20h 

Dia a Dia Supermercado 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h ao meio-dia e das 14h às 20h30min 

Supermercado Dores 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h30min ao meio-dia e das 14h às 20h 

Beltrame Supermercados 

Euclides da Cunha 

Quarta - 8h30min às 12h30min 

Quinta - 8h30min às 21h 

Parque Pinheiro e Venâncio Aires 

Quarta - 8h30min às 12h30min 

Quinta - 8h30min às 20h30min 

Hélvio Basso 

Quarta - 8h30min às 12h30min 

Quinta - 8h30min às 22h 

Rede Vivo 

Camobi e Dores 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 7h30min às 21h 

Borges de Medeiros, Sete de Setembro, Parque Pinheiro e Hélvio Basso 

Quarta - 8h às 12h30min 

Quinta - 8h às 21h 

SERVIÇOS 

Comércio 

Quarta - 9h às 19h 

Quinta - Funcionamento normal 

Correios 

Quarta - Fechado 

Quarta - 9h às 17h30min 

Franquia Correios (Serafim Valandro, 1.405) 

Quarta - Fechado 

Quinta - 9h às 18h 

Bancos 

Quarta - Fechado 

Quinta - 11h às 16h 

Câmara de Vereadores 



Quarta - Fechado 

Quinta - 8h ao meio-dia e 13h30min às 17h30min 

Procon 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h30min às 12h30min e 13h30min às 16h 

INSS 

Quarta - Fechado 

Quinta - 7h às 17h 

Receita Federal 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h às 14h 

Receita Estadual 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h30min às 11h30min e 13h30min às 16h30min 

Justiça Federal 

Quarta - Fechado 

Quinta - 13h às 18h 

Justiça Estadual 

Quarta - Fechado  

Quinta - 9h às 18h 

Hemocentro Regional de Santa Maria 

Quinta a sábado - Fechado 

RGE Sul 

Quarta - Apenas a Central de Atendimento por telefone 

Quinta - 8h às 17h 

*Para informar falta de energia elétrica é preciso enviar um torpedo (SMS) para 28410, informando o código do cliente. O número

0800 707 7272 atende todos os serviços 24h por dia. 

Corsan 

Quarta - Fechado 

Quinta - 8h30min às 16h 

*Plantão 24h pelo 0800-646-6444 (manutenção de água e coleta e tratamento de esgoto sanitário) 

Prefeitura 

Quarta - Fechado 

Quinta - 7h30min às 13h30min 

Pronto-atendimentos 

PA do Patronato, PA Rubem Noal (T. Neves), PA Odontológico, UPA da Casa de Saúde e Samu - 24h abertos 

Recolhimento de lixo 

Funcionamento normal durante o feriado 

ATU* 

Quarta - Fechado 



Quinta - 8h30min às 16h 

*A grade dos horários estará disponível no site (atu.com.br).
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Implantação de novo sistema causa aumento no fluxo de atendimento
do Daeb
http://www.jornalfolhadosul.com.br/noticia/2017/11/14/implantacao-de-novo-sistema-causa-aumento-no-fluxo-de-atendimento-do-daeb

Após a migração dos sistemas de gestão comercial do Departamento de Água, Arroios e Esgoto de Bagé (Daeb), a autarquia teve

aumento no número de atendimentos ao público, solicitações de segunda via para pagamento e outros serviços. Isso porque, durante

10 dias, a autarquia suspendeu os serviços para realizar a atualização dos sistemas, o que tem causado reclamações entre os usuários.

A reportagem esteve na sede do Daeb na manhã de ontem e conversou com responsáveis e clientes para esclarecer as dúvidas sobre

os serviços. 

   

 Esclarecimentos 

   

 De acordo com o diretor financeiro, Jean Carlo Silva Santos, o acúmulo de pedidos foi uma das razões para o fluxo intenso de

clientes. "Nas últimas quinta e sexta-feira, a sede atendeu 1,2 mil clientes na sede do Daeb. Isso representa praticamente o mesmo

número da média semanal, que é de 1,3 mil atendimentos", declarou. Conforme ele, a maioria dos pedidos foi para a emissão da

segunda via, em torno de 50% do fluxo. "Na manhã de sexta-feira, o sistema de emissão através do site voltou a funcionar. Com

isso, não é necessário vir ao Daeb para obter a fatura. Entretanto, recomendamos que os usuários utilizem a versão mais recente do

navegador Google Chrome e de um aplicativo de leitura para arquivos no padrão PDF. Caso contrário, a solicitação pode não se

efetivar", explicou. 

   

 O autônomo Gilberto Nunes, 53 anos, aguardava atendimento e afirmou que, há quatro meses, percebe problemas na emissão da

conta. "Mesmo sem ter solicitado parcelamento, a conta vem com esse indicativo. Essa é a quarta vez que preciso vir até o Daeb para

resolver isso", afirmou. O mesmo problema aconteceu com a dona de casa Marinei dos Santos, 38 anos, que esperava há uma hora

para ser atendida. "A conta tem vindo com erro e essa também é a quarta vez que tenho problemas", declarou. Na manhã de ontem, a

sala de espera da autarquia permaneceu lotada até meio-dia. 

   

 O diretor financeiro esclareceu que os casos de parcelamento sem solicitação aconteceram por razão do antigo sistema ter vinculado

matrículas de usuários a dois ou mais imóveis. "Isso aconteceu durante a migração de taxa para tarifa - cuja matrícula se vinculou ao

cliente e não mais ao imóvel. Com isso, o mesmo cliente pode ter faturas de imóveis diferentes, o que pode ter ocasionado o

parcelamento. Estamos corrigindo essa falha", argumentou. 

   

 Orientações 

   

 Em relação aos horários, Santos disse que o Daeb disponibilizou o último sábado pela manhã para atender aos clientes, quando

realizou 145 atendimentos. "Desde 4 de outubro, a sede permanece aberta para receber os usuários das 8h até as 17h, sem fechar ao

meio-dia. São nove horas diárias e ininterruptas de atendimento durante a semana. Caso seja necessário acessar o espaço, orientamos

os clientes a evitar os horários entre 9h e 11h, e 13h30min às 15h30min, pois são os períodos com mais fluxo", complementou. 

   

 Para buscar solucionar os problemas dos clientes, Santos informou que a cada registro de falha, a autarquia tem pesquisado

resultados semelhantes. "Sabemos que é trabalhoso, pois se trata de 122 mil habitantes e 40 mil clientes cadastrados. Nosso

procedimento é de registrar todas as reclamações no sistema e buscar correlações para agilizar a resolutividade", ponderou. 

   

 Modernização em andamento 

   

 Desde a quinta-feira, a empresa Atlantis Saneamento assumiu inteiramente os serviços de cadastros, medição, faturamento e

cobranças, gestão e atendimento da autarquia. A expectativa, segundo o gerente de contratos, Daniel Cunha, é que, a partir de



dezembro, as faturas de água e esgoto do Daeb sejam emitidas instantaneamente após a leitura. "O processo vai funcionar da

seguinte maneira: o funcionário realiza a leitura com aparelho celular que possui o aplicativo do sistema. A partir da leitura, o

resultado é enviado ao sistema da autarquia, que emite o boleto na hora - semelhante ao que é realizado pela Companhia Estadual de

Energia Elétrica (CEEE). Além disso, também é gerado um boleto on-line, que pode ser acessado através do site do Daeb e também

pode ser enviado ao e-mail do cliente, em formato PDF", explicou. 

   

 Segundo o gestor, a empresa terceirizada trouxe funcionários familiarizados com o sistema e realiza testes com os equipamentos de

leitura e emissão de fatura instantânea em Bagé. "A partir dessas melhorias, o Daeb vai poder focar o trabalho e os investimentos em

captação e tratamento, armazenamento, distribuição e obras de saneamento. Realizamos, em média, 500 atendimentos diários através

de nossa plataforma e pretendemos colocar em funcionamento a fatura instantânea a partir do próximo mês", comentou. 

   

 Uma das principais "dores de cabeça" para os clientes pode acabar no próximo mês. É que, atualmente, caso não pague a conta até a

data de vencimento, o cliente tem que, obrigatoriamente, solicitar a segunda via com os valores atualizados. A partir da implantação

da fatura instantânea, as contas podem ser pagas mesmo após o vencimento, com os juros e multa por atraso a serem incluídos na

próxima. "Nossa expectativa é que as contas geradas em novembro sejam as últimas na modalidade de boleto", encerrou Santos.
 

14/11/2017 | Folha do Sul | jornalfolhadosul.com.br | Geral

Plano de Mobilidade Urbana entra na pauta da Câmara de
Vereadores
http://www.jornalfolhadosul.com.br/noticia/2017/11/14/plano-de-mobilidade-urbana-entra-na-pauta-da-camara-de-vereadores

Demanda antiga na cidade, o Plano Diretor de Mobilidade Urbana é tema de um projeto que deve entrar na pauta da votação nas

sessões extraordinárias de hoje, que acontecem na Câmara de Vereadores a partir das 8h. 

 O conteúdo do projeto é baseado em um estudo que durou mais de 10 meses e foi finalizado em 2015 pela empresa PróCidades e

prevê ações para melhoria da mobilidade pelos próximos 20 anos no município . Entre os itens sugeridos por conclusão do

diagnóstico, segundo o chefe de gabinete da Secretaria de Segurança e Mobilidade Urbana, Luís Diego Soares, estão a criação de

corredores para trânsito de ônibus, transformação de vias de mão dupla para mão única, modificação de sinalização, criação de

ciclovias, mudança na orientação de estacionamentos e possíveis soluções para a existência dos canteiros no meio das vias e grande

fluxo de veículos de tração animal.   

 As melhorias devem começar a ser implantadas até abril de 2018, sob pena da perda de recursos para essas ações. Esse é o prazo

final que o município deve obedecer, por isso a importância de entrar na pauta do Legislativo. A obrigatoriedade dos planos

municipais de mobilidade foi prevista na lei federal 12 587/2012. 

   

 Dados locais 

 Reclamação recorrente dos motoristas, a dificuldade de tráfego em Bagé está cada vez mais evidente. Isso acontece pela elevada

frota local, que, até o meio deste ano, segundo informações do site do Departamento Estadual de Trânsito do Rio Grande do Sul

(Detran-RS), já havia ultrapassado os 65 mil veículos, cerca de mil a mais do que no ano anterior, sendo uma das maiores do Estado.

A média é de um veículo para cada dois habitantes.
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Chuva deverá retornar à região a partir de amanhã à noite
http://www.jornalfolhadosul.com.br/noticia/2017/11/14/chuva-devera-retornar-a-regiao-a-partir-de-amanha-a-noite

A semana começou com tempo aberto e temperaturas mais baixas no Rio Grande do Sul. O tempo seguirá assim, na região da

Campanha, até amanhã à noite, com previsão de cinco milímetros. No entanto, conforme prognóstico climático feito pelo

Climatempo, o maior volume de chuvas estará concentrado para a quinta e a sexta-feira. São estimados cerca de 66 milímetros nos

dois dias. No final de semana, o tempo volta a abrir e permanece seco até meados da próxima semana. As temperaturas mínimas

ainda continuarão baixas ao longo dos próximos 15 dias.  



 Para os produtores de arroz da região abrangida pelo 24º Núcleo de Assistência Técnica e Extensão do Instituto Rio-grandense do

Arroz (Irga), o tempo está, no momento, auxiliando o plantio da cultura orizícola. Conforme o engenheiro agrônomo Juliano Brum

Quevedo, responsável pela unidade do Irga em Bagé, que abrange o município e as cidades de Aceguá, Hulha Negra e Candiota, nas

três últimas semanas, as condições climáticas foram favoráveis para a semeadura da lavoura de arroz irrigado na região de

abrangência do Nate. "Isso possibilitou um avanço significativo da área semeada, atingindo, aproximadamente, 65% da área total

estimada para esta safra", comenta Quevedo. 

 Cenário oposto registrado pelo Folha do Sul há um mês, quando em menos de 15 dias de outubro, o montante acumulado era de 115

milímetros, trazendo temor e preocupação para os orizicultores da região, o que poderia provocar atrasos para implantação das

lavouras. 
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Comandante da BM em Tramandaí é denunciado por desvio de mais
de R$ 10 mil
https://gauchazh.clicrbs.com.br/seguranca/noticia/2017/11/comandante-da-bm-em-tramandai-e-denunciado-por-desvio-de-mais-de-r-10-mil-cj9zrixrk0

5ct01qgbprrs5pe.html

Capitão Heraldo Leandro dos Santos é suspeito de desviar recursos referentes à Operação Golfinho e ao Proerd. MP ofereceu à
Justiça Militar denúncia por peculato, estelionato e furto

O Ministério Público denunciou à Justiça Militar, na última quarta-feira (8), o capitão Heraldo Leandro dos Santos, responsável pelo

policiamento em Tramandaí, no Litoral Norte, por pelo menos três crimes: peculato (corrupção cometida por funcionário público),

estelionato e furto. Ele é suspeito de ter desviado recursos que deveriam ser repassados a duas escolas de Tramandaí e Imbé após a

Operação Golfinho de 2016, além de verba que deveria ter servido para a compra de bandeiras do Programa Educacional de

Resistência às Drogas e à Violência (Proerd) no município do Litoral Norte, totalizando R$ 10,6 mil.

Ele está afastado das funções há duas semanas. Após a análise do inquérito policial militar, foi determinado que o oficial

respondesse a um conselho disciplinar, mas ele apresentou laudo psicológico, concedendo o afastamento por questões de saúde até o

final deste mês. O capitão Heraldo comanda a 3ª Companhia do 2º Batalhão de Áreas Turísticas desde 2015, depois de ter passado

pelo comando do Pelotão de Operações Especiais (POE), e de uma companhia no 1º Batalhão de Polícia Militar (BPM), em Porto

Alegre. 

Conforme a denúncia apurada em uma investigação da própria Brigada Militar, antes do início da Operação Golfinho de 2016, o

oficial teria acordado com as escolas Manoel Mendes, de Imbé, e São Francisco, de Tramandaí, que elas abrigariam policiais

militares durante o verão, sendo que cada PM pagaria R$ 50 mensais pela estadia. 

O dinheiro seria entregue às diretorias para eventuais reparos na estrutura após o período da operação. O inquérito comprovou que

os policiais pagaram, mas o dinheiro — R$ 3,5 mil a cada uma da instituições — não foi entregue em março do ano passado. No

caso da escola São Francisco, o capitão teria feito o pagamento somente em setembro de 2016. Algo que, segundo a conclusão da

investigação, não descaracterizaria o crime de peculato.

Em outro ponto da apuração, também em 2016, o capitão é apontado como responsável pelo desvio de R$ 3,6 mil repassados pelo

Conselho Comunitário Pró-Segurança Pública (Consepro) de Tramandaí para a compra de quatro bandeiras que serviriam às turmas

do Proerd. A investigação constatou que parte do valor teria sido depositada na conta bancária da mulher do oficial. Durante o

inquérito policial militar, foi constatado que o custo do material era de R$ 1,5 mil, mas as bandeiras sequer foram entregues por falta

de pagamento.

A denúncia ainda envolve o policial militar em estelionato contra colegas da Brigada Militar, por empréstimos que não foram pagos,

e em furto de energia elétrica. Por três vezes, ele teria feito ligações irregulares da luz em sua residência depois de cortes feitos pela

CEEE. Neste caso, o oficial responderá à Justiça comum.



Contraponto

Procurado pela reportagem, Heraldo dos Santos alegou que está afastado das suas funções, e por isso não se manifestará sobre o

caso. Durante o inquérito, ele alegou que parte do dinheiro das escolas havia sido furtado do seu armário no batalhão. Outra parte,

segundo ele, teria sido destinada ao conserto de viaturas. Nenhuma das duas justificativas foi comprovada. Sobre os recursos do

Consepro, o capitão declarou que depositou os R$ 3,6 mil na conta do conselho, mas também não comprovou esta informação.

O crime de peculato tem pena prevista de até sete anos de reclusão, pelo Código Penal Militar. Já o furto, pelo Código Penal, tem

pena prevista de um a quatro anos de reclusão. Caso condenado por algum desses crimes, o oficial pode ser excluído da corporação.
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Operação Viagem Segura completa 6 anos reduzindo acidentalidade
no trânsito 
http://www.intelog.net/artigosnoticias/rssshow.asp?ID=479029

Este feriado de Proclamação da República, 81ª. edição da Viagem Segura, marca os seis anos de existência da operação.

Comparando a acidentalidade em feriados e datas comemorativas neste período em relação ao anterior em que os números foram

levantados, de cinco anos, constata-se que a média de óbitos por dia foi reduzida de 6, 6 para 6,1 – o que equivale a dizer que, se

antes morria uma pessoa a cada três horas e 37 minutos, hoje cada óbito ocorre a cada três horas e 55 minutos. A média diária de

mortes nos finais de semana também caiu, de 7,5 para 7,1.

A Operação Viagem Segura está presente no Estado desde 2011, mobilizando a fiscalização por 342 dias em suas 80 edições. As

ações contabilizam 5.057.882 veículos fiscalizados (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e 177.173 testes de etilômetro realizados.

Foram registradas 863.257 infrações, sendo 17.052 autuações por embriaguez, incluindo as recusas ao teste do etilômetro. A

fiscalização também recolheu 83.689 veículos e 22.389 carteiras de habilitação.

Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela está sendo realizada, percebe-se as maiores

reduções nos feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 óbitos/dia para 6.0), de Ano Novo (de 5,6 Óbitos/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8

óbitos/dia para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em muito menor proporção, como foi o caso dos feriados da

Indepêndência do Brasil (de 5,8 para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0).

Participam da operação, além do DetranRS, Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, Polícia Civil, EGR,Famurs, órgãos de

trânsito dos municípios de Porto Alegre (EPTC), Canoas, Guaíba, e Gravataí, bem como do Instituto Zero Acidente e Lions Club.

Além disso, a operação ganhou o reforço da Megablitz desde 2016, controlando os motoristas antes de saírem da cidade. É realizada

pelos agentes da Balada Segura (DetranRS e EPTC) em conjunto com a Brigada Militar e a Polícia Civil, sempre nas saídas da

Capital. 

A Operação Viagem Segura também inclui ações educativas e campanhas de comunicação – uma nova campanha lembrando os

condutores de que os acidentes de trânsito devastam também as famílias e amigos das vítimas diretas encontra-se no ar desde esta

segunda-feira (13), em rádio e internet.

 

Proclamação da República

As instituições parceiras da Viagem Segura estarão a postos também neste 15 de novembro, apesar do feriado de Proclamação da

República cair em uma quarta-feira, o que reduz a quantidade de deslocamentos por rodovias.

O feriado de 15 de novembro teve média de 6 óbitos por dia desde 2007, um pouco abaixo da média entre os feriados, que é de 6,4,

mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no Estado. O número de mortes por dia vem caindo desde



2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a menor marca desde 2012, quando ocorreram 4 – o

menor índice dos últimos 11 anos. O total de mortos neste feriado, desde 2007, é de 241 vítimas. Os municípios em que mais

ocorreram acidentes fatais, além da Capital, foram Viamão, Santa Vitória do Palmar, Passo Fundo, São Leopoldo e Rio Grande.

Por www.detran.rs.gov.br
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Abertas inscrições para o 6º Salão de Iniciação Científica do Irga
http://www.irga.rs.gov.br/conteudo/7288/abertas-inscricoes-para-o-6º-salao-de-iniciacao-cientifica-do-irga

As inscrições para o 6º Salão de Iniciação Científica e Desenvolvimento Tecnológico (SICDT) do Instituto Rio Grandense do Arroz

(Irga) estão abertas e podem ser realizadas até 27 de novembro. Os participantes devem enviar a ficha de inscrição e o resumo do

trabalho pelo e-mail sicdtirga@yahoo.com.br. Podem participar estudantes de graduação e pós-graduação, extensionistas rurais e

pesquisadores de Instituições de Pesquisa e Universidades Públicas e Privadas com atuação no setor agropecuário. O projeto tem

como objetivo abrir espaço para a divulgação e apresentação de trabalhos de pesquisa e desenvolvimento tecnológico desenvolvidos

por estudantes de graduação no âmbito das ciências agrárias e de ambiente. A lista dos trabalhos selecionados, com as informações

de data, hora e local da apresentação, serão informadas por e-mail para os inscritos até o dia 30 de novembro. As apresentações

ocorrerão no dia 4 de dezembro das 8 horas às 16h30min na Estação Experimental do Arroz do Irga em Cachoeirinha (Avenida José

Bonifácio Carvalho Bernardes, 1.494). A palestra de abertura será "O papel da iniciação científica e tecnológica na carreira

profissional" e ao longo do dia as apresentações dos trabalhos, encerrando com a entrega das premiações. Acesse o regulamento e a

ficha de inscrição clicando aqui. Texto: Taís Forgearini Assessoria de Comunicação assessoria-comunicacao@irga.rs.gov.br (51)

3288-0477
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Matérias financeiras trancam pauta de votação
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/11/politica/596147-materias-financeiras-trancam-pauta-de-votacao.html

Além das três propostas que obstruem a pauta, outros 59 textos estão aptos à apreciação em plenário

/MARCO QUINTANA/JC

Três matérias de natureza financeira trancam a pauta da Assembleia Legislativa: o Projeto de Lei (PL) nº 195/ 2017, que trata do

empréstimo de US$ 200 milhões da Corsan junto ao Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID); o PL 175/2017, que autoriza

o Palácio Piratini a negociar aditivos no contrato da dívida do Estado com a União; e o PL 216/2017, que prevê a repactuação de

dívidas decorrentes de financiamentos obtidos com recursos do FGTS. Essas propostas devem ser apreciadas na sessão desta

terça-feira antes das outras 59 matérias aptas à votação.

Conforme justificativa do PL 195/2017, o financiamento da Corsan vai ser destinado ao Programa de Ampliação e Melhoria dos

Sistemas de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado do Rio Grande do Sul. Além do valor emprestado pelo BID,

a estatal pretende aportar mais US$ 100 milhões para a realização de obras.

O PL 175/2017 busca ampliar o prazo para pagamento da dívida com a União, em dois contratos referentes "ao acolhimento da

dívida dos estados pela União, e ao Proes (Programa de Incentivo à Redução do Setor Público Estadual na Atividade Bancária), que

saneou o sistema financeiro estadual, ambos em 1998".

"Tais contratos hoje representam cerca de 90% na dívida total do Rio Grande do Sul, tendo alcançado, ao final de 2016, o valor de

R$ 57,4 bilhões. Nos termos da renegociação prevista na Lei Complementar nº 156/2016, tais dívidas terão 20 anos a mais de prazo

de pagamento - de 2028 para 2048", explica a justificativa do projeto. O texto prevê ainda que "o saldo resultante do valor que

deixou de ser pago por força de liminar do Supremo Tribunal Federal em 2016, de R$ 880 milhões, pode ser parcelado em 24



vezes". 

O PL 2016/2017 também prevê a amortização da dívida pública financiada por recursos do fundo de garantia. A renegociação pode

dar até 20 anos de prazo para amortização desses débitos. O Piratini exemplifica: "caso o aditivo seja celebrado ainda em 2017, em

vez de encerrar-se o prazo em 2025, este iria até 2037". Segundo o governo, o Estado teria um ganho financeiro, a valor presente

líquido, da ordem de R$ 17 milhões.
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Três vagas para essa quinta-feira, no Sine Montenegro
http://jornalibia.com.br/montenegro/empregos/tres-vagas-para-essa-quinta-feira-no-sine-montenegr/

O Sine Montenegro está com vagas nas áreas de cozinheiro industrial, consultor de vendas e técnico em nutrição. Confira o requisito

para cada um dos cargos. As vagas são para quinta-feira. A Agência FGTAS/Sine não atenderá nesta quarta-feira, dia 15, em razão

do feriado da Proclamação da República. 1 vaga - Cozinheiro industrial 

 - Com experiência 

 - Ensino Fundamental incompleto 1 vaga - Consultor de vendas para financeira 

 - Com experiência em Vendas /telemarketing ativo 

 - Preferente haver trabalhado com carteira de clientes 

 - Ensino Médio completo 1 vaga - Técnico em nutrição para trabalhar em Tupandi 

 - Com experiência 

 - Ensino técnico área de alimentos 

 O Sine fica na rua Ramiro Barcelos, 1640. Fone/fax (51) 3632-1452, 3632-1266 / 3632-4208. Horário de atendimento: 8h às 11h e

das 13h às 15h. E-mail: montenegro@fgtas.rs.gov.br
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Seminário marca um ano do movimento contra mineração no Rio
Camaquã 
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/11/14/seminario-marca-um-ano-do-movimento-contra-mineracao-no-rio-camaqua

Cidade Seminário marca um ano do movimento contra mineração no Rio Camaquã 

 

 

Foto: Divulgação Rincão do Inferno será visitado pelos participantes 

Em novembro de 2016, foi realizado o primeiro ato contra a instalação das empresas Votorantim e Iamgold Brasil, que pretendem

extrair cobre, zinco e chumbo no município de Caçapava do Sul, às margens do Rio Camaquã. Para marcar a data, o grupo

denominado União Pela Preservação do Rio Camaquã (UPP Camaquã) realiza um seminário no salão de eventos da Escola

Municipal de Ensino Fundamental (Emef) São Pedro, no sábado, a partir das 13h30min. 

De acordo com uma das integrantes do grupo, Márcia Colares, o seminário vai contar com palestras. A primeira será com a

advogada e ativista Ingrid Birnfeld, que irá abordar as questões jurídicas e o histórico do movimento. O diretor do Instituto de

Justiça Fiscal, João Carlos Loebens, falará sobre a questão tributária da mineração e o que fica para os municípios. 

O diretor do Departamento de Biologia da Universidade Federal de Pelotas (UFPel), Althen Teixeira, mostrará aspectos de doenças

que podem ser ocasionadas pela mineração. O doutor em Ecologia e ex-professor da Universidade Federal de Rio Grande (Furg),

Antônio Libório Philomena, falará sobre a preservação do bioma Pampa e, por fim, o pesquisador da Embrapa, Marcos Borba,

abordará assuntos relacionados à Associação para o Desenvolvimento Sustentável do Alto Camaquã (Adac). 

O seminário encerra com um show do músico e produtor rural Guilherme Collares. Márcia destaca que no domingo, às 7h30min,

haverá um passeio turístico no Rincão do Inferno, somente para participantes do ciclo de palestras. "As pessoas devem ir de carro.



Será uma visita guiada, pois a área é particular", salienta. 

 

Parecer contrário 

Segundo Márcia, no final de outubro, o Conselho Estadual de Direitos Humanos do Estado do Rio Grande do Sul (CEDH-RS)

emitiu um parecer recomendando a Secretaria Estadual de Meio Ambiente (Sema) e a Fepam que não seja concedida licença prévia

de instalação e de operação do projeto. 

Conforme a justificativa apontada no documento, há inúmeras fragilidades no campo dos direitos humanos, econômicos, sociais,

culturais e ambientais consideradas, em especial no que diz respeito aos povos e comunidades tradicionais. O parecer menciona,

ainda, inconsistências teóricas, técnicas e metodológicas no Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto Ambiental

(EIA-Rima). 

 

Projeto 

A empresa paulista Votorantim Metais Holding e a canadense-norueguesa Iamgold estão buscando a licença ambiental junto à

Fundação Estadual de Proteção Ambiental Henrique Luís Roessler (Fepam) há quase dois anos, para a mineração no distrito de

Minas do Camaquã, em Caçapava do Sul. O empreendimento será o primeiro polimetálico da companhia no Rio Grande do Sul. O

processo de licenciamento iniciou com a apresentação dos estudos nos municípios de Caçapava do Sul, Santana da Boa Vista, Bagé

e Pinheiro Machado. A estimativa das empresas é que o depósito tenha 29 milhões de toneladas de reserva mineral. Projeções

indicam a disposição mais adequada do ponto de vista sustentável para exploração de uma mina a céu aberto, composta por três

cavas, e vida útil estimada em 20 anos. O projeto está tramitando na Fepam e aguarda apresentação de novas informações.
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Municipalização de trechos da ERS-473 avança com nova legislação
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/11/14/municipalizacao-de-trechos-da-ers-473-avanca-com-nova-legislacao

Cidade Municipalização de trechos da ERS-473 avança com nova legislação 

 

 

Foto: Tiago Rolim de Moura Cedência da área ainda depende do Estado 

O prefeito de Bagé, Divaldo Lara, do PTB, sancionou a lei que autoriza a prefeitura a assumir dois trechos da ERS-473. Com a nova

legislação, começam os trâmites junto ao Estado para a formalização do processo. 

A municipalização abrange o trecho entre o 3º Regimento de Cavalaria Mecanizado (3° RC Mec) e São Domingos e o trecho entre o

Cemitério da Santa Casa de Caridade de Bagé e trevo do Aeroporto Internacional Comandante Gustavo Kraemer. 

De acordo com o superintendente regional do Departamento Autônomo de Estradas e Rodagens (Daer), Nélson Martins, com a

sanção do prefeito, o município pode encaminhar o pedido de cedência das áreas para o Estado. No entanto ainda será necessária a

liberação, por parte da Secretaria Estadual de Transportes, e aprovação da Assembleia Legislativa. "Ainda não temos prazo para a

transferência. Os trâmites são demorados", disse. 

O Daer especifica, porém, que o trecho a ser municipalizado se estende da frente dos blocos do PAR, na avenida Espanha, até o

trevo de São Domingos. Para a autarquia, o trecho da frente do 3º RC Mec até o PAR já pertence ao município.
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Mais de 400 carteiras de trabalho aguardam pelos donos na AME
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2199570-mais-de-400-carteiras-de-trabalho-aguardam-pelos-donos-na-ame.html

PMNH/Divulgação



Carteira de trabalho não pode ser retirada por terceiros Desde 2006, os donos de 414 carteiras de trabalho solicitaram a confecção,

mas não retiraram o documento na Agência Municipal de Emprego (AME) de Novo Hamburgo. O órgão convoca essas pessoas para

buscarem o documento, que, uma vez emitido, não poderá ser feito em nenhum outro lugar do País. As carteiras estão disponíveis na

sede da AME, localizada na Rua Joaquim Pedro Soares, 349, no Centro, das 8 horas às 16h30. 

"A carteira de trabalho é um documento aceito em todo o território nacional. É gratuito e vale para tudo, principalmente, quando

você precisar do INSS. A AME está fazendo essa ação para que as pessoas venham retirar, pois são mais de 400 desde 2006",

destaca Fátima Fraga, coordenadora da AME. Sine Móvel traz serviços do FGTAS a Novo Hamburgo nesta quarta-feira

Para a retirada, se não tiver protocolo, é necessário levar um documento com foto e o CPF. A carteira não pode ser retirada por

terceiros, pois o cadastro é feito com a impressão digital.

Os telefones para contato com a AME são (51) 3524-4872 ou 3593-1680.

Diabete, a doença silenciosa que atinge 145,8 mil pessoas na região

Há vagas para educação infantil no Sesquinho de Novo Hamburgo

Feriado para adotar um amiguinho em Campo Bom 
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Começa a operação tapa-buracos em Estância Velha; obras seguem
até dia 25
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/11/noticias/regiao/2200021-comeca-a-operacao-tapa-buracos-em-estancia-velha-obras-seguem-ate-dia-2

5.html

                        Inézio Machado/GES 

 Operação tapa-buracos Começou nesta terça-feira (14), com previsão de término em 25 de novembro, a operação tapa-buracos em

Estância Velha. A ação teve início no Loteamento Recanto do Sabiá, no Bairro Campo Grande, e deve se estender por todos os

bairros do município. 

Segundo o secretário de obras da prefeitura, Edson Rodrigues, a população também pode participar, comunicando os locais que

precisam de reparos. "Basta ligar para a secretaria de obras e passar o endereço completo do local de onde tem buraco, deixar uma

mensagem junto ao card que foi publicado na página do Facebook da prefeitura ou enviar um e-mail", disse Rodrigues. 

 Conscientização e devoção durante a 10ª Moto Romaria 

 Assaltantes são presos em Estância Velha depois de roubarem estabelecimento e carro em Dois Irmãos 

 Jovem é morto a tiros em frente a escola no Mundo Novo 

 Assalto na BR-116 foi praticado por detentos do semiaberto e foragido 

Na tarde de hoje, a prefeitura já havia tapado 355 buracos. De acordo com o diretor de obras do município, Diego Pospichil, no

primeiro dia da operação já foram utilizadas nove toneladas de asfalto e realizados três quilômetros de reparos, somente no bairro

Campo Grande. 

"Começamos por esse loteamento, pois era o que precisava de uma ação mais imediata. Pretendemos tapar todos os buracos da

cidade, com exceção daqueles abertos pela Corsan, pois nesse não compete a nós", destacou Pospichil. 

Obra de saneamento no município 

As obras que integram a implantação do sistema de esgoto sanitário de Estância Velha deverá ser concluída em três anos, com

investimento de 75 milhões de reais. Até lá, no entanto, a população precisa lidar com os constantes buracos. 



Segundo o encarregado geral da MGM Serviços Técnicos - empresa contratada pela Corsan para execução da obra - José Antônio

Franco, estão sendo instaladas gradativamente as redes coletoras de dejetos. "Conforme vamos realizando o trabalhando também

fechamos os buracos, mas esse processo seguirá até o término da obra", ressalta. 

Mais informações sobre a operação tapa buracos podem ser obtidas pelo telefone (51) 3561-2255 ou e-mail para

semot@estanciavelha.rs.org.br, das 7h às 11h30 e das 13h às 16h30.
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Vacinação contra febre aftosa vai até o final do mês
http://www.jornalnoroeste.com.br/noticias/agricultura/vacinacao-contra-febre-aftosa-vai-ate-o-final-do-mes

A meta da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Irrigação (Seapi) é chegar a uma cobertura vacinal superior a 90%.

Novembro é o mês da segunda etapa da vacinação contra a febre aftosa no Rio Grande do Sul. Iniciada na semana passada a

vacinação vai até 30 deste mês. Neste período, deverão ser imunizados cinco milhões de bovinos e bubalinos, de zero a 24 meses de

idade, em todo o Estado. 

A meta da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Irrigação (Seapi) é chegar a uma cobertura vacinal superior a 90%. A primeira etapa,

em maio, teve cobertura vacinal de 98,92% do rebanho. 

Segundo o diretor de Defesa Agropecuária da Seapi, Antônio Carlos Ferreira Neto, os produtores devem adquirir em casas

agropecuárias credenciadas à comercialização, as doses necessárias para a vacinação contra a febre aftosa. "Após a aplicação da

vacina, todos os produtores deverão comprovar a vacinação por meio da apresentação da nota fiscal de compra e declaração da

quantidade de animais vacinados, por categoria, nas Inspetorias de Defesa Agropecuária", destacou. O prazo máximo para a

comprovação é de cinco dias úteis após o término da etapa. 

Por trabalhar com a assistência técnica aos pecuaristas familiares gaúchos, a Emater/RS-Ascar está contribuindo com o Ministério da

Agricultura na divulgação e orientação dos produtores. "Precisamos convocar todos a ajudar a erradicar essa doença no Brasil",

destacou o diretor técnico da Emater/RS, Lino Moura. 

 

 Programa de Erradicação e Prevenção 

A Coordenação Estadual do Programa Nacional de Erradicação e Prevenção da Febre Aftosa da SEAPI (PNEFA-RS) tem como

objetivo a sustentação da condição sanitária do Estado, de zona livre da doença, por meio de estratégias preventivas contra o

reingresso do vírus e a infecção dos animais suscetíveis. 

O sistema de prevenção é baseado em análises técnicas e científicas contínuas para a identificação das vulnerabilidades e para a

orientação das ações de vigilância e fiscalização, implantação de procedimentos normativos e técnicos e adoção de procedimentos

para monitoramento da condição sanitária dos rebanhos. Esse sistema, atualmente, é sustentado por três pilares: vacinação,

vigilância sanitária (ativa e passiva) e controle de trânsito.
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Corsan lança programa de negociação de dívidas
http://jplitoral.com.br/joomla/index.php/9-noticiasss/9198-corsan-lanca-programa-de-negociacao-de-dividas

A Corsan lança, nesta terça-feira (14), um programa de negociação de dívidas. É uma oportunidade para os usuários com débitos

vencidos até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação.



São oferecidas duas opções: pagamento à vista, com desconto de 99% sobre juros e multas; ou parcelamentos facilitados, com

desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A adesão se dá mediante o pagamento à vista das faturas

participantes do programa ou, nos casos de parcelamento, com a assinatura do contrato correspondente.

Os clientes podem aderir ao programa até 29 de dezembro de 2017. Para mais informações, entre em contato com o Corsan 24 Horas

(no telefone 0800.646.6444) ou dirija-se às agências locais da Companhia ou ao Tudo Fácil, em Porto Alegre.
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Fepam faz a primeira coleta de balneabilidade do projeto 2017/2018
http://jplitoral.com.br/joomla/index.php/9-noticiasss/9200-fepam-faz-a-primeira-coleta-de-balneabilidade-do-projeto-2017-2018

Criado em Terça, 14 Novembro 2017 

Com a primeira coleta de amostras de água no Litoral, a Fundação Estadual de Proteção Ambiental (Fepam) deu início, nesta

segunda-feira (13), à edição do Projeto Balneabilidade 2017/2018. O projeto é executado anualmente no período do verão, desde

1979/1980, monitorando as condições bacteriológicas das águas utilizadas para banho. 

 

Neste verão, o projeto terá duração de 16 semanas. O primeiro boletim com informações sobre a qualidade das águas será divulgado

no próximo dia 15 de dezembro. Os boletins são elaborados com base nos resultados obtidos nas cinco coletas das semanas

anteriores. Os resultados serão divulgados sempre às sextas-feiras no site da Fepam. 

 

A qualidade da água será monitorada em mais de 80 pontos localizados em 43 municípios. Deste total, 57 pontos estão da Região

Hidrográfica do Litoral, dos quais 33 no Litoral Norte, 19 no Litoral Médio e cinco no Litoral Sul. Na Região Hidrográfica do

Guaíba o monitoramento é feito em 14 pontos, e na Região Hidrográfica do Uruguai são 12. 

 

Os técnicos do Balcão Ambiental Unificado Sema/Fepam fazem as coletas e o Laboratório da Fepam é responsável pela análise das

águas do Litoral Norte. As amostras de águas dos balneários do Litoral Médio e Sul e das regiões do Guaíba e do Uruguai serão

analisadas pela Corsan. 

A proposta é informar ao público as condições de balneabilidade das praias, se próprias ou impróprias para banho, e tem sido um

fator indutor e acelerador na instalação, monitoramento e aprimoramento de sistemas de coleta e tratamento de esgotos domésticos. 
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RS terá R$ 9,4 milhões da Consulta Popular para agricultura
familiar em 2018
http://www.radioliberdadeam.com.br/noticia/rs-tera-rs-9-4-milhoes-da-consulta-popular-para-agricultura-familiar-em-2018-1a451ce2-af91-45be-b86d-4

10a3472efba

A Secretaria do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR) vai executar no próximo ano 158 projetos autorizados pela

Consulta Popular 2017/2018. Serão mais de R$ 9,4 milhões aplicados em diferentes projetos de incentivo à agricultura familiar,

englobando desde a aquisição de insumos e equipamentos até a estruturação de feiras de produtores rurais nos municípios. Os

recursos serão repassados por meio de convênios e financiamentos via Fundo Estadual de Apoio ao Desenvolvimento dos Pequenos

Estabelecimentos Rurais (Feaper). 

 "Na Consulta Popular, a sociedade é quem escolhe as prioridades de governo", lembra o secretário do Desenvolvimento Rural,

Pesca e Cooperativismo, Tarcisio Minetto. "Os projetos que envolvem o desenvolvimento rural, de responsabilidade da nossa

secretaria, apareceram em terceiro lugar nas prioridades escolhidas pela população, atrás apenas de saúde e segurança, demonstrando

o reconhecimento dos gaúchos sobre a importância da agricultura familiar para o desenvolvimento estadual", completou. 



 Até 15 de janeiro, a SDR receberá os planos de trabalho e a documentação relativa às demandas votadas pelos eleitores. Os projetos

serão executados em 2018 em convênios com os municípios, conforme a relação das demandas autorizadas. Os financiamentos serão

tratados diretamente com a conveniada Emater/RS para a identificação dos beneficiários e a elaboração dos projetos de

financiamento via Feaper. 

 

 

 Histórico 

 

 Instituída em 1998, a Consulta Popular é um instrumento de participação da sociedade que define parte dos investimentos a constar

no Orçamento do Estado. Anualmente, o governo fixa o valor - para este ano foram R$ 60 milhões -, que será submetido à

deliberação da população. A quantia é distribuída entre as regiões de acordo com critérios como a quantidade de habitantes e o

Índice de Desenvolvimento Socioeconômico (Idese). 

 

 A Consulta Popular 2017/2018 foi realizada em agosto e contou com a participação de 705.835 eleitores. Eles indicaram as

prioridades de cada uma das 28 regiões dos Conselhos Regionais de Desenvolvimento (Coredes). 

 

 Texto: Nathalie Sulzbach/SDR 

 Edição: Gonçalo Valduga/Secom
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Serviços públicos estaduais que funcionam no feriado de
Proclamação da República
http://www.radioliberdadeam.com.br/noticia/servicos-publicos-estaduais-que-funcionam-no-feriado-de-proclamacao-da-republica-2f3738ff-eca2-4f86-a

e1d-f4072b055dcf

Os serviços públicos estaduais terão alteração no horário de funcionamento, nesta quarta-feira (15), em razão do feriado de

Proclamação da República, conforme Decreto 53.356, de 21 de dezembro de 2016. Confira os números de telefones de emergência

nas áreas da Saúde e da Segurança Pública, CEEE, Corsan e Banrisul, entre outros: 

 SEGURANÇA PÚBLICA 

 Telefones de emergência: 

 Brigada Militar - 190 

 Corpo de Bombeiros - 193 

 Polícia Civil - 197 

 Comando Rodoviário da Brigada Militar - 198 

 Defesa Civil - 199 

 Disque Denúncia da Secretaria da Segurança - 181 

 Denarc (plantão 24h para denúncias envolvendo tráfico de drogas) - 0800 518 518 

 SAÚDE 

 Telefones de emergência: 

 Samu - 192 (plantão 24 horas) 

 Centro de Informações Toxicológicas (CIT) - 0800 721 3000 (plantão 24 horas) 

 Disque Vigilância - 150 



 Farmácia de Medicamentos Especiais: 

 A farmácia não atende na quarta-feira (15), e terá o serviço retomado na quinta-feira (16), das 7h às 18h, na Avenida Borges de

Medeiros, 546, em Porto Alegre. 

 O Hemocentro não abre na quarta-feira (15). O público pode voltar a fazer doações na quinta-feira (16), a partir das 8h, na Avenida

Bento Gonçalves, 3722, em Porto Alegre. Telefone para contato: 51 3901-1004 Hemocentro/RS. 

 SERVIÇOS 

 TudoFácil/Agências FGTAS/Sine 

 As unidades do TudoFácil (Centro, Zona Norte e Zona Sul) não funcionarão na quarta-feira (15). Mais informações sobre serviços

podem ser encontradas no site do TudoFácil. 

 Em Porto Alegre, a medida também será adotada na sede administrativa da FGTAS (Avenida Borges de Medeiros, 521), na Casa do

Artesão (Avenida Júlio de Castilhos, 144) e no Vida Centro Humanístico (Avenida Baltazar de Oliveira Garcia, 2132). 

 Banrisul 

 Na quarta-feira (15), as agências estarão fechadas, voltando a funcionar na quinta (16). Os atendimentos nos caixas eletrônicos,

Home e Office Banking e Banrifone, estarão disponíveis durante o feriado. 

 CEEE 

 Na quarta-feira (15), as agências ficam fechadas, funcionando apenas o atendimento 24 horas pelo telefone 0800 721 2333.

Quinta-feira (16) volta o funcionamento normal. Em caso de falta de luz, enviar torpedo para o número 27307 com a palavra LUZ e

mais o número da instalação. No site da CEEE estão disponíveis demais serviços. 

 Corsan 

 Quarta-feira (15) fica disponível apenas o Plantão 24 horas pelo telefone 0800 646 6444 para casos de emergência ou problemas

operacionais, como falta de água e esgoto. A Central de Atendimento aceita ligações gratuitas, inclusive de telefone celular. Na

quinta-feira (16), as atividades voltam a funcionar normalmente. 

 Ceasa 

 A Central fecha na quarta-feira (15) e volta normalmente na quinta-feira (16). 

 ESPORTE 

 Centro Estadual de Treinamento Esportivo (Cete) - O parque ficará aberto das 7h às 22h, com exceção da pista de atletismo e do

ginásio, que ficarão fechados. 

 CULTURA 

 A Casa de Cultura Mario Quintana (CCMQ) e o Museu de Artes do Rio Grande do Sul (Margs) funcionam normalmente. O

Memorial do RS ficará aberto das 10h às 20h30. 

 Texto e edição: Secom 
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Proclamação da República, conforme Decreto 53.356, de 21 de dezembro de 2016. Confira os números de telefones de emergência



nas áreas da Saúde e da Segurança Pública, CEEE, Corsan e Banrisul, entre outros: 

 SEGURANÇA PÚBLICA 

 Telefones de emergência: 

 Brigada Militar - 190 

 Corpo de Bombeiros - 193 

 Polícia Civil - 197 

 Comando Rodoviário da Brigada Militar - 198 

 Defesa Civil - 199 

 Disque Denúncia da Secretaria da Segurança - 181 

 Denarc (plantão 24h para denúncias envolvendo tráfico de drogas) - 0800 518 518 

 SAÚDE 

 Telefones de emergência: 

 Samu - 192 (plantão 24 horas) 

 Centro de Informações Toxicológicas (CIT) - 0800 721 3000 (plantão 24 horas) 

 Disque Vigilância - 150 
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 A farmácia não atende na quarta-feira (15), e terá o serviço retomado na quinta-feira (16), das 7h às 18h, na Avenida Borges de

Medeiros, 546, em Porto Alegre. 

 O Hemocentro não abre na quarta-feira (15). O público pode voltar a fazer doações na quinta-feira (16), a partir das 8h, na Avenida

Bento Gonçalves, 3722, em Porto Alegre. Telefone para contato: 51 3901-1004 Hemocentro/RS. 

 SERVIÇOS 

 TudoFácil/Agências FGTAS/Sine 

 As unidades do TudoFácil (Centro, Zona Norte e Zona Sul) não funcionarão na quarta-feira (15). Mais informações sobre serviços

podem ser encontradas no site do TudoFácil. 

 Em Porto Alegre, a medida também será adotada na sede administrativa da FGTAS (Avenida Borges de Medeiros, 521), na Casa do

Artesão (Avenida Júlio de Castilhos, 144) e no Vida Centro Humanístico (Avenida Baltazar de Oliveira Garcia, 2132). 

 Banrisul 

 Na quarta-feira (15), as agências estarão fechadas, voltando a funcionar na quinta (16). Os atendimentos nos caixas eletrônicos,

Home e Office Banking e Banrifone, estarão disponíveis durante o feriado. 

 CEEE 

 Na quarta-feira (15), as agências ficam fechadas, funcionando apenas o atendimento 24 horas pelo telefone 0800 721 2333.
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 Quarta-feira (15) fica disponível apenas o Plantão 24 horas pelo telefone 0800 646 6444 para casos de emergência ou problemas
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quinta-feira (16), as atividades voltam a funcionar normalmente. 

 Ceasa 

 A Central fecha na quarta-feira (15) e volta normalmente na quinta-feira (16). 

 ESPORTE 

 Centro Estadual de Treinamento Esportivo (Cete) - O parque ficará aberto das 7h às 22h, com exceção da pista de atletismo e do

ginásio, que ficarão fechados. 
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 A Casa de Cultura Mario Quintana (CCMQ) e o Museu de Artes do Rio Grande do Sul (Margs) funcionam normalmente. O

Memorial do RS ficará aberto das 10h às 20h30. 

 Texto e edição: Secom
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Viagem Segura reduz acidentes no trânsito em seis anos de operação
http://www.radioliberdadeam.com.br/noticia/viagem-segura-reduz-acidentes-no-transito-em-seis-anos-de-operacao-598c19ab-ea19-4e30-b320-fee0fa

2f9fc8

Este feriado de Proclamação da República, 81ª edição da Viagem Segura, marca os seis anos de existência da operação. Comparando

os acidentes em feriados e datas comemorativas neste período em relação ao anterior em que os números de cinco anos foram

levantados, constata-se que a média de mortes por dia foi reduzida de 6, 6 para 6,1 - o que equivale a dizer que, se antes morria uma

pessoa a cada três horas e 37 minutos, hoje há um caso fatal a cada três horas e 55 minutos. A média diária de mortes nos finais de

semana também caiu, de 7,5 para 7,1. 

 A Operação Viagem Segura está presente no estado desde 2011, mobilizando a fiscalização por 342 dias em suas 80 edições. As

ações contabilizam 5.057.882 veículos fiscalizados (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e 177.173 testes de etilômetro aplicados.

Foram registradas 863.257 infrações, com 17.052 autuações por embriaguez, incluindo as recusas ao teste do etilômetro. A

fiscalização também recolheu 83.689 veículos e 22.389 carteiras de habilitação. 

 Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela ocorre, percebe-se as maiores reduções nos

feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 mortes/dia para 6.0), de Ano Novo (de 5,6 mortes/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8 mortes/dia

para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em muito menor proporção, como foi o caso dos feriados da Indepêndência do

Brasil (de 5,8 para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0). 

 

 

 

 Gráfico: Diretoria Técnica do DetranRS 

 Participam da operação, além do DetranRS, Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, Polícia Civil, EGR, Famurs, órgãos de

trânsito dos municípios de Porto Alegre (EPTC), Canoas, Guaíba, e Gravataí, assim como do Instituto Zero Acidente e Lions Club.

Além disso, a operação ganhou o reforço da megablitz desde 2016, controlando os motoristas antes de saírem da cidade. Ela é

realizada pelos agentes da Balada Segura (DetranRS e EPTC) em conjunto com a Brigada Militar e a Polícia Civil, sempre nas

saídas de Porto Alegre.  



 A Operação Viagem Segura também inclui ações educativas e campanhas de comunicação - uma nova campanha alertando os

condutores que os acidentes de trânsito devastam também as famílias e amigos das vítimas diretas - encontra-se no ar desde essa

segunda-feira (13), em rádio e internet.  

 Proclamação da República 

 As instituições parceiras da Viagem Segura estarão a postos também neste 15 de Novembro, apesar do feriado de Proclamação da

República cair em uma quarta-feira, o que reduz a quantidade de deslocamentos por rodovias. 

 O feriado de 15 de Novembro teve média de 6 mortes por dia desde 2007, um pouco abaixo da média entre os feriados, que é de

6,4, mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no estado. O número de mortes por dia vem caindo

desde 2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a menor marca desde 2012, quando

ocorreram quatro - o menor índice dos últimos 11 anos. O total de mortos neste feriado, desde 2007, é de 241 vítimas. Os municípios

em que mais ocorreram acidentes fatais, além de Porto Alegre, foram Viamão, Santa Vitória do Palmar, Passo Fundo, São Leopoldo

e Rio Grande. 

 Texto: Eunice Gruman/ Ascom DetranRS 

 Edição: Léa Aragón/ Secom
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Aterro Sanitário de Tramandaí é tema de reunião entre MP e Fepam
http://www.mprs.mp.br/noticias/45696/

A coordenadora do Núcleo de Resolução de Conflitos Ambientais - Nucam, Anelise Grehs, e o promotor de Justiça de Tramandaí,

Fernando de Araujo Bittencourt, realizaram nesta segunda-feira, 13, reunião para tratar de Termo de Ajustamento de Conduta a ser

proposto aos empreendedores responsáveis pelo Aterro Sanitário de Tramandaí. Após a construção conjunta das cláusulas pelos

promotores de Justiça e técnicos da Fundação Estadual de Proteção Ambiental e Gabinete de Assessoramento Técnico do MP, foi

agendada para o próximo dia 1º de dezembro uma audiência conjunta entre Ministério Público, Fepam e empreendedores.
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Prorrogadas inscrições do XIX Prêmio Jornalismo Ministério
Público
http://www.mprs.mp.br/noticias/45700/

Foi prorrogado até a próxima terça-feira (21/11) o período de inscrições para o “XIX Prêmio Jornalismo Ministério Público do Rio

Grande do Sul”. O concurso é promovido pela Procuradoria-Geral de Justiça do Rio Grande do Sul, com apoio da Associação do

Ministério Público e da Fundação Escola Superior do Ministério Público.

INSCRIÇÕES

A inscrição online poderá ser feita no link que está disponibilizado nesta matéria, que ficará em banner do Prêmio Jornalismo no site

do MP, e as reportagens, fotos, podem ser anexadas em links. O e-mail para envio é imprensa@mprs.mp.br. Portanto, para fazer sua

inscrição siga os seguintes passos:

1º) salve o arquivo do formulário em seu computador;



2º) preencha o formulário adequadamente;

3º) salve o formulário com os dados solicitados;

4º) envie para o e-mail indicado.

Se preferir, o concorrente poderá fazer sua inscrição na Assessoria de Imprensa do MP. Mais informações através do regulamento ou

pelo telefone 3295-1297.

O concurso é destinado à imprensa do Rio Grande do Sul, com propósito de premiar as melhores reportagens editadas em jornal,

rádio, televisão e web sobre as ações da Instituição. Também será premiada a categoria fotojornalismo (fotografia que, de alguma

forma, expresse o trabalho dos promotores de Justiça ou do Ministério Público).

Esta edição concederá, ainda, uma premiação especial para a melhor reportagem, independente da mídia, que destaque a atuação do

Ministério Público na área da segurança pública. Neste ano, a categoria especial terá gravado no troféu oferecido pelo MP o nome de

Ricardo Grecellé, jornalista falecido em novembro de 2016.

Também apoiam o concurso o Sindicato dos Jornalistas Profissionais do RS e a Associação Riograndense de Imprensa - ARI.

REPORTAGEM UNIVERSITÁRIA

Neste ano, também haverá a categoria “Reportagem universitária” (1º e 2º lugar), dedicada a estudantes de jornalismo de

universidades reconhecidas pelo Ministério da Educação.
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Programa da Corsan abre oportunidade de negociação de dívidas
http://www.ocorreio.com.br/noticias/22246/corsan-lanca-programa-de-negociacao-de-dividas

A Corsan lança nesta terça-feira (14) um programa de negociação de dívidas. É uma oportunidade para os usuários com débitos

vencidos até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação. 

São oferecidas duas opções: pagamento à vista, com desconto de 99% sobre juros e multas; ou parcelamentos facilitados, com

desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A adesão se dá mediante o pagamento à vista das faturas

participantes do programa ou, nos casos de parcelamento, com a assinatura do contrato correspondente. 

Os clientes podem aderir ao programa até 29 de dezembro de 2017. Para mais informações, basta entrar em contato com o Corsan 24

Horas (no telefone 0800.646.6444) ou dirigir-se às agências locais da Companhia ou ao Tudo Fácil, em Porto Alegre.
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Pedalada Ecológica mobiliza ciclistas nesta quarta-feira pela manhã
http://www.ocorreio.com.br/noticias/22253/pedalada-ecologica-mobiliza-ciclistas-no-feriado

Pedalada vai distribuir camisetas aos primeiros 120 participantes. Foto: Divulgação 

Acontece na manhã desta quarta-feira (15) - feriado - a 7ª Edição da Pedalada Ecológica de Cachoeira do Sul. O evento é promovido

pela Prefeitura desde o ano de 2011 com a participação das secretarias do Meio Ambiente e de Educação. A coordenadora é Silvane

Peruffo. A Pedalada tem o apoio da Corsan. 

A concentração será, às 9h30min, na Praça Salgado Filho (Pracinha da Escola Cândida Fortes Brandão). Não terá divisão de

categorias. A saída será deste mesmo local em direção às Cinco Esquinas, depois segue pela Rua Júlio de Castilhos, Saldanha



Marinho, Conde de Porto Alegre, até o Parque da Fenarroz com um total de 4 KM. 

CAMISETAS E SORTEIO DE BICICLETAS 

Os primeiros 120 participantes que chegarem ao local de concentração ganharão camisetas alusivas ao evento. Os inscritos na

Pedalada vão ganhar um adesivo com um número onde vão concorrer ao sorteio de duas bicicletas aro 28, 18 marchas.
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Passe Livre será entregue na quinta-feira
http://www.odiario.net/noticia/16120/Passe-Livre-sera-entregue-na-quinta-feira

A Metroplan informa que entregará os tickets do benefício Passe Livre Estudantil referente aos meses de outubro, novembro e

dezembro nesta quinta-feira (16), às 11h, na Sala de Reuniões da Prefeitura de Dois Irmãos (Rua Berlim, 240, Centro). 

Se o titular não puder comparecer deverá fornecer uma procuração para a pessoa que irá retirar os tickets em seu nome, munido

também da Carteira de Identidade e a Carteira da UEE (União Estadual dos Estudantes do Rio Grande do Sul). Não é necessário que

esse documento seja autenticado. 

Segundo a Metroplan, os estudantes que chegarem após a saída do servidor da Metroplan que é responsável pela entrega do

benefício, só poderão retirar seus tickets na próxima entrega, ou, se preferirem, podem retirar seus tickets na sede da Metroplan,

situado na Rua José do Patrocínio, 1231 - Bairro Cidade Baixa em Porto Alegre/RS, mediante prévio agendamento telefônico

através dos telefones (51) 3901-7521 ou 3901-7542 na qual será fornecida uma senha para retirada dos tickets. 

Lembrando que a solicitação do Passe Livre deve ser feita através do site da UEE: https://ueers.org.br/passe-livre/. 

 

Relação de Estudantes (*): 

Adriana Backes - Dezembro 

Alef Hoffmann Schneider - Dezembro 

Alessandra da Costa Lerina - Novembro E Dezembro 

Ana Lucia Lopes Ramos - Dezembro 

Aryela Domingues de Oliveira Molina - Dezembro 

Augusto Pacheco Lucas - Dezembro 

Carlos Eduardo Bueno Foss - Dezembro 

Carolaine Konflanz - Dezembro 

Cristian Jean Pinheiro - Dezembro 

Daniele Zilles - Dezembro 

Deyse Dayana dos Santos Oliveira - Dezembro 

Eduarda Boufleuer - Dezembro 

Ellen Schutz Alves -Novembro e Dezembro 

Franciele Blume - Dezembro 

Gabriela Karppes - Dezembro 

Gustavo Afonso Johann - Dezembro 

Jhenifer Dahmer Ribas - Novembro e Dezembro 

Joice Maria Schmitt - Novembro e Dezembro 

Jonathan Bruno Fank da Silva -Novembro e Dezembro 

Josiane Rafaela Proença de Lima - Dezembro 

Kelli Regina Brand dos Santos - Dezembro 

Luana Lorscheiter - Dezembro 

Luana Maria Frohlich - Dezembro 

Thais de Andrade Lima - Dezembro
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A Operação Viagem Segura reduziu os acidentes no trânsito no Rio
Grande do Sul em seis anos de atividade
http://www.osul.com.br/operacao-viagem-segura-reduziu-os-acidentes-no-transito-no-rio-grande-do-sul-em-seis-anos-de-atividade/

Este feriado de Proclamação da República, 81ª edição da Viagem Segura, marca os seis anos de existência da operação. Comparando

os acidentes em feriados e datas comemorativas neste período em relação ao anterior em que os números de cinco anos foram

levantados, constata-se que a média de mortes por dia foi reduzida de 6,6 para 6,1 - o que equivale dizer que, se antes morria uma

pessoa a cada três horas e 37 minutos, hoje há um caso fatal a cada três horas e 55 minutos. A média diária de mortes nos finais de

semana também caiu, de 7,5 para 7,1. 

A Operação Viagem Segura está presente no Estado desde 2011, mobilizando a fiscalização por 342 dias em suas 80 edições. As

ações contabilizam 5.057.882 veículos fiscalizados (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e 177.173 testes de etilômetro aplicados.

Foram registradas 863.257 infrações, com 17.052 autuações por embriaguez, incluindo as recusas ao teste do etilômetro. A

fiscalização também recolheu 83.689 veículos e 22.389 carteiras de habilitação. 

Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela ocorre, percebe-se as maiores reduções nos

feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 mortes/dia para 6.0), de ano novo (de 5,6 mortes/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8 mortes/dia

para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em muito menor proporção, como foi o caso dos feriados da Independência do

Brasil (de 5,8 para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0). 

Participam da operação, além do Detran-RS, Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar, Polícia Civil, EGR, Famurs, órgãos de

trânsito dos municípios de Porto Alegre (EPTC), Canoas, Guaíba e Gravataí, assim como do Instituto Zero Acidente e Lions Club.

Além disso, a operação ganhou o reforço da megablitz desde 2016, controlando os motoristas antes de saírem da cidade. Ela é

realizada pelos agentes da Balada Segura (Detran-RS e EPTC) em conjunto com a Brigada Militar e a Polícia Civil, sempre nas

saídas de Porto Alegre. 

A Operação Viagem Segura também inclui ações educativas e campanhas de comunicação - uma nova campanha alertando os

condutores que os acidentes de trânsito devastam também as famílias e amigos das vítimas diretas - encontra-se no ar desde essa

segunda-feira (13), em rádio e internet. 

Proclamação da República 

As instituições parceiras da Viagem Segura estarão a postos também neste 15 de Novembro, apesar do feriado de Proclamação da

República cair em uma quarta-feira, o que reduz a quantidade de deslocamentos por rodovias. 

O feriado de 15 de Novembro teve média de 6 mortes por dia desde 2007, um pouco abaixo da média entre os feriados, que é de 6,4,

mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no Estado. 

O número de mortes por dia vem caindo desde 2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a

menor marca desde 2012, quando ocorreram quatro - o menor índice dos últimos 11 anos. O total de mortos neste feriado, desde

2007, é de 241 vítimas. Os municípios em que mais ocorreram acidentes fatais, além de Porto Alegre, foram Viamão, Santa Vitória

do Palmar, Passo Fundo, São Leopoldo e Rio Grande. Compartilhe: 

 

 

 

 

 Deixe seu comentário: 15 de novembrooperação viagem seguraProclamação da RepúblicaRio Grande do Sul
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Projeto prevê investimento de quase R$ 1 bilhão em saneamento



http://www.osul.com.br/projeto-preve-investimento-de-quase-r-1-bilhao-em-saneamento/

                        Foi aprovado nesta terça-feira (14), na Assembleia Legislativa, o projeto de lei (PL 195/2017) que autoriza a Corsan a

contratar um empréstimo de US$ 200 milhões do Banco Interamericano de Desenvolvimento. Somado à contrapartida de US$ 100

milhões que deverá ser assegurada pela Corsan, a operação significa um investimento de quase R$ 1 bilhão. 
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Corsan lança programa de negociação de dívidas
http://www.osul.com.br/corsan-lanca-programa-de-negociacao-de-dividas/

                        A Corsan lançou um programa de negociação de dívidas. É uma oportunidade para os usuários com débitos vencidos

até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação. São duas opções: pagamento à vista, com desconto de 99% sobre juros e

multas; ou parcelamentos facilitados, com desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. 
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Corsan lança programa de negociação de dívidas
http://www.olaserragaucha.com.br/noticias/geral/48803/Corsan-lanca-programa-de-negociacao-de-dividas.html

A Corsan lança nesta semana um programa de negociação de dívidas. Será uma oportunidade para os usuários com débitos vencidos

até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação. Serão oferecidas duas opções: pagamento à vista, com desconto de 99%

sobre juros e multas; ou parcelamentos facilitados, com desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A

adesão se dará mediante o pagamento à vista das faturas participantes do programa ou, nos casos de parcelamento, com a assinatura

do contrato correspondente. 

  

Os clientes poderão aderir ao programa até 29 de dezembro de 2017. 

  

Para mais informações, entre em contato com o Corsan 24 Horas (no telefone 0800-646-6444) ou dirija-se às agências locais da

Companhia. 

  

Fonte: Assessoria de Imprensa 

Foto: Reprodução Internet
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Assembléia do RS não consegue destravar sua obstruída pauta de
votações
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/assembleia-do-rs-nao-consegue-destravar.html

A Assembléia do RS poderia até votar 62 matérias que estão aptas a ir para plenário, mas evidentemente isto não acontecerá. 



 

 Os deputados estaduais têm limitado seus esforços de votação quase sempre a um único dia da semana, terças-feiras. 

 

 Ao meio dia, a Mesa e os líderes de bancadas e de Partido, decidirão o que irá a voto. 

 

 Os casos mais polêmicos são de cinco PECs, mas provavelmente só irá a plenário, hoje, a PEC que autoriza contragarantia do

governo estadual ao empréstimo que a Corsan quer tomar no BID. As outras quatro PECs encontram resistências dentro e fora da

oposição, sobretudo a PEC 175, que regulamenta a adesão do governo estadual ás condições de renegociação da dívida com a União.
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Assembléia do RS votará garantias para empréstimo de US$ 200
milhões para Corsan
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/11/assembleia-do-rs-votara-garantias-para.html

Confira as propostas a serem votadas a tarde na Assembléia do RS. São sete propostas. No total, os deputados não conseguem levar

adiante 62 projetos. conheça os mais importantes desta tarde, entre os quais estão os que autorizam contragarantia a empréstimo de

US$ 200 milhões da Corsan e aquele que encaminha ações de adesão ao RRF dos Estados: 

 -     PL 195 2017, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo do Estado do Rio Grande do Sul a oferecer, em

contragarantia à garantia da União relativa à operação de crédito externo a ser contratada pela Companhia Riograndense de

Saneamento - CORSAN junto ao Banco Interamericano de Desenvolvimento - BID, para financiamento parcial do Programa de

Ampliação e Melhoria dos Sistemas de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado do Rio Grande do Sul, as

receitas e as cotas a que se referem os art. 155, 157 e 159, inciso I alínea a, e II da Constituição Federal, bem como outras garantias

em Direito admitidas, e dá outras providências. (Prazo fatal em 27/10/2017) -     PL 216 2017, do Poder Executivo, que autoriza o

Poder Executivo a repactuar dívidas decorrentes de financiamentos obtidos com recursos do FGTS, bem como a vincular receitas e

recursos em contragarantia à garantia da União, nos termos do artigo 13 da Lei Complementar nº 156, de 28 de dezembro de 2016.

(Prazo fatal em 11/11/2017) -     RCR 2 2017, da Mesa, que requer a constituição de uma Comissão de Representação Externa com o

objetivo de tratar da situação jurídico-política da Lei Kandir.
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RS - Sossella destaca destinação de geradores de energia da Corsan
para as regionais
http://www.portaldecamaqua.com.br/2017/11/rs-sossella-destaca-destinacao-de.html

O deputado estadual Gilmar Sossella (PDT) recebeu na semana uma boa notícia para os municípios que possuem o abastecimento de

água sob responsabilidade da Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan). 

 

De acordo com a informação repassada pelo presidente do órgão, Flavio Presser, está em processo final a licitação de aluguel de

geradores de energia por regiões e não mais centralizado em uma única empresa em Porto Alegre. 

 

"Esta é uma conquista importante para todo o Estado. O presidente nos garantiu que não vai ser mais licitação única, ou seja, não

será mais uma só empresa em Porto Alegre a responsável pela distribuição dos geradores de energia, o que acarretava demora do

deslocamento de até 12 horas. Agora esse atendimento vai ser por meio de empresas que possuem geradores disponíveis na região

para atender a demanda das cidades mais próximas em casos de urgência", explicou Sossella. 

 

A notícia foi recebida durante audiência que o deputado intermediou entre o presidente da Corsan, e os vereadores trabalhistas de

São Borja, Valério Cassafuz e Paulo César Cardial. Também participaram do encontro o diretor de Obras da Corsan, Eduardo

Carvalho, o assessor de Sossella, Tiago Cadó, e técnicos da companhia estadual.  

 



Na oportunidade, Sossella citou o exemplo de São Borja, que enfrentou longo período sem abastecimento de água devido à falta de

energia elétrica, causada por temporais. "Esta solução apresentada irá ajudar na rapidez do atendimento quando as estações ficarem

sem energia para poder bombear a água e, assim, o abastecimento de água estará garantido", completou Sossella. (Ascom Dep.

Sossela - Crédito da foto: Wilson Cardoso) 
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Supermercados ficam abertos no feriado desta quarta-feira
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2017/11/14/107257-supermercados_ficam_abertos_no_feriado_desta_quarta_feira.html.php

Contas de água, luz e telefone com vencimento para o dia 15 poderão ser pagas na quinta-feira

Última folga do ano antes do Natal, o feriado da Proclamação da República vai alterar o funcionamento de diversos serviços nesta

quarta-feira. Os supermercados estarão abertos em Santa Cruz do Sul, mas vão atender em horário de domingo, conforme informou

o Sindigêneros. Bancos, Correios e o comércio em geral estarão fechados e as distribuidoras de água e energia elétrica vão trabalhar

em regime de plantão. A Federação Brasileira de Bancos (Febraban) lembra que as contas de água, luz e telefone com vencimento

para o dia 15 poderão ser pagas na quinta-feira, sem acréscimos. Para as operações bancárias os clientes poderão usar os canais

alternativos, como caixas eletrônicos, internet banking e correspondentes. Já os contatos com a Corsan e a RGE Sul deverão ser

feitos pelos sites ou centrais de atendimento. Em caso de problemas com energia elétrica, o número é o 0800 707 7272. Para tratar

sobre fornecimento de água, o número é o 0800 646 6444. Para emergências na área da saúde, estarão disponíveis os plantões do

Pronto Atendimento (PA) do Hospital Santa Cruz, do Centro Materno Infantil (Cemai), do Serviço de Atendimento Móvel de

Urgência (Samu), do Hospitalzinho e da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do Bairro Esmeralda. As coletas de lixo, tanto pela

Conesul quanto pela Cooperativa de Catadores e Recicladores de Santa Cruz do Sul (Coomcat), seguem normalmente. A feira rural

do Parque da Oktoberfest estará aberta no horário de costume, das 6 horas ao meio-dia. Já a Feira Central, localizada na Travessa

Vereador Walter Kern, 70, próximo ao Fórum, não abrirá. COMO FICA Supermercados: abrem em horário de domingo.  

 Bancos: fecham 

 Correios: fecham 

 Corsan: regime de plantão 

 RGE Sul: regime de plantão  

 Saúde: plantão no PA, no Cemai, no Samu, no Hospitalzinho e na UPA 

 Coleta de lixo: normal  

 Feira rural: a feira do Parque da Oktoberfest abre normalmente. Já a Feira Central, próxima ao Fórum, estará fechada Por que é

feriado? Há 128 anos - no dia 15 de novembro de 1889 - um levante político-militar que tinha à frente o marechal Deodoro da

Fonseca destituiu o Império, comandado pelo imperador Dom Pedro II, dando origem à República. A proclamação aconteceu na

Praça da Aclamação (atual Praça da República), no Rio de Janeiro, que era a capital do País na época. O impulso para o movimento

foi a crise na monarquia. Deodoro foi o primeiro presidente do País. Depois dele, já foram outros 45 presidentes - sete após o fim da

ditadura, em 1985, e apenas uma mulher. 
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Corsan lança programa de negociação de dívidas
http://www.gaz.com.br/conteudos/geral/2017/11/14/107275-corsan_lanca_programa_de_negociacao_de_dividas.html.php

Opções são pagamento à vista ou parcelamentos facilitados

Por: Governo do Estado do RS

A Corsan lança, nesta terça-feira, 14, um programa de negociação de dívidas. É uma oportunidade para os usuários com débitos

vencidos até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação.

São oferecidas duas opções: pagamento à vista, com desconto de 99% sobre juros e multas; ou parcelamentos facilitados, com



desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A adesão se dá mediante o pagamento à vista das faturas

participantes do programa ou, nos casos de parcelamento, com a assinatura do contrato correspondente.

Os clientes podem aderir ao programa até 29 de dezembro de 2017. Para mais informações, entre em contato com o Corsan 24 Horas

(no telefone 0800.646.6444) ou dirija-se às agências locais da Companhia ou ao Tudo Fácil, em Porto Alegre.
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Com projeto aprovado, Corsan vai investir R$ 1 bilhão em
saneamento
http://www.gaz.com.br/conteudos/geral/2017/11/14/107317-com_projeto_aprovado_corsan_vai_investir_rs_1_bilhao_em_saneamento.html.php

Companhia inclui Santa Cruz entre os municípios que serão beneficiados pelos recursos

A Assembleia Legislativa aprovou, nesta terça-feira, 14,o projeto de lei (PL 195/2017) que autoriza a Companhia Riograndense de

Saneamento (Corsan) a contratar um empréstimo de US$ 200 milhões do Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID).

Somado à contrapartida de US$ 100 milhões que deverá ser assegurada pela Corsan, a operação significa um investimento de quase

R$ 1 bilhão em saneamento no Estado. Uma emenda, que prevê a publicação no Portal da Transparência da Corsan dos recursos

previstos nos contratos firmados, foi aprovada pelo placar de 43 a cinco.

O Programa de Ampliação e Melhoria dos Sistemas de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado (Prosasul) é

dividido em duas áreas: implantação de novos sistemas e melhoria dos já existentes. De acordo com a Corsan, serão implantadas

novas captações de água; adutoras e estações elevatórias de água bruta e tratada; estações de tratamento e reservatórios nas cidades

de Alvorada, Viamão, Canoas, Esteio, Sapucaia do Sul, Gravataí, Cachoeirinha, Bento Gonçalves, Farroupilha, Garibaldi, Carlos

Barbosa, Santa Cruz do Sul e Passo Fundo.

O projeto irá proporcionar a integração dos sistemas de abastecimento das regiões Metropolitana e Serra, permitindo que, mesmo em

caso de problemas operacionais ou climáticos (estiagem), o fornecimento de água seja garantindo. No eixo de investimento em

melhorias, estão previstas ações para modernizar a operação dos sistemas existentes. O objetivo é reduzir perdas de água, aumentar a

eficiência energética das instalações industriais de abastecimento e esgotamento sanitário, além de financiar ações de fortalecimento

e gestão da companhia.

O BID oferece carência de 5 anos e 6 meses. Após o período, a Corsan terá 25 anos para quitar o financiamento. O desembolso da

contrapartida da companhia deverá ocorrer durante os primeiros cinco anos do contrato. A operação tem taxa de juros de 2,25% ao

ano, com reajuste semestral pelo Sistema de Amortização Constante (Tabela SAC).
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Previsão de pautas: quarta-feira, 15 de novembro
http://lproweb.procempa.com.br/pmpa/prefpoa/cs/default.php?p_noticia=999193680

- Os órgãos municipais que desempenham serviços essenciais na Capital atuarão em regime de plantão nesta quarta-feira, 15, feriado

alusivo ao Dia da Proclamação da República. As atividades retornam com expediente regular na quinta-feira, 16. . 

- A Secretaria Municipal do Meio Ambiente e da Sustentabilidade (Smams), em parceria com o Movimento Tradicionalista Gaúcho

(MTG), 1ª Região Tradicionalista (RT), Associação dos Acampados da Estância do Harmnoia (Acamparh), Associação dos Piquetes

do Estado do Rio Grande do Sul (Aspergs) e Polícia Cívil, realizará nesta quarta-feira, 15, um mutirão pela ecologia, no Parque

Maurício Sirotsky Sobrinho (Harmonia), a partir das 9h30.  O objetivo da ação é a preservação do parque em respeito a sua natureza.

 

 - A Empresa Pública de Transporte e Circulação (EPTC) informa o esquema de trânsito e transporte para o jogo entre Grêmio x São



Paulo, nesta quarta-feira, 15, às 19h30, na Arena, abertura dos portões às 17h30. O jogo é válido pelo Campeonato Brasileiro, com

previsão de cerca  de 16 mil torcedores. A linha Especial Futebol circulará com oito ônibus, saindo do Largo Glênio Peres, Centro,

em direção ao estádio, a partir de duas horas antes da partida. A região da Arena do Grêmio possui cinco linhas de ônibus e cinco de

lotação. Os torcedores que utilizarem o metrô deverão desembarcar na estação Anchieta, cerca de 1,5 km da Arena,

aproximadamente 10 minutos de caminhada até o estádio. Quem optar por ir de carro precisa ficar atento às possíveis mudanças: a

chegada ao estádio pela alça de acesso à BR-448 (Rodovia do Parque) poderá ficar bloqueada a partir de duas horas antes da partida,

em razão da segurança do público 

- Dar transparência às ações da prefeitura para que a população e a imprensa auxiliem na fiscalização do que é feito é o grande

objetivo da programação de praças. Por isso, a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos (SMSUrb) divulga semanalmente a

previsão de atendimentos em diversos locais da cidade, contemplando serviços integrados de limpeza, manutenção de iluminação

pública e de redes pluviais. De 13 a 18 de novembro, estão programadas 66 praças localizadas nos bairros Azenha, Bom Fim,

Cavalhada, Centro, Costa e Silva, Cristal, Espírito Santo, Farroupilha, IAPI, Medianeira, Menino Deus, Morro Santana, Vila

Petrópolis, Partenon, Vila dos Sargentos, Passo das Pedras, Praia de Belas, Santa Teresa, Sarandi, Vila São Borja, Santa Rosa e Vila

Ipiranga. . 

- A Escola Municipal de Ensino Fundamental (Emef) Presidente Vargas, bairro Passo das Pedras, promoverá, nos dias 13 a 18, a

semana da Consciência Negra. A atividade tem como objetivo retratar a cultura negra e propor reflexões sobre o racismo. Durante a

semana do evento, os alunos terão atividades como palestras com ONGs e membros da comunidade, sessões de filmes, momentos

para leitura de contos, números de dança e uma apresentação da orquestra da entidade Obra Social Imaculado Coração de Maria

(Osicom). A escola localiza-se na rua Ana Aurora do Amaral Lisboa, nº 60, bairro Passo das Pedras.  

 - Os prazos de inscrições para ingresso de alunos na rede pública de ensino em 2018 já estão definidos. No caso do 1º ano do Ensino

Fundamental, a Secretaria Municipal de Educação (Smed) segue o calendário determinado pela Secretaria Estadual da Educação

(Seduc), e as inscrições para matrículas nessa etapa ocorrem entre os dias 6 e 30 de novembro. O processo para ingresso no 1º ano

do Ensino Fundamental em escolas municipais de Porto Alegre é feito de forma compartilhada com a Seduc, através da Central de

Matrículas. Os candidatos a vagas podem fazer a inscrição pela internet, no site , ou de forma presencial, diretamente na sede da

Seduc, no Centro Administrativo do Estado, localizado na Av. Borges de Medeiros, 1501.  

 

  - A Secretaria Municipal de Educação (Smed) abriu as inscrições para alunos novos concorrerem a vagas na Educação Infantil

(zero a 5 anos de idade) para o ano letivo de 2018. O prazo segue até 17 de novembro. As inscrições devem ser feitas diretamente

nas escolas das redes municipal ou comunitária. Após, os candidatos devem aguardar a publicação da lista de contemplados com as

vagas, que será feita na própria unidade de ensino, no dia 13 de dezembro, para então efetuar a matrícula. O período para a

matrícula, que também deverá ser feita na própria escola, será em dezembro. 

 - A 63ª Feira do Livro prossegue até o dia 19. A Secretaria Municipal da Cultura participa do evento com o tradicional estande

instalado na Praça da Alfândega, oferecendo uma bibliografia diferenciada. O objetivo é superar a vendagem do ano passado, que

atingiu um volume de vendas de 62% dos exemplares oferecidos. Além do estande, a contribuição da secretaria ao maior evento

cultural da cidade fica por conta do ciclo de palestras Clássicos da Modernidade. Os encontros acontecem de 6 a 19 de novembro, no

final da tarde, no Centro Cultural CEEE Erico Verrissimo (rua dos Andradas, 1223). a programação. 

 

 - Já estão abertas as inscrições para os interessados em participar da sexta edição do Fórum Municipal do Trabalho. O evento será

realizado no próximo dia 27, das 13h30 às 17h30, no Teatro do Sesc (avenida Alberto Bins, 665). O evento é gratuito e aberto ao

público em geral. As inscrições podem ser feitas aqui.O encontro, que terá a participação do ministro do Trabalho, Ronaldo

Nogueira, tem como tema "A reforma trabalhista: o que mudou?". 

 - Estão abertas  as inscrições para o processo seletivo dos programas de residência médica 2018 do Hospital Materno Infantil

Presidente Vargas. São vagas para obstetrícia e ginecologia (medicina fetal e endoscopia ginecológica) e pediatria (neonatologia e

UTI pediátrica). As inscrições podem ser feitas até 3 de dezembro, de segunda a sexta-feira, na Comissão de Residência Médica

(Coreme) do hospital, na avenida Independência, 661, bloco C, sala 705, 7º andar, das 9h às 17h. Mais informações constam no

manual do candidato, disponível no site da Secretaria Municipal de Saúde.  - A Orquestra Villa-Lobos convida alunos das redes

pública e privada de Porto Alegre e região metropolitana para assistir seu espetáculo anual, com entrada franca. A apresentação,

voltada a estudantes a partir do 3º Ano do Ensino Fundamental e também do Ensino Médio e EJA, ocorrerá no dia 6 de dezembro de

2017, no Auditório Araújo Vianna, às 15h.  As inscrições são gratuitas e as escolas interessadas devem enviar e-mail para 



espetaculo2017@hotmail.com.  

  - O Prêmio Açorianos de Artes Visuais recebe inscrições até 29 de dezembro, em 10 categorias. Os interessados poderão participar

das categorias Artista, Curador(a), Exposição, Projetos de Difusão e Inovação, Reflexão, Memória, Ação Educativa, Instituição,

Fomento e Prêmio do Júri. O regulamento está disponível no , no link Editais e a divulgação dos resultados das indicações será

publicado no Diário Oficial de Porto Alegre em março de 2018. A cerimônia de entrega dos prêmios está marcada para integrar a

programação da Semana de Porto Alegre de 2018.  

 

 - A Secretaria Municipal da Cultura recebe até 7 de dezembro as inscrições para o Prêmio Açorianos de Música2017. O

regulamento para participação pode ser obtido no site da Secretaria, na aba Editais. As inscrições devem ser realizadas das 9h às 12h

e das 14h às 17h, na coordenação de Música da Secretaria Municipal da Cultura, no Centro Municipal de Cultura, Arte e Lazer

Lupicínio Rodrigues (Avenida Erico Verissimo, 307 - Subsolo da Biblioteca Pública Municipal Josué Guimarães). Não serão

considerados os pedidos feitos fora desse prazo e local. 

 

  - Os visitantes da Cinemateca Capitólio, localizada na rua Demétrio Ribeiro, 1.085, contam com uma exposição permanente de

fotografias, que documentam os diferentes momentos da sala de cinema. São cerca de 40 imagens, que incluem registros desde

1927, documentando as obras de construção do prédio, até as diferentes fases. A visitação é de terças-feiras a sextas-feiras, das 9h às

20h, e sábados e domingos, das 14h às 20h. Grupos interessados em visitar a exposição e também fazer um tour pelo prédio podem

agendar pelo telefone 3289-7463. 

 

 - Mais um dia ensolarado com elevação mais acentuada da temperatura devido ao ingresso de ar quente. Mínimas entre 16°C e 18°C

e máximas entre 35°C e 37°C. 

 

 

 

 Edição de: Gilmar Martins 

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada. 
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Vice-prefeito e comitiva se reúnem na capital com a Presidência da
Corsan 
http://www.riogrande.rs.gov.br/pagina/index.php/noticias/detalhes+15283d1,,vice-prefeito-e-comitiva-se-reunem-na-capital-com-a-presidencia-da-cors

an.html

Na segunda-feira (13) o vice-prefeito Paulo Renato Mattos Gomes, acompanhado do secretário de Município de Infraestrutura

Rodrigo Barreto, do secretário adjunto de Habitação e Regularização Fundiária, Cleber Nascimento, e do vereador Rogério Gomes,

estiveram em Porto Alegre para uma reunião com a Presidência da Corsan. Na ocasião a comitiva foi recebida pelo presidente Flávio

Presser e o engenheiro André Finamor. 

Na oportunidade foi sugerido a possibilidade da Companhia Riograndense de Saneamento celebrar convênio com o Município,

objetivando agilizar a recuperação asfáltica de pavimentos em vias públicas de Rio Grande, decorrente da intervenção da

Companhia. 

O referido convênio faria com que a Prefeitura Municipal fornecesse o asfalto a Corsan, fazendo com que fosse mais célere a

restauração das vias públicas, tendo em vista atualmente o asfalto fornecido para a Companhia vem do município de Pelotas,

fazendo com que a recuperação asfáltica demore em decorrência da atual logística. 



O secretário de Infraestrutura Rodrigo Barreto apresentou na reunião uma planilha de preço para recuperação de pavimento asfáltico

para ser analisada pela Corsan.  Ainda foi reiterado o pedido de substituição da Rede de Esgoto do Parque Marinha e a previsão de

início das obras, na qual será substituída 6,2 km de Rede, obra orçada em aproximadamente R$ 3.800 milhões. De acordo com a

Presidência da Corsan, o processo licitatório já está autorizado e a licitação está prevista para o final deste mês. 

Na oportunidade também foi salientado a importância da obra de ampliação da Rede de Esgoto do Balneário Cassino, um

investimento de R$ 6.300.000 milhões, o qual deverá ser aprovada pelo conselho e a posterior autorização do Presidente da Corsan

para processo licitatório, previsto para o mês de dezembro. 

Individualização de Hidrômetros em condomínios de Rio Grane 

Também foi solicitado pela Prefeitura a individualização dos hidrômetros de água no Condomínio São João (180 apartamentos) e

Condomínios BGV I e II, fazendo com que cada família pague seu próprio consumo. O presidente Flávio Presser autorizou a

realização de um levantamento de custos, a fim de verificar a viabilidade desta demanda. 

Regularização de Dívidas com a Corsan 

Na ocasião também ficou definido que a partir de hoje (14/11) será concedido 99% de desconto de juros e multa para aqueles que

estão com débitos atrasados com a Companhia. Sendo que a Superintendência Local possui autonomia para fazer o parcelamento de

dívidas em até 24x e a Superintendência Estadual em até 36x, podendo também ser encaminhado pedido solicitando um número

maior de parcelas, no qual estará sujeito a análise da Corsan 

Ao final foi tratado a respeito do "Projeto Água ViDa e Cidadania", que prevê a ligação de água potável em assentamentos

consolidados em áreas irregulares. 

Com informações do Gabinete do Vice-Prefeito
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Ingressos gratuitos e antecipados para o 3º Santa Maria Sesc Circo já
estão disponíveis
http://www.santamaria.rs.gov.br/noticias/16018-ingressos-gratuitos-e-antecipados-para-o-3o-santa-maria-sesc-circo-ja-estao-disponiveis

As senhas são necessárias apenas para os espetáculos realizados em locais fechados, por questão de segurança   A Prefeitura de

Santa Maria informa que já estão disponíveis os ingressos gratuitos para o 3º Santa Maria Sesc Circo. As senhas devem ser retiradas

no Sesc (Avenida Itaimbé, nº 66 - Centro), de segunda à sexta-feira, das 9h às 18h (sem fechar ao meio-dia) e aos sábados, das 9h às

12h30min. Serão disponibilizados até quatro ingressos por pessoa. A distribuição antecipada de senhas atende a questões de

segurança e está adequada ao Plano de Prevenção e Proteção Contra Incêndio (PPCI). O Sesc Santa Maria esclarece que  serão

distribuídas senhas antecipadas somente para os espetáculos realizados em ambientes fechados, como o Theatro Treze de Maio

(Praça Saldanha Marinho, s/nº), o Espaço Sorriso com Arte (no Shopping Praça Nova), o Espaço Cultural Victorio Faccin (Rua

Duque de Caxias, nº 380 - Bairro Rosário) e a Lona no Largo da Estação (Gare). Para as apresentações em locais abertos, como o

Calçadão Salvador Isaia, praças e parques, não há necessidade de retirar ingressos. O evento, realizado de 21 a 26 de novembro, é

um dos maiores festivais circenses do Rio Grande do Sul. Este ano, a programação contempla a linguagem do circo contemporâneo

em 38 apresentações artísticas, além de oficinas e sessões de cinema. Está prevista a participação de 20 grupos convidados, tanto do

Brasil, quanto do exterior. O 3º Santa Maria Sesc Circo tem realização da Prefeitura de Santa Maria e do Sistema Fecomércio

Sesc/RS, com patrocínio da Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan). Confira o cronograma de distribuição de ingressos

para os espetáculos realizados na lona instalada no Largo da Estação Férrea (Gare):   De 13 a 20 de novembro - Distribuição de

ingressos para os seguintes espetáculos: Circo Zanni (SP) 

 Data: 21/11 (Terça-feira) 

 Horários: 15h e 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare Balbúrdia (Artinerant's / SP) 



 Data: 22/11 (Quarta-feira) 

 Horários: 15h e 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare   Dia 21 de novembro (terça-feira) - Distribuição de ingressos para os seguintes

espetáculos: Circo Espelunca (Teatro Vagamundo / RS) 

 Data: 23/11 (Quinta-feira) 

 Horários: 15h e 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare Showtime (CIA Sorriso com Arte RS) 

 Data: 23/11 (Quinta-feira) 

 Horários: 19h 

 Local: Espaço Sorriso com Arte - Shopping Praça Nova Circo do só eu (Barracão Teatro / SP) 

 Data: 24/11 (Sexta-feira) 

 Horários: 15h, 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare Varieté (Direção Laédio José Martins / RS) 

 Data: 24/11 (Sexta-feira) 

 Horário: 19h 

 Local: Theatro Treze de Maio Enquanto o novo espetáculo não vem (Necitra / RS) 

 Data: 24/11 (Sexta-feira) 

 Horário: 20h 

 Local: Espaço Cultural Victorio Faccin   Dia 23 de novembro (quinta-feira) - Distribuição de ingressos para os seguintes

espetáculos: a esquina (Coletivo Na esquina / MG) 

 Data: 25/11 (Sábado) 

 Horários: 16h e 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare Sobrevoltas (Circo Enxame - Circo Mínimo / RS) 

 Data: 26/11 (Domingo) 

 Horário: 16h e 20h30min 

 Local: Lona no Largo da Estação Férrea - Gare     Texto: Ana Bittencourt (Mtb 14.265) 

 Fotos: Arquivo/PMSM 

 Superintendência de Comunicação 

 Prefeitura Municipal de Santa Maria  
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Com problemas há 11 dias, emissão de carteira de trabalho volta a
ficar instável no RS
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/com-problemas-ha-11-dias-emissao-de-carteira-de-trabalho-volta-a-ficar-instavel-no-rs/

Somente na última semana, cerca de 4 mil encaminhamentos foram represados

O sistema de emissão de carteira de trabalho, que apresenta problemas há 11 dias, está novamente instável no Rio Grande do Sul. O

sistema havia retornado ao funcionamento nesta manhã, mas permaneceu em operação por poucas horas. A informação foi

confirmada pela Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS), que recomenda que os interessados liguem para as agências

antes de se deslocarem. 

O problema nas emissões começou no dia 3 deste mês devido a procedimento de migração e atualização do software por parte do

Ministério do Trabalho, que tenta unificar o sistema em todo país. A previsão inicial de normalização, segundo a FGTAS, era no dia

6. Entretanto, como o sistema apresentou problemas, a emissão ficou suspensa, no Estado, na última semana, entre os dias 6 e 10. 

Ontem (13) pela manhã, a emissão da carteira foi retomada no Rio Grande do Sul, mas pela tarde voltou a apresentar instabilidade.

A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS) estima que cerca de 4 mil documentos tenham deixado de ser emitidos

nesse período. Fonte:Rádio Guaíba
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Confira o que abre e o que fecha no feriado da Proclamação da
República
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/confira-o-que-abre-e-o-que-fecha-no-feriado-da-proclamacao-da-republica/

Comércio e supermercados abrem nesta quarta-feira

O feriado da Proclamação da República vai alterar alguns serviços em Porto Alegre e pelo interior, nesta quarta-feira. Comércio com

acordo com funcionários para funcionar em feriados e supermercados abrem nesta quarta-feira. Já as agências bancárias só reabrem

na quinta. 

Bancos 

Os bancos vão ficar fechados em 15 de novembro, segundo a Federação Brasileira de Bancos (Febraban). As contas de água e luz e

carnês com vencimento marcado para o dia 15 poderão ser pagas no dia 16, sem incidência de multa. O público volta a ser atendido

nas agências na quinta-feira, a partir das 10h. As lotéricas estarão fechadas no feriado da Proclamação da República, reabrindo na

quinta, às 9h. 

Comércio 

O Sindilojas Porto Alegre informou que todas as lojas que possuem no estabelecimento a certidão conjunta de opção pelo trabalho

em feriados, emitida pelo Sindilojas Porto Alegre e o Sindicato dos Empregados no Comércio de Porto Alegre (Sindec), poderão

abrir com funcionários no feriado. Nos shoppings BarraShoppingSul, Bourbon Country, Bourbon Ipiranga, DC Navegantes,

Iguatemi, Lindoia, Bourbon Wallig, Praia de Belas Shopping, Rua da Praia Shopping, João Pessoa e Total, as lojas abrem

opcionalmente a partir das 14h nesta quarta-feira. Já as praças de alimentação estarão em funcionamento das 11h às 22h. 

Supermercados 

Os supermercados, conforme a Associação Gaúcha de Supermercados (Agas), estarão abertos em Porto Alegre no dia 15. Nas

cidades da região Metropolitana e no Interior, a abertura depende da legislação trabalhista da cada município. 

Correios 

Já a superintendência dos Correios informou que hoje todas as agências farão feriado, reabrindo na quinta. 

Transporte público 

A Trensurb informou que os intervalos entre trens no feriado de quarta-feira estarão com a tabela horária de domingos e feriados,

com viagens de 15 em 15 minutos ao longo do dia entre as estações Mercado e Novo Hamburgo, em ambos os sentidos - com

exceção dos últimos trens da noite. As estações do trem atendem das 5h às 23h25min. 

Os ônibus circularão com tabela de feriado (equivalente aos domingos) em Porto Alegre, e os táxis, com bandeira 2. A EPTC atende

pelo telefone 118 (24 horas) para informações sobre trânsito e transporte. 

Luz e água 

Os serviços públicos estaduais e municipais vão funcionar em regime de plantão, como é o caso da CEEE e da Corsan. Na CEEE, na

quarta-feira, as agências ficarão fechadas, funcionando apenas o atendimento 24 horas pelo telefone 0800 721 2333. No dia 16, volta

o funcionamento normal. Em caso de falta de luz, enviar torpedo para o número 27307 com a palavra LUZ e o número da instalação.

Na Corsan, fica disponível apenas o plantão 24 horas pelo telefone 0800 646 6444 para casos de emergência ou problemas

operacionais, como falta de água e esgoto. 

Com relação a água e esgoto em Porto Alegre, a cargo do Dmae, há plantão 24 horas pelo telefone 156, opção 2: para comunicar



vazamentos e solicitar consertos nas redes de água e esgoto. 

Ceasa 

A direção da Ceasa/RS informou que nesta quarta-feira, o mercado e os setores administrativos ficarão fechados, reabrindo na

quinta. 

Postos de saúde 

Na área da saúde os postos da Capital não abrem. Vão funcionar apenas os pronto- atendimentos da Lomba do Pinheiro, Restinga,

Bom Jesus e Moacyr Scliar. Nos hospitais de Pronto Socorro (HPS) e Materno Infantil Presidente Vargas, o atendimento é normal.

Fonte:Cláudio Isaías/Correio do Povo
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Viagem Segura completa seis anos com redução de mortes e mais de
5 milhões de veículos fiscalizados no RS
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/viagem-segura-completa-seis-anos-com-reducao-de-mortes-e-mais-de-5-milhoes-de-veiculos-fiscalizados-no-rs

/

Desde 2011, foram registradas 863 mil infrações, cerca de 17 mil delas relativas a embriaguez, incluindo as recusas ao teste

O feriado de Proclamação da República marca os seis anos de existência da operação Viagem Segura no Rio Grande do Sul.

Comparando os acidentes em feriados e datas comemorativas em relação ao período anterior, em que os números de cinco anos

foram levantados, o Detran constatou que a média de mortes por dia caiu de 6,6 para 6,1. Já a média diária de mortes em finais de

semana baixou de 7,5 para 7,1. 

Em 80 edições, foram fiscalizados mais de 5 milhões de veículos (equivalente a 77,5% da frota gaúcha) e aplicados 177 mil testes de

bafômetro. Foram registradas 863 mil infrações, cerca de 17 mil delas relativas a embriaguez, incluindo as recusas ao teste. A

fiscalização também recolheu mais de 83 mil veículos e 22 mil carteiras de habilitação. 

Comparando as datas anteriores à Operação Viagem Segura e o período em que ela ocorre, percebe-se as maiores reduções nos

feriados do Dia do Trabalho (de 8,4 mortes/dia para 6), de Ano Novo (de 5,6 mortes/dia para 3,8) e de Páscoa (de 7,8 mortes/dia

para 6,2). Algumas datas registraram aumento, porém em proporção menor: é o caso dos feriados da Independência do Brasil (de 5,8

para 7.0) e da Revolução Farroupilha (de 5,9 para 7,0). 

As instituições parceiras da Viagem Segura vão reforçar o monitoramento de trânsito no feriado de 15 de Novembro, embora a folga

ocorra em uma quarta-feira. O feriado da Proclamação da República teve média de 6 mortes por dia desde 2007, um pouco abaixo da

média entre os feriados, que é de 6,4, mas bem acima dos dias de semana, quando morrem 4,3 pessoas por dia no Rio Grande do Sul.

O número de mortes por dia vem caindo desde 2013, quando ocorreu um pico de 7,5. No ano passado foram 4,6 mortes por dia, a

menor marca desde 2012, quando ocorreram quatro - o menor índice dos últimos 11 anos. Fonte:Rádio Guaíba
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Operação Desmanche apreende dez toneladas de sucata em Canoas
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/operacao-desmanche-apreende-dez-toneladas-de-sucata-em-canoas/

É a terceira vez que a ofensiva passa pela cidade

Cerca de dez toneladas de sucata automotiva foram apreendidas e um estabelecimento interditado, hoje, na 52ª edição da Operação

Desmanche, coordenada pelo Detran gaúcho, em parceria com a Brigada Militar e a Polícia Civil. O proprietário vai ser autuado por



crime ambiental. No local, eram armazenadas substâncias tóxicas nocivas ao meio ambiente. 

Desde fevereiro de 2016, a operação já resultou na prisão de mais de 60 pessoas, além de 85 locais interditados e mais de três mil

toneladas apreendidas de sucata. De acordo com a coordenadora da força-tarefa da Operação Desmanche, capitã Marta França

Moreira, essa é a terceira vez que a operação acontece em Canoas. 

As peças apreendidas são encaminhadas para a Gerdau que, graças a uma parceria com o Estado, as transforma em material de

trabalho e dá um novo destino para os objetos com a reciclagem. 

A operação já passou por 25 municípios do Rio Grande do Sul: Santa Maria, Carlos Barbosa, Sapiranga, Eldorado do Sul, Erechim,

Guaíba, Porto Alegre, Cachoeirinha, Portão, Gravataí, Viamão, Sapucaia do Sul, Canoas, Novo Hamburgo, Montenegro, Pelotas,

São Sebastião do Caí, Estrela, Parobé, Esteio, Alvorada, Camaquã, Caxias do Sul, Capão da Canoa e Torres. Fonte:Rádio Guaíba
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Em 5 anos mais de 800 condutores tiveram a carteira de motorista
cassada em Passo Fundo 
http://www.rduirapuru.com.br/transito/48018/em+5+anos+mais+de+800+condutores+tiveram+a+carteira+de+motorista+cassada+em+passo+fundo

No último final de semana Passo Fundo registrou vários acidentes de trânsito no perímetro urbano, incluindo casos com morte. Uma

senhora de idade foi atropelada e morta, pai e filha pequena foram atropelados no Centro e um capotamento com morte no interior

chamou a atenção da comunidade.   

Em entrevista na Uirapuru, o secretário-adjunto de Segurança Pública, Ruberson Stieven, explicou que por trás da maioria dos

acidentes há uma soma de fatores envolvendo imprudência, imperícia e álcool com direção.   Revelou que de 2013 a 2017,

compreendendo 5 anos, Passo Fundo teve 846 carteiras cassadas. Com isso o motorista deve ficar dois anos sem dirigir. A maioria

das cassações ocorre por álcool e direção.   

Ruberson explicou que, embora a operação Balada Segura não ocorra da mesma forma que no passado, ela segue em realização

através da operação Avante da Brigada Militar, em parceria com outros órgãos de segurança. Isso tem retirado semanalmente

motoristas embriagados das ruas e também pessoas em débito com a justiça.   Stieven pede prudência ao motorista e lembra que a

partir de agora o movimento só deve aumentar nas ruas, com a proximidade do final de ano.
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Turismate realiza Congresso Estadual e Audiência Pública em busca
de melhorias para o setor Ervateiro
http://www.regiaodosvales.com.br/turismate-realiza-congresso-estadual-e-audiencia-publica-em-busca-de-melhorias-para-o-setor-ervateiro/

Erva-Mate é o foco do Congresso (Foto: Elisangela Favaretto) 

A Comissão Organizadora da 8ª Turismate - a Festa da Erva-Mate 2017, juntamente com seus apoiadores: STR, Emater - Ascar/RS,

Ibramate e Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente realizam dois eventos técnicos para discutir melhorias no setor da

erva-mate. A primeira atividade será o III Congresso Estadual de Sustentabilidade da Cadeia Produtiva da Erva-Mate, que ocorrerá

na tarde da sexta-feira, dia 17, e a segunda atividade será a Audiência Pública da Erva-Mate, que acontecerá na manhã do sábado,

dia 18. Os dois eventos técnicos serão realizados no Auditório da Turismate, no Parque do Ibama, em Ilópolis. 

O III Congresso Estadual de Sustentabilidade da Cadeia Produtiva da Erva-Mate, que tem o tema "Erva-mate seus novos produtos e

tecnologias", terá a seguinte programação: das 13h às 13h30min: inscrição dos participantes e recepção com gastronomia a base de



erva-mate; das 13h30min - 14h terá a sessão oficial de abertura com as seguintes autoridades convidadas: Secretário Estadual da

Agricultura, Pecuária, Ernani Pólo; Secretário Estadual do Desenvolvimento Rural, Tarcísio Minetto; Presidente do Ibramate, Valdir

Zonin; Prefeito Municipal de Ilópolis, Edmar Pedro Rovadoschi; Chefe Geral da Embrapa/Florestas, Edson T. Iede - Chefe Geral

Embrapa Florestas e o Presidente da Emater/RS, Clair Kuhn. 

Das 14h às 17h haverá o painel "Erva-mate seus novos produtos e tecnologias", com os seguintes painelistas: Engenheiro Florestal

Antônio Borba do Programa Gaúcho para a Qualidade e Valorização da erva-mate que falará sobre o SAF (Sistema Agro Florestal)

como diferencial da Emater/RS; Engenheiro Agr. Ricardo Martins da Emater/RS que abordará as Tecnologias para secagem de

erva-mate; Professor Dr. Janderle Rabaiolli do Curso de Comunicação Social da UFSM, que palestrará sobre Marketing para

ervateiras; Empresário Rodrigo Maia, da Empresa Franchising, que comentará sobre as Cápsulas de mate expresso; a Drª Telma

Bertolin, da UPF, que destacará o desenvolvimento de novos produtos com erva-mate e a Eng. de Alimentos da UPF, Fernanda M.

Brkanitch, que falará sobre Rotulagem de novos produtos a base de erva-mate. Os moderadores serão Roberto Ferron do Ibramate e

Fabiano Zenere da Emater. Das 17h às 17h30min terá os debates. 

Esta atividade é promovida pelo Ibramate, Prefeitura Municipal de Ilópolis, Seapi/Fundomate, Emater, AA Erva Mate e Sindimate.

Conta com o apoio da Câmara Municipal de Vereadores de Ilópolis, Câmara Setorial da Erva-Mate, STR-Fetag, Embrapa Florestas,

UFSM e UPF. 

Audiência pública 

 Com o tema "Ações para a criação de Políticas Públicas para a Sustentabilidade da Cadeia Produtiva da Erva-mate Gaúcha e

Brasileira", ocorre na manhã do sábado (18), no Auditório da Turismate, no Parque do Ibama, o workshop sobre políticas públicas

para o desenvolvimento da cadeia produtiva da erva-mate. 

A programação inicia às 9h30min com a recepção e as inscrições; das 10h até as 10h15min ocorre a abertura com as autoridades; das

10h15min até às 11h30min terá o Painel composto por várias palestras. São elas: Política de Preço Mínimo e PGPAF a erva-mate;

Nova legislação federal sobre plantio de erva-mate na APP e sobre Políticas Públicas de Estimulo a Cadeia Produtiva da Erva-mate;

Ações das Frentes Parlamentares Estadual e Nacional na criação de políticas públicas ao Setor Ervateiro Gaúcho e Brasileiro; PL

que isenta PIS e COFINS na erva-mate. Para explanar foram convidadas as seguintes autoridades: Deputado Federal Covatti Filho,

Deputado Federal Afonso Hamm, Deputado Estadual Elton Weber, Deputado Federal Heitor Schuch e Deputado Federal Alceu

Moreira. Das 11h30min às 12h terá o momento de debates e o encerramento. 

Os dois eventos são destinados a produtores rurais, viveiristas, ervateiros, membros de entidades representativas do Setor Ervateiro,

autoridades municipais e estaduais, técnicos, estudantes e público em geral. A atividade é promovida pela Prefeitura Municipal de

Ilópolis, Ibramate, Seapi/Fundomate, AA erva Mate, Emater, Frentes Parlamentares Estaduais e Nacionais da Erva-Mate e Câmara

Municipal de Vereadores. Conta com o apoio das Ervateiras de Ilópolis. 

A Turismate é uma realização da Associação Comercial e Industrial de Ilópolis (ACI-I). Conta com a organização da Lume Eventos

e tem o patrocínio confirmado da Prefeitura de Ilópolis, Gráfica Cometa, Fundomate, Ibramate, Sicredi, Banrisul, BRDE e o apoio

de Dorigon Produtos de Limpeza, Posto Coser, Supermercado Aurora, Camilotti Pneus, Posto Fórmula, Corsan, Banco do Brasil,

BalCa, Cerfox, Afubra, Scobar Material Elétrico, Erva-Mate Rei Verde, APL de Agroindústrias Familiares do Vale do Taquari,

Emater/RS, Secretaria Estadual de Desenvolvimento Rural, AA Erva Mate e Sindimate. O evento tem entrada gratuita. 

Texto: Ascom Turismate
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RS terá R$ 9,4 milhões da Consulta Popular para agricultura
familiar em 2018
http://www.regiaodosvales.com.br/rs-tera-r-94-milhoes-da-consulta-popular-para-agricultura-familiar-em-2018/

A Secretaria do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR) vai executar no próximo ano 158 projetos autorizados pela



Consulta Popular 2017/2018. Serão mais de R$ 9,4 milhões aplicados em diferentes projetos de incentivo à agricultura familiar,

englobando desde a aquisição de insumos e equipamentos até a estruturação de feiras de produtores rurais nos municípios. Os

recursos serão repassados por meio de convênios e financiamentos via Fundo Estadual de Apoio ao Desenvolvimento dos Pequenos

Estabelecimentos Rurais (Feaper). 

"Na Consulta Popular, a sociedade é quem escolhe as prioridades de governo", lembra o secretário do Desenvolvimento Rural, Pesca

e Cooperativismo, Tarcisio Minetto. "Os projetos que envolvem o desenvolvimento rural, de responsabilidade da nossa secretaria,

apareceram em terceiro lugar nas prioridades escolhidas pela população, atrás apenas de saúde e segurança, demonstrando o

reconhecimento dos gaúchos sobre a importância da agricultura familiar para o desenvolvimento estadual", completou. 

Até 15 de janeiro, a SDR receberá os planos de trabalho e a documentação relativa às demandas votadas pelos eleitores. Os projetos

serão executados em 2018 em convênios com os municípios, conforme a relação das demandas autorizadas. Os financiamentos serão

tratados diretamente com a conveniada Emater/RS para a identificação dos beneficiários e a elaboração dos projetos de

financiamento via Feaper. 

Confira os documentos necessários para firmar convênios e a planilha para cálculo de contrapartidas. 

Histórico 

Instituída em 1998, a Consulta Popular é um instrumento de participação da sociedade que define parte dos investimentos a constar

no Orçamento do Estado. Anualmente, o governo fixa o valor - para este ano foram R$ 60 milhões -, que será submetido à

deliberação da população. A quantia é distribuída entre as regiões de acordo com critérios como a quantidade de habitantes e o

Índice de Desenvolvimento Socioeconômico (Idese). 

A Consulta Popular 2017/2018 foi realizada em agosto e contou com a participação de 705.835 eleitores. Eles indicaram as

prioridades de cada uma das 28 regiões dos Conselhos Regionais de Desenvolvimento (Coredes). 

Texto: Ascom RS
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Tempo permanece aberto até quinta-feira em todo o estado
http://www.regiaodosvales.com.br/tempo-permanece-aberto-ate-quinta-feira-em-todo-o-estado/

Na sexta-feira há possibilidade de chuva no Sul (Foto: Arte/Climatempo) 

A semana começa com tempo aberto e frio no Rio Grande do Sul. O tempo seguirá assim até a quinta-feira (16), uma vez que há

previsão de que neste dia uma nova frente fria avance sobre o estado, podendo causar instabilidade, com novas pancadas de chuvas. 

A tendência é que haja chuva entre quinta (16) e sexta-feira (17). Mas já no sábado (18) o tempo volta a abrir e permanece seco até

meados da próxima semana. As temperaturas mínimas ainda continuarão baixas ao longo dos próximos 15 dias. 

Texto: Ascom Irga com informações do Climatempo
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A mais longa das greves continua
http://www.riovalejornal.com.br/materias/19646-a_mais_longa_das_greves_continua

As aulas e alunos mais afetados em Santa Cruz são os da Escola José Mânica que tem 14 professores paralisados

Como anunciado na última sexta-feira, 10 de novembro, o CPERS e os professores da rede estadual de ensino continuam em greve



em todo o Rio Grande do Sul. Desencadeada pelo parcelamento dos salários dos servidores estaduais, incluindo os professores, a

paralisação já dura 69 dias e é a mais longa dos últimos 25 anos, superando a greve de 2016, que durou 53 dias.  

A decisão sobre a continuidade da greve foi tomada durante Assembleia Geral da categoria realizada na tarde de sexta-feira, 10 de

novembro, no Parque Harmonia, em Porto Alegre. Na oportunidade foi realizada uma votação que contou com 1160 votos a favor da

continuidade da greve e 578 votos contra a continuidade. 

Decisão de continuar a greve foi tomada durante assembleia na última sexta-feiraDecisão de continuar a greve foi tomada durante

assembleia na última sexta-feira Crédito: Frederico de Barros Silva

Entre as reivindicações dos professores está o fim do parcelamento salarial e apresentação de calendário para reposição das perdas, o

pagamento integral do 13º salário, além da retirada de diversos projetos de lei e de emendas constitucionais relacionadas à

aposentadoria, licenças, tempo de serviço e obrigatoriedade de pagamento do 13º salário até 20 de dezembro. 

Nas escolas, porém, a preocupação com a recuperação dessas aulas perdidas já se faz presente, especialmente em relação aos alunos

de 9º ano do Ensino Fundamental  e 3ª série do Ensino Médio, que finalizam etapas. Em Santa Cruz do Sul, a mais afetada pela

greve é a Escola Estadual de Ensino Médio (EEEM) José Mânica, localizada no Bairro Esmeralda, onde 14 professores ainda não

retornaram às salas de aulas.

 Em Santa Cruz, a escola José Mânica foi uma das mais afetadas pela greveEm Santa Cruz, a escola José Mânica foi uma das mais

afetadas pela greve Crédito: Arquivo/RJ

Diante disso, uma das opções apresentadas pelas Coordenadorias Regionais de Educação (CREs), incluindo a 6ª CRE de Santa Cruz

do Sul, é a de transferência de alunos de escolas onde há professores em greve, para escolas onde a greve acontece com menor

intensidade, ou onde os professores já retornaram. Essas transferências já acontecem desde meados de outubro e quem tiver interesse

deve procurar a 6ª Coordenadoria, localizada na Rua Ernesto Alves, 887. 

A RECUPERAÇÃO

De acordo com a 6ª CRE, de uma forma geral, os professores estão, aos poucos voltando às aulas e conforme isso vai acontecendo

cada escola tem autonomia para organizar uma agenda de recuperação das aulas, de acordo com suas necessidades, possibilidade e

claro, de acordo com o número de professores que paralisaram e de acordo com o número de aulas perdidas durante os mais de 60

dias em que a greve foi mantida. 

A maior parte das escolas está encontrando, como alternativa, a realização de aulas nos sábados. Para auxiliar nesse processo, a 6ª

CRE está contatando o município para que o transporte seja cedido também nesses dias para os alunos que dele necessitam. Dessa

forma, todos podem comparecer a essas aulas. 

De acordo com a 6ª CRE, para as escolas que já entregaram os cronogramas de recuperação das aulas, a previsão de duração do

último trimestre de aulas é o dia 20 de janeiro. Aquelas escolas que ainda não o fizeram porque nem todos os professores

retornaram, porém, terão aulas, com certeza, até o fim do mês de janeiro de 2018. 
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Corsan lança programa de negociação de dívidas
http://jornalsemanario.com.br/corsan-lanca-programa-de-negociacao-de-dividas/

A Companhia Riograndense de Saneamento - Corsan, lança nesta semana um programa de negociação de dívidas. Será uma

oportunidade para os usuários com débitos vencidos até 12 de novembro de 2016 regularizarem a sua situação. 

De acordo com a companhia, duas opções para negociação serão oferecidas: pagamento à vista, com desconto de 99% sobre juros e

multas; ou parcelamentos facilitados, com desconto de 50% sobre juros e multas e isenção de juros de parcelamento. A adesão se



dará mediante o pagamento à vista das faturas participantes do programa ou, nos casos de parcelamento, com a assinatura do

contrato correspondente. 

A adesão ao programa segue até o dia 29 de dezembro. Informações podem ser obtidas através do sistema Corsan 24 Horas, pelo

fone 0800.646.6444 ou diretamente nas agências locais da Companhia ou ao Tudo Fácil, em Porto Alegre.
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Daer atende reivindicação do deputado Boéssio e confirma instalação
de lombadas eletrônicas no trevo da Grendene
http://www.spacofm.com.br/noticias/show/id/20041-daer-atende-reivindicacao-do-deputado-boessio-e-confirma-instalacao-de-lombadas-eletronicas-n

o-trevo-da-grendene

Anúncio foi feito no local pelo Diretor Geral da autarquia, Rogério Uberti

O Diretor Geral do DAER, Rogério Uberti, veio exclusivamente à Farroupilha, anunciar na tarde da segunda-feira, a instalação de

lombadas eletrônicas na ERS-122, Km 59, próximo ao trevo da Grendene. Diz que o Deputado Boéssio foi incansável nesta

reivindicação, e que muitas vezes brigou com a direção do DAER, pensando no bem comum. No local os equipamentos serão

instalados nos dois sentidos da rodovia. Quanto as demais lombadas que não estão funcionando no estado, Rogério Uberti, espera

que até o final do ano, todas estejam regularizadas através do processo licitatório, que está em andamento. O Deputado Álvaro

Boéssio, acredita que com a presença do Diretor-Geral do DAER, Rogério Uberti, confirmando o local de instalação dos

equipamentos, o projeto seja definitivamente executado. Boéssio, logo após a conversa com o diretor do DAER disse que outras

obras, das quais vem cobrando, devem ter continuidade em rodovias da região. O Diretor do Daer, falou também sobre os trabalhos,

que estão sendo planejados na recuperação das rodovias da região da serra. Conforme o Rogério Uberti, o anúncio dessas melhorias

serão feitas nos próximos dias, pelo governador Sartori. Rogério Uberti falou ainda sobre as diferentes velocidades que existem no

trecho que liga Farroupilha a Caxias do Sul. Conforme Uberti, isso se faz necessário por ser uma rodovia considerada urbana, pelo

grande número de indústrias, shoppings, comércio, escolas, localizadas nas proximidades da rodovia. Para o Síndico do Centro de

Compras, Silmar Pacheco, a instalação dos controladores de velocidade próximo ao shopping, darão mais segurança, tanto para os

pedestres, quanto para os motoristas e clientes.  Confira abaixo na galeria de áudios 
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Daer anuncia instalação de lombadas eletrônicas na ERS-122, em
Farroupilha
https://www.studio.fm.br/2017/11/daer-anuncia-instalacao-de-lombadas-eletronicas-na-ers-122-em-farroupilha/

                        O diretor geral do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (DAER), Rogério Uberti, confirmou na tarde

desta segunda-feira, 13, que serão instalados duas lombadas no quilômetro 59 da ERS-122, no conhecido trevo da Grendene,

próximo a estação rodoviária do município. 

Uberti garantiu ao deputado estadual Álvaro Boéssio (PMDB), que já nos próximos dias a empresa responsável pela instalação,

a Kopp Tecnologia, uma das maiores em soluções para o trânsito, dará início as obras da base em concreto para a posterior

colocação do controlador e dentro de máximo vinte dias as lombadas estarão operando. 

O anúncio foi feito no local onde os equipamentos serão instalados. 

Com informações da Rádio Spaço FM. 

 A Rádio Studio não se responsabiliza pelo uso indevido dos comentários para quaisquer que sejam os fins, feito por qualquer

usuário, sendo de inteira responsabilidade desse as eventuais lesões a direito próprio ou de terceiros, causadas ou não por este uso



inadequado.
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Miguel Rossetto: a antirreforma trabalhista
https://www.cwaclipping.net/sistema/insercao/internet/?idveiculo=9629&ideditoria=10109588&dt=2017-11-13

Para ex-ministro do Trabalho e Previdência Social e ex vice-governador do Rio Grande do Sul, é falacioso e cínico dizer que a
perda de direitos é requisito para a retomada 

Entre 2003 e 2014, o Brasil ganhou mais de 20 milhões de empregos com carteira assinada. Em 2014, o desemprego foi o menor da

história, 4,8%, assim como a informalidade, 34%. O salário mínimo teve 75% de aumento real acima da inflação e beneficiou 48

milhões de ativos e aposentados do campo e da cidade. Os sindicatos se fortalecem e conquistam aumentos de salário e qualidade no

trabalho.

O período foi de recomposição positiva do mercado de trabalho, responsável por 75% da queda da desigualdade de 2002 a 2013.

Num país de brutal concentração da riqueza nacional, a renda começou a ser distribuída, a pobreza diminuída e o trabalhador

valorizado. Foi o aumento da renda do trabalho que possibilitou o crescimento e o desenvolvimento social.

Essas conquistas vieram com a CLT, as negociações sindicais, a Justiça do Trabalho. Portanto, é falacioso e cínico dizer que a perda

de direitos dos trabalhadores é requisito para a retomada econômica. São as escolhas econômicas que geram emprego ou

desemprego.

Essa destruição trabalhista nada tem a ver com geração de empregos, modernização ou maior eficiência econômica. Ela é filha do

golpe contra a democracia, a soberania nacional e os direitos do povo. Reduz o valor do trabalho e aumenta a exploração do

trabalhador. Interrompe o ciclo virtuoso iniciado em 2003. Quer enfraquecer os sindicatos, acabar com direitos trabalhistas,

dificultar o acesso à Justiça. Assim, sem qualquer diálogo, a mesma maioria parlamentar golpista aprovou esta antirreforma

trabalhista em rito sumário. Quem comemora? O atraso, a desigualdade, a secular e maldita cultura escravocrata de elites incapazes

de enxergar no trabalhador um cidadão de direitos. E foi este mesmo governo ilegítimo que editou portaria permissiva ao trabalho

escravo. Quem perde? Os que trabalham e a esperança de fazer do Brasil um país mais igual, mais justo. Esta luta não acabou. Vale

o apoio ao abaixo-assinado de iniciativa popular dos movimentos sindicais para revogar essa antirreforma e preservar os direitos dos

trabalhadores.
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MP de Contas pede que ex-diretores do Badesul devolvam R$ 40
milhões por empréstimo à Iesa 
https://gauchazh.clicrbs.com.br/grupo-de-investigacao/noticia/2017/11/mp-de-contas-pede-que-ex-diretores-do-badesul-devolvam-r-40-milhoes-por-e

mprestimo-a-iesa-cj9zpaahk02zx01tbdwyv4jun.html

Geraldo Da Camino também requer indisponibilidade de bens dos responsáveis. Caso foi revelado em reportagem de Zero Hora em
setembro de 2016

O procurador-geral do Ministério Público de Contas (MPC), Geraldo Da Camino, emitiu parecer opinando pela indisponibilidade de

bens e aplicação de glosa de R$ 40 milhões aos ex-gestores do Badesul que atuaram na concessão de empréstimo à Iesa Óleo e Gás.

Em 2012, para liberar o financiamento à empresa, que se instalou em Charqueadas para fabricar módulos à indústria naval, a direção

do Badesul desconsiderou normas internas e do Banco Central para flexibilizar as análises de crédito e de risco, além de aceitar

garantia insuficiente e acelerar o processo de liberação.

Depois do período de carência, a Iesa não pagou as prestações devidas, encerrou as atividades em Charqueadas e entrou em



recuperação judicial. O Badesul ficou com o prejuízo de R$ 40 milhões, valor repassado pela agência de fomento do governo gaúcho

em três parcelas entre setembro de 2012 e janeiro de 2013.

O caso foi revelado em reportagem de Zero Hora em setembro de 2016. Pelo menos outras duas empresas _ Wind Power e D'Itália

Móveis _ se beneficiaram de empréstimos concedidos sem observação de regras bancárias. Nos três episódios, o calote ao Badesul

somou R$ 157 milhões.

Antes do parecer de Da Camino, a operação entre o Badesul e a Iesa foi examinada por auditores do Tribunal de Contas do Estado

(TCE).

"Nas 79 páginas do relatório técnico, a equipe de auditoria abordou a matéria de forma percuciente, evidenciando, à exaustão, as

irregularidades que, ao arrepio dos normativos internos do Badesul aplicáveis às operações de crédito, permearam todas as fases das

transações realizadas e que culminaram na ocorrência do prejuízo apontado. Concluindo pela alta reprovabilidade das condutas e

elevado prejuízo, a equipe destacou que 'o prejuízo reconhecido não pode ser atribuído apenas aos riscos normalmente associados às

operações de crédito da agência de fomento estadual. Ao contrário, restando configurada situação passível de sustentar a nulidade

absoluta das operações em comento, elas sequer deveriam ter ocorrido", diz trecho do parecer de Da Camino. 

O MPC requereu o bloqueio de bens de Lindamir Verbiski, Luís Alberto Bairros, Marcelo Lopes, Mario Oliveira e Pery Sperotto

Coelho, todos ex-diretores do banco durante o governo Tarso Genro. A indisponibilidade requerida deve prosseguir "até o trânsito

em julgado da decisão do presente processo e a quitação dos respectivos débitos que lhes sejam fixados" .

Da Camino entende que a glosa de R$ 40 milhões deve ser repartida em três partes, de acordo com os repasses que chegaram à Iesa,

e fatiados entre Lindamir, Bairros, Lopes, Oliveira e Sperotto Coelho.

A partir do parecer do MPC, o processo segue para o pleno do TCE, onde o caso será julgado, sem data prevista. O relator é o

conselheiro Iradir Pietroski. 
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Geraldo Da Camino também requer indisponibilidade de bens dos responsáveis. Caso foi revelado em reportagem de Zero Hora em
setembro de 2016

O procurador-geral do Ministério Público de Contas (MPC), Geraldo Da Camino, emitiu parecer opinando pela indisponibilidade de

bens e aplicação de glosa de R$ 40 milhões aos ex-gestores do Badesul que atuaram na concessão de empréstimo à Iesa Óleo e Gás.

Em 2012, para liberar o financiamento à empresa, que se instalou em Charqueadas para fabricar módulos à indústria naval, a direção

do Badesul desconsiderou normas internas e do Banco Central para flexibilizar as análises de crédito e de risco, além de aceitar

garantia insuficiente e acelerar o processo de liberação.

Depois do período de carência, a Iesa não pagou as prestações devidas, encerrou as atividades em Charqueadas e entrou em

recuperação judicial. O Badesul ficou com o prejuízo de R$ 40 milhões, valor repassado pela agência de fomento do governo gaúcho

em três parcelas entre setembro de 2012 e janeiro de 2013.

O caso foi revelado em reportagem de Zero Hora em setembro de 2016. Pelo menos outras duas empresas _ Wind Power e D'Itália

Móveis _ se beneficiaram de empréstimos concedidos sem observação de regras bancárias. Nos três episódios, o calote ao Badesul

somou R$ 157 milhões.

Leia mais:



Calote da Iesa Óleo e Gás no Badesul levou ao fracasso o sonho do polo naval

Terreno dado como garantia pela Iesa Óleo e Gás ao Badesul elevou valor em R$ 71 milhões em três anos

"Não é o presidente que vai fazer análise de crédito", diz ex-diretor do Badesul Marcelo Lopes

Antes do parecer de Da Camino, a operação entre o Badesul e a Iesa foi examinada por auditores do Tribunal de Contas do Estado

(TCE).

"Nas 79 páginas do relatório técnico, a equipe de auditoria abordou a matéria de forma percuciente, evidenciando, à exaustão, as

irregularidades que, ao arrepio dos normativos internos do Badesul aplicáveis às operações de crédito, permearam todas as fases das

transações realizadas e que culminaram na ocorrência do prejuízo apontado. Concluindo pela alta reprovabilidade das condutas e

elevado prejuízo, a equipe destacou que 'o prejuízo reconhecido não pode ser atribuído apenas aos riscos normalmente associados às

operações de crédito da agência de fomento estadual. Ao contrário, restando configurada situação passível de sustentar a nulidade

absoluta das operações em comento, elas sequer deveriam ter ocorrido", diz trecho do parecer de Da Camino. 

O MPC requereu o bloqueio de bens de Lindamir Verbiski, Luís Alberto Bairros, Marcelo Lopes, Mario Oliveira e Pery Sperotto

Coelho, todos ex-diretores do banco durante o governo Tarso Genro. A indisponibilidade requerida deve prosseguir "até o trânsito

em julgado da decisão do presente processo e a quitação dos respectivos débitos que lhes sejam fixados" .

Da Camino entende que a glosa de R$ 40 milhões deve ser repartida em três partes, de acordo com os repasses que chegaram à Iesa,

e fatiados entre Lindamir, Bairros, Lopes, Oliveira e Sperotto Coelho.

A partir do parecer do MPC, o processo segue para o pleno do TCE, onde o caso será julgado, sem data prevista. O relator é o

conselheiro Iradir Pietroski. 
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Engessamento
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

Com os projetos aprovados na Assembleia, o candidato a ser eleito em outubro de 2018 governará o Estado, nos dois primeiros anos,

com extrema limitação para novos gastos.

Armando Burd, Colunistas
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Pressão
http://www.osul.com.br/falta-soprar-velinha/

Protocolado a 8 de agosto pelo deputado Frederico Antunes, foi aprovada ontem por unanimidade a formação de Comissão de

Representação Externa, para tratar da situação jurídico-política da Lei Kandir. Quer dizer, o calote que o governo federal quer

aplicar no Rio Grande do Sul enfrentará resistência. 

Armando Burd, Colunistas
 


